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Los mejores se parecen, aunque estén en las antípodas políticas
Los mejores se parecen, aunque estén en las antípodas políticas. Esa es la premisa con la
que el profesor de ética y filosofía política Diego S. Garrocho y yo decidimos emprender
Ethosfera, un 'think tank' que tiene como misión agregar la virtud privada y ponerla al
servicio de la esfera pública.
Elena Herrero-Beaumont  •  original

Foto: Pixabay/morhamedufmg.

Los mejores se parecen, aunque estén en las antípodas políticas. Esa es la premisa con la
que el profesor de ética y filosofía política Diego S. Garrocho  y yo decidimos emprender
Ethosfera, un 'think tank' que tiene como misión agregar la virtud privada y ponerla al servicio
de la esfera pública. El método que empleamos es el de la ética e innovación crítica, a través
del cual rescatamos los principales sistemas de razonamiento moral y ético y los acercamos a
ese colectivo de personas comprometidas con el cultivo de la virtud que abundan en nuestro
país para propiciar un nuevo código de conversación pública.
La virtud es, además, contagiosa, y así lo hemos podido comprobar en nuestro primer espacio
de reflexión, al que bautizamos 'Mejores empresas, mejor democracia', del que nace un
informe que hicimos público la semana pasada, y que lleva por título 'Cinco debates desde la
ética para el futuro de España'. Efectivamente, durante los nueve meses que ha durado la
experiencia hemos sido testigos del entusiasmo por lo bueno que se genera cuando existe un
espacio que procura un contacto con la sabiduría de los grandes filósofos  que nos precedieron
y nuevos códigos de conversación pública  sobre temáticas críticas. También hemos podido
comprobar que existen hombres y mujeres de enorme altura profesional y exigentes agendas
que a título personal están dispuestos a dedicar parte de su tiempo a la esfera pública sin un
rédito aparente, siempre y cuando el porqué y el para qué estén lo suficientemente claros y
fundamentados.
Todo este ejercicio nos suscita una relevante reflexión sobre lo que podría ser una esfera
pública saludable  en el actual clima de digitalización y polarización. Estos cinco debates se
mantuvieron a puerta cerrada, sin luz ni taquígrafos. Funcionarios de la alta Administración,
jóvenes empresarios y líderes de la sociedad civil se daban cita un jueves al mes en una de
las salas del Círculo de Bellas Artes para deliberar sobre una temática crítica diferente. Una
muestra de 38 hombres y mujeres procedentes de diversos entornos sociales y también
ideológicos, que encarnan diferentes identidades. Pero estas diferencias no supusieron nunca
un obstáculo para la plena aceptación, desde la serenidad, aun con amplia discrepancia, a la
hora de escuchar las conclusiones de unos y otros sobre temas tan sensibles como si las
élites políticas y económicas están demasiado concentradas en Madrid, si deberíamos fomentar
políticas de decrecimiento, si la sociedad está intelectualmente preparada para asumir ciertas
reflexiones complejas o si existen unas élites globales con agendas no reveladas.
El acto de la semana pasada, donde dimos a conocer el informe que refleja el resultado de
este ejercicio deliberativo, fue público en toda regla. Contó con la presencia de medios de
comunicación y con un centenar de asistentes, entre los que había  diputados de un bando y
otro del espectro ideológico, periodistas y académicos progresistas y conservadores
especializados en democracia y en deliberación pública, líderes de la sociedad civil,
empresarios jóvenes y veteranos, es decir, un gran pluralismo.
Un pluralismo  que también quisimos garantizar a través de los panelistas. Lo interesante fue el
contraste de presenciar en un mismo acto el discurso del recién nombrado presidente del
Instituto de la Empresa Familiar, Andrés Sendagorta, que resaltó la importancia de la empresa
y la familia como los dos pilares vertebradores de la sociedad, y el diálogo de clausura con la
ministra de Ciencia e Innovación, Diana Morant, que habló de su condición humilde y de cómo
la política, concretamente la socialdemocracia, es la única solución posible a los problemas de
desigualdad que planteamos en el informe.
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Un foro perfecto para ensayar esa premisa de que los mejores se parecen y que los distintos
son capaces de escucharse con serenidad, aunque se atente de alguna forma a su propia
identidad. Un punto final de todo el ejercicio de laboratorio emprendido desde octubre del año
pasado. Sin embargo, lo más llamativo para mí fue comprobar, en las conversaciones que
mantuve con los diversos asistentes durante el cóctel, cómo cada uno de ellos había vivido el
mismo acto público de una manera radicalmente diferente. Como si cada uno hubiera llevado
unas gafas diferentes a través de las cuales hubiera experimentado una realidad distinta.
Parece, en definitiva, que no fue posible la experiencia de lo común, nada diferente a lo que
estamos por desgracia habituados en la actual esfera pública polarizada.
Hannah Arendt definió lo público en 'La condición humana' como el propio mundo, en cuanto
es común a todos nosotros y diferenciado de nuestro lugar poseído privadamente en él. Y
añadió, sin embargo, hay muchas cosas que no pueden soportar la implacable, brillante luz de
la constante presencia de otros en la escena pública; allí únicamente se tolera  lo que es
considerado apropiado, digno de verse y oírse, de manera que lo inapropiado se convierte
automáticamente en asunto privado (p. 61).
Ethosfera emprende la difícil misión de explorar los nuevos límites de lo público a través de la
ética y la filosofía política y de nuevos códigos de conversación pública en el polarizado
entorno digital. No digo nada nuevo si concluyo esta tribuna con el mensaje de que  nos
ahorraríamos mucha de la actual división  si juntos redefiniéramos una nueva noción de lo
público en el periodismo y en la política y huyéramos de la sentimentalización y la identidad.
Pero nunca está de más recordarlo, y Ethosfera no parará de repetirlo.
*Elena Herrero-Beaumont  es doctora en Derecho Constitucional. Directora de Ethosfera.
Profesora de derecho y ética en el IE.
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Ayuso se cuela en Les Corts: «Vaya a 
escucharla y aprenda a bajar impuestos»

Alicia Martí. VALENCIA

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, impar-
te hoy una conferencia invitada 
por la Asociación Valenciana de 
Empresarios (AVE).  De sobra co-
nocido es que el modelo econó-
mico que promueve el Ejecutivo 
de la popular es muy diferente al 
de la Generalitat valenciana. Es 
más, su política de rebaja fi scal es 
uno de los aspectos que más criti-
ca el presidente de la Generalitat, 
Ximo Puig. La acusa constante-
mente de acometer «dumping 
fi scal» y también de haber conver-
tido Madrid en una «aspiradora de 
recursos». 

 De todo esto habló ayer la sín-
dica del grupo popular en Les Cor-
ts, María José Catalá, quien insistió 
en que el Botànic debe bajar los 
impuestos. «Venga a escuchar a 
Ayuso. Le dará una lección magis-
tral».

Además, buscó la crítica a Puig 
a través de la invitación que la fl or 
y nata de los empresarios valen-
cianos, congregados por AVE,  han 
hecho a la presidenta madrileña. 
«¿No se siente interpelado cuando 
la llaman a ella para que les expli-
que su modelo fi scal?» 

Criticó que mientras Puig la cri-
tica por hacer «dumping fi scal»,  
desde el Gobierno que él preside 
« se dedica a freír a impuestos a los 
valencianos para darles 8 millones 
a los catalanistas y gastarse 25 mi-
llones de los fondos de  los colegios 
en comprarse un Palacete de Co-
rreos. Son la izquierda del canapé, 
parecen nuevos ricos. Se han olvi-

dado de las personas».
La popular también atacó al pre-

sidente por el acto del 40 aniver-
sario del Estatut de Autonomía. Le 
acusó de hacer un «seguidismo 
catalanista insultante» y de mos-
trar su debilidad frente a la conse-
llera de Transparencia, Rosa Pérez 
Garijo, a quien se le atribuye la 
responsabilidad de haber escogi-
do el lema «Fent País», así como 

de organizar un acto al que dio 
plantón toda la oposición.

Catalá dijo además que Puig 
tampoco le ha plantado cara a Pe-
dro Sánchez, en la exigencia de un 
nuevo modelo de financiación, 
cuestión que también le reprochó 
Ciudadanos e incluso Compro-
mís, ni tampoco a la vicepresiden-
ta de la Generalitat, Mónica Oltra, 
de quien tanto PP, como Cs y Vox, 

La portavoz del PP en Les Corts, María José Catalá

EFE

►La portavoz del PP aprovecha la invitación de los empresarios a la presidenta de 
Madrid para atacar a Puig, «¿no se siente interpelado cuando la llaman a ella?»

exigieron, un día más, su dimisión 
por su posible imputación en el 
caso de los abusos a su ex. 

Mientras Puig defendió que 
nunca antes se había reinvindica-
do con tanta fuerza el cambio de 
modelo de fi nanciación, Oltra res-
pondió al PP que sus ataques evi-
dencian que no tienen programa. 
«Sois el perrito faldero de Vox» y 
lamentó ataque a funcionarios.
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L
a portavoz del PP en 
Les Corts, María José 
Catalá, acertó ayer al 
acosar dialécticamen-

te al presidente de la Generali-
tat con críticas nada tranquili-
zantes, más aún en estos 
tiempos donde sopla un fuerte 
viento de proa para la navega-
ción del Consell, en los que 
abundan más los reveses que 
las satisfacciones.

Catalá se refi rió a la celebra-
ción sectaria (el califi cativo es 
de mi cosecha) de la celebra-
ción de los 40 años del Estatut.  
«Fue una demostración de se-
guidismo catalán como de-
muestra la elección del lema 
‘Fent país’».

Eso no es defender el Estatu-
to, «como tampoco lo es sub-
vencionar a entidades catala-
nistas con ocho millones» e 
ignorar la situación económica 
de los valencianos, de los que 
700.000 se encuentran en ries-

go de pobreza extrema».
La portavoz popular hincó 

más la daga dialéctica en la po-
lítica del Consell al aprovechar 
la presencia de hoy en Valencia 
de Isabel Díaz Ayuso, como 
valor electoral importante que 
tiene el PP. «Venga a oírla ma-
ñana ante la asamblea de la 
Asociación Valenciana de Em-
presarios (AVE) para saber lo 
que hay que hacer para crear 
empleo y atraer la inversión».

Catalá fue más allá. «Cele-
brar el Estatuto es tener un 
presidente fuerte, capaz de ce-
sar a su vicepresidenta cuando 
siete magistrados y un fiscal 
coinciden en señalar que hay 
indicios suficientes de que 
ocultó los abusos a una menor. 
Si no es capaz de hacer eso 
¿Cómo va a enfrentarse a Sán-
chez por la fi nanciación?»

La respuesta de Ximo Puig 
no fue precisamente la más 
elocuente de las que protago-
niza. Así es la vida.

Catalá brilla 
en el rifi rrafe 
con Puig

Iñaki Zaragüeta

Opinión

Ayuso y Oltra, 
protagonistas por 
razones muy distintas
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Ayuso expone hoy en 
Valencia su modelo fiscal
La presidenta de la C om uni
dad de M adrid, Isab el Díaz 
Ayuso, visita hoy Valencia con 
motivo de la invitación a parti
cipar en un almuerzo coloquio 
de la Asociación Valenciana de 
Em presarios (AVE). La in ter
vención de Díaz Ayuso se pro
duce en pleno choque con  el 
G obierno v a len cian o  por la 
propuesta de d escen traliza
ción  del jefe  del C onsell, X i- 
mo Puig, para trasladar de Ma
drid a otras comunidades ins-

Ayuso, ayer, en la Asamblea
de Madrid. cézaro de luca /  ep

titu cio n es, en tidades y 
organismos públicos estatales, 
un p lan que ha recibido una 
fría acogida del Ejecutivo cen
tral y el rechazo frontal de la 
Comunidad de Madrid.

Además, la presidenta madri
leña expondrá su modelo fiscal 
que apuesta por las bajadas de 
impuestos, también opuesto al 
del Botanic. La síndica del PP 
en Les Corts, María Jo sé  Cata- 
lá, invitó ayer a Puig a escuchar 
este viernes a Ayuso: «Los em 
presarios la llam an a ella, ven
ga a contarles que hace dum 
p in g  fiscal m ientras os gastáis 
la subida de impuestos en pa
lacetes», le espetó. •  J. L. O.
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PERIODISMO 

‘El Periódico de 
Aragón’ premia a 
Eloy Fernández 

‘El Periódico de Aragón’ en-
tregó anoche sus premios. El 
Aragonés del Año recayó en 
la Unidad Militar de Emer-
gencia y el Aragonés de Ho-
nor, en Eloy Fernández Cle-
mente. La Academia de la Jo-
ta ganó en Cultura; la Asocia-
ción Kumara Infancia Mundo, 
en Valores Humanos; Alcam-
po Scorpio 71, en Deportes, y 
la Asociación Empresa Fami-
liar de Aragón, en Empresa.  

D
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■ La recuperación del sector tu-
rístico se mueve a «velocidad de 
crucero» y se prevé un verano y un 
año muy bueno. Los empresarios 
destacan el trabajo que ha costa-
do llegar a este punto tras dos años 
«muy duros» y hacen una petición 
a los políticos: «Dejen trabajar». 
Así de directo se mostró el presi-
dente de la Asociación Valenciana 
de Empresarios (AVE), Vicente 
Boluda, quien reclama a las admi-
nistraciones agilizar trámites bu-
rocráticos y contar con una menor 
carga impositiva.  

El empresario fue el encargado 
de inaugurar la IX Jornada de Tu-
rismo de Benidorm, organizada 
en Terra Mítica por AVE junto a 
AEFA Alicante, APD, la Cámara y 
CEV de Alicante, EDEM y Hosbec. 
El objetivo de esta cita era poner 
en valor el turismo como sector 
clave en la economía. Boluda fue 
claro: el sector tiene ««magníficos 
empresarios con espíritu empren-
dedor y vocación innovadora». 
Pero recriminó la actitud de polí-
ticos y administraciones que «no 
acaban de entender que lo que ne-
cesitamos es que nos dejen traba-
jar». Con los trámites y carga im-
positiva, se «podría pensar que se 
está yendo en la dirección contra-
ria» en lugar de ofrecer todo el 
apoyo a un sector que supone el 
15% del PIB de forma directa. 

Pero, ¿cuáles son las expectati-
vas del sector tras dos años de cri-
sis sanitaria? Por ahora, muy bue-
nas. No solo en ocupación, sino 
también en gasto turístico. La re-
cuperación de esta actividad es ya 
prácticamente un hecho. Así, los 
expertos que participaron este 
jueves en la Jornada de Turismo lo 
corroboraron: Fernando Trías de 
Bes, economista y escritor, indicó 

que «el momento de la recupera-
ción ha llegado». El experto indi-
có que estos dos años han hecho 
que el ahorro de los españoles o 
turistas como los británicos haya 
aumentado por lo que «para este 
año el gasto en turismo va a ser 
bueno». «Hay ganas de salir y la 
gente se va a mover y habrá más 
gasto en los destinos», auguró.  

En cuanto a ese gasto turístico, 
David Rico, director de Hotels & 
Tourism de CaixaBank, recalcó 
que «hay que seguirlo muy de cer-
ca» y no analizar solo el número de 
visitantes que reciben los destinos. 
«Las noticias son positivas. Este 
año se recuperará un 100% del 
gasto del turista nacional y un 80% 
del internacional». Por ejemplo, 
de los viajeros ingleses, el merca-
do extranjero predominante en 
destinos como Benidorm. Rico 
destacó la relevancia de «defen-
der» los ingresos a pesar del au-
mento de costes que están sufrien-
do los sectores, entre ellos el turís-
tico: del 3% en la energía, del 6% 
en lo agroalimentario y hasta de 
un 28% en los laborales. Por ello 
apuntó que para mantener ingre-
sos habrá que «defender los pre-
cios porque sino quizá habrá que 
aumentarlos es verano».  

Por su parte, Quique Dacosta, 
cocinero y tres estrellas Michelin, 
habló de innovación a través del 
relato de su trayectoria. Pero tam-
bién tuvo tiempo para referirse a 
las dificultades de las empresas. 
Por un lado, con un sector que «no 
para de trabajar» y abrir nuevos 
negocios; pero por otro, los pro-
blemas para encontrar mano de 
obra, sobre todo cualificada. Da-
costa instó a las administraciones  
a que «echen una mano». Así 
apuntó a que se necesita «forma-
ción e inversión estratégica en este 
sector» a través de un «plan estra-
tégico de formación». 

En cuanto a la tecnología, tres 
representantes de empresas pio-
neras en su sector han comparti-
do experiencias y reflexiones. Así, 
Miguel Ángel Cintas, CEO de Atri-
bus; Pilar Crespo, responsable 
para España y Portugal en Boo-
king.com: y la CEO de Rusticae, 
Sara Sánchez, Para terminar, 
Adolfo Utor, presidente de Ba-
leària, debatió con la vicepresi-
denta del Grupo Piñero, Encarna 
Piñero, el modelo de éxito de esta 
empresa. 

Los empresarios piden a los políticos 
menos impuestos y burocracia para 
garantizar la recuperación turística
u El presidente de AVE reclama que «dejen trabajar» a un actividad que genera el 15% del PIB de 
forma directa uLos expertos auguran más gasto de los visitantes este verano tras dos años de crisis

La jornada turística empresarial celebrada en Benidorm este jueves. DAVID REVENGA

A.VICENTE

«Las noticias son 
positivas. Este año se 

recuperará un 100% del 
gasto del turista nacional y 
un 80% del internacional»  

DAVID RICO 
DIRECTOR DE HOTELS & TOURISM DE CAIXABANK

«Las administraciones 
tienen que echar una 

mano. Se necesita formación 
e inversión en este sector 
con un plan estratégico»  
QUIQUE DACOSTA 
COCINERO

««Hay ganas de salir de 
viaje y la gente se va a 

mover, lo que hará que haya 
más gasto de los visitantes en 
los destinos turísticos»  

FERNANDO TRÍAS 
ECONOMISTA

«Los políticos y las 
administraciones no 

acaban de entender que nos 
tienen que dejar trabajar con 
menos trámites y cargas» 

VICENTE BOLUDA 
PRESIDENTE DE AVE

REACCIONES

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Información  Alicante, 33

 Prensa Escrita

 19 492

 16 026

 80 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/06/2022

 España

 6 591 EUR (7,061 USD)

 363,46 cm² (58,3%)

 2152 EUR (2306 USD) 

■ La visita que la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, realizará hoy viernes a la Co-
munidad Valenciana agitó ayer las 
Cortes, y no por primera vez. La in-
vitación realizada por la Asociación 
Valenciana de Empresarios para que 
la lideresa exponga las claves de sus 
políticas sirvió a los populares valen-
cianos para cimentar sus ataques 
contra el jefe del Consell, Ximo Puig. 
El PP interpreta que la maniobra de 
la patronal evidencia su rechazo a las 
políticas del Botànic y que, precisa-

mente, el empresariado está lanzan-
do un mensaje nítido: quiere que se 
siga la estrategia de Ayuso en mate-
rias como la bajada de impuestos. La 
síndica del PP, María José Catalá, ins-
tó al presidente de la Generalitat a 
que acuda a dicho encuentro para 
empaparse de la línea programática 
de  la que se ha convertido en una de 
las mayores referentes de la derecha  
con tal de aplicarla en el territorio 
que gobierna, a lo que Puig contes-
tó que la Comunidad está por enci-
ma de Madrid en todos los indica-
dores, excepto los que se benefician 

del efecto capitalidad. Y apostilló 
que seguir su ejemplo sería bajar los 
impuestos a los ricos y «aniquilar» el 
estado de bienestar.  

Ayuso, la controvertida celebra-
ción del acto de los 40 años del Esta-
tut valenciano, la financiación y, otra 
vez,  la situación judicial de la vice-
presidenta del Consell, Mónica Ol-
tra, fueron los principales ejes sobre 
los que pivotó una sesión de control 
caracterizada por un ambiente pre-
electoral que explica que los plenos 
se parezcan cada vez más a un plató 
de televisión en horario vespertino.  

«Los empresarios le llaman a ella, 
venga a contarles que hace dumping 
fiscal mientras os gastáis la subida de 
impuestos en palacetes». Esa fue 
una de las primeras frases que la co-
misionada de Carlos Mazón en el 
hemiciclo dedicó al jefe del Consell. 
Se refería así a la visita de Ayuso y, a 
la vez, a la compra del edificio de Co-
rreos de València que ha costado  25 
millones de euros. Ese inmueble fue, 
de hecho, el escenario empleado 
para organizar la conmemoración 
del Estatut bajo el lema «Fent país»,  
motivo por el cual la derecha no acu-

dió al evento.  En ese sentido, le re-
clamó que baje los impuestos, que 
se deje de fiestas catalanistas y que 
plante cara a Pedro Sánchez por la  
financiación. Puig le replicó que un 
pacto como el que permitió aprobar 
el Estatut no sería posible con el PP 
de hoy, sin proyecto y pendiente de 
«si la lotería de Vox le da la posibili-
dad de hacer lo que hacían antes»; 
que no es otra cosa que «la diferen-
cia entre hacer país y hacer caja», 
apostilló después la titular de Trans-
parencia, Rosa Pérez.   

Puig defendió que sin el autogo-
bierno no se podrían haber conse-
guido logros como la llegada de la gi-
gafactoría de Volkswaguen a la Co-
munidad, un hito para el Botànic 
que sazona todas las intervenciones 
dentro y fuera de las Cortes y que, de 
hecho, hizo que la síndica de Cs, 
Ruth Merino,  le recordara que «hay 
vida más allá de la gigafactoría». Con 
todo, el jefe del Consell volvió a pre-
sumir de la estabilidad de su Ejecu-
tivo y dijo que Ayuso, que no ha con-
seguido aprobar un presupuesto 
mientras que el Botànic lleva siete, 
no es un ejemplo. 

La confrontación a izquierda y 
derecha promete ir a más en la rec-
ta final de la legislatura y Ayuso, la úl-
tima gran protagonista de un triun-
fo popular en las urnas, será utiliza-
da por el PP valenciano como gan-
cho.  Del resultado de las inminen-
tes elecciones andaluzas depende-
rá probablemente que el Botànic 
pueda seguir asociando al PP con 
Vox, tras un primer pacto de gobier-
no en Castilla y León que está por ver 
si se reedita en el sur. 

En la sesión de este jueves no fal-
tó el tema de la descentralización 
que abandera el presidente. Cs le 
exigió que se deje de cortinas de 
humo y el jefe del Consell defendió 
la importancia de avanzar en esa lí-
nea, poniendo como ejemplo los 
225 millones que supone que la EUI-
PO esté en Alicante. 

Los ataques de PP, Vox y Cs para 
exigir la dimisión de  Oltra en la an-
tesala de su posible imputación fue-
ron constantes, pero la número dos 
de la Generalitat no se dio por aludi-
da y el Consell tripartito esquivó las 
críticas. La consellera se defendió sa-
cando pecho de su gestión y dijo que  
el PP es «el perrito faldero de Vox».

El PP reclama aplicar las recetas de 
Ayuso en la Comunidad y Puig replica 
que eso es bajar impuestos a los ricos
u La visita de la presidenta de Madrid a València por un encuentro con empresarios agita el debate 
en las Cortes uLos populares la ponen como ejemplo y la izquierda asocia su modelo con Vox
M.A.RIVES

El jefe del Consell, Ximo Puig, participa en la sesión de control celebrada este jueves en las Cortes valencianas. INFORMACIÓN
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a senyora coordinadora del 
Corredor Mediterrani de la 
Comissió Europea, Iveta Ra-
di ová, acaba de proclamar, 

aquest dimecres passat: «Quin problema 
hi ha perquè els tres ports més importants 
de l’Estat espanyol -Barcelona, Tarragona 
i València (4rt port d‘Europa)- no estiguen 
connectats entre ells amb l’Alta Veloci-
tat?». S’ho pregunta l’exprimera ministra 
d’Eslovàquia encarregada de la gestió i 
supervisió del Corredor Mediterrani.  

«¡Con la Iglesia hemos topado!». Ella 
no sap (és nova) que el Corredor Medite-
rrani va ser inclós en l’agenda europea 
només a partir de 2011 (ans no estava 
proposat com a prioritari per l’Estat espa-
nyol). I no sabem si li hauran dit que el se-
nador de Compromís, Carles Mulet, va 
preguntar en el mes de maig al Senat si 
s’havien dedicat recursos del Corredor 
Mediterrani a altres territoris distints de 
l’Arc Mediterrani (per on circula el 50% de 
les exportacions espanyoles): la resposta 
del Senat ha estat que s’han destinat fons 
del Corredor a altres comunitats que no 
formen part del litoral mediterrani, com 
Madrid o Castella-La Manxa. Clar, a ella i 
a tots nosaltres estan recordant-nos que 
després es va aconseguir que el Corredor 
Mediterrani tinguera un ramal que passa 
per Madrid (Tarragona-Saragossa-Ma-
drid) i es diu igualment «Corredor Medi-
terrani». 

Bo, tant els catalans com els valencians 
alcem la veu, què li farem! «De les 33 ac-
tuacions que l’Agenda Catalana del Corre-
dor Mediterrani de l’any 2011 assenyalava 
que estiguessin executades el 2020, no-
més dues s’han posat en servei, i de ma-
nera incompleta», diu el vicepresident del 
Govern Català, senyor Puigneró. «El mo-
vimiento #QuieroCorredor, impulsado 
por la Asociación Valenciana de Empresa-
rios (AVE), ha vuelto a denunciar el retra-
so en la ejecución de las obras del Corre-
dor Mediterráneo», se indica en un diario.  

Què ens queda?: plorar i callar, o... No 
vivim de paraules ni de promeses, vivim 
de realitats. Parlar, sobretot quan venen 
eleccions, és bonic: farem un tren per la 
costa Gandia-Benidorm-Alacant, Corre-
dor Mediterrani de doble canal per a pas-
satgers i mercaderies, estacions intermo-
dals, soterrament de les vies a València i a 
Alacant, connexió ferroviària a l’aeroport 
de l’Altet, aigua, finançament autonòmic 
just, repartiment igualitari dels Pressu-
postos de l’Estat... Boniques paraules, no-
més en la boca; buides realitats davant la 
vista de tots nosaltres. PP/PSOE són els 
responsables de les paraules; nosaltres, 
de moment, els destinataris de poc o de 
res. 

PP/PSOE ENS 

ENGANYEN

Jesús Moncho 
► ESCRITOR 

Tribuna

L
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■ La recuperación del sector tu-
rístico se mueve a «velocidad de 
crucero» y se prevé un verano y un 
año muy bueno. Los empresarios 
destacan el trabajo que ha costa-
do llegar a este punto tras dos años 
«muy duros» y hacen una petición 
a los políticos: «Dejen trabajar». 
Así de directo se mostró el presi-
dente de la Asociación Valenciana 
de Empresarios (AVE), Vicente 
Boluda, quien reclama a las admi-
nistraciones agilizar trámites bu-
rocráticos y contar con una menor 
carga impositiva.  

El empresario fue el encargado 
de inaugurar la IX Jornada de Tu-
rismo de Benidorm, organizada 
en Terra Mítica por AVE junto a 
AEFA Alicante, APD, la Cámara y 
CEV de Alicante, EDEM y Hosbec. 
El objetivo de esta cita era poner 
en valor el turismo como sector 
clave en la economía. Boluda fue 
claro: el sector tiene ««magníficos 
empresarios con espíritu empren-
dedor y vocación innovadora». 
Pero recriminó la actitud de polí-
ticos y administraciones que «no 
acaban de entender que lo que ne-
cesitamos es que nos dejen traba-
jar». Con los trámites y carga im-
positiva, se «podría pensar que se 
está yendo en la dirección contra-
ria» en lugar de ofrecer todo el 
apoyo a un sector que supone el 
15% del PIB de forma directa. 

Pero, ¿cuáles son las expectati-
vas del sector tras dos años de cri-
sis sanitaria? Por ahora, muy bue-
nas. No solo en ocupación, sino 
también en gasto turístico. La re-
cuperación de esta actividad es ya 
prácticamente un hecho. Así, los 
expertos que participaron este 
jueves en la Jornada de Turismo lo 
corroboraron: Fernando Trías de 
Bes, economista y escritor, indicó 

que «el momento de la recupera-
ción ha llegado». El experto indi-
có que estos dos años han hecho 
que el ahorro de los españoles o 
turistas como los británicos haya 
aumentado por lo que «para este 
año el gasto en turismo va a ser 
bueno». «Hay ganas de salir y la 
gente se va a mover y habrá más 
gasto en los destinos», auguró.  

En cuanto a ese gasto turístico, 
David Rico, director de Hotels & 
Tourism de CaixaBank, recalcó 
que «hay que seguirlo muy de cer-
ca» y no analizar solo el número de 
visitantes que reciben los destinos. 
«Las noticias son positivas. Este 
año se recuperará un 100% del 
gasto del turista nacional y un 80% 
del internacional». Por ejemplo, 
de los viajeros ingleses, el merca-
do extranjero predominante en 
destinos como Benidorm. Rico 
destacó la relevancia de «defen-
der» los ingresos a pesar del au-
mento de costes que están sufrien-
do los sectores, entre ellos el turís-
tico: del 3% en la energía, del 6% 
en lo agroalimentario y hasta de 
un 28% en los laborales. Por ello 
apuntó que para mantener ingre-
sos habrá que «defender los pre-
cios porque sino quizá habrá que 
aumentarlos es verano».  

Por su parte, Quique Dacosta, 
cocinero y tres estrellas Michelin, 
habló de innovación a través del 
relato de su trayectoria. Pero tam-
bién tuvo tiempo para referirse a 
las dificultades de las empresas. 
Por un lado, con un sector que «no 
para de trabajar» y abrir nuevos 
negocios; pero por otro, los pro-
blemas para encontrar mano de 
obra, sobre todo cualificada. Da-
costa instó a las administraciones  
a que «echen una mano». Así 
apuntó a que se necesita «forma-
ción e inversión estratégica en este 
sector» a través de un «plan estra-
tégico de formación». 

En cuanto a la tecnología, tres 
representantes de empresas pio-
neras en su sector han comparti-
do experiencias y reflexiones. Así, 
Miguel Ángel Cintas, CEO de Atri-
bus; Pilar Crespo, responsable 
para España y Portugal en Boo-
king.com: y la CEO de Rusticae, 
Sara Sánchez, Para terminar, 
Adolfo Utor, presidente de Ba-
leària, debatió con la vicepresi-
denta del Grupo Piñero, Encarna 
Piñero, el modelo de éxito de esta 
empresa. 

Los empresarios piden a los políticos 
menos impuestos y burocracia para 
garantizar la recuperación turística
u El presidente de AVE reclama que «dejen trabajar» a un actividad que genera el 15% del PIB de 
forma directa uLos expertos auguran más gasto de los visitantes este verano tras dos años de crisis

La jornada turística empresarial celebrada en Benidorm este jueves. DAVID REVENGA

A.VICENTE

«Las noticias son 
positivas. Este año se 

recuperará un 100% del 
gasto del turista nacional y 
un 80% del internacional»  

DAVID RICO 
DIRECTOR DE HOTELS & TOURISM DE CAIXABANK

«Las administraciones 
tienen que echar una 

mano. Se necesita formación 
e inversión en este sector 
con un plan estratégico»  
QUIQUE DACOSTA 
COCINERO

««Hay ganas de salir de 
viaje y la gente se va a 

mover, lo que hará que haya 
más gasto de los visitantes en 
los destinos turísticos»  

FERNANDO TRÍAS 
ECONOMISTA

«Los políticos y las 
administraciones no 

acaban de entender que nos 
tienen que dejar trabajar con 
menos trámites y cargas» 

VICENTE BOLUDA 
PRESIDENTE DE AVE

REACCIONES
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n Solo hay dos modelos posibles 
para confeccionar el gobierno au-
tonómico a partir de mayo de 
2023. La reedición del Botànic o 
la fórmula que reivindica el PP y 
que se mira en el espejo la Comu-
nidad de Madrid. Dos estilos an-
tagónicos. Por eso, la visita previs-
ta para hoy a València de la presi-
denta madrileña, Isabel Díaz Ayu-
so, invitada por el empresariado, 
planeó ayer sobre la sesión de 
control en las Corts al jefe del 
Consell, Ximo Puig.  

Un debate que derivó en cho-
que ideológico entre Puig y la por-
tavoz de los populares, María José 
Catalá, que es también la número 
dos del partido. Catalá defendió el 
modelo Ayuso aunque escondió 
que llevaría aparejado un pacto 
con la ultraderecha, un modelo 
que podría parecerse más al de 
Castilla y León, donde Vox ha en-
trado con cuatro consejerias y una 
vicepresidencia, que al madrile-
ño, donde los populares no nece-
sitan a Vox porque Ayuso ya do-
mina todo el flanco radicalizado. 

«El único proyecto que tienen 
los populares valencianos es el de 
esperar a que les toque la lotería 
(de entrar en el gobierno) junto a 
Vox», dijo el jefe del Consell.  

«Venga a escuchar a Ayuso este 
viernes para que le dé una lección 
magistral de bajada de impues-
tos», invitó Catalá a Puig. 

Para los populares valencianos 
la invitación de AVE es la muestra 
de que los empresarios valencia-
nos no confían en el Botànic. Pero 
Puig responde que Madrid solo 
gana a la Comunitat Valenciana 
en los indicadores que están liga-
dos al efecto capitalidad. Y que su 
modelo político es el de la aniqui-
lación del estado de bienestar con 
bajadas de impuestos a los ricos. 

Según el jefe del Consell exis-
ten indicadores muy significati-
vos como el número de emplea-
dos valencianos, que ha pasado 
de 1,6 millones en tiempos del PP 
a dos millones en este momento. 

El PP, y también Ciudadanos 
y Vox, criticaron el acto del 40 
aniversario del Estatut. La sín-
dica popular acusó a Puig de 
romper el consenso valenciano 
con el «seguidismo catalanista» 

de su gobierno y el lema fent 
país, que lo fue de los indepen-
dentistas catalanes. Y calificó el 
acto de «quedada remember ca-
talanista de la izquierda canapé 
con la guitarreta». 

Puig defendió que el autogo-
bierno es clave porque sin él no se 
hubiera instalado en la Comuni-
tat Valenciana la gigafactoría de 
Volkswagen. 

 La consellera de Participación, 
Rosa Pérez, añade que fer país es 
construir hospitales y colegios e 
impulsar avances sociales. «No-
sotros hacemos país y ustedes ha-
cían caja», dijo Pérez que recordó 
que de los cuatros expresidentes 
del PP, uno está condenado (Oli-
vas), otro imputado (Camps) y 
otro procesado (Zaplana) y el 
cuarto, Alberto Fabra había llega-
do a confirmar su presencia. 

«Con el PP de hoy no hubiera 
sido posible el pacto de la transi-
ción, son una alternativa destruc-
tiva», añade Puig, que defiende 

que la Comunitat Valenciana es 
hoy un territorio donde hay esta-
bilidad, se han aprobado siete 
presupuestos y se genera empleo, 
con actuaciones como la de la gi-
gafactoría saguntina. 

El ‘día de la marmota’ 

Toda la oposición, PP, Cs y Vox, ha 
vuelto a arremeter contra la vice-
presidenta, Mónica Oltra, y ha exi-
gido su salida del Consell como en 
anteriores sesiones plenarias.  

Oltra aseguró que se sentía en 
el día de la marmota y remarcó 
que todos los indicadores socia-
les han mejorado desde la época 
del PP, especialmente en lo que 
respecta a menores. Vox volvió a 
asegurar que existe un aumento 
de la inseguridad en las calles y la 

consellera de Justicia, Gabriela 
Bravo, lo desmontó con cifras so-
bre la criminalidad.  

La portavoz de la ultradere-
cha, Ana Vega, anunció que hará 
«limpieza» si gobierna aunque 
no concretó de qué tipo. «¿Tal 
vez limpieza étnica?», se pregun-
tó Puig en la réplica.   

Oltra, en su respuesta al Parti-
do Popular, criticó que se repite 
«más que el allioli» y les reprochó 
que sean el perrito faldero de la 
ultraderecha en el caso de la in-
vestigación a su conselleria por el 
presunto encubrimiento de los 
abusos de su exmarido a una me-
nor. Bastillas le acusó de «faltar 
descaradamente a la verdad» y 
añadió que la mayoría de los va-
lencianos ya no le cree.

La visita de Ayuso aviva el 
choque ideológico entre el 
modelo del PP y el Botànic
u Puig dice que Madrid aniquila el estado del bienestar y que el PPCV solo 
aspira a que le toque la lotería con Vox uCatalá le invita a la charla con AVE

CARLOS ALÓS. VALÈNCIA

El jefe del Consell 
rechaza las políticas que 
benefician a los ricos y la 
portavoz del PP insiste 
en bajar los impuestos

El presidente Puig escucha ayer al conseller de Hacienda, Arcadi España, durante el pleno. EFE

u Díaz Ayuso fue protagonis-

ta ayer en las Corts antes de 

poner un pie en la Comunitat 

Valenciana. Pese a que los po-

pulares centraron su inter-

vención en ensalzar la gestión 

de la madrileña, el PPCV no ha 

programado ningún acto con 

Ayuso aduciendo la «apretada 

agenda» de la presidenta au-

tonómica. No obstante, Carlos 

Mazón y María José Catalá sí 

que asistirán al acto de hoy en 

AVE. Desde la asociación em-

presarial niegan que exista 

ningún trasfondo político a la 

invitación, destacan que a sus 

actos acuden «políticos de to-

dos los signos» y avanzan que 

«escucharán los consejos» de 

Ayuso.  M L B VALÈNCIA

Sin actos  
de partido 
con Mazón 
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n El presidente de la Asociación 
Valenciana de Empresarios 
(AVE), Vicente Boluda, aseguró 
ayer que ha llegado el momento 
de concienciar al conjunto de la 
sociedad de que «tenemos que 
cuidar al turista y tratar de digni-
ficar una actividad empresarial 
clave para España y las profesio-
nes que lleva aparejadas». Según 
Boluda, quien inauguró la IX Jor-
nada de Turismo de Benidorm, 

que reunió a 400 empresarios y di-
rectivos, comentó que el sector tu-
rístico resulta clave para el desa-
rrollo económico porque acapa-
ra el 15% del PIB autonómico y al-
canza el 30% si se tiene en cuenta 
la riqueza inducida. 

Dirigentes de AVE, AEFA Ali-
cante, APD, Cámara Alicante, 
CEV Alicante, EDEM y Hosbec 
participaron en la capital de la 
Marina Baixa en una jornada que 
puso en valor este sector clave 

para la economía de la Comuni-
tat Valenciana y de España. Según 
Boluda,  «si en los años sesenta y 
setenta conseguimos salir ade-
lante y posicionarnos como refe-
rente turístico, sin apenas medios, 
sin conocimiento de idiomas, sin 
todas las posibilidades de promo-
ción y comunicación que tenía-
mos, ¿cómo no vamos a hacerlo 
ahora?», espetó el presidente de 
AVE. El naviero Vicente Boluda 
también aprovechó su interven-

ción para pedir a los políticos que 
«dejen trabajar» a los empresarios 
del turismo con menos trámites 
burocráticos y una menor carga 
impositiva. También aseguró que 
el turismo va recuperando poco a 
poco «la velocidad de crucero» en 
la Comunitat Valenciana «. Sobre 
las trabas burocráticas, el empre-
sario apuntó que es algo que se ve 
«día tras día» y puso como ejem-
plo la ciudad de València, donde 
ha dicho que desde hace siete 
años prácticamente no se conce-
den licencias. 

Tras dos años difíciles, Boluda 
comentó que 2022 «es el de la re-
cuperación de la velocidad de 
crucero de un sector que es el mo-
tor de nuestra economía», por lo 
que debe ser cuidado y valorado 
«como lo que es». Además, se re-
firió a la necesaria rentabilidad de 
los establecimientos turísticos, 
sobre todo los hoteleros y comen-
tó en que el incremento de la in-
flación y los costes repercute ne-
gativamente en su actividad.

u Boluda urge a las administraciones públicas a «dejar trabajar» a los 
empresarios con menos trámites burocráticos e impuestos

AVE insta a «cuidar a los 
turistas y dignificar la 
actividad empresarial»

J.B. VALÈNCIA

Directivos de AVE y ponentes en la jornada sobre turismo organizada ayer en Benidorm. LEVANTE-EMV
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La UME se alza con el 
premio Aragonés del Año

L
a Unidad Militar de Emer-
gencias (UME) se alzó ano-
che con el galardón Ara-
gonés del Año general tras 

haber sido el candidato más vota-
do por los lectores de EL PERIÓDI-
CO DE ARAGÓN entre los 20 que 
optaban en las distintas catego-
rías. El galardón reconoce así la in-
tervención de la UME ante nume-
rosas catástrofes que se han ido 
sucediendo en España, arriesgan-
do su vida, como durante la erup-
ción del volcán de La Palma donde 
trabajó más de tres meses sin des-
canso para sofocar el avance de la 
lava que asoló gran parte del terri-
torio, o en Aragón, donde estuvo 
presente tratando de minimizar 
los daños de la avenida extraordi-
naria del Ebro, a finales de 2021. 

El presidente del Gobierno de 
Aragón, Javier Lambán, hizo en-
trega al teniente coronel del Cuar-
to Batallón de Intervención en 
Emergencias con base en Zarago-
za, Manuel Montero, de la estatui-
lla con forma de paloma, obra de 
José Antonio Barrios, que simboli-
za la esencia de los aragoneses. La 
gala, presentada por Laura Carni-

La Unidad Militar de Emergencias, la más votada en 
la gala organizada por EL PERIÓDICO DE ARAGÓN

Scorpio, Grupo de Investigación en Neurociencia del 
IIS, AEFA, Academia de la Jota y Kumara, ganadores

Javier Lambán entrega el premio Aragonés del Año a la Unidad Militar de Emergencias (UME) recogido por el teniente coronel Manuel Montero. 

ÁNGEL DE CASTRO / JAIME GALINDO / ANDREEA VORNICU
EL PERIÓDICO 
ZARAGOZA

los premiados

«Parte de los impuestos que pagamos 
sirven para conseguir ayudas a los demás. 
Propongo al Ayuntamiento de Zaragoza se 
fije en el de Jaca o en la DPZ para que suba 
las ayudas al 0,7 por ciento»

Asociación Kumara  
Infancia Mundo 
MONTSERRAT SANZ, VICEPRESIDENTA 

VALORES HUMANOS

«Si ahora echamos la 
vista atrás, los 50 años 
recorridos por nuestro 
club Alcampo Scorpio 

Alcampo 
Scorpio 71 

DEPORTES

«Necesitamos que las cosas mejoren y  
que se regule la enseñanza, que para eso 
hemos nacido. En cinco años hemos 
conseguido visibilidad y la despolitización 
de la jota y del folclore»

Academia de las  
Artes del  Folclore y la Jota
CARMELO ARTIAGA, PRESIDENTE

CULTURA

RAFAEL GUERRAS, PRESIDENTE 

D
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cero y Jorge Heras, periodistas de 
EL PERIÓDICO DE ARAGÓN, contó 
con la presencia de Javier Moll, 
presidente del grupo editorial 
Prensa Ibérica; la vicepresidenta, 
Arantza Sarasola; y el director del 
diario, Nicolás Espada. También 
asistieron la delegada del Gobier-
no, Rosa María Serrano; los conse-
jeros del Gobierno de Aragón y el 
alcalde de Zaragoza, Jorge Azcón, 
entre otras autoridades. La minis-
tra de Educación y Formación Pro-
fesional, Pilar Alegría, tuvo que 
cancelar finalmente su presencia 
al dar positivo por covid. 

 
GANADORES POR CATEGORÍA / En la 
categoría de Ciencia y Tecnología 
resultó premiado el Grupo de In-
vestigación de Neurociencia del 
Instituto de Investigación Sanita-
ria (IIS) Aragón por su estudio 
puesto en marcha en 2021 para 
medir la prevalencia y precisar las 

«En Aragón podemos sentirnos orgullosos 
de la empresa familiar, que somos el 88%. 
Estamos donde la sociedad nos pide y 
como presidente puedo decir que es un 
orgullo el nivel de nuestros líderes»

Asociación Empresa 
Familiar de Aragón
ALFONSO SESÉ, PRESIDENTE

EMPRESA

71 han merecido la 
pena. En nuestras filas 
tenemos unos 
ciudadanos que se 
han criado en los 
valores del esfuerzo, 
sacrificio y respeto al 
contrincante»

«Es un honor estar aquí. Para nosotros es 
un orgullo representar a los aragoneses 
que investigan, superando todas las 
limitaciones. Todo lo que invirtamos 
redundará en salud y en calidad de vida»

Grupo de Neurociencia del Instituto de 
Investigación Sanitaria (IIS) Aragón
JAVIER CAPABLO, MIEMBRO

 CIENCIA Y TECNOLOGÍA

«Junto a la  
condición de 
profesor, historiador 
y periodista habéis 
añadido la de 
aragonés y por ello 
tengo un especial 
orgullo»

Eloy Fdez. Clemente
ECONOMISTA E HISTORIADOR

ARAGONÉS  

DE HONOR

un comité de EL PERIÓDICO DE 
ARAGÓN. Un reconocimiento a 
toda una trayectoria y aportación 
a la sociedad aragonesa que han 
obtenido numerosas personalida-
des e instituciones destacadas de 
la comunidad. Este año recayó en 
Eloy Fernández Clemente por su 
amor a la tierra y por defender y 
apostar por unos valores que han 
sido imprescindibles para hacer 
crecer Aragón. El premio fue en-
tregado por Nicolás Espada al his-
toriador, economista y fundador 
hace 50 años de la revista Andalán. 

La gala de Aragoneses del Año, 
organizada por EL PERIÓDICO DE 
ARAGÓN y Prensa Ibérica, congre-
gó a casi mil invitados en el Pala-
cio de Congresos de Zaragoza. En 
esta 28ª edición, más de 100.000 
votos eligieron a los seis ganado-
res de 2021, la mayor parte de 
ellos a través de la página web del 
diario. H

«La milicia y el 
periodismo nacen de 
un mismo servicio, 
ambos somos 
conscientes que en 
una emergencia los 
protagonistas no 
somos nosotros sino 
los conciudadanos»

UME
TTE. CORONEL MANUEL MONTERO

ARAGONÉS  

DEL AÑO

Eloy Fernández Clemente recibió el premio de manos del director de EL PERIÓDICO DE ARAGÓN, Nicolás Espada.

ÁNGEL DE CASTRO / JAIME GALINDO / ANDREEA VORNICU

características del ictus isquémi-
co en pacientes menores de 50 
años en el hospital Miguel Servet. 
Federico Tartón, director de Tele-
fónica en Aragón, entregó el galar-
dón a uno de sus miembros, Javier 
Capablo. 

La Asociación de Empresa Fa-
miliar de Aragón (AEFA) recibió el 
premio como ganador en la cate-
goría de Empresa por su compro-
miso con el territorio y el empleo 
estable en tiempos de crisis. Alfon-
so Sesé, presidente de esta organi-
zación independiente y sin ánimo 
de lucro que cuenta con 86 socios, 
fue el encargado de recogerlo de 
manos del presidente de Prensa 

Ibérica, Javier Moll. 
En  Deportes, el Scorpio 71 le-

vantó la preciada distinción, sien-
do uno de los clubs de atletismo 
más representativos y referentes 
en Aragón, que en 2021 cumplió 
50 años. Su presidente Rafael Gue-
rras y su vicepresidenta Esther 
Lahoz recibieron el premio por 
parte del alcalde de Zaragoza, Jor-
ge Azcón. 

La Academia de las Artes del 
Folclore y la Jota fue la más votada 
en la categoría de Cultura, como 
entidad nacida por el impulso po-
pular que además fue clave en la 
campaña emprendida para que la 
jota sea declarada Bien Inmaterial 

de la Humanidad por la Unesco. 
Recogió el premio el presidente de 
la asociación, Carmelo Artiaga, de 
mano de Javier Sorolla, director 
regional de Aragón del Banco Sa-
badell. 

La Asociación Kumara Infancia 
del Mundo fue la ganadora en la 
categoría de Valores Humanos 
por su labor en la lucha por el res-
peto de los derechos humanos en 
India y Nepal. La vicepresidenta 
de Prensa  Ibérica, Arantza Saraso-
la, entregó el premio a su vicepre-
sidenta Montserrat Sanz.  

Como viene siendo habitual, el 
único premio no votado es el Ara-
gonés de Honor, concedido por 
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CUADRO DE HONOR. Los premiados y las autoridades que entregaron los galardones posan al finalizar la gala celebrada en el Palacio de Congresos de Zaragoza. TEMA DEL DÍA 3Páginas 2 a 7

ÁNGEL DE CASTRO / JAIME GALINDO / ANDREEA VORNICU

Los Aragoneses del Año renuevan sus éxitos
ARAGONÉS DE HONOR

3 Los premios de EL PERIÓDICO DE ARAGÓN se entregan en una gala ante unos mil invitados

Eloy  
Fernández 
Clemente

ARAGONÉS GENERAL DEL AÑO

Unidad 
Militar de 
Emergencias

CULTURA

Academia  
de las artes del  
Folclore y la Jota

VALORES HUMANOS

Kumara  
Infancia  
del Mundo

CIENCIA Y TECNOLOGÍA

Grupo de  
Investigación  
en Neurociencia

DEPORTES

Alcampo 
Scorpio 71 

EMPRESA

Asociación de la 
Empresa Familiar 
Aragonesa
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L.G. | SALAMANCA 

Empresa Familiar de Casti-

lla y León (EFCL) y la Con-

sejería de Educación han 

hecho entregaron el IV Pre-

mio “Imagina tu empresa” 

al equipo de estudiantes del 

CEIP Manuel Moreno Blan-

co de Vitigudino (Salaman-

ca), que han resultado gana-

dores de este concurso, cuya 

finalidad es reforzar la edu-

cación emprendedora de los 

alumnos de la Comunidad. 

La entrega contó con la 

participación del director 

general de Innovación y 

Formación del Profesorado, 

Luis Domingo González Nú-

ñez, del director de EFCL, 

Eduardo Estévez, y del dele-

gado territorial de la Junta 

de Castilla y León en Sala-

manca, Eloy Ruiz, que fue-

ron los encargados de hacer 

entrega del premio a los es-

tudiantes Candelas Casas, 

Alba Delgado, Esther Calles 

y Rodrigo Hernández, así 

como a su maestra, Pilar Ca-

lles. 

En su intervención, el di-

rector de EFCL destacó la 

importancia de despertar 

vocaciones emprendedoras 

entre los más jóvenes a tra-

vés de iniciativas como este 

concurso y el Programa 

“Empresa Familiar en las 

aulas”.

Alumnos del CEIP Manuel 
Moreno Blanco ganan el IV 
Premio ‘Imagina tu empresa’

Entrega de diplomas a los ganadores del programa.
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María José Catalá brilla en el rifirrafe con Ximo Puig
Ayuso y Oltra, se convierten en protagonistas por razones muy distintas Ahora en portada
Más firmas
Iñaki Zaragüeta  •  original

La portavoz del PP en Les Corts, María José Catalá,  acertó ayer al acosar dialécticamente al
presidente de la Generalitat con críticas nada tranquilizantes,  más aún en estos tiempos donde
sopla un fuerte viento de proa para la navegación del Consell, en los que abundan más los
reveses que las satisfacciones.
Catalá se refirió a la celebración sectaria (el calificativo es de mi cosecha) de la celebración de
los 40 años del Estatut. «Fue una demostración de seguidismo catalán como demuestra la
elección del lema  Fent país».
Eso no es defender el Estatuto, «como tampoco lo es subvencionar a entidades catalanistas
con ocho millones» e ignorar la situación económica de los valencianos, de los que 700.000
se encuentran en riesgo de pobreza extrema».
La portavoz popular hincó más la daga dialéctica en la política del Consell al aprovechar la
presencia de hoy en Valencia de la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso,  como valor
electoral importante que hoy tiene el PP. «Venga a oírla mañana (por hoy) ante la asamblea
de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE) para saber lo que hay que hacer para
crear empleo y atraer la inversión».
Catalá fue más allá «celebrar el Estatuto es tener un presidente fuerte, capaz de cesar a su
vicepresidenta cuando siete magistrados y un fiscal coinciden en señalar que hay  indicios
suficientes de que ocultó los abusos a una menor. Si no es capaz de hacer eso ¿Cómo va a
enfrentarse a Sánchez para reclamar la financiación?
La respuesta de Ximo Puig no fue precisamente la más elocuente de las que protagoniza. Así es
la vida.
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La visita de Ayuso aviva el choque ideológico entre el modelo del
PP y el Botànic
Carlos Alós. valència  •  original

El presidente Puig escucha ayer al conseller de Hacienda, Arcadi España, durante el pleno. |
EFE
Solo hay dos modelos posibles para confeccionar el gobierno autonómico a partir de mayo de
2023. La reedición del Botànic o la fórmula que reivindica el PP y que se mira en el espejo la
Comunidad de Madrid. Dos estilos antagónicos. Por eso, la visita prevista para hoy a València
de la presidenta madrileña, Isabel Díaz Ayuso, invitada por el empresariado, planeó ayer sobre
la sesión de control en las Corts al jefe del Consell, Ximo Puig.
Un debate que derivó en choque ideológico entre Puig y la portavoz de los populares, María
José Catalá, que es también la número dos del partido. Catalá defendió el modelo Ayuso
aunque escondió que llevaría aparejado un pacto con la ultraderecha, un modelo que podría
parecerse más al de Castilla y León, donde Vox ha entrado con cuatro consejerias y una
vicepresidencia, que al madrileño, donde los populares no necesitan a Vox porque Ayuso ya
domina todo el flanco radicalizado.
«El único proyecto que tienen los populares valencianos es el de esperar a que les toque la
lotería (de entrar en el gobierno) junto a Vox», dijo el jefe del Consell.
«Venga a escuchar a Ayuso este viernes para que le dé una lección magistral de bajada de
impuestos», invitó Catalá a Puig.
Para los populares valencianos la invitación de AVE es la muestra de que los empresarios
valencianos no confían en el Botànic. Pero Puig responde que Madrid solo gana a la
Comunitat Valenciana en los indicadores que están ligados al efecto capitalidad. Y que su
modelo político es el de la aniquilación del estado de bienestar con bajadas de impuestos a
los ricos.
Según el jefe del Consell existen indicadores muy significativos como el número de empleados
valencianos, que ha pasado de 1,6 millones en tiempos del PP a dos millones en este
momento.
El PP, y también Ciudadanos y Vox, criticaron el acto del 40 aniversario del Estatut. La síndica
popular acusó a Puig de romper el consenso valenciano con el «seguidismo catalanista» de
su gobierno y el lema fent país, que lo fue de los independentistas catalanes. Y calificó el acto
de «quedada remember catalanista de la izquierda canapé con la guitarreta».
Puig defendió que el autogobierno es clave porque sin él no se hubiera instalado en la
Comunitat Valenciana la gigafactoría de Volkswagen.
La consellera de Participación, Rosa Pérez, añade que fer país es construir hospitales y
colegios e impulsar avances sociales. «Nosotros hacemos país y ustedes hacían caja», dijo
Pérez que recordó que de los cuatros expresidentes del PP, uno está condenado (Olivas), otro
imputado (Camps) y otro procesado (Zaplana) y el cuarto, Alberto Fabra había llegado a
confirmar su presencia.
«Con el PP de hoy no hubiera sido posible el pacto de la transición, son una alternativa
destructiva», añade Puig, que defiende que la Comunitat Valenciana es hoy un territorio donde
hay estabilidad, se han aprobado siete presupuestos y se genera empleo, con actuaciones
como la de la gigafactoría saguntina.
El día de la marmota

Toda la oposición, PP, Cs y Vox, ha vuelto a arremeter contra la vicepresidenta, Mónica Oltra,
y ha exigido su salida del Consell como en anteriores sesiones plenarias.
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Oltra aseguró que se sentía en el día de la marmota y remarcó que todos los indicadores
sociales han mejorado desde la época del PP, especialmente en lo que respecta a menores.
Vox volvió a asegurar que existe un aumento de la inseguridad en las calles y la consellera
de Justicia, Gabriela Bravo, lo desmontó con cifras sobre la criminalidad.
La portavoz de la ultraderecha, Ana Vega, anunció que hará «limpieza» si gobierna aunque no
concretó de qué tipo. «¿Tal vez limpieza étnica?», se preguntó Puig en la réplica.
Oltra, en su respuesta al Partido Popular, criticó que se repite «más que el allioli» y les
reprochó que sean el perrito faldero de la ultraderecha en el caso de la investigación a su
conselleria por el presunto encubrimiento de los abusos de su exmarido a una menor. Bastillas
le acusó de «faltar descaradamente a la verdad» y añadió que la mayoría de los valencianos
ya no le cree.
Facebook Twitter Linkedin Whatsapp Telegram Correo electrónico
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Expertos apuestan en Benidorm por subir precios en turismo para
mejorar la rentabilidad
Los empresarios de la Comunitat Valenciana volvieron a darse cita este jueves en Benidorm
para celebrar la novena edición de las Jornadas de Turismo. Un encuentro anual que
celebran las asocaiciones AVE, Aefa Alicante, Cámara de Alicante, CEV Alicante, Edem y
Hosbec en la ciudad de los rascacielos, en concreto, en el centro de convenciones de Terra
Mítica.
original

Compartir
Tweet
Linkedin
Menéame

 David Rico. (Fotos AVE/JC BARBER

BENIDORM. Los empresarios de la Comunitat Valenciana volvieron a darse cita este jueves
en Benidorm para celebrar la novena edición de las Jornadas de Turismo. Un encuentro anual
que celebran las asocaiciones AVE, Aefa Alicante, Cámara de Alicante, CEV Alicante, Edem y
Hosbec en la ciudad de los rascacielos, en concreto, en el centro de convenciones de Terra
Mítica. Un día que sirvió para reflexionar sobre la salud del sector turístico, que tal y como
defendió el presidente de AVE, Vicente Boluda, es el motor económico del país.
Una de las mesas de debate se centró en las finanzas de las empresas de la mano del
director de Hotels & Tourism de Caixabank, David Rico, que puso de relieve la importancia de
"defender ingresos". De este modo, recordó que ahora se está experimentando una subida de
costes energéticos y de alimentos, aunque el más flagrante es el de los trabajadores, que se
estima en un 28%. Frente a ello, señaló que los empresarios lo que tienen que hacer es
"defender" o incluso "aumentar los precios, ahora que sabemos que van a venir los turistas",
todo ello para asegurar el nivel de ingresos y la rentabilidad.
Además, Rico puso énfasis en mirar más allá de los datos comparados con 2019, ya que se
trataba de un año récord, para poner la vista en 2017 o 2018 como "mejor referencia". Otra de
las reivindicaciones para poder hacer un correcto análisis de la situación está en que se dé
más relevancia al gasto turístico, al margen de las cifras que aporta el número de visitantes.
En este sentido, auguró que para el mercado español se espera que se recupere al 100%,
mientras que para el internacional se queda en un 80%.
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Aprovechando que el principal mercado internacional en Benidorm es el británico, también dio
unas pinceladas sobre la economía de Reino Unido de la que dijo hay "sol y nubes". Para
ello, vaticinó que 2022 será "muy bueno", las búsquedas para viajar por parte de este mercado
ha aumentado un 30%, pero los rayos de sol se van escondiendo con la parte económica.
Aunque dijo que no se ha visto especialmente afectada por la crisis del gas y el petróleo,
mencionó que al ser un país industrializado, hay un impacto en las cadenas de suministro, al
tiempo que la inflación sube.
Por su parte, el economista Fernando Trías de Bes abogó por hacer un seguimiento del ahorro
que tiene el británico y cuánto IPC se traslada a la renta, "si es poco, queda dinero para ocio
y turismo". Además, aconsejó a los empresarios a que cada uno calcule la inflación que tiene
su propia empresa, ya que hay partidas que suben un 8% y otras un 40%, y no todas afectan
a todos los sectores por igual.

Durante su intervención, Trías de Bes recordó que en su día se hablaba de que el turismo iba
a ser el último en recuperarse de la pandemia, y "ese momento ha llegado". El economista
liberal hizo un repaso sobre los diferentes conceptos que están intercediendo en la evolución
del turismo. De este modo, señaló que en los últimos 20 años se había acrecentado la
desigualdad entre ricos y pobres, creando una sociedad cada vez más polarizada. Otro de los
puntos está en el miedo, que defiende que han alimentado los medios de comunicación
reseñando los datos económicos negativos, incluso cuando la economía empezaba a ir mejor.
Una serie de titulares durante dos años que, afirma, repercuten en el estado de ánimo de la
población y en la toma de decisiones, "eres más manipulable después de dos años y medio",
aseguró.
Otro de los aspectos que influyen es la intervención en la economía. El experto señaló que la
pandemia no desató una crisis financiera, "las estructuras económicas están indemnes" y
había que mantenerlas durante este tiempo, algo que se consiguió a través de los Expedientes
de Regulación Temporal de Empleo (ERTE), las facilidades en los préstamos ICO y del BCE.
"Se estaba haciendo artificialmente con endeudamiento, pero era por poco tiempo", dijo
Fernando Trías de Bes.
Muestra de la mejora es la creación de empresas que se ha "vuelto a disparar" ahroa y entre
abiertas y cerradas "estamos mejor que en 2019". En menos de un año se ha absorbido el
millón de trabajadores en ERTE y en mayo quedaban 25.000 personas en todo el país:
"Hemos vuelto a contratar", resaltó el también empresario, que remarcó que en ellos va el gen
de ser gestores de incertidumbres, "hay que abrazarla".
Como no podía ser de otra forma, otro de los aspectos destacados por el economista como un
factor influyente en la recuperación está en la inflación, asegurando que si no cambia la

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Alicante Plaza

 Prensa Digital

 7818

 28 339

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2022

 España

 1 489 EUR (1,595 USD)

 539 EUR (577 USD) 

https://alicanteplaza.es/expertos-apuestan-en-benidorm-por-subir-precios-en-turismo-para-mejorar-la-rentabilidad

«-- Volver al índice



tendencia, habrá "que pactar precios", algo que como él mismo recuerda está prohibido por
ley. Con todo, afirmó que el mundo se ha parado dos años y eso ha generado un ahorro en la
población, para ello, indicó que la tasa de ahorro en 2015 estaba en 754 puntos, mientras que
ahora se sitúa en los 942. Por último, apuntó a que también repercutía la globalización, que
auguró que seguirá aunque haya guerras.

'Dejar trabajar'

Como es habitual, el encargado de abrir la jornada fue Vicente Boluda con su discurso
inaugural en el que pidió a las administraciones que dejen trabajar a las empresas: menos
trámites y menos cargas impositivas. El valenciano defendió que el turismo va recuperando a
velocidad de crucero la situación de normalidad que tenía antes de la pandemia.
Todo ello resaltando que el sector tiene una buena y una mala noticia, la primera es que hay
"magníficos empresarios con espíritu emprendedor y vocación innovadora" para situar el
destino valenciano como líder internacional. Por otro lado, "salvo honrosas excepciones",
tienen a "nuestros políticos y nuestras administraciones, que no acaban de entender que lo
que necesitamos es que nos dejen trabajar". En este sentido, reivindicó que "la industria
turística necesita apoyo y ayuda para ir hacia adelante".
El presidente de AVE remarcó la necesidad de "cuidar" al turista porque se trata de una
actividad de la que depende el 15% del PIB valenciano de forma directa y hasta el 30%
sumando los efectos indirectos.
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IX JORNADA TURISMO DE BENIDORM

Expertos apuestan en Benidorm por subir precios
en turismo para mejorar la rentabilidad
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 David Rico. (Fotos AVE/JC BARBER

BENIDORM. Los empresarios de la Comunitat Valenciana volvieron a darse
cita este jueves en Benidorm para celebrar la novena edición de las Jornadas de Turismo.
Un encuentro anual que celebran las asocaiciones AVE, Aefa Alicante, Cámara de Alicante,
CEV Alicante, Edem y Hosbec en la ciudad de los rascacielos, en concreto, en el centro de
convenciones de Terra Mítica. Un día que sirvió para reflexionar sobre la salud del sector
turístico, que tal y como defendió el presidente de AVE, Vicente Boluda, es el motor
económico del país.

Una de las mesas de debate se centró en las finanzas de las empresas de la mano del
director de Hotels & Tourism de Caixabank, David Rico, que puso de relieve la
importancia de "defender ingresos". De este modo, recordó que ahora se está
experimentando una subida de costes energéticos y de alimentos, aunque el más flagrante
es el de los trabajadores, que se estima en un 28%. Frente a ello, señaló que los
empresarios lo que tienen que hacer es "defender" o incluso "aumentar los precios, ahora
que sabemos que van a venir los turistas", todo ello para asegurar el nivel de ingresos y la
rentabilidad.

Además, Rico puso énfasis en mirar más allá de los datos comparados con 2019, ya que se
trataba de un año récord, para poner la vista en 2017 o 2018 como "mejor referencia". Otra
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Neinver Logistics vende a IBI Lion
una plataforma logística en Llíria
por 65 millones de euros

PSPV y Compromís dejan para el
próximo mandato la 'patata
caliente' urbanística de

Benimaclet

El máster en Gestión
Administrativa avalado por el
Colegio de Gestores

Administrativos de Valencia abre su
matriculación

El máster en Gestión
Administrativa ya cuenta con la
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de las reivindicaciones para poder hacer un correcto análisis de la situación está en que se
dé más relevancia al gasto turístico, al margen de las cifras que aporta el número de
visitantes. En este sentido, auguró que para el mercado español se espera que se recupere
al 100%, mientras que para el internacional se queda en un 80%. 

Aprovechando que el principal mercado internacional en Benidorm es el británico,
también dio unas pinceladas sobre la economía de Reino Unido de la que dijo hay "sol y
nubes". Para ello, vaticinó que 2022 será "muy bueno", las búsquedas para viajar por parte
de este mercado ha aumentado un 30%, pero los rayos de sol se van escondiendo con la
parte económica. Aunque dijo que no se ha visto especialmente afectada por la crisis del
gas y el petróleo, mencionó que al ser un país industrializado, hay un impacto en las
cadenas de suministro, al tiempo que la inflación sube.

Por su parte, el economista Fernando Trías de Bes abogó por hacer un seguimiento del
ahorro que tiene el británico y cuánto IPC se traslada a la renta, "si es poco, queda dinero
para ocio y turismo". Además, aconsejó a los empresarios a que cada uno calcule la
inflación que tiene su propia empresa, ya que hay partidas que suben un 8% y otras un
40%, y no todas afectan a todos los sectores por igual.

Durante su intervención, Trías de Bes recordó que en su día se hablaba de que el turismo
iba a ser el último en recuperarse de la pandemia, y "ese momento ha llegado". El
economista liberal hizo un repaso sobre los diferentes conceptos que están intercediendo
en la evolución del turismo. De este modo, señaló que en los últimos 20 años se había
acrecentado la desigualdad entre ricos y pobres, creando una sociedad cada vez más
polarizada. Otro de los puntos está en el miedo, que defiende que han alimentado los
medios de comunicación reseñando los datos económicos negativos, incluso cuando la
economía empezaba a ir mejor. Una serie de titulares durante dos años que, afirma,
repercuten en el estado de ánimo de la población y en la toma de decisiones, "eres más
manipulable después de dos años y medio", aseguró. 

Otro de los aspectos que influyen es la intervención en la economía. El experto señaló que
la pandemia no desató una crisis financiera, "las estructuras económicas están indemnes"
y había que mantenerlas durante este tiempo, algo que se consiguió a través de los
Expedientes de Regulación Temporal de Empleo (ERTE), las facilidades en los préstamos
ICO y del BCE. "Se estaba haciendo artificialmente con endeudamiento, pero era por poco
tiempo", dijo Fernando Trías de Bes.

Muestra de la mejora es la creación de empresas que se ha "vuelto a disparar" ahroa y entre
abiertas y cerradas "estamos mejor que en 2019". En menos de un año se ha absorbido el
millón de trabajadores en ERTE y en mayo quedaban 25.000 personas en todo el país:
"Hemos vuelto a contratar", resaltó el también empresario, que remarcó que en ellos va el
gen de ser gestores de incertidumbres, "hay que abrazarla".

Como no podía ser de otra forma, otro de los aspectos destacados por el economista como
un factor influyente en la recuperación está en la inflación, asegurando que si no cambia la

5 Condenan a 8 años y medio de
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tendencia, habrá "que pactar precios", algo que como él mismo recuerda está prohibido por
ley. Con todo, afirmó que el mundo se ha parado dos años y eso ha generado un ahorro en
la población, para ello, indicó que la tasa de ahorro en 2015 estaba en 754 puntos,
mientras que ahora se sitúa en los 942. Por último, apuntó a que también repercutía la
globalización, que auguró que seguirá aunque haya guerras.

'Dejar trabajar'

Como es habitual, el encargado de abrir la jornada fue Vicente Boluda con su discurso
inaugural en el que pidió a las administraciones que dejen trabajar a las empresas: menos
trámites y menos cargas impositivas. El valenciano  defendió que el turismo va
recuperando a velocidad de crucero la situación de normalidad que tenía antes de la
pandemia. 

Todo ello resaltando que el sector tiene una buena y una mala noticia, la primera es que
hay "magníficos empresarios con espíritu emprendedor y vocación innovadora" para situar
el destino valenciano como líder internacional. Por otro lado, "salvo honrosas
excepciones", tienen a "nuestros políticos y nuestras administraciones, que no acaban de
entender que lo que necesitamos es que nos dejen trabajar". En este sentido, reivindicó
que "la industria turística necesita apoyo y ayuda para ir hacia adelante".

El presidente de AVE remarcó la necesidad de "cuidar" al turista porque se trata de una
actividad de la que depende el 15% del PIB valenciano de forma directa y hasta el 30%
sumando los efectos indirectos.
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Vicente Boluda critica en Benidorm las trabas administrativas y la
fuerte carga impositiva que padece la industria turística
Rafa Burgos  •  original

El presidente de AVE, Vicente Boluda, en las jornadas de turismo en Benidorm. @jc_barbera (AVE)

Dos de las múltiples facetas del turismo, el empresariado y la administración, han elegido el
monumental escaparate de Benidorm (Alicante) para exponer sus divergentes puntos de vista.
De un lado, el presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios  (AVE), Vicente Boluda,
ha pedido a los políticos que agilicen los trámites y aligeren la carga impositiva de los
empresarios del sector para poder así cuidar del turista y dignificar una actividad de la que
depende cerca del 15% del PIB autonómico, de forma directa, hasta el 30% si hablamos de
sus efectos indirectos. En otro punto de la ciudad, el secretario de Estado de Turismo,
Fernando Valdés, ha anunciado que el Gobierno ya ha transferido a la Generalitat Valenciana
los primeros 50 millones de euros del Plan de Recuperación reservados al turismo, con los
que se financiarán una docena de proyectos de turismo sostenible.
Boluda se ha encargado de abrir la novena Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por
AVE, AEFA Alicante, APD, la Cámara y CEV de Alicante, EDEM y Hosbec en Terra Mítica.
Antes de la intervención de diferentes empresarios y expertos en el sector, como el filósofo
Fernando Trías de Bes o el chef Quique Dacosta, el líder empresarial valenciano ha afeado a
los políticos las continuas trabas que, en su opinión, ponen al paso de los visitantes que
llegan a la Comunidad Valenciana. Salvo honrosas excepciones, sostiene, nuestros políticos y
nuestras administraciones no acaban de entender que lo que necesitamos es que nos dejen
trabajar.
Después de la pandemia, en plena crisis por la guerra de Ucrania y con un incremento de la
inflación de los costes que ha calificado como una barbaridad, Boluda ha apelado a la
resistencia de los mercados de la Comunidad Valenciana y a los magníficos resultados
previstos para augurar un verano de crecimiento en el sector. Pero para que esto se produzca,
defiende, los empresarios no necesitan ir cargados de impuestos e IVAs, sino apoyo y ayuda
para salir adelante. Tampoco facilitan las cosas, prosigue, las trabas burocráticas impuestas
por el gobierno que encabeza el alcalde de Valencia, Joan Ribó, para la concesión de
licencias hoteleras: Se han presentado 30 o 40 licencias y no sé si han dado una o media,
ironiza.
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Con todo, asegura que el turismo ya ha retomado la velocidad de crucero y que las
expectativas son buenas. Si en los años 60 y 70 conseguimos salir adelante y posicionarnos
como referente turístico, sin apenas medios, sin conocimiento de idiomas, sin todas las
posibilidades de promoción y comunicación que teníamos, ¿cómo no vamos a hacerlo ahora?,
ha sentenciado.
De manera indirecta, y en otra propuesta de las muchas con las que Benidorm calienta
motores antes de su temporada cumbre, Boluda ha obtenido la réplica de Valdés, en forma de
enumeración de inversiones destinadas a la industria turística de la Comunidad. Los primeros
50 millones del Plan de Recuperación para el programa de Planes de Sostenibilidad Turística
se unirán a otros 19 millones ya comprometidos, avanza, para mejorar la eficiencia energética
de los alojamientos turísticos de la región y la rehabilitación de patrimonio histórico de uso
turístico.
En el quinto Congreso Digital Tourist de la capital turística de la Costa Blanca, y ante un
auditorio formado por representantes de ambos lados del panorama político valenciano, como
el secretario autonómico de Turismo, Francesc Colomer, el presidente autonómico del PP,
Carlos Mazón, o el alcalde de Benidorm, Antonio Pérez, Valdés ha recalcado que los fondos
europeos no son una ambición ni una aspiración pendiente de realizar. Esta inyección
económica ya está aquí y seguirá llegando, ha dicho. Tras desgranar en su intervención otras
inversiones destinadas al sector turístico en toda España, Valdés cederá el testigo mañana a
la ministra de Industria, Comercio y Turismo, Reyes Maroto, que se encargará de clausurar el
congreso.
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El colegio Manuel Moreno Blanco en Salamanca, premiado en la
nueva edición de Imagina tu empresa
Alumnos del Manuel Moreno Blanco en Salamanca de Vitigudino reciben el cuarto premio en
la edición de Imagina tu empresa, un concurso destinado a fomentar y reforzar la educación
en el emprendimiento a edades tempranas en la Comunidad. Por su parte, el director general
de Innovación destacó el papel fundamental del empresario como motor de desarrollo
asegurando que no hay ningún avance social sin el compromiso empresarial.
original

Entrega de premios en el colegio Manuel Moreno Blanco de Vitigudino, Salamanca, del galardón Imagina tu empresa. -
E. M.

Alumnos del Manuel Moreno Blanco en Salamanca de Vitigudino reciben el cuarto premio en
la edición de Imagina tu empresa, un concurso destinado a fomentar y reforzar la educación en
el emprendimiento a edades tempranas en la Comunidad.
La entrega tuvo lugar hoy en la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León en
Salamanca y contó con la participación del director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González Núñez, del director de EFCL, Eduardo Estévez, y del
delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Salamanca, Eloy Ruiz, que fueron los
encargados de hacer entrega del premio a los estudiantes Candelas Casas, Alba Delgado,
Esther Calles y Rodrigo Hernández, así como a su maestra, Pilar Calles.
Durante su intervención, el director de EFCL destacó la importancia de despertar vocaciones
emprendedoras entre los más jóvenes a través de iniciativas como este concurso y el
programa Empresa Familiar en las aulas que la asociación viene desarrollando desde hace
cuatro años en colaboración con la Consejería de Educación.
Hoy es un día muy feliz para la asociación y este es el proyecto más bonito que hemos hecho
en nuestros 25 años de historia, aseguró Estévez, quien destacó, en declaraciones recogidas
por Ical, también los valores que promueven estas iniciativas y que son parte esencial de la
empresa familiar, como son el esfuerzo, la constancia, el compromiso y el arraigo.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Mundo

 Prensa Digital

 1 678 069

 290 230 232

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 09/06/2022

 España

 24 492 EUR (26,242 USD)

 7284 EUR (7804 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=698208354

«-- Volver al índice

https://diariodecastillayleon.elmundo.es/articulo/salamanca/estudiantes-colegio-manuel-moreno-blanco-vitigudino-salamanca-reciben-premio-imagina-empresa/20220609213033049420.html


Por su parte, el director general de Innovación destacó el papel fundamental del empresario
como motor de desarrollo asegurando que no hay ningún avance social sin el compromiso
empresarial. Asimismo, animó a los estudiantes a emprender sin tener miedo al fracaso.
Durante el acto de entrega de los premios, los alumnos hicieron una exposición del trabajo
ganador, denominado Mundi Dulci, una imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la
elaboración, distribución y venta de repostería y golosinas a través del establecimiento Chuchi
Dulci. En ella describieron algunos aspectos de esta empresa ideal, detallando su forma
jurídica, actividad, cargos de cada uno de los miembros de la empresa y los recursos
materiales y financieros con los que cuenta.
También expresaron su satisfacción por haber participado en este concurso que, según
afirmaron, les ha permitido conocer cómo es el mundo de la empresa y vivir en el mundo de
los adultos, además de aprender a trabajar en grupo.
Imagina tu empresa tiene como finalidad reforzar la educación emprendedora de los alumnos
de quinto y sexto de Primaria de la Comunidad, animando a los participantes a diseñar su
empresa ideal, independientemente de su viabilidad como negocio y pudiendo ser de cualquier
sector o actividad económica. Junto al equipo ganador, también resultaron finalistas sendos
equipos de estudiantes del CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada (León) y del CEIP
Vicente Aleixandre de Valladolid, supervisados por las docentes Susana de Prada y Aránzazu
de la Fuente, respectivamente.
En total, la cuarta edición del concurso recibió 160 proyectos presentados por alrededor de
650 estudiantes de quinto y sexto de Primaria de diferentes centros escolares de la
Comunidad Autónoma, lo que supone más del doble de los que concurrieron en la edición
anterior, que sumaron 74 proyectos.
Este concurso es complementario al programa Empresa Familiar en las aulas que han venido
desarrollado EFCL y la Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a conocer
a los estudiantes el papel y relevancia de la empresa familiar en la economía y sociedad, sus
valores, y promover vocaciones emprendedoras y empresariales entre los más jóvenes.
En esta edición, Empresa Familiar en las aulas contó con la participación de los responsables
de 22 relevantes empresas familiares de la región, que compartieron su experiencia
emprendedora con cerca de 1.100 estudiantes de Primaria, ESO y Bachillerato de 24 centros
educativos de la Comunidad a través de un ciclo de charlas impartidas en los colegios e
institutos y la posterior visita de los alumnos a sus empresas.
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El PP valenciano pide a Ximo Puig que deje la "vía valenciana" y
siga la "receta fiscal de Ayuso"
original

Salvador Enguix
Valencia
09/06/2022 13:22 Actualizado a 09/06/2022 22:53
Llega mañana Isabel Díaz Ayuso a València, invitada por la Asociación Valenciana de
Empresarios, AVE, y el PP valenciano quiere sacar tajada. Tanto, que la síndica María José
Catalá no ha dudado en exigir a Ximo Puig en la sesión de control que abandone la
denominada "vía valenciana" (distribución de impuestos y descentralización) y que copie la
"receta Ayuso", que contempla, ante todo, rebajas fiscales.
Ximo Puig no ha dudado en reivindicar que "corresponsabilidad fiscal sí, 'dumping' fiscal no"
Venga mañana a escuchar a Ayuso y aprenda cómo bajar impuestos le dará una lección
magistral, ha afirmado la líder popular. ¿No se siente interpelado cuando los empresarios
llaman a la presidenta de la Comunidad de Madrid para que les explique su modelo fiscal?
Sólo sabe acusarla de hacer dumping fiscal pero la verdad es que usted se dedica a freír a
impuestos a los valencianos para darles 8 millones a los catalanistas y gastarse 25M de
colegios en comprarse un Palacete de Correos ha añadido.
Lee también

¿Se verán las caras mañana en València Ximo Puig e Isabel Díaz Ayuso?
Salvador Enguix

Ximo Puig quiere avanzar las bases de un Estado federal
Salvador Enguix

Ximo Puig no ha dudado en reivindicar que "corresponsabilidad fiscal sí, 'dumping' fiscal no" y
ha reprochado al PP valenciano que se alinee con la que defiende (en alusión a Isabel Díaz
Ayuso) "la aniquilación del Estado del bienestar y el bajar los impuestos a los que más
cobran".

Ximo Puig interviene en la sesión de control de Les Corts

EP / EP

El president ha asegurado que si se comparan los datos, los valencianos ganan en todos a
los madrileños, menos en los vinculados al "efecto capitalidad", y ha considerado "el colmo"
que el PP hable de inversión extranjera, ya que "se ha multiplicado por diez" en la Comunitat
desde que no gobiernan los populares.
María José Catalá también ha atacado al Consell con el tema identitario. La síndica popular ha
acusado, en la sesión de control, a Puig de romper el consenso sobre el 40 aniversario del
Estatut de Autonomía y eso tiene muy malas consecuencias. El seguidismo catalanista es
insultante. No es defender nuestro Estatut el celebrarlo con el lema propio del
independentismo catalanista". Incluso ha llegado a señalar que en el acto celebrado la
semana pasada "hubo hasta el de la guitarreta".
(((Habrá ampliación)))
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Mostrar comentarios

María José Catalá en la sesión de control
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Los alumnos del CEIP Manuel Moreno Blanco de Vitigudino
(Salamanca) reciben el premio 'Imagina tu empresa'
original

AGENCIAS
09/06/2022 13:50
SALAMANCA, 9 (EUROPA PRESS)
Los cuatro alumnos de sexto de Primaria del CEIP Manuel Moreno Blanco de Vitigudino
(Salamanca), Candelas Casas, Alba Delgado, Esther Calles y Rodrigo Hernández,
supervisados por la profesora Pilar Calles, han recibido este jueves el primer premio del IV
Concurso 'Imagina tu empresa', un certamen convocado por Empresa Familiar de Castilla y
León (EFCL) en colaboración con la Consejería de Educación.
Este concurso, para alumnos de Quinto y Sexto de Primaria de la Comunidad, ha servido para
que los escolares participantes diseñaran su "empresa ideal", un certamen en el que han
ganado, entre 160 proyectos, el presentado por los escolares del municipio salmantino, titulado
'Mundi Dulci'.
Tal y como ha apuntado el director de EFCL, Eduardo Estévez, este trabajo premiado ha
destacado por el enfoque empresarial dado por los estudiantes a su idea de negocio, una
imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la elaboración, distribución y venta de repostería y
golosina.
Así, además de precisar el sector, forma jurídica, actividad y tamaño de la empresa, los
alumnos han incluido el currículo y funciones de los cuatro socios de la cooperativa, así como
"un minucioso plan de negocio de la empresa" que, según han indicado, cuenta en el proyecto
con un establecimiento en Salamanca, con el nombre de 'Chuchi Dulci', para comercializar sus
productos.
El proyecto también contiene una relación de los recursos materiales y financieros de la
empresa, con un análisis de la inversión inicial y gastos anuales, entre los que incluyen
préstamos, hipoteca, salarios, mobiliario, utensilios y hasta material de limpieza.
También, en el documento presentado, los autores han detallado los costes de producción de
algunas de sus principales elaboraciones, con descripción de su receta y el precio de cada
uno de sus ingredientes, para determinar de este modo el precio de venta al público y el
beneficio de cada producto.
Junto a los ganadores, en esta cuarta edición del concurso también han resultado finalistas
dos equipos de estudiantes del CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada (León) y del CEIP
Vicente Aleixandre de Valladolid, supervisados por las docentes Susana María de Prada y
Aránzazu de la Fuente, respectivamente.
La cuarta edición del Concurso 'Imagina tu empresa' ha recibido un total de 160 proyectos
presentados por alrededor de 650 estudiantes de Quinto y Sexto de Primaria de diferentes
centros escolares de la Comunidad Autónoma, lo que ha supuesto "más del doble" de los que
concurrieron en la edición anterior, que sumaron 74 proyectos. EMPRESA FAMILIAR EN LAS
AULAS
Este concurso es complementario al Programa 'Empresa Familiar en las aulas' que han
desarrollado EFCL y la Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a conocer
a los estudiantes el papel y relevancia de la empresa familiar en la economía y sociedad, sus
valores, y promover vocaciones emprendedoras y empresariales entre los más jóvenes.
Según los datos aportados en el acto de Salamanca por el director general de Innovación y
Formación del Profesorado, Luis Domingo González, esta edición de 'Empresa Familiar en las
aulas' ha contado con la participación de los responsables de 22 empresas familiares de la
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región, que han compartido su experiencia emprendedora con cerca de 1.100 estudiantes de
Primaria, ESO y Bachillerato de 24 centros educativos de la Comunidad a través de un ciclo
de charlas impartidas en los colegios e institutos y la posterior visita de los alumnos a sus
empresas.
Diseñado por EFCL, el Programa 'Empresa Familiar en las aulas' fue implantado por primera
vez en Castilla y León durante curso 2018-2019.
En años posteriores, el programa se extendió a otras comunidades autónomas como Navarra,
Castilla-La Mancha y Galicia y este curso también se está desarrollando en Asturias,
Andalucía, Madrid, Euskadi y Extremadura de la mano de las respectivas asociaciones
territoriales de empresa familiar, ha apuntado EFCL.
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Unas 1.300 empresas valencianas exportan por 440 millones a
Argelia
original

AGENCIAS
09/06/2022 12:40
Benidorm (Alicante), 9 jun (EFE).- Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana
exportan cada año por valor de 440 millones de euros a Argelia, según los últimos datos
disponibles del Consejo de Cámaras de Comercio de la Comunitat Valenciana, que
corresponden a 2020.
Tras asistir a la inauguración de la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el presidente del Consejo de Cámaras y
también de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente Morata, ha explicado que la
ruptura de las relaciones económicas con Argelia es una "muy mala noticia" a la espera de
ver cómo evoluciona la crisis.
Las empresas valencianas venden en el mercado argelino productos fitosanitarios, fungicidas y
cerámicas, especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha reducido a la mitad
por las limitaciones tanto en licencias como en cupos.
"Pero aunque sean menores y menos empresas las que exportan, es una muy mala noticia
porque Argelia es un país vecino y amigo", ha recalcado Morata, quien espera que el
Ministerio de Asuntos Exteriores y el ICEX actúen para tratar de corregir la situación y ayudar
a las empresas más afectadas.
Morata también ha hecho un llamamiento a las compañías aseguradoras y a las entidades
bancarias para que echen una mano en estos momentos en el sentido de que "canalicen
instrumentos para que esas empresas que estaban produciendo puedan esperar a la solución
del conflicto o a la llegada de otros mercados para sacar esa producción". EFE
ams
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Jueves, 9 de junio de 2022 (18.30 h.)
original

AGENCIAS
09/06/2022 18:35
C.VALENCIANA ARGELIA
Las ventas valencianas a Argelia cuadruplican las importaciones
València, 9 jun (EFE).- Las exportaciones valencianas a Argelia, casi un tercio procedente del
sector de esmaltes y fritas y cerámico, multiplican por cuatro las importaciones del país a la
Comunitat, que corresponden en más de la mitad a abonos y productos químicos inorgánicos.
C.VALENCIANA ARGELIA
La CEV alerta de impacto inmediato en empresas de Castellón y Alicante
València/Benidorm (Alicante) (EFE).- La CEV ha alertado del previsible aumento del precio del
gas procedente de Argelia a largo plazo y del impacto inmediato en las exportaciones e
importaciones de las empresas de Castellón y Alicante de la suspensión de su Tratado de
Amistad, Buena Vecindad y Cooperación con España.
El presidente del Consejo de Cámaras de la Comunitat, José Vicente Morata, ha dicho que la
ruptura de las relaciones económicas con Argelia es una "muy mala noticia", ha pedido que el
Ministerio de Asuntos Exteriores y el ICEX actúen para tratar de corregir la situación y ayudar
a las empresas más afectadas, y ha hecho un llamamiento a las compañías aseguradoras y a
las entidades bancarias para que "canalicen instrumentos para que esas empresas que
estaban produciendo puedan esperar a la solución del conflicto o a la llegada de otros
mercados para sacar esa producción".
La naviera Baleària confía en poder mantener los dos trayectos semanales que tiene de tráfico
de pasajeros con Argelia, entre los puertos de València y Mostaganem (cerca de Orán), una
servicio habitualmente con ocupaciones "muy altas".
C VALENCIANA ARGELIA
Puig dice que la crisis con Argelia no afecta a contratos actuales con gas
Castelló (EFE).- El president de la Generalitat, Ximo Puig, ha asegurado que no va a haber
afección directa a los contratos ya previstos con el gas de Argelia para el sector azulejero
castellonense, pero ha insistido en "acelerar al máximo los procesos hacia la
descarbonización". (foto)
TRIBUNALES ABUSOS
La fiscal atribuye a Oltra la directriz de ocultar y desacreditar a la menor
València (EFE).- La Fiscalía Superior de la Comunitat Valenciana atribuye a la vicepresidenta
del Consell, Mónica Oltra, la directriz de ocultar los abusos por parte de su exmarido a una
menor tutelada, así como de "desacreditar a la víctima y desvirtuar su testimonio, negando su
credibilidad".
UNIVERSIDAD MACHISMO
Cesado por "machista" el responsable de Politica Lingüística de la UV
València (EFE).- La rectora de la Universitat de València (UV), María Vicenta Mestre, ha
cesado este jueves de forma inmediata a Ferran Suay como director del Servei de Llengües i
Política Lingüística de la UV al considerar inaceptables unos pronunciamientos machistas en
redes sociales de hace unas semanas conocidos hoy.
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TURISMO IMSERSO
El Gobierno: Imserso no está en riesgo y arrancará en las fechas habituales
Benidorm (Alicante) (EFE).- El programa de mayores Imserso "no está en riesgo" y comenzará
a ser comercializado en las mismas fechas que en los últimos años, ha asegurado hoy el
secretario de Estado de Turismo, Fernando Valdés.
TURISMO BENIDORM
AVE urge "dejar trabajar" a los empresarios con menos trámites e impuestos
Benidorm (Alicante) (EFE).- El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE),
el empresario Vicente Boluda, ha pedido a los políticos que "dejen trabajar" a los empresarios
del turismo con menos trámites burocráticos y una menor carga impositiva.
GENERALITAT AUTÓNOMOS
Puig anuncia ayuda de 300 euros a autónomos por subida de costes energéticos
València (EFE).- La Generalitat ofrecerá una ayuda de 300 euros a los autónomos de la
Comunitat Valenciana destinada a paliar la subida de los costes energéticos, para lo que se
consignarán 45 millones de euros en un decreto ley que se aprobará antes de que acabe este
mes, con el fin de empezar a pagarla en julio. (foto)
SOCIEDAD IGUALDAD
La limpieza de colegios y hospitales públicos no podrá externalizarse
València (EFE).- La futura ley valenciana de igualdad de género pretende poner fin a la
externalización de los servicios de limpieza, alimentación y lavandería de los centros
sanitarios, educativos y de servicios sociales públicos, unas profesiones que ejercen colectivos
feminizados.
SOCIEDAD TRANSEXUALIDAD
Daniela Requena: Es importante mostrar historias positivas de personas trans
València (EFE).- Daniela Requena, periodista, influente y secretaria de LGTBI y diversidad del
PSPV-PSOE, defiende la importancia de mostrar historias positivas de personas transexuales,
como la suya, pues si únicamente salen a la luz las conflictivas les costará "mucho dar el
paso" porque "siempre" tendrán "miedo". (foto) (vídeo)
MARTA CALVO
La madre de Marta Calvo: "Tengo ganas de verle la cara a este psicópata"
València (EFE).- La madre de Marta Calvo, la joven a quien Jorge Ignacio Palma confesó
haber descuartizado, asegura a EFE sentirse "muy nerviosa, fatal", ante el inicio el próximo
lunes del juicio que sentará en el banquillo al presunto asesino de su hija pero afirma que
tiene ganas de "verle la cara a este psicópata". (foto) (vídeo)
CASO GÜRTEL
Fiscal apoya apartar a juez del juicio a Camps por cargos en gobiernos del PP
Madrid (EFE).- La Fiscalía ha pedido que se admita a trámite el incidente de recusación
planteado por una acusación popular contra el juez Joaquín Delgado, miembro del tribunal que
juzgará al expresident Francisco Camps por una rama del caso Gürtel, por haber ocupado
diferentes cargos en gobiernos del PP. EFE.
jmm/jc
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CANAL PARLAMENTARIO

Puig asegura que pide la financiación "antes,
ahora y siempre" y que "lo de la descentralización
no es una broma"

El PP le invita a escuchar a Ayuso, Cs rechaza sus "cortinas de humo" en Madrid y Vox denuncia que el
Botànic está "manchado de corrupción"

AGENCIAS
09/06/2022
11:35

k l s m

El PP le invita a escuchar a Ayuso, Cs rechaza sus "cortinas de
humo" en Madrid y Vox denuncia que el Botànic está
"manchado de corrupción"

VALÈNCIA, 9 (EUROPA PRESS)

El 'president' de la Generalitat, Ximo Puig, ha querido dejar
claro este jueves que defiende la reforma de la financiación
autonómica ante el Gobierno "antes, ahora y siempre", además
de afirmar que la petición que viene realizando estas semanas
de descentralización territorial de organismos estatales no es
una "ocurrencia" ni una "broma".

Así ha respondido a las síndicas de la oposición en la sesión de
control en Les Corts. Mª José Catalá (PP) ha reprochado a Puig
su "debilidad" y que Pedro Sánchez da "portazo" a sus
reclamaciones, Ruth Merino (Cs) que esté más preocupado en
"vender humo" con la descentralización que en la financiación y
Ana Vega (Vox) que gobierne con "falsas promesas".

Puig, también líder del PSPV, ha reiterado que la agenda del
tripartito del Botànic continúa "tan firme como al principio" y
ha asegurado que le causa "paradoja como mínimo" que el PPCV
hable de debilidad cuando llevan siete años seguidos aprobando
presupuestos. "Viva la estabilidad", ha dicho, para recordar que
Isabel Díaz Ayuso no logró sacar adelante las cuentas de la
Comunidad de Madrid en años anteriores.

Además, ha reiterado que hay diálogo con los agentes sociales y
"un gobierno estable" que tiene como objetivos acercar el nivel
del Estado del Bienestar a la media europea, aumentar la
productividad y lograr un pacto por la energía para la
descarbonización y la soberanía energética.

MEDIO SIGLO

La increíble historia de la icónica
división deportiva de BMW

Los mejores
vídeos
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Ha afirmado que "hay un antes y un después" desde el anuncio
de Volkswagen de instalar en los próximos años una gigafactoría
de baterías en Parc Sagunt II. Al respecto, ha remarcado que el
pasado viernes no pudo asistir al acto celebrado en Les Corts
con diputados y senadores nacionales sobre financiación
autonómica porque estaba reunido con representantes de la
multinacional.

Entre los grupos del Botànic, la síndica de Compromís, Papi
Robles, ha lamentado que ya son "demasiados años" hablando
de la reforma de la financiación y que ahora hay una "partida de
ping-pong" entre PP y PSOE a nivel nacional donde se "culpan"
mutuamente.

Ha advertido que la situación "no se sostiene" y que los
valencianos "están muy cansados", por lo que su coalición
decidió "pasar a la acción" con una propuesta de ley de Joan
Baldoví en el Congreso basada en tres ejes financiar personas y
no kilómetros cuadrados, un informe de la AIReF con la deuda
de las CCAA y transparencia en la tramitación. Unas propuestas
con las que a su juicio todos deberían estar de acuerdo.

De UP, Pilar Lima ha defendido que los valencianos necesitan
más recursos y "que nadie salga perdiendo", algo para lo que el
"impuesto a los ricos" que propuso esta semana su coalición en
el Congreso "habría ayudado mucho".

En su respuesta, Puig ha destacado que la infrafinanciación
valenciana está más reconocida y ha insistido en que para
cambiarla hace falta "unidad" en Madrid: "Sabemos que exige un
gran acuerdo que incluya al PP y al resto de partidos". Ha
remarcado que el presidente 'popular', Alberto Núñez Feijóo,
"tenía una posición radicalmente" contraria cuando era
presidente de Galicia, aunque ha reconocido que admitió la
situación de la Comunitat.

Dicho esto, ha mantenido que esta situación "no puede
continuar así" y ha reiterado que "toda la deuda está vinculada a
la infrafinanciación debe ser asumida por el Estado". De lo
contrario, ha advertido, "no podemos empezar la partida de
nuevo". "NUEVOS RICOS"

Por parte de la oposición, la síndica del PP ha invitado a Puig a
escuchar este viernes a Ayuso en el almuerzo que compartirá en
València con la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE):
"Los empresarios le llaman a ella, venga a contarle que hace
'dumping' fiscal mientras os gastáis la subida de impuestos en
palacetes".

Catalá ha criticado así que en el Consell parecen "nuevos ricos
venidos arriba" por la compra del edificio de Correos en la plaza
del Ayuntamiento de València mediante una transferencia de
fondos para centros educativos. "La izquierda canapé se olvida
del 'rescatem personas'", ha ilustrado.

También ha invitado a Puig a plantear un nuevo decreto anti-
crisis ante la escalada de la inflación y ha vuelto a rechazar el
lema '40 anys fent país' de la campaña institucional por el
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aniversario del Estatut d'Autonomia.

El 'president' ha replicado que los valencianos tienen un Estatut
"de primera", un acuerdo que no habría sido posible con "este
PP" pendiente de "si la lotería de Vox le da la posibilidad de
hacer lo que hacían antes". "El autogobierno es una historia de
éxito a pesar de las sombras profundas", ha aseverado.

En alusión a Madrid, ha acusado a los 'populares' de abogar por
la "aniquilación" del Estado del Bienestar bajando los impuestos
a los más ricos, además de repetir que la Comunitat está por
encima de la región madrileña "en todos los indicadores salvo
los vinculados al efecto capitalidad".

Y ha rechazado un nuevo decreto anti-crisis afirmando que el
Pla Resistir repartió "muchas más ayudas" que en Madrid, como
las próximas de 300 euros para los autónomos afectados por los
precios de la energía o los 50 millones destinados
fundamentalmente al sector cerámico.

LA GIGAFACTORÍA, "UN ANTES Y UN DESPUÉS"

En su turno, la síndica de Cs ha recordado a Puig que "hay vida
más allá de la gigafactoría" y le ha afeado que vaya "de gira a
Madrid con cortinas de humo como la descentralización, el
'dumping' fiscal o la 'Commonwealth mediterránea'" en lugar de
preocuparse por el nivel de ejecución de inversiones estatales
en la Comunitat.

El jefe del Consell ha recalcado que "hay un antes y un después"
de la gigafactoría, al igual que pasó con Ford Almussafes, y ha
acusado a los 'naranjas' de cambiar su discurso en materia de
financiación.

Ha insistido en su apuesta por la descentralización porque "es
positivo que España se una" y ha puesto como ejemplo los 225
millones que supone que la Oficina de Propiedad Intelectual de
la UE (EUIPO) esté en Alicante, además de rechazar que el Pla
Edificant de construcción y mejora de centros educativos sea
un "fiasco".

Por último, la síndica de Vox ha preguntado si considera que el
Consell está "manchado por la corrupción" y ha aseverado que
Puig llegó al poder "con falsas promesas" y se "mantiene con
mentiras" mientras deja "un reguero de familias y trabajadores
más pobres, jóvenes desesperanzados y ancianos abandonados".

El 'president' le ha replicado que el gobierno valenciano "no está
manchado por la corrupción" y que se ha encargado de "levantar
la hipoteca reputacional de esta comunidad" y que es la que "ha
llevado a la Comunitat a la decencia".

MOSTRAR
COMENTARIOS

MUNDODEPORTIVO

Fútbol
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Bernardo Silva: "¿El Barça?
Cuando acabe la temporada,
veremos qué pasa"
JAVIER GASCÓN

CONTENIDO PATROCINADO
Recomendado por

C'est voté, les panneaux solaires deviennent subventionnés pour les
propriétaires

Solaire Pas Cher
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Empresa Familiar y Educación hacen entrega del IV Premio
Imagina tu empresa
El galardón ha recaído en los estudiantes del Ceip Manuel Moreno Blanco de Vitigudino
(Salamanca) Ahora en portada Más leídas
Verónica San José  •  original

Entrega del Premio otorgado por Empresa Familiar y Consejería de Educación FOTO: EFCL

Empresa Familiar de Castilla y León (EFCL) y la Consejería de Educación han hecho entrega
hoy del IV Premio Imagina tu empresa al equipo de estudiantes del CEIP Manuel Moreno
Blanco de Vitigudino (Salamanca) que han resultado ganadores de este concurso, cuya
finalidad es reforzar la educación emprendedora de los alumnos de la Comunidad.

La entrega tuvo lugar esta mañana en la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León
en Salamanca y contó con la participación del director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González Núñez, del director de EFCL, Eduardo Estévez, y del
delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Salamanca, Eloy Ruiz, que fueron los
encargados de hacer entrega del premio a los estudiantes Candelas Casas, Alba Delgado,
Esther Calles y Rodrigo Hernández, así como a su maestra, Pilar Calles.
En su intervención, el director de EFCL destacó la importancia de despertar vocaciones
emprendedoras entre los más jóvenes a través de iniciativas como este concurso y el
Programa Empresa Familiar en las aulas que la asociación viene desarrollando desde hace
cuatro años en colaboración con la Consejería de Educación.
Hoy es un día muy feliz para la asociación y este es el proyecto más bonito que hemos hecho
en nuestros 25 años de historia, aseguró Estévez, quien destacó también los valores que
promueven estas iniciativas y que son parte esencial de la empresa familiar, como son el
esfuerzo, la constancia, el compromiso y el arraigo.
Por su parte, el director general de Innovación destacó el papel fundamental del empresario
como motor de desarrollo asegurando que no hay ningún avance social sin el compromiso
empresarial.. Asimismo, animó a los estudiantes a emprender sin tener miedo al fracaso.
Durante el acto de entrega de los premios, los alumnos hicieron una exposición de su trabajo
ganador, denominado Mundi Dulci, una imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la
elaboración, distribución y venta de repostería y golosinas a través del establecimiento Chuchi
Dulci.
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En ella describieron algunos aspectos de esta empresa ideal, detallando su forma jurídica,
actividad, cargos de cada uno de los miembros de la empresa y los recursos materiales y
financieros con los que cuenta.
También expresaron su satisfacción por haber participado en este concurso que, según
afirmaron, les ha permitido conocer cómo es el mundo de la empresa y vivir en el mundo de
los adultos y aprender a trabajar en grupo.
Imagina tu empresa tiene como finalidad reforzar la educación emprendedora de los alumnos
de 5º y 6º de Primaria de la Comunidad, animando a los participantes a diseñar su empresa
ideal, independientemente de su viabilidad como negocio y pudiendo ser de cualquier sector o
actividad económica.
Junto al equipo ganador, también han resultado finalistas sendos equipos de estudiantes del
CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada (León) y del CEIP Vicente Aleixandre de
Valladolid, supervisados por las docentes Susana Mª de Prada y Aránzazu de la Fuente,
respectivamente.
En total, la cuarta edición del concurso ha recibido un total de 160 proyectos presentados por
alrededor de 650 estudiantes de 5º y 6º de Primaria de diferentes centros escolares de la
Comunidad Autónoma, lo que supone más del doble de los que concurrieron en la edición
anterior, que sumaron 74 proyectos.
Este concurso es complementario al Programa Empresa Familiar en las aulas que han venido
desarrollado EFCL y la Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a conocer
a los estudiantes el papel y relevancia de la empresa familiar en la economía y sociedad, sus
valores, y promover vocaciones emprendedoras y empresariales entre los más jóvenes.
En esta edición, Empresa Familiar en las aulas ha contado con la participación de los
responsables de 22 relevantes empresas familiares de la región, que han compartido su
experiencia emprendedora con cerca de 1.100 estudiantes de Primaria, ESO y Bachillerato de
24 centros educativos de la Comunidad a través de un ciclo de charlas impartidas en los
colegios e institutos y la posterior visita de los alumnos a sus empresas.
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Ayuso se cuela en Les Corts Valencianes: «Vaya a escucharla y
aprenda a bajar impuestos»
La portavoz del PP aprovecha la invitación de los empresarios a la presidenta de Madrid para
atacar a Puig, «¿no se siente interpelado cuando la llaman a ella?» Ahora en portada Más
leídas
Alicia Martí  •  original

La portavoz del grupo popular, Maria José Catalá, interviene en la sesión de control en Les Corts Valencianes

La presidenta de la Comunidad de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, imparte mañana una conferencia
invitada por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE). De sobra conocido es que el
modelo económico que promueve el Ejecutivo de la popular es muy diferente al de la
Generalitat valenciana. Es más, su política de rebaja fiscal es uno de los aspectos que más
critica el presidente de la Generalitat, Ximo Puig. La acusa constantemente de acometer
«dumping fiscal»  y también de haber convertido a Madrid en una «aspiradora de recursos».
De todo esto ha hablado esta mañana la síndica del grupo popular en Les Corts, María José
Catalá, quien ha insistido en que el Botànic debe bajar los impuestos. «Venga a escuchar a
Ayuso y aprenda a bajar impuestos. Le dará una lección magistral».

Además, ha buscado la crítica a Puig a través de la invitación que la flor y nata de los
empresarios valencianos-que aglutina AVE- han hecho a la presidenta madrileña. «¿No se
siente interpelado cuando la llaman a ella para que les explique su modelo fiscal?»

Durante la sesión de control celebrada este jueves ha dicho que mientras Puig la critica por
hacer «dumping fiscal», desde el Gobierno que él preside usted se dedica a freír a impuestos
a los valencianos para darles 8 millones a los catalanistas  y gastarse 25 millones de colegios
en comprarse un Palacete de Correos. Son la izquierda del canapé, parecen nuevos ricos.  Se
han olvidado de las personas».

La popular también ha atacado al presidente por el acto del 40 aniversario del Estatut de
Autonomía. Le ha acusado de hacer un «seguidismo catalanista insultante»  y de mostrar su
debilidad frente a la  consellera de Transparencia, Rosa Pérez Garijo, a quien se le atribuye la
responsabilidad de haber escogido el lema «Fent País», así como de organizar un acto
«sectario».
Catalá ha dicho además que Puig tampoco le ha plantado cara a Pedro Sánchez en la
exigencia de un nuevo modelo de financiación, cuestión que también le reprochó Ciudadanos e
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incluso Compromís, ni tampoco a la vicepresidenta de la Generalitat, Mónica Oltra, de quien
tanto PP, como Cs como Vox, exigieron, un día más, su dimisión.
Mientras Puig ha defendido que nunca antes se había reivindicado con tanta fuerza el cambio
de modelo de financiación, Oltra ha respondido al PP que sus ataques evidencian que no
tienen programa.  «Sois el perrito faldero de Vox» y ha lamentado que se ataque a los
funcionarios de la Generalitat.
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Puig asegura que pide la financiación "antes, ahora y siempre" y
que "lo de la descentralización no es una broma"
Así ha respondido a las síndicas de la oposición en la sesión de control en Les Corts. Mª
José Catalá (PP) ha reprochado a Puig su "debilidad" y que Pedro Sánchez da "portazo" a
sus reclamaciones, Ruth Merino (Cs) que esté más preocupado en "vender humo" con la
descentralización que en la financiación y Ana Vega (Vox) que gobierne con "falsas
promesas".
original

Puig asegura que pide la financiación "antes, ahora y siempre" y que "lo de la descentralización no es una broma"

Así ha respondido a las síndicas de la oposición en la sesión de control en Les Corts. Mª
José Catalá (PP) ha reprochado a Puig su "debilidad" y que Pedro Sánchez da "portazo" a
sus reclamaciones, Ruth Merino (Cs) que esté más preocupado en "vender humo" con la
descentralización que en la financiación y Ana Vega (Vox) que gobierne con "falsas
promesas".
Puig, también líder del PSPV, ha reiterado que la agenda del tripartito del Botànic continúa
"tan firme como al principio" y ha asegurado que le causa "paradoja como mínimo" que el
PPCV hable de debilidad cuando llevan siete años seguidos aprobando presupuestos. "Viva la
estabilidad", ha dicho, para recordar que Isabel Díaz Ayuso no logró sacar adelante las
cuentas de la Comunidad de Madrid en años anteriores.
Además, ha reiterado que hay diálogo con los agentes sociales y "un gobierno estable" que
tiene como objetivos acercar el nivel del Estado del Bienestar a la media europea, aumentar la
productividad y lograr un pacto por la energía para la descarbonización y la soberanía
energética.
Ha afirmado que "hay un antes y un después" desde el anuncio de Volkswagen de instalar en
los próximos años una gigafactoría de baterías en Parc Sagunt II. Al respecto, ha remarcado
que el pasado viernes no pudo asistir al acto celebrado en Les Corts con diputados y
senadores nacionales sobre financiación autonómica porque estaba reunido con representantes
de la multinacional.
Entre los grupos del Botànic, la síndica de Compromís, Papi Robles, ha lamentado que ya son
"demasiados años" hablando de la reforma de la financiación y que ahora hay una "partida de
ping-pong" entre PP y PSOE a nivel nacional donde se "culpan" mutuamente.
Ha advertido que la situación "no se sostiene" y que los valencianos "están muy cansados",
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por lo que su coalición decidió "pasar a la acción" con una propuesta de ley de Joan Baldoví
en el Congreso basada en tres ejes financiar personas y no kilómetros cuadrados, un informe
de la AIReF con la deuda de las CCAA y transparencia en la tramitación. Unas propuestas
con las que a su juicio todos deberían estar de acuerdo.
De UP, Pilar Lima ha defendido que los valencianos necesitan más recursos y "que nadie
salga perdiendo", algo para lo que el "impuesto a los ricos" que propuso esta semana su
coalición en el Congreso "habría ayudado mucho".
En su respuesta, Puig ha destacado que la infrafinanciación valenciana está más reconocida y
ha insistido en que para cambiarla hace falta "unidad" en Madrid: "Sabemos que exige un
gran acuerdo que incluya al PP y al resto de partidos". Ha remarcado que el presidente
'popular', Alberto Núñez Feijóo, "tenía una posición radicalmente" contraria cuando era
presidente de Galicia, aunque ha reconocido que admitió la situación de la Comunitat.
Dicho esto, ha mantenido que esta situación "no puede continuar así" y ha reiterado que "toda
la deuda está vinculada a la infrafinanciación debe ser asumida por el Estado". De lo
contrario, ha advertido, "no podemos empezar la partida de nuevo".
"NUEVOS RICOS"
Por parte de la oposición, la síndica del PP ha invitado a Puig a escuchar este viernes a
Ayuso en el almuerzo que compartirá en València con la Asociación Valenciana de
Empresarios (AVE): "Los empresarios le llaman a ella, venga a contarle que hace 'dumping'
fiscal mientras os gastáis la subida de impuestos en palacetes".
Catalá ha criticado así que en el Consell parecen "nuevos ricos venidos arriba" por la compra
del edificio de Correos en la plaza del Ayuntamiento de València mediante una transferencia
de fondos para centros educativos. "La izquierda canapé se olvida del 'rescatem personas'", ha
ilustrado.
También ha invitado a Puig a plantear un nuevo decreto anti-crisis ante la escalada de la
inflación y ha vuelto a rechazar el lema '40 anys fent país' de la campaña institucional por el
aniversario del Estatut d'Autonomia.
El 'president' ha replicado que los valencianos tienen un Estatut "de primera", un acuerdo que
no habría sido posible con "este PP" pendiente de "si la lotería de Vox le da la posibilidad de
hacer lo que hacían antes". "El autogobierno es una historia de éxito a pesar de las sombras
profundas", ha aseverado.
En alusión a Madrid, ha acusado a los 'populares' de abogar por la "aniquilación" del Estado
del Bienestar bajando los impuestos a los más ricos, además de repetir que la Comunitat está
por encima de la región madrileña "en todos los indicadores salvo los vinculados al efecto
capitalidad".
Y ha rechazado un nuevo decreto anti-crisis afirmando que el Pla Resistir repartió "muchas
más ayudas" que en Madrid, como las próximas de 300 euros para los autónomos afectados
por los precios de la energía o los 50 millones destinados fundamentalmente al sector
cerámico.
LA GIGAFACTORÍA, "UN ANTES Y UN DESPUÉS"
En su turno, la síndica de Cs ha recordado a Puig que "hay vida más allá de la gigafactoría" y
le ha afeado que vaya "de gira a Madrid con cortinas de humo como la descentralización, el
'dumping' fiscal o la 'Commonwealth mediterránea'" en lugar de preocuparse por el nivel de
ejecución de inversiones estatales en la Comunitat.
El jefe del Consell ha recalcado que "hay un antes y un después" de la gigafactoría, al igual
que pasó con Ford Almussafes, y ha acusado a los 'naranjas' de cambiar su discurso en
materia de financiación.
Ha insistido en su apuesta por la descentralización porque "es positivo que España se una" y
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ha puesto como ejemplo los 225 millones que supone que la Oficina de Propiedad Intelectual
de la UE (EUIPO) esté en Alicante, además de rechazar que el Pla Edificant de construcción y
mejora de centros educativos sea un "fiasco".
Por último, la síndica de Vox ha preguntado si considera que el Consell está "manchado por
la corrupción" y ha aseverado que Puig llegó al poder "con falsas promesas" y se "mantiene
con mentiras" mientras deja "un reguero de familias y trabajadores más pobres, jóvenes
desesperanzados y ancianos abandonados".
El 'president' le ha replicado que el gobierno valenciano "no está manchado por la corrupción"
y que se ha encargado de "levantar la hipoteca reputacional de esta comunidad" y que es la
que "ha llevado a la Comunitat a la decencia".
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Los alumnos del CEIP Manuel Moreno Blanco de
Vitigudino (Salamanca) reciben el premio 'Imagina tu
empresa'

SALAMANCA, 9 Jun. (EUROPA PRESS) -

Los cuatro alumnos de sexto de Primaria del CEIP Manuel Moreno Blanco de Vitigudino

(Salamanca), Candelas Casas, Alba Delgado, Esther Calles y Rodrigo Hernández,

supervisados por la profesora Pilar Calles, han recibido este jueves el primer premio del

IV Concurso 'Imagina tu empresa', un certamen convocado por Empresa Familiar de

Castilla y León (EFCL) en colaboración con la Consejería de Educación.

Este concurso, para alumnos de Quinto y Sexto de Primaria de la Comunidad, ha

servido para que los escolares participantes diseñaran su "empresa ideal", un certamen

en el que han ganado, entre 160 proyectos, el presentado por los escolares del

municipio salmantino, titulado 'Mundi Dulci'.

Tal y como ha apuntado el director de EFCL, Eduardo Estévez, este trabajo premiado ha

destacado por el enfoque empresarial dado por los estudiantes a su idea de negocio,

una imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la elaboración, distribución y venta de

repostería y golosina.

Así, además de precisar el sector, forma jurídica, actividad y tamaño de la empresa, los

alumnos han incluido el currículo y funciones de los cuatro socios de la cooperativa, así

como "un minucioso plan de negocio de la empresa" que, según han indicado, cuenta

Autoridades en la entrega del premio 'Imagina tu empresa' de EFCL y Consejería de Educación en

Salamanca.  - EUROPA PRESS

AUDIO: Alumnos del CEIP de Vitigudino reciben el premio.
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en el proyecto con un establecimiento en Salamanca, con el nombre de 'Chuchi Dulci',

para comercializar sus productos.

El proyecto también contiene una relación de los recursos materiales y financieros de la

empresa, con un análisis de la inversión inicial y gastos anuales, entre los que incluyen

préstamos, hipoteca, salarios, mobiliario, utensilios y hasta material de limpieza.

También, en el documento presentado, los autores han detallado los costes de

producción de algunas de sus principales elaboraciones, con descripción de su receta y

el precio de cada uno de sus ingredientes, para determinar de este modo el precio de

venta al público y el beneficio de cada producto.

Junto a los ganadores, en esta cuarta edición del concurso también han resultado

finalistas dos equipos de estudiantes del CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada

(León) y del CEIP Vicente Aleixandre de Valladolid, supervisados por las docentes

Susana María de Prada y Aránzazu de la Fuente, respectivamente.

La cuarta edición del Concurso 'Imagina tu empresa' ha recibido un total de 160

proyectos presentados por alrededor de 650 estudiantes de Quinto y Sexto de Primaria

de diferentes centros escolares de la Comunidad Autónoma, lo que ha supuesto "más

del doble" de los que concurrieron en la edición anterior, que sumaron 74 proyectos.

EMPRESA FAMILIAR EN LAS AULAS

Este concurso es complementario al Programa 'Empresa Familiar en las aulas' que han

desarrollado EFCL y la Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a

conocer a los estudiantes el papel y relevancia de la empresa familiar en la economía y

sociedad, sus valores, y promover vocaciones emprendedoras y empresariales entre

los más jóvenes.

Según los datos aportados en el acto de Salamanca por el director general de

Innovación y Formación del Profesorado, Luis Domingo González, esta edición de

'Empresa Familiar en las aulas' ha contado con la participación de los responsables de

22 empresas familiares de la región, que han compartido su experiencia emprendedora

con cerca de 1.100 estudiantes de Primaria, ESO y Bachillerato de 24 centros

educativos de la Comunidad a través de un ciclo de charlas impartidas en los colegios e

institutos y la posterior visita de los alumnos a sus empresas.

Diseñado por EFCL, el Programa 'Empresa Familiar en las aulas' fue implantado por

primera vez en Castilla y León durante curso 2018-2019.

En años posteriores, el programa se extendió a otras comunidades autónomas como

Navarra, Castilla-La Mancha y Galicia y este curso también se está desarrollando en

Asturias, Andalucía, Madrid, Euskadi y Extremadura de la mano de las respectivas

asociaciones territoriales de empresa familiar, ha apuntado EFCL.

Más información
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Nosotros y nuestros socios hacemos el siguiente tratamiento de
datos:
Con su acuerdo, nosotros y nuestros socios usamos cookies o tecnologías similares para
almacenar, acceder y procesar datos personales como su visita en este sitio web. Puede
retirar su consentimiento u oponerse al procesamiento de datos basado en intereses
legítimos en cualquier momento haciendo clic en "Más información" o en nuestra Política de
privacidad en este sitio web.
original

Su privacidad es importante para nosotros
Con su acuerdo, nosotros y nuestros socios  usamos cookies o tecnologías similares para
almacenar, acceder y procesar datos personales como su visita en este sitio web. Puede retirar
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AVE insta a «cuidar a los turistas y dignificar la actividad
empresarial»
J.B. VALÈNCIA  •  original

Boluda urge a las administraciones públicas a «dejar trabajar» a losempresarios con menos trámites burocráticos e impuestos
Directivos de AVE y ponentes en la jornada sobre turismo organizada ayer en Benidorm. |
LEVANTE-EMV
El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), Vicente Boluda, aseguró
ayer que ha llegado el momento de concienciar al conjunto de la sociedad de que «tenemos
que cuidar al turista y tratar de dignificar una actividad empresarial clave para España y las
profesiones que lleva aparejadas». Según Boluda, quien inauguró la IX Jornada de Turismo de
Benidorm, que reunió a 400 empresarios y directivos, comentó que el sector turístico resulta
clave para el desarrollo económico porque acapara el 15% del PIB autonómico y alcanza el
30% si se tiene en cuenta la riqueza inducida.
Dirigentes de AVE, AEFA Alicante, APD, Cámara Alicante, CEV Alicante, EDEM y Hosbec
participaron en la capital de la Marina Baixa en una jornada que puso en valor este sector
clave para la economía de la Comunitat Valenciana y de España. Según Boluda, «si en los
años sesenta y setenta conseguimos salir adelante y posicionarnos como referente turístico, sin
apenas medios, sin conocimiento de idiomas, sin todas las posibilidades de promoción y
comunicación que teníamos, ¿cómo no vamos a hacerlo ahora?», espetó el presidente de
AVE. El naviero Vicente Boluda también aprovechó su intervención para pedir a los políticos
que «dejen trabajar» a los empresarios del turismo con menos trámites burocráticos y una
menor carga impositiva. También aseguró que el turismo va recuperando poco a poco «la
velocidad de crucero» en la Comunitat Valenciana «. Sobre las trabas burocráticas, el
empresario apuntó que es algo que se ve «día tras día» y puso como ejemplo la ciudad de
València, donde ha dicho que desde hace siete años prácticamente no se conceden licencias.
Tras dos años difíciles, Boluda comentó que 2022 «es el de la recuperación de la velocidad
de crucero de un sector que es el motor de nuestra economía», por lo que debe ser cuidado y
valorado «como lo que es». Además, se refirió a la necesaria rentabilidad de los
establecimientos turísticos, sobre todo los hoteleros y comentó en que el incremento de la
inflación y los costes repercute negativamente en su actividad.
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Empresarios turísticos piden a las administraciones que bajen los
impuestos y la burocracia para garantizar la recuperación del
sector
A. Vicente  •  original

Empresarios turísticos piden a las administraciones agilizar trámites y bajar impuestos para
garantizar la recuperación del sector  DAVID REVENGA
La recuperación del sector turístico se mueve a "velocidad de crucero" y se prevé un verano y
un año muy bueno para esta actividad. Los empresarios destacan el trabajo que ha costado
llegar a este punto tras dos años "muy duros" y hacen una petición a los políticos: "Dejen
trabajar". Así de directo se mostró el presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios
(AVE), Vicente Boluda, quien reclama a las administraciones que lo que necesitan las
empresas es agilizar trámites trámites burocráticos y contar con una menor carga impositiva
para llegar al objetivo final.
El empresario fue el encargado de inaugurar la IX Jornada de Turismo de Benidorm,
organizada en Terra Mítica por AVE junto a AEFA Alicante, APD, la Cámara y CEV de
Alicante, EDEM y Hosbec. El objetivo de esta cita era poner en valor el turismo como sector
clave en la economía  de la Comunidad Valenciana y de España. Boluda fue claro: el sector
tiene "una buena y una mala noticia".
La primera de ellas es en relación a aquellos que trabajan para esta actividad, "magníficos
empresarios con espíritu emprendedor y vocación innovadora". Pero la segunda se relaciona
con la actitud de políticos y administraciones que "no acaban de entender que lo que
necesitamos es que nos dejen trabajar". Porque ahora mismo, con los trámites y carga
impositiva, se "podría pensar que se está yendo en la dirección contraria" en lugar de ofrecer
todo el apoyo a un sector que supone el 15% del PIB de forma directa  y el 30% de forma
indirecta.
El sector turístico debe ser "cuidado y valorado como lo que es", indicó Bolula quien añadió
que los ciudadanos tienen que "asumir que no es algo ajeno, sino que está en nuestro día a
día" y es el motor de la economía como ya lo fue años atrás: "en los años 60 y 70 salió
adelante sin apenas medios, ¿cómo no lo vamos a hacer ahora?".
Pero, ¿cuáles son las expectativas del sector tras dos años de crisis sanitaria? Por ahora, muy
buenas. No solo en ocupación, sino también en gasto turístico.  La recuperación de esta
actividad es ya prácticamente un hecho y se ha estado anunciando. Así, los expertos que
participaron este jueves en la Jornada de Turismo así lo corroboraron: "Es un mérito enorme
seguir vivos", según Fernando Trías de Bes, economista y escritor, quien indicó que  "el
momento de la recuperación ha llegado", aunque es cierto que se habló que el sector turístico
sería el último en hacerlo. El experto habló de conceptos básicos como la desigualdad o la
inflación; pero también de como el "miedo" que se instaló durante dos años. "Los empresarios
somos gestores de incertidumbre y hay que vivir con ella", sentenció.
Trías indicó estos dos años ha hecho que el ahorro de los españoles o turistas como los
británicos haya aumentado por lo que "para este año hay dinero y el gasto en turismo va a ser
bueno". "Hay ganas de salir y la gente se va a mover y habrá más gasto en los destinos",
auguró.
En cuanto a ese gasto turístico, David Rico, director de Hotels & Tourism de CaixaBank,
recalcó que "hay que seguirlo muy de cerca" y no analizar solo el número de visitantes que
reciben los destinos. "Las noticias son positivas. Este año se recuperará un 100% del gasto del
turista nacional y un 80% del internacional". Por ejemplo, de los viajeros ingleses, el mercado
extranjero predominante en destinos como Benidorm. El experto apuntó que en este sentido
hay "sol y nubes". Lo primero porque el 2022 será "un año muy bueno" y lo confirman los
datos: las búsquedas de los ingleses en internet sobre España han crecido un 30%. Pero
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además porque "las ganas de viajar siguen ahí". Y las nubes son en relación a lo que podría
pasar con la economía inglesa en los próximos meses y cómo le afectarán crisis como la del
gas o el petróleo.
Rico destacó la relevancia de "defender" los ingresos a pesar del aumento de costes que están
sufriendo los sectores,  entre ellos el turístico: del 3% en la energía, del 6% en lo
agroalimentario y hasta de un 28% en los laborales. Por ello apuntó que para mantener
ingresos habrá que "defender los precios porque sino quizá habrá que aumentarlos es verano".
Frías y Rico debatieron conjuntamente sobre estas cuestiones y otras como la innovación en
el sector: "la innovación no puede ser ajena a la estrategia de la empresa", indicó el primero.
Rico animó a las empresas a "no abandonar la senda de apostar por la inversión y mejorar
continuamente la calidad de nuestra planta hotelera que, tal y como se ha demostrado en el
pasado, repercute en el aumento del gasto medio por turista y en los buenos resultados de
aquellos hoteles que han invertido en mejoras".
Innovación y tecnología
Quique Dacosta, cocinero y poseedor de tres estrellas Michelin, fue el encargado de hablar de
innovación a través del relato de su trayectoria personal. "He apostado por la divulgación del
territorio y nuestra obra para ilusionar a los demás y que creyeran, como en su día yo creí,
que desde aquí se podría conseguir todo en nuestra industria", explicó. Así destacó "la
fortaleza de la Comunidad Valenciana para convertirse en una referencia de la excelencia
gastronómica  y hotelera en toda su pluralidad de estilos".
Pero también tuvo tiempo para referirse a las dificultades que encuentran las empresas: "El
turismo y la industria de la gastronomía juegan en una autopista de doble dirección  con
muchos carriles". Por un lado, la parte positiva con un sector que "no para de trabajar" y abrir
nuevos negocios; pero por otro, "con 7 o 24 carriles en dirección contraria", los problemas que
se encuentran los empresarios.
Uno de ellos relacionado con el empleo y la dificultad para encontrar mano de obra, sobre todo
cualificada. Dacosta instó a las administraciones a que "echen una mano". Entre otras
cuestiones porque no existe una bolsa de trabajo para paliar la falta de profesionales: "No me
vale que nos digan que paguemos más. Porque si no sabes, no tiene sentido". Así apuntó a
que se necesita "formación e inversión estratégica en este sector" a través de un "plan
estratégico de formación".
En cuanto a la tecnología, en una mesa redonda moderada por Raúl Martín, director
corporativo de Producción, Personas y Sistemas de Grupo Martínez y CEO de KM ZERO Food
Innovation Hub, tres representantes de empresas pioneras en su sector han compartido
experiencias y reflexiones. Así, Miguel Ángel Cintas, CEO de Atribus; Pilar Crespo,
responsable para España y Portugal en Booking.com: y la CEO de Rusticae, Sara Sánchez,
plantearon los problemas a los que se enfrentan las empresas de este tipo, entre ellos, por
ejemplo, los posicionamientos en internet o la gestión de comentarios positivos y negativos
sobre sus negocios. Para terminar, Adolfo Utor, presidente de Baleària, debatió con CEO y
vicepresidenta del Grupo Piñero, Encarna Piñero, el modelo de éxito  de esta empresa.
Con todo, los organizadores de la IX Jornada de Turismo de Benidorm confirmaron que habrá
una nueva edición el próximo año.
Facebook Twitter Linkedin Whatsapp Telegram Correo electrónico
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PP/PSOE ens enganyen
Jesús Moncho  •  original

La senyora coordinadora del Corredor Mediterrani de la Comissió Europea, Iveta Radiová,
acaba de proclamar, aquest dimecres passat: Quin problema hi ha perquè els tres ports més
importants de lEstat espanyol -Barcelona, Tarragona i València (4rt port dEuropa)- no estiguen
connectats entre ells amb lAlta Velocitat?. Sho pregunta lexprimera ministra dEslovàquia
encarregada de la gestió i supervisió del Corredor Mediterrani.
Con la Iglesia hemos topado!. Ella no sap (és nova) que el Corredor Mediterrani va ser inclós
en lagenda europea només a partir de 2011 (ans no estava proposat com a prioritari per lEstat
espanyol). I no sabem si li hauran dit que el senador de Compromís, Carles Mulet, va
preguntar en el mes de maig al Senat si shavien dedicat recursos del Corredor Mediterrani a
altres territoris distints de lArc Mediterrani (per on circula el 50% de les exportacions
espanyoles): la resposta del Senat ha estat que shan destinat fons del Corredor a altres
comunitats que no formen part del litoral mediterrani, com Madrid o Castella-La Manxa. Clar, a
ella i a tots nosaltres estan recordant-nos que després es va aconseguir que el Corredor
Mediterrani tinguera un ramal que passa per Madrid (Tarragona-Saragossa-Madrid) i es diu
igualment Corredor Mediterrani.
Bo, tant els catalans com els valencians alcem la veu, què li farem! De les 33 actuacions que
lAgenda Catalana del Corredor Mediterrani de lany 2011 assenyalava que estiguessin
executades el 2020, només dues shan posat en servei, i de manera incompleta, diu el
vicepresident del Govern Català, senyor Puigneró. El movimiento #QuieroCorredor, impulsado
por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), ha vuelto a denunciar el retraso en la
ejecución de las obras del Corredor Mediterráneo, Las Provincias 26-5-22.
Què ens queda?: plorar i callar, o... No vivim de paraules ni de promeses, vivim de realitats.
Parlar, sobretot quan venen eleccions, és bonic: farem un tren per la costa Gandia-Benidorm-
Alacant, Corredor Mediterrani de doble canal per a passatgers i mercaderies, estacions
intermodals, soterrament de les vies a València i a Alacant, connexió ferroviària a laeroport de
lAltet, aigua, finançament autonòmic just, repartiment igualitari dels Pressupostos de lEstat...
Boniques paraules, només en la boca; buides realitats davant la vista de tots nosaltres.
PP/PSOE són els responsables de les paraules; nosaltres, de moment, els destinataris de poc
o de res.
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El conflicto con Argelia deja en el aire 135 millones en
exportaciones alicantinas
M. Vilaplana  •  original

Si no había suficiente con la pandemia de coronavirus, la guerra de Ucrania y la imparable
escalada de los costes energéticos y de las materias primas, ahora ha irrumpido en escena la
ruptura de relaciones entre Argelia y España. Y como no podía ser de otra forma, el entramado
económico de la provincia lo ha recibido con una mezcla de preocupación e indignación. Y es
que el conflicto deja en el aire, de entrada, 135 millones de euros anuales en exportaciones
alicantinas, con sectores como el metal, el textil, el calzado o la alimentación entre los más
afectados. La situación, como destacan los propios empresarios, es muy preocupante, de ahí
que reclamen al Gobierno una actuación diplomática  que permita encontrar una solución de
manera urgente. También ha salido a la palestra el conseller de Economía, Rafa Climent, que
insta al Ejecutivo central a convocar a las diferentes comunidades autónomas para informar
sobre el impacto que va a tener este nuevo problema.
La suspensión por parte de Argelia del tratado de amistad con España por su postura sobre el
Sáhara, con la consiguiente congelación de los intercambios bancarios, va a tener un impacto
importante sobre una provincia, como es la alicantina, que históricamente ha mantenido
importantes relaciones comerciales  con el país norteafricano.
Las exportaciones de la provincia a Argelia, según un informe facilitado por el vicepresidente
de la Cámara de Alicante, Carlos Baño, representan el 2,2% del total, lo que sitúa a este país
en el puesto 11 en el ranking de principales destinos. Las manufacturas de consumo suponen
el 29,7%, la semimanufacturas el 18,4%, los bienes de equipo el 17,5%, la alimentación,
bebidas y tabaco el 10,9% y los bienes de consumo duradero el 5,7%. En lo que respecta a
sectores concretos,  el metal, el textil, el calzado, la alimentación o, incluso, el plástico, lideran el
mayor volumen de ventas. Asimismo, Argelia concentra cerca del 60% de la exportación
provincial de teléfonos móviles, el 35% de la de electrodomésticos y el 16% de la de prendas
y complementos de vestir.
Las importaciones, por otro lado, ascienden a 21 millones de euros, encabezando la lista los
pescados, crustáceos y moluscos, principalmente los abonos y los frutos comestibles..
Con todo ello, la reacción del tejido empresarial ha sido de disgusto y preocupación acerca de
lo que pueda llegar a pasar, hecho que se puso en evidencia este jueves en la Jornada de
Turismo de Benidorm, que reunió a una cantidad importante de responsables sectoriales. Entre
ellos estaba el presidente de la Confederación Empresarial Valenciana (CEV), Salvador
Navarro, quien alerta de los efectos inmediatos sobre la economía autonómica, así como del
más que previsible aumento del precio del gas procedente de Argelia  a largo plazo. Así, exige
una actuación diplomática urgente "para alcanzar una solución con la máxima celeridad".
Por su parte, el presidente de la Cámara, Juan Riera, señala que los 135 millones de las
exportaciones representan "una cantidad nada desdeñable", y lamenta que las empresas con
intereses en Argelia "se encuentren en estos momentos sometidas a una tremenda
incertidumbre". También el presidente del Consejo de Cámaras de la Comunidad Valenciana,
José Vicente Morata, lamenta que las 1.300 empresas del conjunto del territorio autonómico
que venden a este país por valor de 440 millones, "puedan sufrir un golpe económico
importante".
El metal, que exporta maquinaria y electrodomésticos, entre otros productos, es uno de los
sectores que ve con preocupación lo que está sucediendo. El presidente de los empresarios
alicantinos, Luis Rodríguez, se queja de que las compañías estén sufriendo por "un tema
completamente ajeno a ellas". También el presidente del mármol provincial, David Beltrá,
destaca que "nuestro sector exporta bloques y piedra elaborada del Vinalopó y esto, desde
luego, no es una buena noticia".
Desde el textil, el presidente de la patronal Ateval, Pepe Serna, se queja de que que el
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conflicto haya sido causado por un cambio de estrategia diplomática del Gobierno  "que nadie
entiende", y justo en un momento en el que el suministro de gas es de extraordinaria
importancia, mientras que la máxima responsable de la Asociación Valenciana de Empresarios
del Calzado (Avecal), Marián Cano, señala que, pese a que Argelia no se encuentra entre los
principales destinos exportadores del sector, un conflicto como este genera incertidumbre y
puede "reducir el ritmo de recuperación".
A nivel turístico, la secretaria general de la patronal Hosbec, Nuria Montes, indica que los
visitantes argelinos suponen sobre un 2% del total, y pese a que el porcentaje no es muy
elevado, "añade nuevos elementos de incertidumbre". En parecidos términos se expresa el
secretario de la Asociación Provincial de Promotores de la Vivienda (Provia), Jesualdo Ros,
quien afirma que el impacto en la compra de vivienda nueva será poco, aunque advierte que
"todos estos conflictos no contribuyen a nada bueno". Por su parte, el presidente de la patronal
del comercio provincial (Facpyme), Carlos Baño, también coincide en que no hay una clientela
destacada que proceda de Argelia, "pero esto afectará a la economía a nivel general".
Desde el Instituto de Estudios Económicos de la Provincia de Alicante (Ineca), su director de
estudios, Francisco Llopis, señala que la relación comercial directa de Alicante con Argelia no
tiene gran peso si se tiene en cuenta que el total de las ventas al exterior de la provincia
ascienden a 6.200 millones, aunque alerta de los efectos colaterales que puedan derivarse de
la afectación a otras provincias, cuyos productos se consumen aquí.
El conflicto, por último, también ha suscitado preocupación en el seno del Consell, como así lo
ha puesto de manifiesto el conseller de Economía, Rafa Climent, quien reclama al Gobierno
central que convoque a las diferentes comunidades para informar. "Las empresas valencianas
se están viendo afectadas por la situación de incertidumbre con Argelia por la crisis
diplomática y queremos saber al detalle cuál es la situación real", enfatiza.
Sin vuelos a Orán y Argel y un único buque en la Operación Paso del Estrecho

La suspensión del tratado de amistad de Argelia con España por su postura sobre el Sáhara
va a dejar las comunicaciones de la provincia con el país africano con el mismo nivel de
precariedad actual. Las esperanzas de recuperar los vuelos desde el aeropuerto Alicante-Elche
se han diluido, y tampoco habrá refuerzo para la conexión marítima.
La provincia llegó a tener hasta once vuelos regulares con Argelia, cinco de ellos con Orán y
otros seis con Argel, los cuáles dejaron de estar operativos por el cierre de fronteras decretado
a raíz de la crisis del covid. Estaba previsto recuperarlos una vez superado lo peor de la
pandemia, pero el conflicto que se ha desencadenado ahora ha tirado por tierra, al menos de
momento, cualquier posibilidad.
Algo parecido ocurre con las conexiones marítimas. Hasta antes de que irrumpiese el covid
eran tres los buques que intervenían durante la Operación Paso del Estrecho (OPE) en el
traslado tanto de pasajeros como de vehículos. La Subdelegación del Gobierno anunciaba
recientemente que esta frecuencia iba a recuperarse este verano, pero al igual que sucede con
los aviones, estos refuerzos han quedado, de entrada, descartados.
En este contexto, la naviera Baleària, que cuenta en estos momentos con una línea operativa
con el país norteafricano, ha visto cómo alrededor de cinco millones de euros han quedado
retenidos en sus cuentas de Argelia, después de la decisión de las autoridades de cancelar
los intercambios bancarios.
Así lo ha manifestado el presidente de la naviera, Adolfo Utor, que este jueves ha participado
en la IX Jornada de Turismo de Benidorm. Según ha explicado, los citados fondos
corresponden a la venta de billetes para el enlace de tráfico de pasajeros entre los puertos de
València y Mostaganem, con dos trayectos semanales, uno en cada dirección. La cuantía
incluye las ventas anticipadas de los desplazamientos de verano en el marco de la Operación
Paso del Estrecho (OPE), que en estos momentos están en el aire y sometidos al rumbo que
tomen los acontecimientos.
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Utor, en cualquier caso, confía en que la línea pueda mantenerse operativa. De hecho, el
próximo barco está previsto que parta desde València el próximo sábado, con un pasaje de
entre 800 y 900 personas.
El presidente de Baleària ha recordado que antes de la pandemia la compañía contaba con
siete trayectos semanales a Argelia, todos ellos desde València y Barcelona, que esperaban
poder recuperar. Sin embargo, esta crisis diplomática lo ha complicado todo.
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Vicente Boluda pide "menos impuestos y burocracia" para el
sector turístico
El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios afirma que este verano se espera
"muy buenos resultados" para el sector a pesar de factores externos como la guerra de
Ucrania. La IX Jornadas de Turismo de Benidorm, organizadas por la Asociación Valenciana
de Empresarios, Hosbec y otros colectivos empresariales se han celebrado en el marco de lo
que se considera "el año de la recuperación" del turismo.
original

IX Jornadas de Turismo de Benidorm

El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios afirma que este
verano se espera "muy buenos resultados" para el sector a pesar defactores externos como la guerra de Ucrania
La IX Jornadas de Turismo de Benidorm, organizadas por la Asociación Valenciana de
Empresarios, Hosbec y otros colectivos empresariales se han celebrado en el marco de lo
que se considera "el año de la recuperación" del turismo.
Así lo ha destacado el presidente de la AVE, Vicente Boluda,  para quien la recuperación "es
evidente" pese a situaciones externas como al guerra de Ucrania o la subida en el precio de
suministros. Afirma que para  este verano "se esperan muy buenos resultados rozando
ocupaciones del 80 o 90%".
Boluda ha pedido también que "se simplifiquen los tramites burocráticos" a la hora de
solicitar licencias para el sector hotelero  y "una rebaja de impuestos a la industria
turística".
CRISIS DE ARGELIA
Tras asistir a la inauguración de estas jornadas, el presidente del Consejo de Cámaras ,
José Vicente Morata, ha explicado que la ruptura de las relaciones económicas con
Argelia es una "muy mala noticia"  a la espera de ver cómo evoluciona la crisis.
Alrededor de  1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada año por valor de
440 millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del Consejo de
Cámaras de Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020.
Las empresas valencianas venden en el mercado argelino productos fitosanitarios, fungicidas y
cerámicas, especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha reducido a la mitad
por las limitaciones tanto en licencias como en cupos.
Morata, espera que el Ministerio de Asuntos Exteriores y el ICEX actúen para "tratar de
corregir la situación y ayudar a las empresas más afectadas".
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Emprendimiento e innovación en la IX Jornada de Turismo de
Benidorm
original
AVE, AEFA Alicante, APD, Cámara Alicante, CEV Alicante, EDEM y HOSBEC han llevado a
cabo hoy la novena edición de la Jornada de Turismo de Benidorm, #eresturismo, en la que
se ha analizado el turismo y se ha puesto en valor este sector clave para la economía de la
Comunitat Valenciana y de España.
La Jornada ha dado comienzo a las 09:30 con las palabras de bienvenida de Vicente Boluda,
presidente de AVE, quien ha puesto en valor la importancia de "una jornada en la que siete
organizaciones relacionadas con el mundo empresarial nos juntamos para, todos unidos,
concienciar al conjunto de la sociedad de que tenemos que cuidar al turista y tratar de
dignificar una actividad empresarial clave para nuestro país y a las profesiones que lleva
aparejadas, porque de ello depende cerca del 15% de nuestro PIB, de forma directa y
llegando al 30% si hablamos de sus efectos indirectos".
Situación y perspectivas del turismo
A través de un diálogo entre Fernando Trías de Bes, economista y escritor, y David Rico,
director de Hotels & Tourism de CaixaBank, se ha dado respuesta a preguntas de actualidad,
como en qué medida se trasladarán los incrementos de costes a las tarifas de los empresarios
turísticos, qué perspectivas se tienen de la economía de aquellos países que más turismo
movilizan hacia España o si la innovación en el sector turístico es tan importante como puede
parecer.
En palabras de Trías de Bes, "la innovación no puede ser ajena a la estrategia de la
empresa". "Innovar no es solo romper reglas, sino que consiste en hacer cualquier cosa
distinta que aporte valor a la organización", ha puntualizado.
Por su parte, Rico anima a los empresarios a "no abandonar la senda de apostar por la
inversión y mejorar continuamente la calidad de nuestra planta hotelera que, tal y como se ha
demostrado en el pasado, repercute en el aumento del gasto medio por turista y en los buenos
resultados de aquellos hoteles que han invertido en mejoras".
Ponencia empresarial sobre innovación
Quique Dacosta, cocinero reconocido nacional e internacionalmente y poseedor de tres
estrellas Michelin, ha dado una ponencia centrada en la innovación en la que ha relatado su
trayectoria. "He apostado por la divulgación del territorio y nuestra obra para ilusionar a los
demás y que creyeran, como en su día yo creí, que desde aquí se podría conseguir todo en
nuestra industria", ha relatado, y ha cerrado su discurso poniendo en valor "la fortaleza de la
Comunidad Valenciana para convertirse en una referencia de la excelencia gastronómica y
hotelera en toda su pluralidad de estilos".
Empresas tecnológicas turísticas
En una mesa redonda moderada por Raúl Martín, director corporativo de Producción, Personas
y Sistemas de Grupo Martínez y CEO de KM ZERO Food Innovation Hub, tres representantes
de empresas pioneras en su sector han compartido experiencias y reflexiones.
Martín ha querido posicionado "la tecnología como elemento diferenciador" que "debe ayudar a
capacitar al sector turístico para seguir liderando el turismo mundial aportando propuestas de
valor innovadoras y con el cliente en el centro".
Miguel Ángel Cintas, CEO de Atribus, ha presentado el caso de esta empresa centrada en el
desarrollo y explotación de un software de sociallistening en formato SaaS para la obtención
de datos a partir de las redes sociales e internet. Con ellos aplican técnicas de bigdata e
inteligencia artificial para detectar tendencias y ayudarse en la toma de decisiones. De sus
lecturas, ha concluido que "el turista ha cambiado sus hábitos. Ya no busca un destino,
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quieren en su vivencia un alto grado de experiencias asociadas a dicho destino, que generen
una satisfacción amplia: cultura, gastronomía, patrimonio, ocio".
Pilar Crespo, responsable para España y Portugal en Booking.com, ha expuesto su
experiencia desde este metabuscador de viajes para reservas de alojamiento. En base a los
datos que manejan desde la plataforma, ha afirmado que "estamos ante una fuerte
recuperación de la demanda para el periodo de verano, con un crecimiento global en reservas
del 15% comparado con misma fecha del año 2019 durante el primer trimestre". "España sigue
siendo un destino de referencia a nivel mundial para disfrutar de las vacaciones estivales", ha
concluido.
La CEO de Rusticae, Sara Sánchez, ha compartido vivencias desde esta plataforma de
búsqueda de alojamientos en hoteles con encanto, casas rurales y apartamentos nacida en
Asturias, cuyo lema es "Descubriendo historias únicas". "La mayoría de los alojamientos de
Rusticae están en zonas despobladas y, en muchas ocasiones, son los que han creado
destino, como motores económicos del territorio, apoyando al comercio local, al agricultor, a la
ganadería... Sin paisaje no hay turismo, debemos cuidar al sector primario, que es el que
permite que podamos ir a visitar el territorio", ha destacado Sánchez, y ha concluido que "es
fundamental poder estar liderando siempre los cambios. O vamos rápido y estamos cada día
con las innovaciones, o podemos tener problemas".
Modelo de éxito empresarial: Grupo Piñero
Grupo Piñero, con su división hotelera, residencial y golf, su turoperador y su receptivo, entre
otras actividades, es uno de los grupos turísticos de referencia en nuestro País. Su CEO y
vicepresidenta, Encarna Piñero, ha desvelado en un diálogo con Adolfo Utor, presidente de
Baleària, algunas de sus claves de éxito.
Desde la perspectiva de empresa familiar, Piñero ha destacado que "nuestro sector se enfrenta
a un gran reto común. Un desafío que necesita de todos los actores del sector turismo, tanto
públicos como privados, para llegar a alcanzarlo y este es el de ser capaces de revitalizar la
actividad turística. La única vía de conseguirlo es a través del crecimiento económico, inclusivo
y sostenible del turismo y, en consecuencia, nos permitirá posicionarlo como motor de
desarrollo y generador de riqueza".
Utor, por su parte, ha destacado la figura de Pablo Piñero, fundador del grupo, que fue "un
emprendedor visionario que nos ha dejado un legado modélico", y en su intervención, además,
ha augurado que, "a pesar de un contexto adverso, con costes de energía y materias primas
disparados, con una inflación galopante, y con un alto grado de inestabilidad geopolítica
consecuencia de la invasión de Ucrania, las perspectivas para el sector turístico en la
temporada 2022 son inmejorables".
La IX Jornada de Turismo de Benidorm se ha cerrado con la presentación de las principales
conclusiones de esta edición.
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Toni Pérez acompaña a los empresarios de AVE en la IX Jornada
de Turismo de Benidorm
original
El alcalde de Benidorm ha acompañado hoy a los miembros de la Asociación Valenciana de
Empresarios, AVE, en su tradicional jornada de análisis de la situación del Turismo en la
ciudad-turismo, Benidorm, que en 2022 ha llegado a la novena edición.
Manteniendo como principio "todos somos turismo", bajo la premisa y hashtag #eresturismo, la
jornada ha puesto en valor el papel de las empresas y los empresarios en la sociedad,
reconociendo, al mismo tiempo, la labor que se realiza para mantener el liderazgo que asume
la Comunitat Valenciana en el Turismo.
En la jornada se ha analizado el turismo como principal motor de la economía con análisis de
expertos, como el economista Fernando Trías de Bes o el director de Hortels & Tourism de
CaixaBank, David Rico. El cocinero Quique Dacosta planteó las dosis de innovación del
sector, cuyo análisis pormenorizado corrió a cargo de los CEO de Airbus, Miguel Ángel Cintas;
de Booking, Pilar Crespo; y Sara Sánchez, de Rusticae, que mostraron su satisfacción por la
evolución y perspectivas del sector.
Finalmente, Adolfo Utor, presidente de Balearia, condujo el diálogo con Encarna Piñero,
vicepresidenta de Grupo Piñero, quien expuso el modelo de éxito empresarial desarrollado por
su compañía en España, el Caribe y las Antillas.
Toni Pérez departió con la plana mayor de AVE, con su presidente Vicente Boluda y
miembros de la Directiva -Juan Roig, Pedro López o Antonio Arias- así como destacados
empresarios de Benidorm, la provincia y la Comunitat Valenciana, destacado "la presencia
activa de todos los sectores de la economía".
AVE ha confirmado la realización en 2023 de la Xª Edición de sus Jornada de Turismo de
Benidorm.
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AVE urge "dejar trabajar" a los empresarios con menos trámites e
impuestos
El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el empresario Vicente
Boluda, ha pedido a los políticos que "dejen trabajar" a los empresarios del turismo con
menos trámites burocráticos y una menor carga impositiva. Boluda ha expresado esta idea
en la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada en Terra Mítica por AVE junto a AEFA
Alicante, APD, la Cámara y CEV de Alicante, EDEM y Hosbec, para poner en valor el turismo
como sector clave en la economía de la Comunitat Valenciana y de España.
original

Imagen de archivo del presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), Vicente Boluda. EFE/ Biel Aliño

El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el empresario Vicente
Boluda, ha pedido a los políticos que "dejen trabajar" a los empresarios del turismo con menos
trámites burocráticos y una menor carga impositiva.
Boluda ha expresado esta idea en la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada en
Terra Mítica por AVE junto a AEFA Alicante, APD, la Cámara y CEV de Alicante, EDEM y
Hosbec, para poner en valor el turismo como sector clave en la economía de la Comunitat
Valenciana y de España.
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Imagen de archivo del presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), Vicente
Boluda. EFE/ Biel Aliño
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Unas 1.300 empresas valencianas exportan por 440 millones a
Argelia
Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada año por valor de 440
millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del Consejo de Cámaras de
Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020.
original

Imagen de archivo del presidente de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente Morata . EFE/Ángeles
Ródenas

Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada año por valor de 440
millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del Consejo de Cámaras de
Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020.
Tras asistir a la inauguración de la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el presidente del Consejo de Cámaras y
también de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente Morata, ha explicado que la
ruptura de las relaciones económicas con Argelia es una "muy mala noticia" a la espera de
ver cómo evoluciona la crisis.
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Imagen de archivo del presidente de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente
Morata . EFE/Ángeles Ródenas
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Rifirrafe entre Puig y Catalá por la visita de Ayuso a Valencia
Las relaciones con la Comunidad de Madrid y el protagonismo creciente de su presidenta,
Isabel Díaz Ayuso, en la Comunidad Valenciana, han provocado un rifirrafe entre Ximo Puig y
María José Catalá esta mañana en Les Corts. La presidenta de la Comunidad de Madrid
visitará este viernes 10 de junio la ciudad de Valencia, invitada por la Asociación Valenciana
de Empresarios (AVE).
original

Las relaciones con la Comunidad de Madrid y el protagonismo creciente de su presidenta,
Isabel Díaz Ayuso, en la Comunidad Valenciana, han provocado un rifirrafe entre Ximo Puig y
María José Catalá esta mañana en Les Corts.
La presidenta de la Comunidad de Madrid visitará este viernes 10 de junio la ciudad de
Valencia, invitada por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE). En este sentido, la
portavoz municipal del PP, María José Catalá, ha resaltado que los empresarios la llaman a
ella para que explique su modelo de bajada de impuestos. ¿No se siente usted interpelado,
señor Puig?, ha preguntado la portavoz popular al presidente de la Generalitat.
Posteriormente, Catalá se ha dirigido a Puig para invitarle a que acuda este viernes a
escuchar a Ayuso, o a que le cuente que ella hace dumping fiscal cuando baja los impuestos,
cuando ustedes los suben para gastarse ocho millones de euros en entidades catalanistas y
25 en el edificio de Correos y en los palacetes.
Respecto a la visita de Ayuso, el presidente de la Generalitat ha defendido que
corresponsabilidad fiscal sí, dumping fiscal no. Además, ha replicado que lo que hace Ayuso
es bajar los impuestos a los que más cobran.
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Unas 1.300 empresas de la Comunitat operan en
Argelia y exportan cada año por valor de 440
millones

 COMPARTIR

 TWEET

 LINKEDIN

 MENÉAME

9/06/2022 - BENIDORM. (EFE).- Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat
Valenciana exportan cada año por valor de 440 millones de euros a Argelia,
según los últimos datos disponibles del Consejo de Cámaras de Comercio de la
Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020.

Tras asistir a la inauguración de la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el presidente del Consejo de Cámaras y
también de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente Morata, ha
explicado que la ruptura de las relaciones económicas con Argelia es una "muy mala
noticia" a la espera de ver cómo evoluciona la crisis.

Las empresas valencianas venden en el mercado argelino productos fitosanitarios,
fungicidas y cerámicas, especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha
reducido a la mitad por las limitaciones tanto en licencias como en cupos. "Pero aunque
sean menores y menos empresas las que exportan, es una muy mala noticia porque
Argelia es un país vecino y amigo", ha recalcado Morata, quien espera que el Ministerio de
Asuntos Exteriores y el ICEX actúen para tratar de corregir la situación y ayudar a las
empresas más afectadas.
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Morata también ha hecho un llamamiento a las compañías aseguradoras y a las entidades
bancarias para que echen una mano en estos momentos en el sentido de que "canalicen
instrumentos para que esas empresas que estaban produciendo puedan esperar a la
solución del conflicto o a la llegada de otros mercados para sacar esa producción".
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TURISMO /  JORNADA

La patronal de las grandes
empresas valencianas pide
menos impuestos: "Que los
políticos nos dejen trabajar"
Vicente Boluda, presidente de AVE, destaca en Benidorm "el gran valor de
nuestros empresarios" y reivindica el peso del turismo en el PIB.
9 junio, 2022 - 10:46

Sergio Sampedro 

Lo más leído

Vicente Boluda, presidente de AVE, en la inauguración de la IX jornada de turismo de Benidorm.
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Noticias relacionadasEl presidente de la Asociación Valenciana de

Empresarios (AVE), Vicente Boluda, ha

calificado esta mañana de "noticia menos

buena" a la clase política española, y ha

pedido "que nos aligeren los trámites y quiten

carga impositiva" para "que nos dejen

trabajar". "Por desgracia, parece que

vamos en la dirección contraria", ha

explicado. 
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Los vídeos más vistos

Últimas Fotogalerías

Boluda ha inaugurado este jueves la IX

jornada de Turismo que las principales organizaciones empresariales de la

Comunidad Valenciana organizan este jueves en el parque temático de

Benidorm, Terra Mítica.

En su discurso, el presidente de AVE ha dicho que, ante los retos económicos

inminentes, "nuestro gran valor" son "los empresarios, con vocación de

servicio y preparados para cualquier escenario". "La noticia menos

buena son "nuestros políticos y administraciones, que no acaban de

entender la situación actual. Que nos dejen trabajar, que aligeren trámites y

quiten cargas impositivas, pero vamos en la dirección contraria", ha dicho. 
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Boluda también ha destacado la "importancia" del sector turístico y de la

jornada organizada por los empresarios valencianos. "Nuestro objetivo

siempre ha sido tratar de dignificar un sector del que depende el 15 % de

nuestro PIB de forma directa y el 30 % de forma indirecta", ha

agregado.

Una jornada con casos de éxito

La IX jornada de Turismo se celebra en Benidorm este jueves en un

momento muy importante para el sector. Los principales destinos

valencianos ya están registrando índices similares a los niveles

prepandemia (Costa Blanca y Valencia ya han superado los niveles

prepandemia y Benidorm se ha quedado a 1,5 puntos) y todo parece indicar

que sea un buen verano. 

Sobre la mesa está el debate de la tasa turística, que los tres partidos del

Botánico (PSOE, Guanyar y Compromís) quieren poner en marcha en 2024,

y que precisamente choca con la petición de menos fiscalidad que
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reclaman los empresarios, y también la crisis de los precios del Imserso, que

la ministra de Derechos Sociales, Ione Belarra, se niega a revisar pese a la

inflación y el incremento del coste de la energía. 

La jornada contará las intervenciones del economista y escritos Fernando

Trias, el director de Hotels & Tourism de CaixaBank, David Rico, así

como una ponencia del cocinero con tres estrellas Michelin Quique Dacosta. 

También acogerá una mesa redonda con el CEO de Atribus, Miguel Ángel

Cintas, el responsable para España y Portugal en Booking.com, Pilar

Crespo, el CEO de Rusticae, Sara Sánchez. Finalmente, la CEOP y

vicepresidenta del Grupo Piñero, Encarna Piñero, y el presidente de

Baleària, Adolfo Utor, darán una charla sobre modelos de éxito

empresarial. 
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AVE urge "dejar trabajar" a los empresarios con menos trámites e
impuestos
El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el empresario Vicente
Boluda, ha pedido a los políticos que "dejen trabajar" a los empresarios del turismo con
menos trámites burocráticos y una menor carga impositiva. Boluda ha expresado esta idea
en la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada en Terra Mítica por AVE junto a AEFA
Alicante, APD, la Cámara y CEV de Alicante, EDEM y Hosbec, para poner en valor el turismo
como sector clave en la economía de la Comunitat Valenciana y de España.
EFE  •  original

Vicente Boluda, presidente de AVE, en una jornada sobre turismo en Benidorm / @jc_barbera

Benidorm
El presidente de la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el empresario Vicente
Boluda, ha pedido a los políticos que "dejen trabajar" a los empresarios del turismo con menos
trámites burocráticos y una menor carga impositiva.
Boluda ha expresado esta idea en la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada en
Terra Mítica por AVE junto a AEFA Alicante, APD, la Cámara y CEV de Alicante, EDEM y
Hosbec, para poner en valor el turismo como sector clave en la economía de la Comunitat
Valenciana y de España.
Ante decenas de empresarios, Boluda ha explicado que el turismo va recuperando poco a
poco "la velocidad de crucero" en la Comunitat y ha continuado que el sector tiene una buena
y una mala noticia, la primera de ellas que hay "magníficos empresarios con espíritu
emprendedor y vocación innovadora" para situar el destino valenciano como líder internacional.
Y en cuanto a la menos buena ha citado, "salvo honrosas excepciones", a "nuestros políticos y
nuestras administraciones, que no acaban de entender que lo que necesitamos es que nos
dejen trabajar".
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"Agilicen los trámites y aligeren nuestra carga impositiva porque uno podría pensar que se
está yendo en la dirección contraria", ha protestado Boluda, quien ha repetido que los
empresarios se ven "cargados de impuestos e IVAs" cuando, por el contrario, "la industria
turística necesita apoyo y ayuda para ir hacia adelante".
Sobre las trabas burocráticas, el empresario ha apuntado que es algo que se ve "día tras día"
y ha puesto como ejemplo la ciudad de València, donde ha dicho que desde hace siete años
prácticamente no se conceden licencias.
"En València se han presentado 30 ó 40 licencias y no sé si han dado una o media", se ha
quejado Boluda.
El presidente de AVE ha enfatizado la necesidad de "cuidar" al turista porque se trata de una
actividad de la que depende el 15 por ciento del PIB valenciano de forma directa y hasta el 30
sumando los efectos indirectos.
Tras dos años difíciles, Boluda cree que 2022 es el de la recuperación de la velocidad de
crucero de un sector que "es el motor de nuestra economía", por lo que debe ser cuidado y
valorado "como lo que es".
De cara al próximo verano, el sector vive expectativas "muy prometedoras" porque se esperan
"magníficos resultados" con ocupaciones de entre el 80 y 90 por ciento.
"Hay una recuperación evidente y, aunque hay otras crisis en el mundo como la guerra de
Ucrania, las expectativas son muy buenas, y ya tocaba después de dos años fatales y
horrorosos", ha destacado.
A pesar de estos datos positivos, el presidente de AVE se ha referido a la necesaria
rentabilidad de los establecimientos turísticos, sobre todo los hoteleros, y ha incidido en que el
incremento de la inflación y los costes ("una barbaridad") repercute en la actividad.
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Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan
a Argelia por valor de 440 millones
Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada año por valor de 440
millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del Consejo de Cámaras de
Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020. Las empresas valencianas
venden en el mercado argelino productos fitosanitarios, fungicidas y cerámicas,
especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha reducido a la mitad por las
limitaciones tanto en licencias como en cupos.
original
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 Foto: DPA

BENIDORM (EFE). Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada
año por valor de 440 millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del
Consejo de Cámaras de Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020.
Tras asistir a la inauguración de la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el presidente del Consejo de Cámaras y
también de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente Morata, ha explicado que la
ruptura de las relaciones económicas con Argelia es una "muy mala noticia" a la espera de
ver cómo evoluciona la crisis.
Las empresas valencianas venden en el mercado argelino productos fitosanitarios, fungicidas y
cerámicas, especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha reducido a la mitad
por las limitaciones tanto en licencias como en cupos.
"Aunque sean menores y menos empresas las que exportan, es una muy mala noticia porque
Argelia es un país vecino y amigo", ha recalcado Morata, quien espera que el Ministerio de
Asuntos Exteriores y el ICEX actúen para tratar de corregir la situación y ayudar a las
empresas más afectadas.
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Morata también ha hecho un llamamiento a las compañías aseguradoras y a las entidades
bancarias para que echen una mano en estos momentos en el sentido de que "canalicen
instrumentos para que esas empresas que estaban produciendo puedan esperar a la solución
del conflicto o a la llegada de otros mercados para sacar esa producción".

Exportaciones "muy limitadas"

Por su parte, el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha asegurado este
jueves que "no existe circunstancia que justifique" la decisión de Argelia de suspender el
Tratado de Amistad con España, al tiempo que ha señalado que las exportaciones españolas
al país argelino "son muy limitadas".
Así se ha manifestado Planas en declaraciones recogidas por Europa Press  durante una visita
a las instalaciones de la Unión Salazonera Isleña (Usisa) en Isla Cristina este jueves. Allí ha
puesto de relieve que el Tratado de Amistad "aún es existente, aunque está suspendido por la
parte argelina". "Es una decisión de un país soberano", ha añadido, remarcando que "estas
cosas ocurren en las relaciones diplomáticas, hay subidas y bajadas".
Respecto a las exportaciones, ha apostillado que las realizadas a Argelia "no llegan al 0,7%
del conjunto de las exportaciones nacionales, son muy limitados". "Se mencionaba hace unos
días el vacuno, pero solo ha sido exportado en momentos muy concretos", ha concluido.
Cabe recordar que la Presidencia argelina anunció el miércoles la suspensión inmediata del
Tratado de Amistad con España por el giro con respecto al Sáhara y posteriormente la
Asociación Profesional de Bancos y Entidades Financieras (Abef) anunció la congelación de
las domiciliaciones bancarias para operaciones de comercio exterior de productos desde y
hacia España a partir de este jueves.
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Rifirrafe entre Puig y Catalá por la visita de Ayuso a Valencia
Las relaciones con la Comunidad de Madrid y el protagonismo creciente de su presidenta,
Isabel Díaz Ayuso, en la Comunidad Valenciana, han provocado un rifirrafe entre Ximo Puig y
María José Catalá esta mañana en Les Corts. La presidenta de la Comunidad de Madrid
visitará este viernes 10 de junio la ciudad de Valencia, invitada por la Asociación Valenciana
de Empresarios (AVE).
original

Las relaciones con la Comunidad de Madrid y el protagonismo creciente de su presidenta,
Isabel Díaz Ayuso, en la Comunidad Valenciana, han provocado un rifirrafe entre Ximo Puig y
María José Catalá esta mañana en Les Corts.
La presidenta de la Comunidad de Madrid visitará este viernes 10 de junio la ciudad de
Valencia, invitada por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE). En este sentido, la
portavoz municipal del PP, María José Catalá, ha resaltado que los empresarios la llaman a
ella para que explique su modelo de bajada de impuestos. ¿No se siente usted interpelado,
señor Puig?, ha preguntado la portavoz popular al presidente de la Generalitat.
Posteriormente, Catalá se ha dirigido a Puig para invitarle a que acuda este viernes a
escuchar a Ayuso, o a que le cuente que ella hace dumping fiscal cuando baja los impuestos,
cuando ustedes los suben para gastarse ocho millones de euros en entidades catalanistas y
25 en el edificio de Correos y en los palacetes.
Respecto a la visita de Ayuso, el presidente de la Generalitat ha defendido que
corresponsabilidad fiscal sí, dumping fiscal no. Además, ha replicado que lo que hace Ayuso
es bajar los impuestos a los que más cobran.
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BENIDORM.- Toni Pérez acompaña a los empresarios de AVE en
la IX Jornada de Turismo
El alcalde de Benidorm ha acompañado hoy a los miembros de la Asociación Valenciana de
Empresarios, AVE, en su tradicional jornada de análisis de la situación del Turismo en la
ciudad-turismo, Benidorm, que en 2022 ha llegado a la novena edición. En la jornada se ha
analizado el turismo como principal motor de la economía con análisis de expertos, como el
economista Fernando Trías de Bes o el director de Hortels & Tourism de CaixaBank, David
Rico.
original

El alcalde de Benidorm ha acompañado hoy a los miembros de la Asociación Valenciana de
Empresarios, AVE, en su tradicional jornada de análisis de la situación del Turismo en la
ciudad-turismo, Benidorm, que en 2022 ha llegado a la novena edición.
Manteniendo como principio todos somos turismo, bajo la premisa y hashtag #eresturismo, la
jornada ha puesto en valor el papel de las empresas y los empresarios en la sociedad,
reconociendo, al mismo tiempo, la labor que se realiza para mantener el liderazgo que asume
la Comunitat Valenciana en el Turismo.
En la jornada se ha analizado el turismo como principal motor de la economía con análisis de
expertos, como el economista Fernando Trías de Bes o el director de Hortels & Tourism de
CaixaBank, David Rico. El cocinero Quique Dacosta planteó las dosis de innovación del
sector, cuyo análisis pormenorizado corrió a cargo de los CEO de Airbus, Miguel Ángel Cintas;
de Booking, Pilar Crespo; y Sara Sánchez, de Rusticae, que mostraron su satisfacción por la
evolución y perspectivas del sector.
Finalmente, Adolfo Utor, presidente de Balearia, condujo el diálogo con Encarna Piñero,
vicepresidenta de Grupo Piñero, quien expuso el modelo de éxito empresarial desarrollado por
su compañía en España, el Caribe y las Antillas.
Toni Pérez departió con la plana mayor de AVE, con su presidente Vicente Boluda y
miembros de la Directiva Juan Roig, Pedro López o Antonio Arias- así como destacados
empresarios de Benidorm, la provincia y la Comunitat Valenciana, destacado la presencia
activa de todos los sectores de la economía.
AVE ha confirmado la realización en 2023 de la Xª Edición de sus Jornada de Turismo de
Benidorm.
Deja un comentario
Guarda mi nombre, correo electrónico y web en este navegador para la próxima vez que
comente.
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EFCL Y LA CONSEJERÍA DE EDUCACIÓN ENTREGAN EL IV
PREMIO IMAGINA TU EMPRESA A LOS ESTUDIANTES DEL CEIP
MANUEL MORENO BLANCO DE VITIGUDINO (SALAMANCA)
Por su parte, el director general de Innovación destacó el papel fundamental del empresario
como motor de desarrollo asegurando que no hay ningún avance social sin el compromiso
empresarial.. Asimismo, animó a los estudiantes a emprender sin tener miedo al fracaso.
Durante el acto de entrega de los premios, los alumnos hicieron una exposición de su
trabajo ganador, denominado Mundi Dulci, una imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la
elaboración, distribución y venta de repostería y golosinas a través del establecimiento
Chuchi Dulci.
original

Empresa Familiar de Castilla y León (EFCL) y la Consejería de Educación han hecho entrega
del IV Premio Imagina tu empresa al equipo de estudiantes del CEIP Manuel Moreno Blanco
de Vitigudino (Salamanca) que han resultado ganadores de este concurso, cuya finalidad es
reforzar la educación emprendedora de los alumnos de la Comunidad.
La entrega tuvo lugar el 9 de junio en la Delegación Territorial de la Junta de Castilla y León
en Salamanca y contó con la participación del director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González Núñez, del director de EFCL, Eduardo Estévez, y del
delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Salamanca, Eloy Ruiz, que fueron los
encargados de hacer entrega del premio a los estudiantes Candelas Casas, Alba Delgado,
Esther Calles y Rodrigo Hernández, así como a su maestra, Pilar Calles.
En su intervención, el director de EFCL destacó la importancia de despertar vocaciones
emprendedoras entre los más jóvenes a través de iniciativas como este concurso y el
Programa Empresa Familiar en las aulas que la asociación viene desarrollando desde hace
cuatro años en colaboración con la Consejería de Educación.
Hoy es un día muy feliz para la asociación y este es el proyecto más bonito que hemos hecho
en nuestros 25 años de historia, aseguró Estévez, quien destacó también los valores que

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 efcl.es

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 09/06/2022

 España

 422 EUR (452 USD)

 150 EUR (160 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=698057715

«-- Volver al índice

https://efcl.es/efcl-y-la-consejeria-de-educacion-entregan-el-iv-premio-imagina-tu-empresa-a-los-estudiantes-del-ceip-manuel-moreno-blanco-de-vitigudino-salamanca


promueven estas iniciativas y que son parte esencial de la empresa familiar, como son el
esfuerzo, la constancia, el compromiso y el arraigo.
Por su parte, el director general de Innovación destacó el papel fundamental del empresario
como motor de desarrollo asegurando que no hay ningún avance social sin el compromiso
empresarial.. Asimismo, animó a los estudiantes a emprender sin tener miedo al fracaso.
Durante el acto de entrega de los premios, los alumnos hicieron una exposición de su trabajo
ganador, denominado Mundi Dulci, una imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la
elaboración, distribución y venta de repostería y golosinas a través del establecimiento Chuchi
Dulci.
En ella describieron algunos aspectos de esta empresa ideal, detallando su forma jurídica,
actividad, cargos de cada uno de los miembros de la empresa y los recursos materiales y
financieros con los que cuenta.
También expresaron su satisfacción por haber participado en este concurso que, según
afirmaron, les ha permitido conocer cómo es el mundo de la empresa y vivir en el mundo de
los adultos y aprender a trabajar en grupo.
Previamente al acto de entrega del premio, los alumnos tuvieron la oportunidad de visitar la
empresa familiar salmantina Zaldi acompañados por su fundador, Valentín Castellanos, y
conocer de primera mano su historia de emprendimiento, que ha permitido situar a esta
compañía como empresa referente en el sector de la fabricación de sillas de montar y venta de
productos relacionados con la hípica.
Imagina tu empresa tiene como finalidad reforzar la educación emprendedora de los alumnos
de 5º y 6º de Primaria de la Comunidad, animando a los participantes a diseñar su empresa
ideal, independientemente de su viabilidad como negocio y pudiendo ser de cualquier sector o
actividad económica.
Junto al equipo ganador, también han resultado finalistas sendos equipos de estudiantes del
CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada (León) y del CEIP Vicente Aleixandre de
Valladolid, supervisados por las docentes Susana Mª de Prada y Aránzazu de la Fuente,
respectivamente.
En total, la cuarta edición del concurso ha recibido un total de 160 proyectos presentados por
alrededor de 650 estudiantes de 5º y 6º de Primaria de diferentes centros escolares de la
Comunidad Autónoma, lo que supone más del doble de los que concurrieron en la edición
anterior, que sumaron 74 proyectos.
Este concurso es complementario al Programa Empresa Familiar en las aulas que han venido
desarrollado EFCL y la Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a conocer
a los estudiantes el papel y relevancia de la empresa familiar en la economía y sociedad, sus
valores, y promover vocaciones emprendedoras y empresariales entre los más jóvenes.
En esta edición, Empresa Familiar en las aulas ha contado con la participación de los
responsables de 22 relevantes empresas familiares de la región, que han compartido su
experiencia emprendedora con cerca de 1.100 estudiantes de Primaria, ESO y Bachillerato de
24 centros educativos de la Comunidad a través de un ciclo de charlas impartidas en los
colegios e institutos y la posterior visita de los alumnos a sus empresas.
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Rifirrafe entre Puig y Catalá por la visita de Ayuso a Valencia
Las relaciones con la Comunidad de Madrid y el protagonismo creciente de su presidenta,
Isabel Díaz Ayuso, en la Comunidad Valenciana, han provocado un rifirrafe entre Ximo Puig y
María José Catalá esta mañana en Les Corts. La presidenta de la Comunidad de Madrid
visitará este viernes 10 de junio la ciudad de Valencia, invitada por la Asociación Valenciana
de Empresarios (AVE).
original

Las relaciones con la Comunidad de Madrid y el protagonismo creciente de su presidenta,
Isabel Díaz Ayuso, en la Comunidad Valenciana, han provocado un rifirrafe entre Ximo Puig y
María José Catalá esta mañana en Les Corts.
La presidenta de la Comunidad de Madrid visitará este viernes 10 de junio la ciudad de
Valencia, invitada por la Asociación Valenciana de Empresarios (AVE). En este sentido, la
portavoz municipal del PP, María José Catalá, ha resaltado que los empresarios la llaman a
ella para que explique su modelo de bajada de impuestos. ¿No se siente usted interpelado,
señor Puig?, ha preguntado la portavoz popular al presidente de la Generalitat.
Posteriormente, Catalá se ha dirigido a Puig para invitarle a que acuda este viernes a
escuchar a Ayuso, o a que le cuente que ella hace dumping fiscal cuando baja los impuestos,
cuando ustedes los suben para gastarse ocho millones de euros en entidades catalanistas y
25 en el edificio de Correos y en los palacetes.
Respecto a la visita de Ayuso, el presidente de la Generalitat ha defendido que
corresponsabilidad fiscal sí, dumping fiscal no. Además, ha replicado que lo que hace Ayuso
es bajar los impuestos a los que más cobran.
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Alumnos del CEIP Manuel Moreno Blanco de Vitigudino reciben el
primer premio del concurso Imagina tu empresa
El galardón les era entregado por el director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González Núñez, y el director de EFCL, Eduardo Estévez, ambos
acompañados por el delegado territorial de la Junta en Salamanca, Eloy Ruiz. Este galardón
les era entregado este 9 de junio por el director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González Núñez, y el director de EFCL, Eduardo Estévez, ambos
acompañados por el delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Salamanca, Eloy
Ruiz.
original

El galardón les era entregado por el director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González Núñez, y el director de EFCL, Eduardo Estévez, ambos
acompañados por el delegado territorial de la Junta en Salamanca, Eloy Ruiz

El equipo de alumnos de 6º de Primaria del CEIP Manuel Moreno Blanco,  de Vitigudino,
recibían este jueves en la Delegación Territorial de Salamanca el premio como vencedores del
IV Concurso Imagina tu empresa  convocado en el marco del Programa Empresa Familiar en
las aulas  promovido por la asociación Empresa Familiar de Castilla y León (EFCL)  y la
Consejería de Educación.
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Como ya informó LAS ARRIBES AL DÍA, Los alumnos Candelas Casas, Alba Delgado, Esther
Calles y Rodrigo Hernández, supervisados por la profesora Pilar Calles, se alzaron con el
primer premio de este certamen gracias a Mundi Dulci, proyecto en el que el jurado ha
destacado el enfoque empresarial dado por los estudiantes a su idea de negocio, una
imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la elaboración, distribución y venta de repostería y
golosina.
Este galardón les era entregado este 9 de junio por el director general de Innovación y
Formación del Profesorado, Luis Domingo González Núñez, y el director de EFCL, Eduardo
Estévez, ambos acompañados por el delegado territorial de la Junta de Castilla y León en
Salamanca, Eloy Ruiz.

En su intervención, el director de EFCL  destacó la importancia de despertar vocaciones
emprendedoras entre los más jóvenes a través de iniciativas como este concurso y el
Programa Empresa Familiar en las aulas que la asociación viene desarrollando desde hace
cuatro años en colaboración con la Consejería de Educación.
Hoy es un día muy feliz para la asociación y este es el proyecto más bonito que hemos hecho
en nuestros 25 años de historia, aseguró Estévez, quien destacó también los valores que
promueven estas iniciativas y que son parte esencial de la empresa familiar, como son el
esfuerzo, la constancia, el compromiso y el arraigo.
Por su parte, el director general de Innovación  destacó el papel fundamental del empresario
como motor de desarrollo asegurando que no hay ningún avance social sin el compromiso
empresarial.. Asimismo, animó a los estudiantes a emprender sin tener miedo al fracaso.
Durante el acto de entrega de los premios, los alumnos hicieron una exposición de su trabajo
ganador, denominado Mundi Dulci, una imaginaria sociedad cooperativa dedicada a la
elaboración, distribución y venta de repostería y golosinas a través del establecimiento Chuchi
Dulci.
En ella describieron algunos aspectos de esta empresa ideal, detallando su forma jurídica,
actividad, cargos de cada uno de los miembros de la empresa y los recursos materiales y
financieros con los que cuenta.
También expresaron su satisfacción por haber participado en este concurso que, según
afirmaron, les ha permitido conocer cómo es el mundo de la empresa  y vivir en el mundo de
los adultos y aprender a trabajar en grupo.
Imagina tu empresa tiene como finalidad reforzar la educación emprendedora de los alumnos
de 5º y 6º de Primaria de la Comunidad, animando a los participantes a diseñar su empresa
ideal, independientemente de su viabilidad como negocio y pudiendo ser de cualquier sector o
actividad económica.
Finalistas del concurso
Junto al equipo ganador, también han resultado finalistas sendos equipos de estudiantes del
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CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada (León) y del CEIP Vicente Aleixandre de
Valladolid, supervisados por las docentes Susana Mª de Prada y Aránzazu de la Fuente,
respectivamente.
En total, la cuarta edición del concurso ha recibido un total de 160 proyectos presentados por
alrededor de 650 estudiantes de 5º y 6º de Primaria de diferentes centros escolares de la
Comunidad Autónoma, lo que supone más del doble de los que concurrieron en la edición
anterior, que sumaron 74 proyectos.
Este concurso es complementario al Programa Empresa Familiar en las aulas que han venido
desarrollado EFCL y la Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a conocer
a los estudiantes el papel y relevancia de la empresa familiar en la economía y sociedad, sus
valores, y promover vocaciones emprendedoras y empresariales entre los más jóvenes.
En esta edición, Empresa Familiar en las aulas ha contado con la participación de los
responsables de 22 relevantes empresas familiares de la región, que han compartido su
experiencia emprendedora con cerca de 1.100 estudiantes de Primaria, ESO y Bachillerato de
24 centros educativos de la Comunidad a través de un ciclo de charlas impartidas en los
colegios e institutos y la posterior visita de los alumnos a sus empresas.
Empresa Familiar de Castilla y León
Fundada en junio de 1997 con el objetivo de trabajar para favorecer la continuidad de las
empresas familiares de la región, EFCL está constituida por más de 160 de empresas
familiares de toda la región líderes en sus respectivos sectores, cuya facturación global
equivale al 19,5 por ciento del PIB y dan empleo al 10,5 por ciento de la población ocupada
de Castilla y León en el sector privado.
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Emprendimiento e innovación en la IX Jornada de Turismo de
Benidorm
AVE, AEFA Alicante, APD, Cámara Alicante, CEV Alicante, EDEM y HOSBEC han organizado
la IX Jornada de Turismo de Benidorm, que ha reunido a 400 empresarios y directivos.
Vicente Boluda (AVE): Si en los años 60 y 70 conseguimos salir adelante y posicionarnos
como referente turístico, sin apenas medios, sin conocimiento de idiomas, sin todas las
posibilidades de promoción y comunicación que teníamos, ¿cómo no vamos a hacerlo
ahora?.
Redacción  •  original

Empresas

AVE, AEFA Alicante, APD, Cámara Alicante, CEV Alicante, EDEM y HOSBEC han organizado la IX
Jornada de Turismo de Benidorm, que ha reunido a 400 empresarios y directivos
Vicente Boluda (AVE): Si en los años 60 y 70 conseguimos salir adelante y posicionarnos como
referente turístico, sin apenas medios, sin conocimiento de idiomas, sin todas las posibilidades de
promoción y comunicación que teníamos, ¿cómo no vamos a hacerlo ahora?

En la imagen, Adolfo Utor, presidente de Balearia, condujo el diálogo con Encarna Piñero,
vicepresidenta de Grupo Piñero, quien expuso el modelo de éxito empresarial desarrollado por
su compañía en España, el Caribe y las Antillas.
AVE, AEFA Alicante, APD, Cámara Alicante, CEV Alicante, EDEM y HOSBEC han llevado a
cabo hoy la novena edición de la Jornada de Turismo de Benidorm, #eresturismo, en la que
se ha analizado el turismo y se ha puesto en valor este sector clave para la economía de la
Comunitat Valenciana y de España.
La Jornada ha dado comienzo a las 09:30 con las palabras de bienvenida de Vicente Boluda,
presidente de AVE, quien ha puesto en valor la importancia de una jornada en la que siete
organizaciones relacionadas con el mundo empresarial nos juntamos para, todos unidos,
concienciar al conjunto de la sociedad de que tenemos que cuidar al turista y tratar de
dignificar una actividad empresarial clave para nuestro país y a las profesiones que lleva
aparejadas, porque de ello depende cerca del 15% de nuestro PIB, de forma directa y
llegando al 30% si hablamos de sus efectos indirectos.
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A través de un diálogo entre Fernando Trías de Bes, economista y escritor, y David Rico,
director de Hotels & Tourism de CaixaBank, se ha dado respuesta a preguntas de actualidad,
como en qué medida se trasladarán los incrementos de costes a las tarifas de los empresarios
turísticos, qué perspectivas se tienen de la economía de aquellos países que más turismo
movilizan hacia España o si la innovación en el sector turístico es tan importante como puede
parecer.
En palabras de Trías de Bes, la innovación no puede ser ajena a la estrategia de la empresa.
Innovar no es solo romper reglas, sino que consiste en hacer cualquier cosa distinta que
aporte valor a la organización, ha puntualizado.
Por su parte, Rico anima a los empresarios a no abandonar la senda de apostar por la
inversión y mejorar continuamente la calidad de nuestra planta hotelera que, tal y como se ha
demostrado en el pasado, repercute en el aumento del gasto medio por turista y en los buenos
resultados de aquellos hoteles que han invertido en mejoras.
Ponencia empresarial sobre innovación
Quique Dacosta, cocinero reconocido nacional e internacionalmente y poseedor de tres
estrellas Michelin, ha dado una ponencia centrada en la innovación en la que ha relatado su
trayectoria. He apostado por la divulgación del territorio y nuestra obra para ilusionar a los
demás y que creyeran, como en su día yo creí, que desde aquí se podría conseguir todo en
nuestra industria, ha relatado, y ha cerrado su discurso poniendo en valor la fortaleza de la
Comunidad Valenciana para convertirse en una referencia de la excelencia gastronómica y
hotelera en toda su pluralidad de estilos.
Empresas tecnológicas turísticas
En una mesa redonda moderada por Raúl Martín, director corporativo de Producción, Personas
y Sistemas de Grupo Martínez y CEO de KM ZERO Food Innovation Hub, tres representantes
de empresas pioneras en su sector han compartido experiencias y reflexiones.
Martín ha querido posicionado la tecnología como elemento diferenciador que debe ayudar a
capacitar al sector turístico para seguir liderando el turismo mundial aportando propuestas de
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valor innovadoras y con el cliente en el centro.
Miguel Ángel Cintas, CEO de Atribus, ha presentado el caso de esta empresa centrada en el
desarrollo y explotación de un software de sociallistening en formato SaaS para la obtención
de datos a partir de las redes sociales e internet. Con ellos aplican técnicas de bigdata e
inteligencia artificial para detectar tendencias y ayudarse en la toma de decisiones. De sus
lecturas, ha concluido que el turista ha cambiado sus hábitos. Ya no busca un destino, quieren
en su vivencia un alto grado de experiencias asociadas a dicho destino, que generen una
satisfacción amplia: cultura, gastronomía, patrimonio, ocio.
Pilar Crespo, responsable para España y Portugal en Booking.com, ha expuesto su experiencia
desde este metabuscador de viajes para reservas de alojamiento. En base a los datos que
manejan desde la plataforma, ha afirmado que estamos ante una fuerte recuperación de la
demanda para el periodo de verano, con un crecimiento global en reservas del 15%
comparado con misma fecha del año 2019 durante el primer trimestre. España sigue siendo un
destino de referencia a nivel mundial para disfrutar de las vacaciones estivales, ha concluido.
La CEO de Rusticae, Sara Sánchez, ha compartido vivencias desde esta plataforma de
búsqueda de alojamientos en hoteles con encanto, casas rurales y apartamentos nacida en
Asturias, cuyo lema es Descubriendo historias únicas. La mayoría de los alojamientos de
Rusticae están en zonas despobladas y, en muchas ocasiones, son los que han creado
destino, como motores económicos del territorio, apoyando al comercio local, al agricultor, a la
ganadería Sin paisaje no hay turismo, debemos cuidar al sector primario, que es el que
permite que podamos ir a visitar el territorio, ha destacado Sánchez, y ha concluido que es
fundamental poder estar liderando siempre los cambios. O vamos rápido y estamos cada día
con las innovaciones, o podemos tener problemas.
Modelo de éxito empresarial: Grupo Piñero
Grupo Piñero, con su división hotelera, residencial y golf, su turoperador y su receptivo, entre
otras actividades, es uno de los grupos turísticos de referencia en nuestro País. Su CEO y
vicepresidenta, Encarna Piñero, ha desvelado en un diálogo con Adolfo Utor, presidente de
Baleària, algunas de sus claves de éxito.
Desde la perspectiva de empresa familiar, Piñero ha destacado que nuestro sector se enfrenta
a un gran reto común. Un desafío que necesita de todos los actores del sector turismo, tanto
públicos como privados, para llegar a alcanzarlo y este es el de ser capaces de revitalizar la
actividad turística. La única vía de conseguirlo es a través del crecimiento económico, inclusivo
y sostenible del turismo y, en consecuencia, nos permitirá posicionarlo como motor de
desarrollo y generador de riqueza.
Utor, por su parte, ha destacado la figura de Pablo Piñero, fundador del grupo, que fue un
emprendedor visionario que nos ha dejado un legado modélico, y en su intervención, además,
ha augurado que, a pesar de un contexto adverso, con costes de energía y materias primas
disparados, con una inflación galopante, y con un alto grado de inestabilidad geopolítica
consecuencia de la invasión de Ucrania, las perspectivas para el sector turístico en la
temporada 2022 son inmejorables.
La IX Jornada de Turismo de Benidorm se ha cerrado con la presentación de las principales
conclusiones de esta edición.
#eresturismo
La iniciativa #eresturismo está en activo durante todo el año a través de una página web que
tiene como objetivo poner en valor el papel del turismo como un sector fundamental para la
creación de empleo y riqueza en la Comunitat Valenciana y de España y del que todos, de
una u otra forma, participamos y nos beneficiamos, porque turismo somos todos.
El alcalde de Benidorm, Toni Pérez  departió con la plana mayor de AVE, con su presidente
Vicente Boluda y miembros de la Directiva Juan Roig, Pedro López  o Antonio Arias así como
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destacados empresarios de Benidorm, la provincia y la Comunitat Valenciana, destacando la
presencia activa de todos los sectores de la economía.
AVE ha confirmado la realización en 2023 de la Xª Edición de sus Jornada de Turismo de
Benidorm.
Adolfo UtorAVEBaleàriaBenidormCámara AlicanteCEV Alicantedestacada2Encarna
PiñeroHosbecRusticaeToni PérezVicente Boluda
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Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan
a Argelia por valor de 440 millones
Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada año por valor de 440
millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del Consejo de Cámaras de
Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020. Las empresas valencianas
venden en el mercado argelino productos fitosanitarios, fungicidas y cerámicas,
especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha reducido a la mitad por las
limitaciones tanto en licencias como en cupos.
original
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BENIDORM (EFE). Alrededor de 1.300 empresas de la Comunitat Valenciana exportan cada
año por valor de 440 millones de euros a Argelia, según los últimos datos disponibles del
Consejo de Cámaras de Comercio de la Comunitat Valenciana, que corresponden a 2020.
Tras asistir a la inauguración de la IX Jornada de Turismo de Benidorm, organizada por la
Asociación Valenciana de Empresarios (AVE), el presidente del Consejo de Cámaras y
también de la Cámara de Comercio de Valencia, José Vicente Morata, ha explicado que la
ruptura de las relaciones económicas con Argelia es una "muy mala noticia" a la espera de
ver cómo evoluciona la crisis.
Las empresas valencianas venden en el mercado argelino productos fitosanitarios, fungicidas y
cerámicas, especialmente, y en el último lustro la cantidad exportada se ha reducido a la mitad
por las limitaciones tanto en licencias como en cupos.
"Aunque sean menores y menos empresas las que exportan, es una muy mala noticia porque
Argelia es un país vecino y amigo", ha recalcado Morata, quien espera que el Ministerio de
Asuntos Exteriores y el ICEX actúen para tratar de corregir la situación y ayudar a las
empresas más afectadas.
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Morata también ha hecho un llamamiento a las compañías aseguradoras y a las entidades
bancarias para que echen una mano en estos momentos en el sentido de que "canalicen
instrumentos para que esas empresas que estaban produciendo puedan esperar a la solución
del conflicto o a la llegada de otros mercados para sacar esa producción".

Exportaciones "muy limitadas"

Por su parte, el ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha asegurado este
jueves que "no existe circunstancia que justifique" la decisión de Argelia de suspender el
Tratado de Amistad con España, al tiempo que ha señalado que las exportaciones españolas
al país argelino "son muy limitadas".
Así se ha manifestado Planas en declaraciones recogidas por Europa Press  durante una visita
a las instalaciones de la Unión Salazonera Isleña (Usisa) en Isla Cristina este jueves. Allí ha
puesto de relieve que el Tratado de Amistad "aún es existente, aunque está suspendido por la
parte argelina". "Es una decisión de un país soberano", ha añadido, remarcando que "estas
cosas ocurren en las relaciones diplomáticas, hay subidas y bajadas".
Respecto a las exportaciones, ha apostillado que las realizadas a Argelia "no llegan al 0,7%
del conjunto de las exportaciones nacionales, son muy limitados". "Se mencionaba hace unos
días el vacuno, pero solo ha sido exportado en momentos muy concretos", ha concluido.
Cabe recordar que la Presidencia argelina anunció el miércoles la suspensión inmediata del
Tratado de Amistad con España por el giro con respecto al Sáhara y posteriormente la
Asociación Profesional de Bancos y Entidades Financieras (Abef) anunció la congelación de
las domiciliaciones bancarias para operaciones de comercio exterior de productos desde y
hacia España a partir de este jueves.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Valencia Plaza

 Prensa Digital

 68 995

 259 706

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 09/06/2022

 España

 5 285 EUR (5,662 USD)

 1879 EUR (2013 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=12739&comps_id=697877384

«-- Volver al índice



Joaquín Campillo, Roberto González, Luis Gay, Alfonso Zamorano
y Jesús Ángel Lapuente, nombrados Consejeros de Honor de
Palibex
Se les hizo entrega de la insignia de oro de la empresa por sus aportaciones al sector y a la
Red. Joaquín Campillo Fernández, Roberto González Carrión, Luis Gay Mundó, Alfonso
Zamorano Aguado y Jesús Ángel Lapuente Mora han sido nombrados Consejeros de Honor
de Palibex con motivo del X Aniversario de la empresa.
original
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Se les hizo entrega de la insignia de oro de la empresa por sus aportaciones al sector y a la
Red
Joaquín Campillo Fernández, Roberto González Carrión, Luis Gay Mundó, Alfonso Zamorano
Aguado y Jesús Ángel Lapuente Mora han sido nombrados Consejeros de Honor de Palibex
con motivo del X Aniversario de la empresa.
El consejero delegado, Jaime Colsa, les entregó la insignia de oro de Palibex en
reconocimiento a la experiencia, conocimiento y calidad humana de estos cinco empresarios
que destacan por sus importantes aportaciones al mundo del transporte y a Palibex, por la que
han hecho una firme apuesta.
Jaime Colsa afirmó que estas cinco personas son un ejemplo de emprendedurismo en nuestro
sector y en nuestro país. Ha sido una grandísima suerte haberles conocido y más aún haber
podido contar con su confianza y consejos desinteresados durante los últimos diez años.
Siempre he intentado captar sus valiosos consejos ante cualquier decisión importante ya que
su experiencia nos ayuda muchísimo, destacó tras repasar los principales hitos que han
conseguido a lo largo de su dilatada trayectoria.
Joaquín Campillo Fernández comenzó a trabajar en la agricultura y el comercio junto a su
padre y hermanos. Estuvo más de quince años conduciendo un camión por las carreteras de
Europa y fue el primer conductor español en llegar a Belfast en 1962.
En la década de los años 70 montó la Agencia de Transportes y el Taller de reparación de
camiones en Molina de Segura. En los ochenta consolidó su flota y en los noventa abrió
delegaciones en otros puntos del país y del extranjero, hasta acabar comprando las
participaciones del resto de sus hermanos. Hoy en día continúa incansable, acudiendo todos
los días a la empresa y destacando por valores como el respeto, la humildad y el sacrificio.
Luis Gay Mundó inició su trayectoria profesional dentro del sector de las aduanas con solo 15
años, en la agencia Ramírez Hermanos. Allí conoce a su mentor, Alfred Gol, que lo integró
como socio de la agencia de aduanas José Zuazu Garnica, desde donde creó el departamento
de Transporte Internacional.
En 1975 nace Spain-Tir Transportes Internacionales, el proyecto al que dedicó cuerpo y alma,
convirtiendo la pequeña división de actividad transitaria en un referente nacional e
internacional en el sector durante más de tres décadas, con un sobresaliente palmarés de
corresponsales en toda Europa e iniciando actividad en América Latina para el desarrollo de
tráficos marítimo y aéreo, principalmente en la República Dominicana y en Costa Rica.
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Luis Gay compaginó su pasión por la empresa con su participación como miembro destacado
del pleno de la Cámara de Comercio de Barcelona y de los órganos de dirección de ATEIA y
FETEIA. Spain-Tir fue adquirida en septiembre de 2007 por el Grupo Deutsche Bahn,
integrándose en su filial logística Schenker. En 2011 dejó su cargo como CEO de Schenker
Logistics para dedicarse a la otra gran pasión de su vida: los negocios familiares.
Roberto González Carrión ha sido director ejecutivo de CAYCO hasta el año 2020 y es el
artífice de la filosofía de esta empresa andaluza, que siempre ha sabido adaptarse al mercado,
creando nuevas líneas de negocio e incorporando a los profesionales más cualificados.
Encontrar soluciones a problemas diversos y convertirlos en negocios rentables es uno de los
lemas que Roberto González Carrión ha transmitido a sus hijos, hoy al frente de las distintas
áreas de negocio.
Su sucesor en la dirección general de CAYCO, Borja González, seguirá observando la
evolución del mercado para dar una respuesta rápida a los cambios y anticiparse a ellos,
manteniendo siempre la unidad de lo que consideran una gran familia; y la estrecha relación
con clientes y proveedores, que son la marca de la casa.
Alfonso Zamorano Aguado, presidente del Grupo Aza Valencia desde 1982, es otro veterano
del sector del transporte que ha destacado siempre por su buen hacer. Estudió en PP
Agustinos de Valencia, en la Facultad de Economía de la Universitat de València y en IESE
Universidad de Navarra. Máster en Logística Industrial por Universidad Politécnica de Valencia
y Máster en Desarrollos Inmobiliarios por la Universidad Católica de Valencia, ha sido profesor
extraordinario en la Facultad de Economía de la Universitat de València y en varias escuelas y
cátedras universitarias.
Este gran currículo académico se complementa con otros cargos dentro del Instituto Valenciano
de Empresa Familiar (IVEFA), la Asociación Valencia de Empresarios AVE o la Asociación
para el Progreso de la Dirección, APD.
Finalmente, Jesús Ángel Lapuente Mora también fue premiado por su larga y exitosa
trayectoria. Comenzó en 1972 en la empresa fundada por su padre en 1940, consiguiendo que
pasara de ser una microempresa familiar con apenas dos camiones a una gran empresa.
A lo largo de más de 50 años, se ha enfrentado a tantos obstáculos como triunfos. Su mayor
éxito es haber sido capaz de vencer todas esas batallas, crecer como empresa y pilotar el
cambio hacia un modelo de negocio moderno, incorporando las nuevas tecnologías y
consiguiendo el reconocimiento de los principales actores de este sector. Una gran persona,
tanto profesional como personalmente, adelantada a su tiempo y llena de talento,
profesionalidad y carisma, como destacaron al entregarle la distinción.
El nombramiento de los Consejeros de Honor de Palibex se produjo al finalizar una jornada
comercial, celebrada en el Hotel Ribera del Manzanares, en la que se dieron a conocer las
principales novedades en los servicios y se abordaron asuntos de importancia para la Red
como la venta y posventa, los cambios en el reglamento operativo o el valor de la marca.
www.palibex.com
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Repsol incorpora a EIP y Crédit Agricole Assurances como socios
para crecer en el negocio de renovables
La operación demuestra la solidez del modelo de negocio y de crecimiento de Repsol en este
segmento creado hace poco más de tres años. La venta de una participación minoritaria ha
despertado un gran interés entre la comunidad inversora internacional, con entidades de
primer nivel ofertando en las distintas fases de este procedimiento.
Estrategia Empresarial  •  original

La operación valora en 4.383 millones de euros el negocio de renovables de Repsol, incluida deuda.

La operación demuestra la solidez del modelo de negocio y de crecimiento de Repsol en este
segmento creado hace poco más de tres años. La venta de una participación minoritaria ha
despertado un gran interés entre la comunidad inversora internacional, con entidades de primer
nivel ofertando en las distintas fases de este procedimiento.
La incorporación de Crédit Agricole Assurances y EIP como socios lleva aparejado un
compromiso de inversión que refuerza el crecimiento de Repsol Renovables en línea con los
ambiciosos objetivos de su Plan Estratégico de alcanzar 6 GW en 2025 y nuevos planes entre
los que se incluyen la entrada en nuevos mercados y la incorporación de tecnologías
complementarias como la eólica marina.
Contar con socios del prestigio de Crédit Agricole Assurances y EIP en Repsol Renovables
refuerza la validez de nuestra estrategia y nuestra ambición de ser un actor relevante en la
transición energética, y da cumplimiento a nuestras expectativas en este importante proceso.
Nuestro objetivo es alcanzar una capacidad instalada de 6 GW en 2025 y 20 GW en 2030.
Como socios, comparten nuestra visión estratégica para crecer en renovables, aportan su
experiencia y subrayan el valor de nuestra plataforma de crecimiento, según Josu Jon Imaz,
Consejero Delegado de Repsol.
Se espera que la operación, que tendrá efectos económicos desde el 1 de enero de 2022, se
complete antes de finalizar el año, una vez se hayan recibido las autorizaciones regulatorias
necesarias. Según el acuerdo de accionistas, Repsol seguirá controlando el negocio de
renovables, por lo que la sociedad Repsol Renovables y sus filiales se seguirán consolidando
en las cuentas del Grupo Repsol. De acuerdo con la normativa contable, la operación no
producirá ningún efecto en la cuenta de resultados del Grupo.
Crecimiento rentable

La generación de energía eléctrica renovable es uno de los principales pilares en el modelo
de descarbonización de Repsol, que en 2019 se convirtió en la primera compañía de su sector
en asumir el compromiso de ser cero emisiones netas en el año 2050. En los últimos dos
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años, la compañía ha materializado sus objetivos de diversificar geográficamente su negocio
de renovables, complementar sus capacidades, mejorar su portafolio y crear una plataforma
sólida con gran potencial de crecimiento, con la ambición de ser un operador global de bajas
emisiones.
Repsol incrementó a finales de 2021 sus objetivos de capacidad instalada en 2030 hasta
alcanzar los 20 GW, lo que supone un incremento del 60% frente a la meta anterior. En 2025,
la capacidad instalada aumentará hasta 6 GW. La compañía cuenta actualmente con una
cartera de más de 1,6 GW de capacidad renovable instalada y está presente en España,
Estados Unidos y Chile, participando también en el proyecto eólico marino WindFloat, en
Portugal.
Entre sus activos operativos más destacables en España se encuentra el parque eólico Delta I,
en Aragón, con 335 MW; y la planta fotovoltaica Valdesolar (Valdecaballeros, Badajoz) con
una capacidad total instalada de 264 MW. El proyecto Delta I está participado al 49% por
Pontegadea, uno de los principales grupos inversores del mundo y el de Valdesolar, también
al 49% por The Renewables Infrastructure Group (TRIG). Ambas transacciones de entrada de
un socio minoritario, llevadas a cabo en noviembre de 2021 y marzo de 2022,
respectivamente, han supuesto la consolidación de un modelo de rotación de activos en el que
se refuerza su rentabilidad de doble dígito.
También se encuentra operativo el complejo fotovoltaico Kappa, con una capacidad de 126,6
MW y situado en Manzanares (Ciudad Real). En cuanto al proyecto eólico Delta II, cuyas
obras comenzaron en 2021, ya están operativos dos de sus 26 parques. Ubicados en las tres
provincias de Aragón (Zaragoza, Huesca y Teruel), esta instalación, una vez completada,
contará con 860 MW de capacidad, siendo el mayor proyecto renovable de la compañía hasta
la fecha.
Repsol cuenta con otros proyectos en desarrollo en España que suman más de 700 MW: el
eólico PI, situado entre Palencia y Valladolid; el fotovoltaico Sigma, en Jerez de la Frontera; y
dos proyectos fotovoltaicos localizados en las provincias de Alicante y Guadalajara, que se
encuentran en tramitación administrativa. Repsol también dispone de una cartera relevante
hidroeléctrica en el norte de España (Aguayo-Aguilar, Navia y Picos), con una capacidad
instalada de 693 MW y un ambicioso proyecto para ampliar la central de bombeo cuando las
condiciones regulatorias lo permitan.
Presencia en el continente americano

En Chile, su alianza con el Grupo Ibereólica Renovables le da acceso a una cartera de
proyectos en operación, construcción y desarrollo de más de 1,6 GW hasta el año 2025 y la
posibilidad de superar los 2,6 GW en 2030. Esta sociedad conjunta ha finalizado la
construcción del parque eólico de Cabo Leones III, con 188 MW de capacidad, y en la
actualidad construye el proyecto de Atacama, con una capacidad total instalada de hasta 180
MW.
En Estados Unidos, Repsol ya está produciendo electricidad en Jicarilla 2, en Nuevo México,
su primera planta fotovoltaica en el país, que cuenta con una capacidad total instalada de 62,5
MW. En la misma ubicación está desarrollando otra planta fotovoltaica, Jicarilla 1, de 62,5 MW
de capacidad instalada y 20 MW de almacenamiento a través de baterías.
Con estos proyectos, Repsol ha materializado el acuerdo que firmó en mayo de 2021 para
adquirir el 40% de Hecate Energy Group, compañía estadounidense especializada en el
desarrollo de proyectos fotovoltaicos y de baterías para el almacenamiento de energía, cuya
cartera de activos suma más de 40 GW. Asimismo, Repsol invertirá en un proyecto solar de
600 MW en el estado de Texas y espera alcanzar 2,1 GW de capacidad instalada en Estados
Unidos en 2025 y 7,8 GW en 2030.
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Los alumnos del CEIP Manuel Moreno Blanco
de Vitigudino (Salamanca) reciben el premio
'Imagina tu empresa'
Los cuatro alumnos de sexto de Primaria del CEIP Manuel Moreno Blanco de Vitigudino
(Salamanca), Candelas Casas, Alba Delgado, Esther Calles y Rodrigo Hernández, supervisados
por la profesora Pilar Calles, han recibido este jueves el primer premio del IV Concurso 'Imagina
tu empresa', un certamen convocado por Empresa Familiar de Castilla y León (EFCL) en
colaboración con la Consejería de Educación.

09/6/2022 - 13:44

SALAMANCA, 9 (EUROPA PRESS)

Los cuatro alumnos de sexto de Primaria del CEIP Manuel Moreno Blanco de Vitigudino (Salamanca),
Candelas Casas, Alba Delgado, Esther Calles y Rodrigo Hernández, supervisados por la profesora Pilar Calles,
han recibido este jueves el primer premio del IV Concurso 'Imagina tu empresa', un certamen convocado por
Empresa Familiar de Castilla y León (EFCL) en colaboración con la Consejería de Educación.

Este concurso, para alumnos de Quinto y Sexto de Primaria de la Comunidad, ha servido para que los
escolares participantes diseñaran su "empresa ideal", un certamen en el que han ganado, entre 160
proyectos, el presentado por los escolares del municipio salmantino, titulado 'Mundi Dulci'.

Tal y como ha apuntado el director de EFCL, Eduardo Estévez, este trabajo premiado ha destacado por el
enfoque empresarial dado por los estudiantes a su idea de negocio, una imaginaria sociedad cooperativa
dedicada a la elaboración, distribución y venta de repostería y golosina.

Así, además de precisar el sector, forma jurídica, actividad y tamaño de la empresa, los alumnos han
incluido el currículo y funciones de los cuatro socios de la cooperativa, así como "un minucioso plan de
negocio de la empresa" que, según han indicado, cuenta en el proyecto con un establecimiento en
Salamanca, con el nombre de 'Chuchi Dulci', para comercializar sus productos.

El proyecto también contiene una relación de los recursos materiales y financieros de la empresa, con un
análisis de la inversión inicial y gastos anuales, entre los que incluyen préstamos, hipoteca, salarios,
mobiliario, utensilios y hasta material de limpieza.

También, en el documento presentado, los autores han detallado los costes de producción de algunas de
sus principales elaboraciones, con descripción de su receta y el precio de cada uno de sus ingredientes,
para determinar de este modo el precio de venta al público y el beneficio de cada producto.

Junto a los ganadores, en esta cuarta edición del concurso también han resultado finalistas dos equipos de
estudiantes del CEIP Valentín García Yebra de Ponferrada (León) y del CEIP Vicente Aleixandre de Valladolid,
supervisados por las docentes Susana María de Prada y Aránzazu de la Fuente, respectivamente.

La cuarta edición del Concurso 'Imagina tu empresa' ha recibido un total de 160 proyectos presentados por
alrededor de 650 estudiantes de Quinto y Sexto de Primaria de diferentes centros escolares de la
Comunidad Autónoma, lo que ha supuesto "más del doble" de los que concurrieron en la edición anterior,
que sumaron 74 proyectos.

EMPRESA FAMILIAR EN LAS AULAS 

Este concurso es complementario al Programa 'Empresa Familiar en las aulas' que han desarrollado EFCL y la
Consejería de Educación a lo largo de este curso para dar a conocer a los estudiantes el papel y relevancia
de la empresa familiar en la economía y sociedad, sus valores, y promover vocaciones emprendedoras y
empresariales entre los más jóvenes.

Según los datos aportados en el acto de Salamanca por el director general de Innovación y Formación del
Profesorado, Luis Domingo González, esta edición de 'Empresa Familiar en las aulas' ha contado con la
participación de los responsables de 22 empresas familiares de la región, que han compartido su experiencia
emprendedora con cerca de 1.100 estudiantes de Primaria, ESO y Bachillerato de 24 centros educativos de
la Comunidad a través de un ciclo de charlas impartidas en los colegios e institutos y la posterior visita de
los alumnos a sus empresas.

Diseñado por EFCL, el Programa 'Empresa Familiar en las aulas' fue implantado por primera vez en Castilla y
León durante curso 2018-2019.

En años posteriores, el programa se extendió a otras comunidades autónomas como Navarra, Castilla-La
Mancha y Galicia y este curso también se está desarrollando en Asturias, Andalucía, Madrid, Euskadi y
Extremadura de la mano de las respectivas asociaciones territoriales de empresa familiar, ha apuntado EFCL.

               

ELIGE TU CIUDAD

A Coruña | Albacete | Algeciras |
Alicante | Almería | Ávila | Avilés
| Badajoz | Barcelona | Bilbao |
Burgos | Cáceres | Cádiz |
Cartagena | Castellón | Ceuta |
Ciudad Real | Córdoba | Cuenca |
Gijón | Girona | Granada |
Guadalajara | Huelva | Huesca |
Ibiza | Jaén | Las Palmas de Gran
Canaria | León | Lleida | Logroño
| Lugo | Madrid | Málaga | Melilla
| Mérida | Murcia | Ourense |
Oviedo | Palencia | Palma de
Mallorca | Pamplona | Pontevedra
| Salamanca | San Sebastián |
Santander | Santiago de
Compostela | Segovia | Sevilla |
Soria | Tarragona | Tenerife |
Teruel | Toledo | Valencia |
Valladolid | Vigo | Vitoria |
Zamora | Zaragoza |
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Mas de Uno
Mas de Uno Isabel Díaz Ayuso estará en Valencia para presentar a la Asociación Valenciana de
Empresarios el modelo económico y fiscal de la Comunidad de Madrid. En plena polémica por los
currículos del bachillerato, la editorial Tu Libro ha anunciado que va a modificar uno de los contenidos de
Matemáticas Aplicadas I, en un capítulo titulado 'Matemáticas e Igualdad'

http://a.eprensa.com/view_pdf.php?sid=12736&cid=698483737
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El Instituto Valenciano para el Estudio de la Empresa Familiar
organiza una jornada sobre la 'Estrategia y futuro de la empresa
familiar'
original

El Instituto Valenciano para el Estudio de la Empresa Familiar (Ivefa), en colaboración con
IDEA'T, Caixa Popular y la Cátedra de Empresa Familiar de la Universitat de Valencia
(CEFUV), celebrará una jornada sobre la 'Estrategia y futuro de la empresa familiar' el próximo
15 de junio, a las 9:30h, en l'Antic Mercat.
El concejal de Economía del Ayuntamiento de Torrent, Andrés Campos, será el encargado de
dar la bienvenida a los invitados y al público, tras lo cual, el director de la CEFUV, Alejandro
Escribá, realizará una ponencia con la siguiente temática: 'Qué significa profesionalizar la
empresa familiar y cómo avanzar para ello'.
Acto seguido, tendrá lugar una mesa redonda, moderada por la directora de comunicación de
Caixa Popular, Mar Mestre, en la que participarán el director general de Velarte, José Vicente
Herrero; la CEO de EMAC Grupo, Núria Boix; y la gerente de Harinas Segura, Ana Segura.
Por último, la clausura del evento correrá a cargo del presidente de Ivefa, Francisco Vallejo, y
el presidente del Foro Empresarial, José Durán.
Las inscripciones se realizan de manera on-line en el siguiente enlace:
https://forms.gle/cM7TDScuWNQCfTRh6
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J. Portillo. Madrid 

Uno de los pilares del plan 
anual de control tributario de 
2022 es avanzar en la limpie-
za del censo de empresas a fin 
de facilitar la fiscalización de 
aquellas con actividad real, 
limpiando el bosque de aque-
llas inactivas o fantasma que 
puedan ocultar las diseñadas 
exclusivamente para aprove-
char indebidamente benefi-
cios fiscales o sirvan de socie-
dades pantalla para entrama-
dos fraudulentos. A tal fin, el 
Ministerio de Hacienda ha 
puesto en marcha una cam-
paña sistemática de sanciones 
sobre aquellas empresas inac-
tivas que incumplen su obli-
gación de registrar las cuentas 
anuales, según reveló ayer el 
Registro de Economistas Ase-
sores Fiscales (REAF).  

“Las sociedades inactivas 
tienen la obligación de decla-
rar el Impuesto de Sociedades 
y de registrar sus cuentas”, 
explicó ayer el presidente del 
REAF, Agustín Fernández, 
durante la presentación del 
informe Declaración del Im-
puesto de Sociedades 2021. 
“Esto no es nuevo, pero en el 
proceso de colaboración para 
la depuración del censo que la 
Agencia Tributaria mantiene 
con el Instituto de Contabili-
dad y Auditoría de Cuentas 
(ICAC) y los Registros Mer-
cantiles, se están revisando 
cuáles no presentan sus cuen-
tas y aplicando procedimien-
tos sancionadores”.  

Fernández detalla que Ha-
cienda diseñó esta campaña 
antes de la pandemia, y ya vie-
ne revocando el NIF a aque-
llas empresas que no cumplen 
con sus obligaciones forma-
les. Sin embargo, los asesores 
fiscales han detectado que 
“los procedimientos sancio-
nadores hasta la fecha eran 
pocos, pero en este primer se-
mestre del año hemos visto 
que sí que están funcionando 
esta campaña”. 

El reto que encara Hacien-
da no es menor, puesto que en 
España hay 1,6 millones de 
empresas sujetas al Impuesto 
de Sociedades, de las que 
“cerca del 65% de las declara-
ciones presentadas tienen ba-
ses imponibles negativas o de 
cero euros, estando inactivas 
390.683 entidades en 2019, 
casi una cuarta parte del cen-
so”, detalla el documento del 

Hacienda impulsa una campaña de 
multas contra empresas fantasma
INSPECCIÓN/ La Agencia Tributaria intensifica sus sanciones contra firmas inactivas que no presentan las 
cuentas anuales buscando limpiar el censo empresarial y facilitar la detección de sociedades pantalla. 

Casi una cuarta parte del censo empresarial está compuesto por firmas inactivas, según el REAF.
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J. Portillo. Madrid 

Los asesores fiscales desa-
prueban mayoritariamente 
el plan del Gobierno para 
tratar de paliar la crisis in-
flacionista agravada por la 
invasión de Ucrania por 
parte de Rusia. Así lo de-
muestra al menos la tercera 
edición de la encuesta sobre 
el sistema tributario espa-
ñol realizada por el Institu-
to de Economía de Barcelo-
na (IEB) y el Registro de 
Economistas Asesores Fis-

cales (REAF), elaborada en-
tre unos 5.000 profesiona-
les de este campo y publica-
da ayer, que indica que un 
82,4% del colectivo consi-
dera inadecuada la bonifi-
cación de 20 céntimos por 
litro de carburante aproba-
da para compensar parte 
del alza de los hidrocarbu-
ros. Aunque la encuesta no 
indaga en sus reparos, la 
medida ha sido criticada 
por el Banco de España por 
beneficiar más a las rentas 

altas que a las bajas, lo que 
ha llevado a una discusión 
en el seno del Gobierno de 
coalición para analizar su 
modificación en la prórroga 
de tres meses que prevé im-
pulsar desde julio. Más allá, 
el 73,4% de los encuestados 
cree que las rebajas fiscales 
a la electricidad impulsadas 
por Hacienda tampoco son 
la respuesta más adecuada. 
Finalmente, un 90% de los 
asesores fiscales defiende la 
necesidad de deflactar pe-

riódica y automáticamente 
los impuestos afectados por 
la inflación, incluyendo ac-
tualización de tramos y mí-
nimos del IRPF, a lo que el 
Gobierno se niega.  

En paralelo, la encuesta 
revela que el 70% de aseso-
res ha visto aumentar las 
consultas sobre cambios de 
residencia fiscal a otras re-
giones o países, de las que 
temen que cerca de la mitad 
sean movimientos ficticios 
para tributar menos. 

El 90% de los asesores fiscales insta  

a deflactar el IRPF ante la inflación

REAF. “Por lo tanto, a pesar 
de la labor de depuración que 
viene llevando a cabo la Agen-
cia Tributaria, todavía una 
parte muy importante del 
censo de contribuyentes por 
este impuesto está constituida 
por entidades que están pen-
dientes de liquidarse”, añade, 
asumiendo que “seguramente 
esto se irá reduciendo en el fu-
turo también por las sancio-

nes que impone el ICAC a las 
entidades que incumplen la 
obligación mercantil de depó-
sito de cuentas anuales”. 

En este sentido, desde el 
REAF recuerdan a los contri-
buyentes la necesidad de 
cumplir sus obligaciones for-
males incluso en el caso de fir-
mas disueltas sin liquidación, 
en procesos de fusión o esci-
sión, para evitar que las cuen-

tas no estén presentadas ante 
el registro antes del cierre de 
cada ejercicio e instan a decla-
rar el impuesto aún con cuota 
cero. “Hasta que no se pro-
duzca la baja en el Registro 
Mercantil, las sociedades es-
tán obligadas a presentar au-
toliquidación”, recuerdan. 

En paralelo, el plan anual de 
control tributario detalla que 
la Agencia Tributaria prevé 

reimpulsar las inspecciones 
presenciales una vez 
superada la pandemia po-
niendo especial foco en cen-
tros empresariales, espacios 
de coworking y otros “nidos de 
sociedades”, en los que en 
ocasiones aparecen domici-
liadas centenares de firmas 
para comprobar su existencia 
y actividad real, a fin de acabar 
con las empresas fantasma.  
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Montero plantea un 
recargo fiscal para 
empresas energéticas
PARA 2023/ La ministra de Hacienda reclama evaluar si las 
eléctricas y las petroleras tienen beneficios “no justificables”.

P. Cerezal. Madrid 

La ministra de Hacienda, Ma-
ría Jesús Montero, planteó 
ayer la creación de un recargo 
fiscal el próximo año para las 
empresas energéticas si se de-
muestra que están teniendo 
beneficios “no justificables”. 
“Habrá que ver para el año 
que viene”, en los Presupues-
tos de 2023, “si tenemos que 
poner en marcha algún tipo 
de aportación adicional por 
parte de las grandes petrole-
ras o las grandes empresas de 
electricidad si efectivamente 
están teniendo márgenes de 
beneficio que en este momen-
to puedan ser no justifica-
bles”, señaló la ministra en 
una entrevista en Telecinco. 

Aunque Montero no deta-
lló ni la cuantía ni la vía para 
imponer este recargo tributa-
rio, lo más lógico es que se tra-
te de un aumento del tipo so-
bre el Impuesto de Socieda-
des, dado que una subida del 
IVA acabaría repercutiendo 
sobre los consumidores, algo 
contrario a lo que pretenden 
determinadas medidas im-
pulsadas por el Gobierno, co-
mo es el caso de la bonifica-
ción fiscal a la compra de car-
burantes o de las medidas 
orientadas a limitar los pre-
cios de la electricidad. 

Además, tampoco está cla-
ro a quién se dirigirá la medi-
da, si únicamente a las gran-
des eléctricas y petroleras o 
también a las estaciones de 
servicio, ya que si bien Mon-
tero señaló que la Comisión 
Nacional de los Mercados y la 
Competencia (CNMC) “está 
diciendo en sus informes que 
no está habiendo ninguna si-
tuación irregular” en torno a 
las gasolineras, otros miem-
bros del Gobierno, como la 
ministra de Economía, Nadia 
Calviño, amagaron con la po-
sibilidad de acabar con esta 
bonificación debido a su esca-
so beneficio para los consu-
midores, mientras que el mi-
nistro de Consumo, Alberto 
Garzón, abogó por acotar la 
ayuda a las rentas bajas. 

Sin embargo, estas no son 
las tesis que finalmente se han 
impuesto en el Gobierno, que 
ahora plantea la renovación 
de la medida en los mismos 
términos vigentes. En ese 
sentido, Montero sostuvo que 

la bonificación de 20 cénti-
mos al combustible “ha impe-
dido que estemos con un pre-
cio todavía más desorbitado”, 
por lo que la medida “se se-
guirá manteniendo mientras 
los precios sigan altos”, ob-
viando la posibilidad de que 
sea precisamente esta medida 
y otras similares en los países 
occidentales, que combaten 
los efectos de la inflación pero 
no sus causas, uno de los prin-
cipales elementos por los que 
los carburantes se mantienen 
en ascenso a lo largo de los úl-
timos meses. 

Subidas de precios 
De hecho, los precios del 
combustible están desboca-
dos y ya se comen por com-
pleto el descuento de 20 cén-
timos aplicado por el Gobier-
no. En concreto, el precio me-
dio del litro de gasolina ya al-
canza los 2,05 euros, de 
acuerdo con los datos publi-
cados ayer por el Boletín Pe-
trolero de la Comisión Euro-
pea, publicado ayer, 8 cénti-
mos más que la semana pasa-

da y 23 céntimos más que la 
última semana de marzo, jus-
to antes de que entrara en vi-
gor la bonificación fiscal. Por 
su parte, el gasóleo se encare-
ce seis céntimos en la última 
semana, hasta los 1,92 euros 
por litro, con lo que queda 8 
céntimos por encima de los 
niveles de marzo. 

Y, además, hay que tener en 
cuenta que ambas subidas son 
sustancialmente más eleva-
das que las de otros países eu-
ropeos. A lo largo de este pe-
riodo, la gasolina en Europa 
apenas ha subido 7 céntimos 
(menos de un tercio que en 
España) y el diésel ha bajado 3 
céntimos, lo que significa que 
la ayuda fiscal del Gobierno 
habría tenido un impacto 
muy limitado para los consu-
midores, que se ha ido desva-
neciendo a partir de las pri-
meras semanas, a costa de 
una elevada carga para las ar-
cas públicas. 

Esta mayor subida de pre-
cios se debe, en gran modo, al 
diseño de la medida, que im-
plica que las gasolineras tie-
nen que asumir un descuento 
de 5 céntimos por litro y el an-
ticipo de los 15 céntimos res-
tantes. Y, dado que sus már-
genes no les permiten sopor-
tar estas cantidades, han teni-
do que elevar los precios con 
fuerza.

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero.
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La gasolina ya sube 
23 céntimos por  
litro y se come la 
bonificación fiscal 
del Gobierno
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Ana Botín ha reclamado una 

competencia justa con los 

nuevos jugadores digitales 

que entran a ofrecer servi-

cios financieros y no están 

sujetos a la misma regulación 

que los bancos. Durante su 

participación en una mesa 

redonda organizada por el 

Botín: “Nosotros pagamos el 30% 
en impuestos, ¿y las tecnológicas?”
—P7

Banco de España para deba-

tir sobre los retos del negocio 

bancario, la presidenta de 

Santander ha defendido que 

para la misma actividad se 

deben aplicar “las mismas re-

glas”. “No le tenemos miedo 

a la competencia, pero tiene 

que ser justa”, asegura.—
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R I CA R D O  S O B R I NO

M A D R I D

Ana Botín ha reclamado una 
competencia justa con los 
nuevos jugadores digitales 
que entran a ofrecer servi-
cios inancieros y no están 
sujetos a la misma regula-
ción que los bancos. Duran-
te su participación en una 
mesa redonda organizada 
por el Banco de España para 
debatir sobre los retos del 
negocio bancario, la presi-
denta de Santander ha de-
fendido que para la misma 
actividad se deben aplicar 
“las mismas reglas”. “No le 
tenemos miedo a la compe-
tencia, pero tiene que ser 
justa”, ha valorado.

Botín viene defendiendo 
y liderando en los últimos 
años las reclamaciones del 
sector para que se apliquen 
las mismas reglas a las big 

tech, que en muchas oca-
siones se ven beneiciadas 
a nivel regulatorio y iscal 
por unas normas más laxas 
que los bancos.  Por ello, Bo-
tín también ha defendido el 
esfuerzo de las entidades 
inancieras, y en concreto 
de Santander, que en el últi-
mo año abonó a nivel global 
4.894 millones de euros en 
impuesto de sociedades, lo 
que supone una tasa del 33% 
sobre el beneicio.

“De la misma forma que 
regulamos los servicios pú-
blicos y las empresas sisté-
micas, necesitamos regular 
la economía digital correc-
tamente. En el último año, 
nosotros (Santander) paga-
mos más de 5.000 millones 
en impuestos, más del 30% 
de la tasa impositiva a ni-
vel global, ¿cuánto pagan 
las grandes tecnológicas?”, 
preguntó.

Y es que la manera de 
operar las tecnológicas 
viene provocando quebra-
deros de cabeza entre com-
pañías de otros sectores y 
reguladores europeos. Ha-
bitualmente establecen una 
sede social en países como 
Irlanda u Holanda, donde el 
tratamiento iscal es más 
favorable y desde ahí crean 
iliales en el resto de países 
donde les interesa operar. 

De este modo, las filia-
les simplemente tributan 
por servicios de inter-
mediación o marketing, 
mientras que el grueso de 
las ventas se queda en la 
matriz y se reduce nota-
blemente la factura con 
Hacienda. Para ello han 
surgido iniciativas como 
la tasa Google en España, 
que pretenden gravar las 
operaciones de estas com-
pañías en los países donde 
tienen actividad.

En el evento también 
participaron la subgober-
nadora del Banco de España, 
Margarita Delgado; el pre-
sidente del consejo de su-
pervisión del Banco Central 
Europeo, Andrea Enria, y la 
presidenta de la Junta Única 
de Resolución, Elke König. 
Los tres coincidieron en que 
los bancos deben reducir 
más los costes para alcan-
zar niveles de rentabilidad 
que eleven su cotización en 
Bolsa y los igualen sus pares 
norteamericanos. “Las valo-

raciones de mercado suelen 
estar deprimidas debido a 
la baja rentabilidad. Y por 
lo tanto, solucionar este 
problema es una prioridad 
máxima no solo para los 
bancos, sino también para 
los supervisores”, expresó 
Enria. 

Igualmente, los super-
visores han animado a más 
concentraciones en el sector, 
aunque König ha lamentado 
que las fusiones transfron-
terizas no lleguen porque 
la unión bancaria sigue sin 

completarse y aún no existe 
un fondo de garantía de de-
pósitos común. “Sigo siendo 
optimista, sería bueno com-
pletar la unión bancaria y 
avanzar en la unión del mer-
cado de capitales”, expresó.

Por su parte, Margarita 
Delgado hizo referencia a la 
escalada inlacionista por la 
guerra en Ucrania y aseguró 
que según las pruebas de 
resistencia que realiza el 
Banco de España los ban-
cos “están preparados para  
superar una de crisis”.

Retos del negocio bancario
Ana Botín: “Nosotros pagamos 
el 30% en impuestos, ¿cuánto 
pagan las grandes tecnológicas?”

Enria asegura  
que el BCE vigilará 
la rentabilidad  
de los bancos

Elke König lamenta 
que no se haya 
completado la 
unión bancaria

La presidenta de Santander, Ana Botín, en una imagen de archivo. 

Subida de tipos

� Normalización. 

Respecto a la subida de 

tipos anunciada ayer 

por el BCE a partir de 

julio, el presidente del 

consejo de supervisión 

del Banco Central Eu-

ropeo, Andrea Enria, 

señaló que no ve “en 

este momento” que la 

subida de los tipos de 

interés produzca un re-

troceso en el consumo 

significativo, sino que 

es “una normalización”. 

El responsable de la 

parte de supervisión 

del BCE comentó que 

la subida de los tipos 

de interés forma parte 

de una vuelta a una si-

tuación “normal” y que 

“podría ser positivo” 

para los bancos. Por su 

parte, la presidenta de 

Santander, Ana Botín, 

valoró que el sistema no 

está diseñado para los 

tipos negativos que du-

rante los últimos años 

han atenazado al nego-

cio bancario y conside-

ró que es “sano” que los 

tipos suban al cero.
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

Cada vez son más los españoles que re-
curren a los servicios de profesionales 

de la asesoría fiscal para estudiar la po-

sibilidad de trasladar su residencia a 

otro país o a otra comunidad autóno-

ma en busca de un entorno impositivo 

más favorable. Así lo atestigua el últi-

mo barómetro realizado entre sus aso-

ciados por el Registro de Asesores Fis-

cales. El informe ‘La opinión de los eco-

nomistas asesores fiscales sobre nuestro 

sistema tributario’, presentado ayer, re-

vela que dos de cada tres asesores han 

percibido un aumento de las consultas 

de sus clientes interesándose por un po-

sible cambio de residencia hacia el ex-

tranjero. El porcentaje es aún mayor 

cuando lo que se pregunta es si han re-

cibido alguna consulta sobre los requi-

sitos legales para mover su residencia 

hacia otra comunidad autónoma. 

Los motivos son diversos pero el que 

asoma como más habitual es la gran 

diferencia de cargas fiscales existente 

entre unos territorios y otros, especial-

mente dentro de España. El 80% de los 

asesores fiscales atribuyen a esas dife-

rencias de imposición entre unas auto-

nomías y otras el creciente interés de 

los contribuyentes por cambiar de re-

sidencia. También dejan claro su impre-

sión de que las regiones donde los im-

puestos son más bajos tienen mayor ac-

tividad económica.  

Las ganas de cambiar de lugar de re-

sidencia no suelen coincidir con el cum-

plimiento de los requisitos necesarios 
para hacerlo. Una mayoría de los pro-

fesionales consultados por Reaf admi-

te que esos cambios de residencia que 

se pretenden son ficticios, es decir, no 

cumplen los requisitos que marca la 

normativa para cambiar de domicilio 

fiscal. 

Hacienda poco amigable 
«En estos casos nos corresponde ad-

vertir a nuestros clientes sobre los 

cambios de residencia ficticios y so-

bre las consecuencias que pueden te-

ner para ellos», señaló ayer Agustín 

Fernández, presidente del Registro de 

Asesores Fiscales. «Hacienda dispone 

de los instrumentos necesarios para 

detectar este tipo de desplazamientos 

ficticios y si los contribuyentes los ha-

cen sin cumplir los requisitos que es-

tablece la ley es muy probable que Ha-

cienda lo descubra». 

El atractivo de pagar menos impues-

tos no es el único factor que alimenta el 

interés de los contribuyentes por cam-

biar de residencia. La mayoría de los 

profesionales de la asesoría fiscal coin-

ciden en que el sistema fiscal español 

ha evolucionado a peor: por la insegu-

ridad jurídica que generan los cambios 

permanentes en la regulación fiscal, por 

la deficiente redacción de las normas 

fiscales y por el criterio que sigue Ha-

cienda a la hora de interpretar las nor-

mas fiscales. 

También por la actitud de las autori-

dades fiscales hacia los contribuyentes. 

Una amplia mayoría de asesores fisca-

les considera que en los últimos años la 

Agencia Tributaria ha endurecido su 

tratamiento tanto desde el área de Ges-

tión, en la comprobación de las decla-

raciones fiscales, como en la de Inspec-

ción, y que su sensibilidad hacia el fun-

cionamiento de las empresas tampoco 

ha avanzado gran cosa. 

Críticas a la política fiscal 

Los profesionales también se pronun-

cian en la encuesta sobre las medidas 

adoptadas por el Gobierno para amor-

tiguar el impacto de la inflación sobre 

los ciudadanos. El 73% se pronuncia en 

desacuerdo o muy en desacuerdo con 

las rebajas fiscales aprobadas para re-

ducir el recibo de la luz –rebaja del tipo 

de IVA del 21 al 10%, suspensión del im-

puesto sobre el valor de la producción 

de la electricidad y rebaja al mínimo del 

impuesto especial sobre la electricidad– 

y el 82% en contra de la bonificación de 

20 céntimos sobre el litro de combusti-

ble como medida para paliar los efec-

tos negativos de la crisis energética so-

bre el bolsillo de los españoles. 

Por el contrario se muestran abru-

madoramente favorables a actualizar 

los elementos más sensibles de los im-

puestos con la inflación, en línea con el 

debate en torno a la deflactación de la 

tarifa del IRPF que oposición, expertos 

e instituciones como el Banco de Espa-

ña reclaman para atenuar la pérdida de 

poder adquisitivo de los contribuyen-

tes con rentas medidas y bajas. El 90% 

lo consideran como algo positivo para 

impedir que tenga efectos indeseados 

sobre la presión fiscal y sobre la progre-

sividad. 

La opinión está mucho más reparti-

da cuando se trata de pronunciarse so-

bre la necesidad de armonizar o no los 

impuestos de sucesiones y donaciones, 

si bien una mayoría se inclina por la re-

baja de estos impuestos como la opción 

más eficaz.

Crecen las consultas de 
contribuyentes para 
irse de España y pagar 
menos impuestos 

∑ Los asesores fiscales 
detectan también  
un mayor interés por 
mudarse de región 90% 

Es el porcentaje de asesores que 
consideran que el sistema 
tributario español o no ha 
cambiado (37%) o lo ha hecho a 
peor (53%).  

82% 
de los profesionales considera 
que la bonificación de 20 
céntimos al litro de gasolina y 
gasóleo aprobada por el Gobier-
no ha sido un error.  

90% 
Es el porcentaje de asesores que 
apoyan que los mínimos exentos 
o los umbrales de tarifa del IRPF 
y otros impuestos se actualicen 
en función de la inflación.

LA POLÍTICA FISCAL DE 
SÁNCHEZ, BAJO LA LUPA

Puestos fronterizos entre España y Andorra  // ABC
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La inflación y el 
empleo llenan la 
hucha de Hacienda
Los ingresos por IVA se disparan a un ritmo que dobla  
los datos de 2020. Los ingresos por IRPF, como en 2008

AGENCIA TRIBUTARIA | RECAUDACIÓN DE IMPUESTOS HASTA ABRIL

R. CH. / CIUDAD REAL 

Más inflación y más empleo igual a 
más dinero para Hacienda. La ecua-
ción es simple y se viene repitiendo 
en los últimos meses en los que Ciu-
dad Real marca el dato de recauda-
ción tributaria más alto, para el pri-
mer cuatrimestre del año, desde 
2007, desde antes de la crisis del la-
drillo: 236,7 millones de euros. 

La Agencia Tributaria confirma 
que este 2022 sigue el mismo cami-
no que marcó 2021. Si el año pasa-
do fue el tercero que más ingresos 
dejó en la hucha de Hacienda en 
tres lustros, en el arranque del ac-
tual año el ritmo de recaudación es 
aún mayor. El Ministerio reconoce 
«un fuerte aumento de los ingresos» 
tanto aquí como en el conjunto del 
país. Y las causas van desde el creci-
miento del empleo, al incremento 
de salarios y pensiones «con la con-
siguiente subida del tipo efectivo» 
y, claro, «la mejora del gasto acom-
pañada de los aumentos de pre-
cios», esto es, una inflación que gol-
pea a Ciudad Real con una subida 
del IPC por encima del 10 por cien-

to en el último año. 
El IVA es el mejor termómetro de 

esa realidad. La Agencia Tributaria 
permite comprobar, mes a mes, el 
dinero que los ciudadrealeños pa-
gan por el Impuesto por el Valor 
Añadido, el que va ligado al consu-
mo. Pues desde ese lejano 2007 
nunca se pagó tanto por IVA en Ciu-
dad Real en el primer cuatrimestre: 
casi 112 millones de euros. Es, por 
ejemplo, el doble de lo que ingresó 
Hacienda en el mismo periodo de 
2020, cuando recluidos en casa por 
el coronavirus el consumo de los 
ciudadrealeños cayó en picado. 

«Esta positiva evolución se debe, 
de una parte, al proceso inflaciona-

rio de los últimos meses, y, de otra, 
al aumento del gasto real que se ve 
con más intensidad en este trimes-
tre por la comparación con un pe-
riodo de 2021 en el que se vio fre-
nado por una de las olas de conta-
gios, con sus implicaciones en las 
restricciones a la movilidad y otras 
limitaciones, y por los efectos de la 
tormenta Filomena», justifica la 
Agencia Tributaria. 

Otra de las patas en las que se 
asienta esa buena marcha recauda-
dora en la provincia es el empleo. 
Según el último dato de la Seguri-
dad Social, en la provincia había, 
en mayo, más de 127.000 personas 
trabajando en el régimen general, 
el mejor dato desde el verano de 
2010. ¿La consecuencia? Otro ré-
cord de ingresos por el IRPF. Los in-
gresos netos superan la barrera de 
los 100 millones, hasta abril, por 
primera vez en una década y son los 
más altos desde 2008. El dato de las 
retenciones sobre rentas del traba-
jo y actividades económicas llega a 
máximos históricos, incluyendo in-
cluso el periodo precrisis del ladri-
llo.  

También las sociedades, las em-
presas, ‘echan una mano’ en los nú-
meros verdes que reflejan la esta-
dísticas tributarias. Aquí hay que 

retroceder al año 2007 para encon-
trar un ejercicio en el que las em-
presas dejaran tanto dinero, algo 
más de 18 millones de euros.

La Agencia 
Tributaria apunta a 
la «mejora del gasto» 
por el aumento de 
los precios

La factura energética es la que más ha subido. / LT

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Segre Castellano  Lleida, 18

 Prensa Escrita

 5347

 4103

 88 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/06/2022

 España

 3 819 EUR (4,081 USD)

 160,05 cm² (25,7%)

 1334 EUR (1426 USD) 

Hacienda investiga a Juan 
Carlos I por las cacerías 
tras su abdicación en 2014
Reclama saber quién pago esos gastos

JUSTICIA CASA REAL

Juan Carlos I, en su visita a Sanxenxo el pasado 22 de mayo.

❘ MADRID ❘ La Agencia Tributa-
ria ha requerido al rey emérito 
Juan Carlos I varias solicitudes 
sobre los gastos derivados en 
cacerías a las que acudió tras 
su abdicación en 2014. Según 
El Mundo, el departamento de 
Inspección Financiera y Tribu-
taria de Hacienda le reclamó, 
durante el último año, solicitu-
des de información para ave-
riguar el origen de los fondos 
que sufragaron los vuelos y los 
gastos derivados de las jorna-
das cinegéticas a las que asistió 
entre 2014 y 2018, cuando ya 
no contaba con inviolabilidad.

Estas operaciones no fueron 
regularizadas, y la Agencia Tri-
butaria quiere saber si el mo-
narca “tuvo un incremento de 

patrimonio no justificado ante 
el fisco desde que abdicó”. En 
el marco de este procedimiento 
también exige la justificación 
de algunos regalos que recibió, 
tales como obsequios de empre-
sarios cercanos al emérito.

Los asesores del monarca han 
contestado a los requerimientos 
cursados por la Inspección de 
Hacienda, y aseguran que los 
importes no superan el umbral 

ÁLVARO BALLESTEROS/EUROPA PRESS

de los 120.000 euros anuales, 
a partir del cual está tipificado 
el delito contra la hacienda pú-
blica. No obstante, los técnicos 
de Hacienda avisaron que cual-
quier incremento de patrimonio 
del emérito entre 2014 y 2018 
sería delito, y que los gastos 
deberían superar los 120.000 
euros para ser tipificados así si 
el padre de Felipe VI no puede 
probar que son regalos.

Por su parte, la ministra de 
Hacienda, María Jesús Monte-
ro, confió en la actuación de la 
Agencia Tributaria porque, ase-
guró, siempre ha demostrado 
“su profesionalidad”. La aper-
tura formal de la investigación 
cierra la puerta a que el emérito 
pueda recurrir de nuevo a re-
gularizaciones para sortear a 
la Justicia, como hizo ante la 
Fiscalía del Tribunal Supremo.

NUEVA INVESTIGACIÓN

Cierra la puerta a que Juan 
Carlos I pueda recurrir de 
nuevo a regularizaciones 
para sortear a la Justicia 
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Madrid aporta en Sociedades el doble que Cataluña pese a tener
el mismo número de empresas
Entre las dos autonomías suman el 65% de toda la cuota líquida El 45% proviene de las
compañías asentadas en la región central
Pablo Sempere  •  original

De los 1,6 millones de empresas que declaran por el impuesto de sociedades en España, el
40% del total (unas 665.000) se encuentran en Madrid y Cataluña, con cerca de 335.000 y
328.000 compañías cada una respectivamente. Sin embargo, las dos regiones representan en
conjunto más del 65% de toda la cuota líquida resultante del impuesto a nivel nacional, que
asciende a los 30.000 millones. A la comparativa autonómica habría que sumarle las empresas
radicadas en País Vasco y Navarra, con sistemas fiscales propios. Los datos permiten hacerse
una idea de cuál es la radiografía empresarial de España, pero también ver las diferencias que
hay entre las dos zonas con más peso en el impuesto. Pese a que ambas tienen un número
de compañías similar, Madrid dobla en cuota a Cataluña: la primera aporta 13.400 millones de
euros frente a los 6.400 millones de la otra.
Los datos han sido recopilados por el Registro de Economistas Asesores Fiscales (REAF) del
Consejo General de Economistas (CGE), que presentó ayer el informe Declaración de
Sociedades 2021. Como explicaron los expertos del registro, la gran brecha entre Madrid y
Cataluña responde principalmente al tamaño de las empresas que hay en ambas regiones, ya
que el impuesto, de carácter estatal en las comunidades de régimen común, funciona bajo los
mismos parámetros.
MÁS INFORMACIÓN

Las empresas evitarán el castigo fiscal por el pago de dividendo a cuenta
El coste recaudatorio de las medidas fiscales para abaratar la luz roza los 4.000 millones

Las dos regiones son, además, las únicas de España con porcentajes de recaudación mayores
que la proporción de empresas en ellas radicadas. De todos los ingresos que llegan a través
de este tributo, el 44,29% proviene de Madrid, que tiene el 20,42% de las compañías, mientras
que el 21,13% lo hace de Cataluña, con el 20% de declarantes.
Las dos delegaciones con más peso en este tributo son, junto a Asturias, las que más
aumentaron los ingresos un indicador diferente a la cuota líquida por esta vía durante el
pasado ejercicio en comparación con el año anterior. En Cataluña los ingresos crecieron un
86%, en Madrid, un 98,5%, y en Asturias repuntaron un 99,4%. Solo Canarias retrocedió, con
una caída del 14%.
El documento presentado por el REAF también muestra cuál es el perfil de los contribuyentes
en España. De los poco más de 1,6 millones de empresas declarantes en 2019, último año
con estos datos disponibles, el 23,7% estaban inactivas y el 32,4% habían registrado pérdidas.
Dentro de las que presentaron declaración, el 64,5% contaba con una base imponible negativa
o de cero euros, mientras que el 35,5% restante registraba una base positiva. Según explica el
REAF, a pesar de la labor de depuración que viene llevando a cabo la AEAT, todavía una
parte muy importante del censo de contribuyentes por este impuesto está constituida por
entidades que están pendientes de liquidarse. Seguramente esta situación se irá revirtiendo
por las sanciones que impone el ICAC a las entidades que incumplen la obligación mercantil
de depósito de cuentas anuales, añaden.
Tipos efectivos
Los asesores fiscales del CGE también analizan los debatidos y polémicos tipos efectivos en
el impuesto sobre sociedades, tanto los que se aplican sobre el resultado contable como, en
menor medida, sobre la base imponible. En este punto, los expertos consideran que no son
significativos porque en sus cálculos no se tienen en cuenta ajustes que son inevitables a la
hora de desgranar el gravamen. Así, si bien se refleja un tipo efectivo sobre el resultado
contable del 4,9% para los grupos y del 15,9% para entidades no integradas en grupos
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fiscales, creemos que esos porcentajes no significan gran cosa porque, en todo caso, para que
fueran representativos habría que depurar el resultado contable con los ajustes inevitables.
Entre estos ajustes, los expertos incluyen la suma del propio impuesto que forma parte de la
base imponible, restándole cuantías tan importantes como los dividendos y plusvalías exentos,
que no son un incentivo sino un ajuste técnico para evitar doble imposición, o la
compensación de bases imponibles negativas que, además, está limitada para entidades y
grupos de tamaño medio y grande.
En este punto, el REAF también elabora un análisis comparado entre los países de la
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), principalmente a raíz
del acuerdo recientemente alcanzado para fijar un tipo mínimo global del 15% que acabe con
la carrera a la baja entre jurisdicciones para atraer a grandes multinacionales.
Los datos recopilados muestran que de los 38 países analizados un total de 13 cuentan con
un tipo nominal superior al español, situado actualmente en el 25%, un tipo que España
comparte con otros cuatro estados. En el resto se aplican tipos inferiores, que llegan a situarse
por debajo de la frontera del 20% en un total de ocho.
A raíz de este asunto, según los expertos, una de las principales novedades para el ejercicio
2022, que se declarará en 2023, es la aplicación del tipo mínimo. La cuota líquida no podrá
ser inferior al 15% de la base imponible positiva en el caso de contribuyentes cuyo importe
neto de la cifra de negocios sea, al menos, de 20 millones de euros.

Infografía: Belén Trincado

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Cinco Días

 Prensa Digital

 1 781 987

 203 138 866

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/06/2022

 España

 23 182 EUR (24,838 USD)

 7448 EUR (7980 USD) 

https://cincodias.elpais.com/cincodias/2022/06/09/economia/1654789100_921064.html

«-- Volver al índice



El PSOE asume que la inflación les impedirá hacer la reforma
fiscal y abre una brecha con Podemos
En el PSOE reconocen "con un 8% de inflación, no se puede hacer una reforma fiscal". El
Gobierno aparcará, de momento, la subida de impuestas planteada por la ministra de
Hacienda, María Jesús Montero, que llegó a crear "un comité de expertos" que le entregaron
un documento a comienzos de marzo. Las complicaciones económicas impedirán llevar a
cabo el plan que, entre otras cuestiones, pretendía crear tipos mínimos de impuestos en las
autonomías, tal y como exigía ERC, para acabar con los "privilegios fiscales de Madrid".
Rubén Fernández  •  original

Los Presupuestos, próximo choque entre María Jesús Montero y Ione Belarra | Cordon Press

En el PSOE reconocen "con un 8% de inflación, no se puede hacer una reforma fiscal". El
Gobierno aparcará, de momento, la subida de impuestas planteada por la ministra de
Hacienda, María Jesús Montero, que llegó a crear "un comité de expertos" que le entregaron
un documento a comienzos de marzo.
Las complicaciones económicas impedirán llevar a cabo el plan que, entre otras cuestiones,
pretendía crear tipos mínimos de impuestos en las autonomías, tal y como exigía ERC, para
acabar con los "privilegios fiscales de Madrid". La formación morada cree que este proyecto es
"irrenunciable" , ya que estaba en el acuerdo de Gobierno, y anticipan una brecha de cara a
los Presupuestos.
Los avisos en los últimos días están aumentando. Un ejemplo es el portavoz fiscal de Unidas
Podemos, Txema Guijarro, que este pasado martes rechazaba que la crisis actual pueda
paralizar la esperada reforma fiscal.  "Si acaso, acelerarla".

No descartan medidas aisladas
Desde Hacienda, donde llevan trabajando varios meses en el inicio de la confección de las
cuentas cuyos trabajos preliminares empezaron en marzo, también desechan incluir la reforma
fiscal en el ejercicio de 2023, con lo cual este proyecto quedaría fuera de esta legislatura.
Aunque fuentes del ministerio, no descartan que se incluyan algunas medidas, con lo que se
podría calmar a Podemos, pero no sería una reforma integral.
Otras, necesitarían una mayoría absoluta y no van aparejadas a los PGE. Es el caso de la
llamada "armonización fiscal" entre autonomías, para subir los impuestos a Madrid, ya que
requiere de una Ley Orgánica y, según Hacienda, no podría ir aparejada en los PGE.
El techo de gasto este verano
Ahora, tras la fijación del techo de gasto, que se llevará al Congreso en julio o septiembre,
quedará la elaboración final de los Presupuestos que el Gobierno tiene previsto aprobar a final
de año. En el PSOE creen que estas cuentas saldrán adelante. "No vamos a presentar unos
Presupuestos para perderlos", afirman en Ferraz.
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Los PGE de 2022 salieron con 188 apoyos, lejos de los 176 necesarios, y con el respaldo de
hasta 15 partidos. En la cúpula del PSOE creen que  tienen margen, pese a que alguna
formación se caiga del acuerdo, para aprobar los que podrían ser los últimos Presupuestos de
esta legislatura.
Aplazada sine die
Los socialistas afirman que, aunque la reforma fiscal no se incluya en las próximas cuentas,
esto no significa que la cancelen. La intención es retomarla cuando la situación económica de
las familias mejores.
Una prueba del desencuentro entre PSOE y Podemos en materia fiscal se vivió este pasado
martes, cuando los socialistas votaron en contra de la toma en consideración de un "impuesto
a las grandes fortunas", que pretendían los morados. Los socialistas se unieron al PP, Cs,
PNV y PDeCAT para vetar la tramitación parlamentaria de este impuesto.
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La Seguridad Social avisa a los que cobran el Ingreso Mínimo
Vital por la Renta: "Que no se te pase"
El organismo insiste en su obligación de cara a la Campaña 2021-2022 Corren peligro las
personas que la puedan incumplir por segunda vez seguida
elEconomista.es  •  original

Foto: Dreamstime.

La Campaña de la Renta 2021-2022 se encuentra en su mes final, ya con la posibilidad de
entregar las declaraciones tanto de forma online como por teléfono y de forma presencial en
las oficinas de la Agencia Tributaria. El organismo cifra en más de 21 millones las
declaraciones que se presentarán, de las cuales una parte importante corresponderá a las
personas que cobran el Ingreso Mínimo Vital.
La prestación, que ha cumplido dos años de vida, se abona ya a un millón de personas en
nuestro país. Todos los ciudadanos y las ciudadanas que la perciben, además de acreditar
ciertos requisitos a nivel de ingresos y patrimonio, han de cumplir una condición extra para
mantener su cobro.
Sobre ella ha informado la Seguridad Social en su perfil de atención a la ciudadanía en la red
social Twitter: todos los beneficiarios del Ingreso Mínimo Vital en 2021 (y los miembros de su
unidad de convivencia) tienen que presentar de forma obligatoria la declaración de la
Renta  porque, de lo contrario, perderán el derecho al IMV.
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"Que no se te pase", advierte el organismo a las personas que perciben esta prestación. Esta
obligación será, en la mayoría de los casos, un mero trámite al estar en IMV exento y no
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cobrar sus beneficiarios más ingresos al margen de esta prestación.
En su página web, la Seguridad Social explica que, con carácter habitual, "la declaración será
muy sencilla, sin ingresos que incorporar" y que en la mayoría de los supuestos "la cuota
será cero". Así, sí el contribuyente no ha percibido más rentas "las casillas de la declaración
aparecerán con importe cero".
Solo si la cuantía del Ingreso Mínimo Vital supera 1,5 veces el IPREM (Indicador Público de
Renta de Efectos Múltiples) tendrá que declarar por la cantidad que exceda de ese límite, que
es de 11.862,90 euros. Lo mismo sucederá cuando, a la vez que el IMV, el contribuyente
también perciba "otras ayudas a colectivos con riesgo de exclusión social" como la Renta
Activa de Inserción, rentas garantizadas, ayudas de comunidades autónomas o
ayuntamientos...
Si, por el contrario, el beneficiario del Ingreso Mínimo Vital recibe a la vez más ingresos
procedentes de sueldos o salarios (es posible compatibilizar el cobro del IMV con un trabajo
siempre que no se superen las cantidades de ingresos tope), solo deberá declarar en el IRPF
esos ingresos, que no estarán exentos y serán considerados rentas del trabajo.

La sanción por no presentar la Renta si cobras el IMV
'Borrarse' de entregar la declaración de la Renta puede salirle muy caro al beneficiario del
Ingreso Mínimo Vital que, ya sea de forma voluntaria o por despiste, no cumpla con esa
obligación.
Según la Seguridad Social, "la suspensión de la prestación  se producirá cuando se
incumpla durante dos ejercicios fiscales seguidos  la obligación de realizar la declaración".
Así, el foco se centra especialmente en las personas que ya infringieran lo establecido en el
reglamento: de no presentar la Renta este ejercicio perderán de forma definitiva el derecho a
cobrar el Ingreso Mínimo Vital.

Los técnicos de Hacienda, en contra de esta obligación
El sindicato de técnicos de Hacienda, Gestha, es una de las voces más autorizadas en
materia de impuestos y se ha declarado en contra de esta obligación impuesta a los
beneficiarios del Ingreso Mínimo Vital. En su página web, el sindicato la ha tachado de
"incongruente".
"Dada la baja cuantía de estas prestaciones, Gestha no ve lógico  que la simple percepción
de este tipo de renta obligue a la presentación de la declaración, más aún cuando su importe
total está exento, y en la mayoría de los casos la declaración no supondrá ingreso ni
devolución, ya que no habrá rentas sujetas a retención", afirma el sindicato.
Relacionados
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Díaz anuncia que subirá de nuevo el salario mínimo y apuesta por
un impuesto a las grandes fortunas
Así lo señaló en una entrevista concedida en el programa 'Al Rojo Vivo' en la que reconoció
que es muy difícil combatir la inflación, pero achacó este fenómeno al precio de la energía y
no a los salarios. La ministra de Trabajo y Economía Social apuntó, en relación con el
anuncio de la presidenta de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, de apoyar la
reforma del mercado eléctrico europeo, que es absolutamente revolucionario.
original

AGENCIAS
09/06/2022 13:10
MADRID, 09 (SERVIMEDIA)
La vicepresidenta segunda, Yolanda Díaz, indicó este jueves que convocará la mesa de
diálogo social el próximo mes de diciembre para subir de nuevo el Salario Mínimo
Interprofesional (SMI) y se mostró partidaria de un impuesto a las grandes fortunas dado que
es ahora cuando las grandes corporaciones, fundamentalmente las energéticas, tienen que
aportar más.
Así lo señaló en una entrevista concedida en el programa 'Al Rojo Vivo' en la que reconoció
que es muy difícil combatir la inflación, pero achacó este fenómeno al precio de la energía y
no a los salarios.
La ministra de Trabajo y Economía Social apuntó, en relación con el anuncio de la presidenta
de la Comisión Europea, Ursula Von der Leyen, de apoyar la reforma del mercado eléctrico
europeo, que es absolutamente revolucionario. Para Díaz, esta medida debe ir acompañada de
mecanismos fiscales para poder actuar en el reparto de rentas.
En concreto, la vicepresidenta segunda subrayó que deben hacer como el Reino Unido o
como recomienda la Unión Europea o la Organización para la Cooperación y el Desarrollo
Económicos (OCDE) y señaló que, según su opinión, existe un debate pendiente respecto a la
cuestión fiscal en España, que no debe ser maniqueo sobre si subir o bajar impuestos.
Díaz defendió un debate sereno sobre los impuestos a la riqueza y señaló que se ha
producido una reducción en los tipos del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas
(IRPF) desde los tiempos de Gobierno de Felipe González. El 80% del soporte de las rentas
lo llevan las clases trabajadores, indicó la ministra.
Por otro lado, defendió que la subida salarial cuenta con el respaldo del vicepresidente del
Banco Central Europeo (BCE), Luis De Guindos, porque científicamente es lo que tenemos
que hacer frente a las propuestas del actual presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, que
llevarían a una depresión absoluta de la economía.
No en vano, Díaz mostró su discrepancia con la bonificación de 20 céntimos del diésel y la
gasolina, señalando que no tiene sentido modificar su precio y que un trabajador que use el
transporte público no tenga una bonificación. La ministra de Trabajo, en la línea de Unidas
Podemos, reclamó un descuento para colectivos como mujeres, parados o estudiantes.
Asimismo, defendió cumplir la ley de revalorización de las pensiones con el Índice de Precios
al Consumidor (IPC) al apuntar que hay pensiones que no rebasan los 1.000 euros
mensuales. También anunció que la mesa de diálogo social de los becarios se cerrará rápido
y anunció una nueva convocatoria de la mesa para tratar las 109.000 vacantes laborales en
España, que se dividen, entre el comercio y la hostelería, y, por otra, en trabajos que requieren
elevadas cualificaciones en el ámbito digital.
(SERVIMEDIA) 09-JUN-2022 13:02 (GMT +2) JMS/mjg
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Economía/Finanzas.- Una de cada dos empresas del Ibex 35 es
considerada "transparente" sobre su responsabilidad fiscal
En los últimos ocho años, el panorama ha cambiado "de forma radical" y solo un 6% de la
muestra del selectivo ha sido considerada "opaca" en este ámbito, en tanto que el 37%
restante tiene el calificativo de "translúcida". El estudio señala que el progreso en los grados
de transparencia se ha producido en todos los indicadores, aunque la mejoría más
significativa se ha materializado en las áreas de auditoría y gobierno.
Lidia Solís  •  original

Un hombre señala los paneles de valores del IBEX 35 en el Palacio de la Bolsa de Madrid, a 26 de mayo de 2022, en
Madrid (España).

MADRID, 9 (EUROPA PRESS)
El 57% de las empresas del Ibex 35 son consideradas "transparentes" de acuerdo con la
información publicada en su web sobre su responsabilidad fiscal, lo que supone una mejora
significativa respecto a 2014, cuando el 86% eran calificadas de "opacas", según revela el
informe Contribución y transparencia 2021 elaborado por la Fundación Haz.
En los últimos ocho años, el panorama ha cambiado "de forma radical" y solo un 6% de la
muestra del selectivo ha sido considerada "opaca" en este ámbito, en tanto que el 37%
restante tiene el calificativo de "translúcida".
El estudio señala que el progreso en los grados de transparencia se ha producido en todos
los indicadores, aunque la mejoría más significativa se ha materializado en las áreas de
auditoría y gobierno.
"Se trata de dos temas delicados que afectan directamente a la responsabilidad de los
consejeros en el desempeño de sus funciones de supervisión. Siguen siendo, sin embargo, las
áreas en las que el margen de mejora es mayor", ha destacado el director de la Fundación
Haz, Javier Martín Cavanna.
De hecho, el 32% de las empresas siguen sin hacer público el informe de actividades de la
comisión de auditoría o, cuando lo publican, omiten cualquier referencia a la supervisión de los
temas fiscales, destaca el informe.
Otras 24 compañías, el 69% de la muestra, no someten o no informan de la supervisión de la
comisión de auditoría del Informe de Transparencia Fiscal.
En cuanto a la auditoría externa, doce empresas mantienen la mala práctica de contratar
servicios de asesoría fiscal con la sociedad auditora y otras cuatro siguen sin ofrecer
información sobre los servicios que les presta la sociedad auditora y el importe de los mismos.
El secretario de Estado de Hacienda, Jesús Gascón, ha resaltado en la presentación que
iniciativas como esta informe resultan "de gran utilidad" tanto para la Administración tributaria
como para las empresas, ya que "les permite ver cómo están situadas en comparación con
sus iguales y permite una aproximación a posibles problemas fiscales de forma preventiva".
PARAÍSOS FISCALES
Dos de los temas que más preocupan a los grupos de interés son los impuestos pagados por
las compañías del Ibex 35 y su posicionamiento sobre los paraísos fiscales y el blanqueo de
dinero, según destaca el informe.
Veintiocho empresas, el 80% del total, facilitan información detallada sobre los beneficios
obtenidos y los impuestos de sociedades pagados y devengados país por país, de acuerdo
con los contenidos exigidos legalmente, y catorce empresas, el 40%, incorporan las cuestiones
relacionadas con los litigios fiscales.
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Sobre la presencia en paraísos fiscales y centros financieros 'off-shore', ocho empresas aún no
facilitan ninguna información detallada ni posicionamiento al respecto y dos empresas no
informan sobre las políticas y procedimientos establecidos para luchar contra el blanqueo de
capitales en su esfera de actividad.
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Yolanda Díaz dice que "muchos empresarios" están dispuestos a
pagar mejores salarios y más impuestos
La vicepresidenta segunda del Gobierno y ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda
Díaz, ha asegurado este jueves que "habla mucho" con empresarios y que "muchos de ellos"
estarían dispuestos a mejorar los salarios de sus trabajadores y a pagar más impuestos. "La
patronal española no tiene razón, no se está comprometiendo con su país", ha remarcado
Díaz en declaraciones a La Sexta recogidas por Europa Press.
L.B.  •  original

La vicepresidenta segunda del  Gobierno y ministra de Trabajo y Economía Social, Yolanda
Díaz, ha asegurado este jueves que "habla mucho" con empresarios y que "muchos de ellos"
estarían dispuestos a  mejorar los salarios de sus trabajadores y a pagar más impuestos.

"La patronal española no tiene razón, no se está comprometiendo con su país", ha remarcado
Díaz en declaraciones a La Sexta recogidas por Europa Press.
En esta línea, ha resaltado que "el Gobierno de España lo tiene claro: no vamos a bajar los
salarios, vamos a seguir subiendo el salario mínimo y apelamos a que se mejoren las rentas
salariales de nuestro país".
La vicepresidenta ha subrayado que el repunte de la inflación no se debe a los salarios, sino
a los precios de la energía. Por lo que subirlos no sólo ayuda a las familias, también a la
economía y "científicamente" elevar las rentas salariales es lo que hay que hacer para evitar
"un riesgo de empobrecimiento fortísimo" en España.
Así, ha insistido en que el Gobierno cumplirá con su compromiso de seguir elevando el salario
mínimo interprofesional (SMI) en 2023, para lo que convocará de nuevo al comité de expertos
a fin de que actualice los datos de sus recomendaciones.
Pensionistas
También se seguirán subiendo las  pensiones y revalorizándolas con el IPC, pues cinco
millones de pensionistas cobran menos de 1.000 euros al mes. "Si no las revalorizamos con el
IPC, estaríamos ante un enorme problema social y de empobrecimiento. Sería un drama
decirles que vamos a congelar las pensiones o a subirlas sólo un 0,25%", ha asegurado la
ministra.
Y ha añadido que "se pueden revalorizar todas las pensiones" porque apenas hay pensiones
máximas y la mayoría son muy bajas.
En cuanto a la bonificación de 20 céntimos al combustible incluida en el decreto anticrisis y
que se prevé prorrogar hasta finales de septiembre, Díaz ha confirmado que se está
negociando en el seno del Gobierno su modificación. También, se ha mostrado partidaria de
bonificar el transporte público.
"No tiene mucho sentido que me estén bonificando el diésel de mi coche y a una trabajadora
que vaya a trabajar en transporte público no se le bonifique. Hay que ir a una bonificación en
el transporte público  para parados, mujeres, estudiantes...", ha declarado.
Tras alabar lo "revolucionario" que ha sido conseguir en una "lucha titánica" la 'excepción
ibérica' para rebajar el coste de la electricidad topando del precio del gas, Díaz ha afirmado
que ella es "más ambiciosa" y que "es partidaria de ir a efectos de compensación fiscal" para
repartir las rentas.
"Sólo hay un mecanismo para compensar, más allá de las medidas de apoyo adoptadas hasta
ahora y es actuar en el reparto de rentas a través de la fiscalidad. Es el momento de que las
grandes corporaciones, sobre todo las eléctricas, aporten más", ha apuntado.
En este sentido, Díaz ha afirmado que esto ya se está haciendo en Reino Unido. Además, la
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propia Comisión Europea y la OCDE  están a favor de grabar los llamados 'beneficios caídos
del cielo' de las eléctricas.
"En España hay un debate pendiente sobre los tributos y el debate no es si subirlos o
bajarlos, sino que quien más tenga más aporte para aligerar las cargas a los que menos
tienen", ha señalado la vicepresidenta. Eso sí, ha reconocido que existen discrepancias en
esta materia en el seno del Gobierno, hay que tener un debate "sereno" sobre fiscalidad.
Así, ha argumentado que  el 80% del IRPF lo soportan las clases trabajadoras, que la estructura
fiscal en España está pensada para el siglo XX, no para el XXI, y que "hay que feminizar los
ingresos públicos".
Respecto al rechazo del PSOE a la toma en consideración en el Congreso de la proposición
de ley de Unidas Podemos para regular un impuesto a las grandes fortunas, Díaz no entiende
el voto negativo de la formación socialista, pero ha insistido en que seguirá trabajando para
establecer este impuesto.

La vicepresidenta segunda del Gobierno y ministra de Trabajo, Yolanda Díaz.

Pensionistas
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El Cascabel
 la ministra de Trabajo diciendo bueno, vamos a ir ahora a las grandes fortunas, las grandes
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La Lupa Noticias
Covid aliviando la carga y hay mucha fórmula en materia de IRPF, como el impuesto de patrimonio.
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LA MAÑANA DE ANDALUCÍA CON JESÚS VIGORRA
 En Churriana de la Vega, en Granada, el candidato del PP, Juanma Moreno, ha advertido de que si
gobierna el PSOE volver a implantar el impuesto de sucesiones rechazando que se haya beneficiado a los
más ricos, se comprometía a más rebajas fiscales. Otros que se presenta tras elecciones no han dicho de
una manera clara que yo quiero agradecer. Ya han dicho que si tienen la posibilidad de gobernar van a
volver a poner el impuesto de sucesiones y donaciones
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E
l lunes 13 de junio, se celebra el “Foro
Next Generation UE”, en el que una
amplia red de expertos se encargará,

a lo largo de diferentes mesas redondas,
de ofrecer sus conocimientos y experien-
cia sobre las ayudas que recibirá España
para impulsar las inversiones y reformas
en ámbitos marcados como prioritarios
por Europa.

Next Generation EU es más que un plan de
recuperación, ya que es una oportunidad
única para transformar la economía y crear
oportunidades y trabajos para esa Europa
en la que queremos vivir. Además, es elma-
yor paquete de estímulo jamás financiado
en la UE, con un total de 2.018 billones de
euros que ayudarán a reconstruir una Euro-
pa más ecológica, digital y resiliente.

El “Foro Next Generation EU”, organizado
por Prestomedia Grupo, Aquí Europa y Ca-
nal Europa, cuenta con el apoyo de la Co-
munidad de Madrid, Telefónica y la empre-
sa Plataforma de Televisión Digital y con la
colaboración de la Universidad Rey Juan
Carlos y la Comisión Europea.

La jornada, que será inaugurada por Javier
Fernandez-Lasquetty y Blanc, Consejero de
Economía, Hacienda y Empleo de la Comu-
nidad de Madrid, contará también entre
sus participantes con importantes figuras,

empresas e instituciones, como Antonio
Saravia, Director Adjunto Corporativo de
RED.ES; Gregorio Moreno, Director General
de Presupuestos de la Consejería de Ha-
cienda y Función Pública de la Comunidad
de Madrid; Rafael García, Director General
de Reequilibrio Territorial de la Consejería
de Administración Local y Digitalización
de la Comunidad de Madrid; Maya Orma-
zábal, Directora de Medioambiente y De-
rechos Humanos de Telefónica; Fernando

García Muiña, Vicerrector de Innovación,
Transferencia y Relaciones con Empresas
de la Universidad Rey Juan Carlos; Luis So-
cías Uribe, Jefe de la Oficina de Proyectos
Europeos de CEOE; o Mª Ángeles Benítez
Salas, Directora de la Representación de la
Comisión Europea en España, entre otros.

En el “Foro Next Generation EU”, a lo largo
de diferentes mesas redondas se tratarán
temas como el Plan de Recuperación, Tran-
sición y Resiliencia de la UE, los Proyectos

Estratégicos para la Recuperación y Trans-
formación Económica (PERTE), el papel de
las regiones en la gestión de los Fondos
Next Generation, la transición ecológica
justa e inclusiva, y la Transformación Digi-
tal: Modernización y digitalización del teji-
do industrial y de la pyme.

Este Foro quiere dar a conocer cómo están
las empresas y organismos trabajando en
el acceso a estos fondos, para competir
en el nuevo marco de trabajo de la Unión
Europea, ya que la movilización de un vo-
lumen tan importante de recursos como
los destinados a estos Fondos abre una
oportunidad histórica para gestionar la
crisis y encauzar la transformación de la
economía verde, digital, inclusiva y social,
contribuyendo al marco de referencia del
Pacto Verde Europeo.

Dentro de estas ayudas tampoco podemos
olvidar que el sector empresarial es el prin-
cipal generador de inversión y empleo, y
debe desempeñar un papel fundamental
en la transformación de nuestro país ha-
cia una economía competitiva, resiliente
y sostenible, capaz de generar empleo de
calidad y riqueza en el nuevo entorno.

Paramás información sobre el foro o acudir
al mismo, puede hacerlo a través del mail
albalainez@prestomedia.es.

MADRID ACOGE EL PRIMER“FORONEXT GENERATION EU”

CLAVE EN LA TRANSFORMACIÓNY RECUPERACIÓN DE EMPRESAS Y ORGANISMOS
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Bogas (Endesa) reclama al Gobierno que reparta
lo antes posible los fondos europeos para
acelerar la transición energética
M ª  L U I S A  V E R B O 9 JUN. 2022 - 12:17

Bogas ha destacado lo "importantísimo" que son los fondos europeos para
acelerar la transición energética, por lo que ha pedido al Gobierno "que los reparta
lo antes posible".

José Bogas, CEO de Endesa, ha reclamado al Gobierno que entreguen lo antes
posible los fondos europeos Next Generation. "Me gustaría que fuera bastante
más deprisa porque es importantísimo para acelerar la transición energética y su
cambio estructural". En cualquier caso, ha admitido que "está muy bien hecho, pero
les está llevando tiempo. Y el momento es ahora". Bogas ha reconocido que España
e Italia hicieron sus deberes muy bien. Del total de 750.000 millones, Italia recibió
más de 200.000 millones y España 140.000 millones. "Pero ahora viene el tema de
cómo ir asignándolos y entregándolos. Yo creo que estamos avanzando bastante
bien, pero todavía parece que ha llegado poco dinero porque hay muchos millones
que están en distintas etapas de asignación.

Bogas ha pronunciado estas palabras en el III Foro Internacional de EXPANSIÓN
organizado en colaboración con el think tank internacional The European House

José Bogas, el consejero delegado de Endesa, en el III Foro Internacional de EXPANSIÓN. Foto: Mauricio
Skrycky EXPANSIÓN
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Ambrosetti y que se celebra desde ayer en el parador de Alcalá de Henares.

Sostenibilidad a futuro

No obstante, el máximo responsable de Endesa ha hablado del carbón como una
energía importante que "que vertebró España". Pero ha reconocido que las
tecnologías van evolucionando y la conciencia de sostenibilidad se ha asentado
bastante más en nosotros. "La mayoría de los ciudadanos estamos convencidos de
que efectivamente la alarma climática, el modelo productivo y de consumo, incluso
las consecuencias que puede tener, tanto por la transición ecológica como el digital,
son un problema esencial.

Bogas ha admitido que la transición ecológica es un "reto tremendo". "Sigo
estando orgullo de nuestro pasado del carbón, que fue muy positivo para España,
pero tenemos que evolucionar. Es un compromiso que no es tanto medioambiental,
sino de concepto de sostenibilidad a futuro.

En ese sentido, Bogas ha admitido que Endesa (perteneciente al grupo Enel), se ha
comprometido públicamente a llegar a cero emisiones netas de C02 en 2040. En
Endesa somos "unos firmes creyentes de la transición, de las emisiones cero, y de
la descarbonización", y que el sector energético pasa por la descarbonización de las
fuentes de producción, que implica ir cerrando las centrales de combustibles fósiles
e ir innovando en las baterías. Bogas ha indicado que, en España, el Plan Nacional
Integrado de la Energía y Clima, ya fijó una ruta y estipuló cuando se cerraban las
centrales nucleares. "Pero el objetivo es obtener una energía limpia, asequible y no es
tan importante la fecha en la que se van a cerrar, que podría cambiar, como el
objetivo final", ha apuntado, para añadir después que "el modelo al que transitamos
tiene que ser ambientalmente y económicamente mejor que el anterior".

La descarbonización del Plan Integrado "nos lleva a descarbonizar menos del 25%

Bogas reclama al Gobierno que reparta lo antes p…
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de lo que son los consumos finales de energía. Por tanto, tenemos que seguir
avanzando en la electrificación de los usos finales de la energía (vehículos eléctricos,
bombas de calor, entre otros). En ese sentido, ha resaltado que queda otro 50% para
descarbonizar que tendrá que ver con biocombustibles y con hidrógeno verde. "Pero
hay que descarbonizar no sólo la generación, sino también el uso final de los
combustibles", porque el transporte es el sector que lanza mayores emisión de C02.
Además, Bogas ha destacado la importancia de la digitalización, y ha manifestado
que también hay que aplicarla a la red de distribución.

Argelia y Marruecos

El CEO de Endesa ha asegurado desconocer los parámetros con los que se ha
tomado la decisión de cambiar de posición respecto al Sáhara Occidental, "pero creo
que lo que nos ocurre en España es que estamos entre dos enemigos, Argelia y
Marruecos. y cada vez que se hace un movimiento, ofendemos a uno u a otro".
"Espero que estas tensiones bajan cuando antes y espero que no afecte al gas que
compramos en Argelia y ambos países limen sus asperezas", ha añadido.

Ucrania y aumento de la inflación

El primer ejecutivo de Endesa ha indicado que la transición energética hay que verla
"como una oportunidad y no como un coste. Tiene que ser una transición justa,
inclusiva y sostenible para todos en el sentido social". Aunque ha admitido que
"efectivamente va a tener un determinado coste. "Si poco a poco se van reduciendo
las fuentes de producción fósiles, poco a poco veremos pequeñas volatilidades que
harían subir la inflación", ha manifestado.

Además, ha hablado de un desajuste entre la oferta y la capacidad de producción.
Bogas se ha referido a que no se ha invertido en la extracción de los combustibles
fósiles, que ha habido una demanda de China muy importante que tensionó los
precios, y que en su opinión era "temporal", pero después se complicó con la invasión
de Ucrania. "Se complica porque se decide ayudar a Ucrania, pero no entrar en una
guerra directa, y se entra en la guerra económica, con las sanciones que se ponen
para disuadir a Rusia. La mala noticia es que no hemos sido capaces de disuadir a
Rusia".

Al salir adelante las sanciones, "nos damos cuenta de que la independencia
energética de Rusia es imposible" y más con un horizonte de emisiones netas cero
de cara a 2040-2050. "Esto genera una inflación, un incremento de los tipos, un
menor crecimiento económico y un aumento del desempleo. La situación por la que
estamos pasando no la imaginábamos. Estoy de acuerdo con que es coyuntural,
pero puede durar bastante. Y las crisis de inflación duran mucho tiempo", ha
concluido Bogas.
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Foro internacional Energía

Colmenares (Ence): "Los fondos europeos dan un empujón a la transición
ecológica"

Wetselaar (Cepsa): "España puede ser un exportador de energía limpia al resto del
mundo"

Norman Foster: "La energía nuclear podría evitar el fin del mundo"
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Colmenares (Ence): "Los fondos europeos dan un
empujón a la transición ecológica"
E X P A N S I O N 9 JUN. 2022 - 18:36

FORO INTERNACIONAL

 Solly: "España va a ser un país muy importante en la construcción del metaverso"
 Peralta: "La salud digital se beneficiará de la llegada del metaverso"

El presidente de Ence, Ignacio Colmenares, cree que el cambio climático es una
cuestión estructural que se combate desde todos los frentes de su compañía

El presidente de Ence, Ignacio Colmenares, repasó esta mañana, durante la primera
sesión del III Foro Internacional organizado por EXPANSIÓN, los pasos que está
dando su compañía en la lucha contra el cambio climático. "Tenemos una ruta
clara donde sabemos que la actual crisis energética es coyuntural, mientras que la
lucha contra el cambio climático es un asunto estructural".

Ignacio Colmenares, presidente de Ence. Mauricio Skrycky EXPANSIÓN

Ignacio Colmenares: "Los fondos europeos dan u…
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El directivo ha explicado que su compañía va por delante en muchos de los objetivos
de neutralidad fijados por las autoridades españolas y europeas. "Antes de 2030
Ence será una empresa con emisiones netas positivas", detalló el ejecutivo.

Una de las razones es la capacidad de la empresa para generar energía verde a
partir de las partes de la madera que no se emplean para la celulosa. "Somos
industria electrointensiva, pero autosuficiente gracias a que generamos nuestra
propia energía renovable".

Inversión

En el capítulo de emisiones, Colmenares ha explicado que en Ence solo quedan unos
hornos de cal emisores de CO2 que se van a alimentar de lignina en cuestión de dos
o tres años.Actualmente, la compañía ya ha conseguido reducir sus emisiones más
de un 80%.

La apuesta de futuro de Ence va por la celulosa, los biofueles y la biomasa, además
del patrimonio forestal, que va a permitir un negocio alternativo de derechos de
compensación.

El máximo responsable de Ence también cree que los fondos Next Generation
contribuirán a dar un empujón a la transición verde en España.

Sobre la actual coyuntura energética provocada por los cortes de gas ruso,
Colmenares cree que España se puede beneficiar al comprar gas más barato que
sus competidores europeos y disponer de una gran capacidad regasificadora.

Foro internacional Sostenibilidad Energía

Wetselaar (Cepsa): "España puede ser un exportador de energía limpia al resto del
mundo"

Norman Foster: "La energía nuclear podría evitar el fin del mundo"

La vicepresidenta Teresa Ribera anuncia un gran plan 'renove' para la eólica
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Los Tribunales de Cuentas intercambian impresiones sobre su
examen de los fondos europeos
Confidencial Digital  •  original
El fiscalizador celebra sus 40 años en Alcalá de Henares, cuna de Cervantes, auditor
'honorario' de España, Portugal y las Américas
MADRID, 9 (EUROPA PRESS)
El Tribunal de Cuentas y los Órganos de Control Externo de las Comunidades Autónomas han
aprovechado la reunión semestral de la Comisión de Coordinación de presidentes de estos
órganos para intercambiar impresiones sobre el examen de los fondos que está recibiendo
España de la Unión Europea para paliar las consecuencias de la crisis derivada de la
pandemia del coronavirus.
Según ha informado el fiscalizador estatal, la reunión ha sido presidida por la presidenta del
Tribunal de Cuentas, Enriqueta Chicano, y han participado todos los presidentes, síndicos de
cuentas y consejeros mayores de los Órganos de Control Externo, además de la presidenta de
la Sección de Fiscalización del Tribunal de Cuentas, María Dolores Genaro Moya.
El encuentro, que ha tenido lugar en la Facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá en
un gesto de alianza y proximidad con las universidades, ha servido para compartir información
sobre el estado de fiscalizaciones que se realizan de forma coordinada entre el Tribunal de
Cuentas y los homólogos autonómicos.
Una de las más destacadas es la fiscalización relativa al Plan de Recuperación y Resiliencia
(Fondos Next Generation).España es uno de los países con mayor asignación inicial de fondos
europeos Next Generation EU, con aproximadamente 140.000 millones de euros para el
periodo 2021-2026, la mitad de ellos (casi 70.000mills) en transferencias.
Según destaca el Tribunal de Cuentas, las reformas e inversiones previstas en el Plan de
Recuperación confieren un papel muy relevante a las comunidades autónomas, que se ve
reflejado en la gestión presupuestaria que realizan de estos fondos.
13.000 MILLONES A LAS AUTONOMÍAS HASTA ABRIL
Hasta abril de 2022, se habían asignado a las autonomías alrededor de 13.000 millones de
euros. El 97% de los fondos se han asignado en Conferencia Sectorial (12.931 millones), de
los que 10.689 se han asignado mediante transferencias presupuestarias a las comunidades
autónomas y 2.242 siguiendo otro tipo de procedimiento administrativo.
El 3% restante (417 millones) se ha asignado al margen de las conferencias sectoriales
mediante reales decretos de concesión directa para proyectos específicos. Estos datos están
reflejados en el informe de Ejecución del Plan de Recuperación del Gobierno de España.
Las fiscalizaciones abordarán diversos periodos y tanto el Tribunal de Cuentas como los
Órganos de Control externo siguen preparándose e intercambiando información de forma
coordinada para gestionar unos trabajos que ya han comenzado.
Los presidentes han señalado que estas fiscalizaciones que ocuparán un lugar relevante en
los próximos ejercicios deberán ofrecer los resultados de manera oportuna, con la finalidad de
promover la rendición de cuentas de la gestión de estos fondos y poner en conocimiento de
los gestores públicos las debilidades y mejoras observadas, lo que contribuirá a fortalecer la
gestión del sector público.
FISCALICEX
Las instituciones han intercambiado también el avance de sus respectivos programas de
fiscalización y han analizado la implantación y el desarrollo de las distintas herramientas
electrónicas, entre las cuales está FISCALICEX, resaltando la importancia de la coordinación y
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colaboración para favorecer la eficacia y ampliar el alcance del control.
Antes del inicio de la reunión de coordinación semestral y después de una foto institucional de
todos los presidentes en la escalera principal de la Facultad de Derecho donde la presidenta
del Tribunal de Cuentas ha entregado a su decana, María Isabel Garrido Gómez, el facsímil de
nombramiento honorario de Miguel de Cervantes como contador de los tribunales de España,
Portugal y las Américas.
La decana ha expresado el honor que supone para la Facultad de Derecho el "haber escogido
la universidad de Alcalá y en concreto esta facultad para la celebración de esta reunión".
Además, tras la reunión de la comisión ha tenido lugar un acto de conmemoración de los 40
años de la Ley Orgánica del Tribunal de Cuentas, una celebración que, según Chicano, lo es
también de la "celebración y la consecución de un sistema maduro de control externo en el
que el Tribunal y los OCEx trabajan con lealtad, respecto y cooperación".
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Armengol tiene bloqueados 280 millones de fondos europeos que
deben destinarse a la iniciativa privada
El Govern de Baleares que preside la socialista Francina Armengol no está destinando a la
iniciativa privada los 300 millones que ya ha recibido de los fondos europeos Next
Generation. Es un dinero que debía destinarse precisamente a las empresas para conseguir
la transformación económica. De los 300 millones, el Govern sólo ha gastado unos 20 y
todos en inversiones públicas que en teoría deberían haberse realizado con fondos propios y
no con el dinero de Europa.
original

La presidenta Francina Armengol y el conseller de Fondos Europeos, Miquel Company.

El Govern de Baleares que preside la socialista Francina Armengol  no está destinando a la
iniciativa privada los 300 millones que ya ha recibido de los fondos europeos Next Generation.
Es un dinero que debía destinarse precisamente a las empresas para conseguir la
transformación económica. De los 300 millones, el Govern sólo ha gastado unos 20 y todos en
inversiones públicas que en teoría deberían haberse realizado con fondos propios y no con el
dinero de Europa. Los otros 280 millones están atascados en las arcas de la Comunidad
Autónoma.

El motivo no es otro que la lentitud del Ejecutivo autonómico para tramitar estos fondos y
destinarlos al tejido productivo para transformar la economía, tal como estableció la Comisión
Europea.
De momento, con los Fondos Europeos sólo se han realizado algunas inversiones públicas,  las
mayoría en hospitales y centro de salud de las Islas, unas inversiones que en teoría nunca
deberían haberse realizado con fondos europeos.
De los 300 millones ya recibidos se han gastado, o se ha comprometido el gasto, de 20
millones. Este año Baleares recibirá un total de 1.500 millones de los Next Generation  y tendrá
de plazo hasta el 31 de diciembre de 2023 para comprometer el gasto de este dinero y antes
de 2026 deberá haber realizado todas las inversiones comprometidas.
Hasta 2030 Baleares recibirá 4.640 millones de los fondos europeos de recuperación Next
Generation.  Según la presidenta Armengol, ello supondrá un volumen de inversiones «sin
precedentes que generará 71.000 nuevos empleos en la comunidad». En todo caso esto será
así si el Govern consigue tramitar las inversiones programadas.
La presidenta de la Federación Empresarial Hotelera de Mallorca (FEHM), Maria Frontera,  ha
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advertido este miércoles que los fondos europeos no están llegando al tejido productivo.
Frontera ha explicado en declaraciones al programa  Al Dia de IB3 que a día de hoy solo hay
convocatorias de transición energética y que son partidas «más bajas», mientras que  la gran
mayoría de millones que anuncian cada día «no están llegando».

La presidenta de la FEHM, informa Europa Press, ha desvelado que hay «mucha
preocupación» dentro de todo el sector empresarial y que es un tema que se está hablando
«un día sí y otro también».
En este sentido, ha dicho que entiende los trámites burocráticos pero ha recordado que  en
ocasiones anteriores se han perdido oportunidades importantes por esta cuestión.

El portavoz del PP en el Parlament,  Antoni Costa,  ha denunciado también que el dinero
europeo no está llegando al tejido productivo y que lo único que se ha hecho hasta ahora son
algunas inversiones públicas.
«Necesitamos transformar la economía y para ello es imprescindible que el dinero llegue a la
iniciativa privada. De lo contrario corremos el peligro de que los fondos europeos Next
Generation se conviertan en otro Plan E», afirma el portavoz del PP.
Costa también denuncia la enorme dificultad que encuentran las empresas para solicitar el
dinero de los fondos europeos dado que los mismos se han repartido entre las consellerias
para su gestión de la misma forma que a nivel estatal se han distribuido entre los ministerios.
«El empresario al final no sabe a qué conselleria debe dirigirse . El empresario tiene proyectos
pero se encuentra con grandes dificultades para saber dónde ha de presentarlos. Todo resulta
muy complicado», señala Antoni Costa.
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La ejecución de los fondos europeos alcanzaba los 11.755
millones hasta mayo, el 42% de lo presupuestado en 2022
La vicepresidenta dio este dato durante su comparecencia ante la Comisión Mixta para la UE
del Congreso de los Diputados y el Senado para informar sobre los últimos avances relativos
al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la economía española. En su
intervención, además de la cifra de ejecución, la ministra señaló que el crédito comprometido
roza el 30% y las obligaciones reconocidas se sitúan en el 11%, y destacó que para la
segunda mitad del año están previstas convocatorias por 11.000 millones de euros.
Agencias  •  original

MADRID, 09 (SERVIMEDIA)
La ejecución de los fondos europeos por parte de la Administración General del Estado
alcanzaba a 31 de mayo los 11.755 millones de euros, lo que supone el 42% de los
presupuestado en 2022, según indicó la vicepresidenta primera del Gobierno y ministra de
Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño.
La vicepresidenta dio este dato durante su comparecencia ante la Comisión Mixta para la UE
del Congreso de los Diputados y el Senado para informar sobre los últimos avances relativos
al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia de la economía española.
En su intervención, además de la cifra de ejecución, la ministra señaló que el crédito
comprometido roza el 30% y las obligaciones reconocidas se sitúan en el 11%, y destacó que
para la segunda mitad del año están previstas convocatorias por 11.000 millones de euros.
Por otra parte, Calviño también resaltó que todas las comunidades autónomas cuentan con
alguna empresa o centro de investigación implicado en el desarrollo de los Proyectos
Estratégicos para la Recuperación y la Transformación Económica (Perte) ya aprobados y las
convocatorias ya resueltas.
En este sentido, apuntó que ya se han realizado 60 convocatorias dentro de los Perte
aprobados, con un despliegue por un importe superior a los 6.600 millones de euros, y que se
han asignado más de 15.500 millones a las comunidades autónomas para financiar los
proyectos en el ámbito de sus competencias.
En cuanto a la asignación por comunidades autónomas, a 31 de mayo se habían asignado
2.547 millones de euros a Andalucía, seguida por Cataluña, con 2.181 millones y Madrid, con
1.652 millones de euros.
A continuación, se sitúan Comunidad Valenciana (1.426 millones), Canarias (1.082 millones),
Castilla y León (983 millones), Galicia (907 millones), Castilla-La Mancha (769 millones),
Baleares (676 millones) y País Vasco (649 millones).
Por su parte, se han asignado 543 millones a Aragón, 519 millones a Extremadura, 433 a
Murcia, 368 millones a Asturias, 296 millones a Navarra, 231 millones a Cantabria, 167
millones a La Rioja, 29 millones a Ceuta y 27 millones a Melilla.
Asimismo, en lo que respecta a la administración general del Estado, señaló que ya se han
resuelto 840 convocatorias, por más de 10.100 millones de euros y 28.800 proyectos
beneficiarios de los fondos europeos, en los que participan más de 19.000 empresas, más de
5.500 entidades locales y más de 2.000 universidades y centros tecnológicos.
ADENDA AL PLAN
Por otra parte, la vicepresidenta primera subrayó que una de las prioridades este año es la
presentación de una adenda al Plan que incluya las reformas e inversiones que se van a
financiar con cargo a la asignación definitiva de transferencias a España, así como los
préstamos.
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En este sentido, advirtió que los prestamos implican un aumento de la deuda pública y que,
por ello, los créditos del Plan deberían destinarse de forma prioritaria a instrumentos
financieros, para garantizar la sostenibilidad fiscal a largo plazo.
Asimismo, afirmó que las nuevas reformas e inversiones tienen que concentrarse en el
refuerzo de la autonomía estratégica, como los Perte, que son los que suponen ese proceso
de transformación estructural de nuestra economía.
Así, indicó que el Ejecutivo pondrá en marcha un proceso estrecho de dialogo con los grupos
parlamentarios, comunidades autónomas y agentes sociales para determinar las reformas a
inversiones a incluir en la adenda y que, en este sentido, el Gobierno estudia la creación de
un fondo de inversiones para las comunidades autónomas que pueda financiarse con los
créditos del Plan de Recuperación.
Por último, respecto a la adenda, Calviño señaló que el 30 de junio esperamos la asignación
definitiva que permitirá poner en marcha ese proceso participativo para la elaboración de la
adenda al Plan de Recuperación.
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cuenta que el coste de actuali-
zar las pensiones con el Índi-
ce de Precios este año puede 
ascender a 12.600 millones de 
euros. Sin embargo, también 
hay que valorar que esta cifra 
solo se lograría en el caso de 
que la medida no supusiera 
una merma del empleo o un 
freno a las mejoras salariales, 
ya que en caso contrario la ci-
fra se vería limitada. Además, 
a pesar de que a corto plazo 
pueda suponer una fuerte in-
yección de dinero al sistema, 
en el largo plazo la situación 
sería algo distinta, ya que obli-
garía a elevar las pensiones 
máximas, en corresponden-
cia, y el Banco de España cal-
cula que cada euro aportado 
por los cotizantes redunda en 
1,72 euros de pensión tras la 
jubilación. 

Con todo, aunque el Go-
bierno de Pedro Sánchez ha-
ya hecho gala de esta subida 
de la cotización, no se trata de 
la primera vez que aplica la 
medida ni del primer gobier-
no que lo hace, si bien es ver-
dad que el incremento regis-
trado en los últimos años es 
algo superior a la subida de los 
salarios. Así, la base máxima 
de cotización a la Seguridad 
Social se situaba en 43.272 eu-
ros al año en 2015, una cifra 
que se ha ido elevando pro-
gresivamente hasta los 
49.672,8 euros en la actuali-
dad. Es decir, a lo largo de los 
últimos 7 años se ha registra-
do un aumento del 15%, cuan-
do los salarios han crecido un 
11,5%. Esto significa que el pe-
so de las cotizaciones sociales 
sobre la masa laboral se ha ido 
elevando ligeramente a través 
del aumento de las bases má-
ximas de cotización.

Pablo Cerezal. Madrid 

El Gobierno plantea una fuer-
te subida de las bases de coti-
zación a la Seguridad Social, 
con el objetivo de elevar los 
ingresos del sistema y reducir 
el déficit de las pensiones. El 
ministro de Inclusión, Seguri-
dad Social y Migraciones, Jo-
sé Luis Escrivá, aseguró ayer 
que abordará el incremento 
de las bases máximas de coti-
zación a la Seguridad Social 
en cuanto termine con la re-
forma del sistema de los autó-
nomos que negocia con las 
asociaciones del colectivo y 
los agentes sociales y que es-
pera llevar al Congreso en los 
próximos meses. Eso implica-
ría una subida de la cotización 
para aquellas personas que 
cobran más de 49.672,8 euros 
al año, que actualmente es el 
tope máximo de la base coti-
zación del sistema de previ-
sión, aunque el ministro Es-
crivá no precisó hasta qué ni-
vel de ingresos llegaría la su-
bida de las bases.  

El objetivo del Ejecutivo es 
“llevar a los agentes sociales el 
cumplimiento de la recomen-
dación número 5 del Pacto de 
Toledo, que pretende ade-
cuar los rendimientos efecti-
vos de las personas en térmi-
nos de cotización mantenien-
do la proporcionalidad con la 
pensión recibida”, dijo. Esta 
recomendación, que también 
es uno de los hitos del Plan de 
Recuperación, supone una 
revisión de la base máxima de 
cotización, de la mano de la 

pensión máxima, lo que ayu-
dará a elevar los ingresos del 
sistema y a reducir su déficit, 
especialmente en el corto pla-
zo, dado que el mayor gasto 
en pensiones derivado de la 
medida no empezará a notar-
se con fuerza hasta dentro de 
un tiempo. 

Este denominado “desto-
pe” supone un incremento de 
las cotizaciones sociales que 
pagan las empresas por algo 
más de un millón de trabaja-
dores, de acuerdo con las es-
tadísticas del Instituto Nacio-
nal de Estadística (INE) y la 
Agencia Tributaria. En con-
creto, cada 100 euros que se 
sube la base de cotización im-
plican un alza de los costes la-
borales de 29,9 euros para las 
empresas, pero también im-
plica una rebaja del sueldo ne-
to para los trabajadores de 
otros 6,35 euros. Por ello, la 
medida puede ser muy perju-
dicial para muchas empresas 
que se mueven en los tramos 
salariales más elevados, como 
es el caso del suministro de 
energía, la banca, la industria 
del tabaco, la farmacéutica, la 
química o las telecomunica-
ciones. Y, aunque puede su-
poner un lastre para algunos 
trabajadores en estos sectores 
de cara a ulteriores mejoras 
salariales, también puede ser 
beneficiosa para algunos, es-
pecialmente aquellos con 
contratos más protegidos y 
cerca de la jubilación. 

Esta subida de las bases de 
cotización ha cobrado prota-

El Gobierno plantea una fuerte 
subida de las bases de cotización
TRAS LA REFORMA DE LAS PENSIONES DE LOS AUTÓNOMOS/  Escrivá deja para la negociación con los agentes 
sociales hasta dónde llegará el incremento. La medida afectará a algo más de un millón de trabajadores.

Cada 100 euros más 
en la base máxima 
elevan en 30 euros el 
coste laboral y bajan 
6,3 euros el salario

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá.
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gonismo en los últimos días 
debido a distintos malenten-
didos. En primer lugar, el 
PSOE introdujo por error una 
enmienda de Podemos que 
incluía el “destope” de las ba-
ses de cotización. Y, aunque la 
medida ha quedado revocada 
finalmente, la diputada de Po-
demos Isabel Franco anunció 
ayer por la mañana “un acuer-
do” con Escrivá para iniciar 
las negociaciones sobre este 
tema. Sin embargo, Escrivá 
negó que hubiera un pacto 
concreto sobre el tema, si bien 
señaló que se trata de una ma-

teria prevista por el Ejecutivo. 
Así, el ministro de Seguridad 
Social indicó que primero “lo 
acordamos dentro del Go-
bierno y lo llevamos a discu-
sión con los agentes sociales”. 
“Formamos parte de un mis-
mo Gobierno. Obviamente 
que acordaremos dentro del 
Gobierno y lo llevaremos al 
diálogo social, siempre lo he-
mos hecho así”, subrayó. 

Ingresos 
Aunque Podemos ha reivindi-
cado en numerosas ocasiones 
esta medida como una fórmu-

la de castigo a las rentas más 
altas, el ministro Escrivá plan-
tea la subida de las bases má-
ximas de cotización como una 
vía para elevar los ingresos del 
sistema. Hay que tener en 
cuenta que algo más de un mi-
llón de trabajadores se sitúan 
por encima de las bases máxi-
mas de cotización actuales, 
por lo que una fuerte subida 
de esta cantidad (por ejemplo, 
del 20%), lograría recaudar en 
torno a 3.500 millones de eu-
ros. Es decir, una cifra nada 
desdeñable, aunque relativa-
mente escasa si se tiene en 
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el peor del Ibex al encajar un casti-
go del 4,69%, por lo que en tres dí-
as se deja el 7%. Los mínimos mar-
cados por la lira turca no son bue-
nas noticias para la entidad. 

Acciona aguantó con un alza 
del 0,11% al cierre. Poco después, 
el Comité Asesor del Ibex anunció 
que su filial Acciona Energía en-
traría en el índice de referencia es-
pañol. La filial había perdido un  
3,27% (página 32). Los inversores 
deshicieron posiciones en todo lo 
que sonara a cíclico. Por ejemplo, 
los valores industriales como Ar-

celorMittal, que se dejó el 4,42%. 
O los turísticos, entre los que des-
tacó el descenso del 2,62% de 
Amadeus. Telefónica acumula 
seis caídas en las últimas siete se-
siones con el descenso de ayer del 
1,32, hasta 4,55 euros. Desde que 
arrancó el scrip dividend se deja el 
7,21%. Los cinco euros son una ba-
rrera a superar. De hecho, su pre-
cio objetivo de consenso está por 
debajo, en los 4,95 euros.  

 
Europa. El resto de índices euro-
peos vivió una sesión similar. El 

Dax alemán se dejó el 1,71%, mien-
tras que el Cac  retrocedió el 1,4% y 
el Ftse MIB se dejó el 1,9%, para 
terminar como el peor . El Ftse bri-
tánico bajó el 1,54%. 
 
Página 25-27 / El BCE subirá un 0,25%  

los tipos en julio

EL IBEX CAE EL 1,49%, HASTA 8.711 PUNTOS/ En la Bolsa española sólo aguantan los valores de perfil defensivo e Inditex. La renta fija 
también sufre la salida de inversores, con la consiguiente subida de las rentabilidades: el bono español alcanza ya el 2,62%. 

R. Martínez. Madrid 

Había expectación respecto a la 
reunión del BCE de ayer. Y no era 
para menos, ya que los inversores 
encontraron sorpresas en el co-
municado definitivo de la autori-
dad monetaria del euro. El equipo 
de Christine Lagarde planteó una 
subida de los tipos en un cuarto de 
punto en su reunión de julio. Pero 
también mecanismos para evitar 
que la rentabilidad de los bonos de 
Italia o España se dispare respecto 
a la de Alemania, una actuación 
inesperada pero que no está claro 
todavía cómo será, lo que dejó in-
satisfechos a los inversores. Tam-
poco auguraban una rebaja de las 
previsiones de crecimiento en casi 
un punto porcentual, que, aunque 
sigue apuntando a un crecimiento 
superior al propio potencial de la 
UE, “son malas noticias” para los 
mercados, según Olea Gestión. 

La reacción fue una espiral de 
ventas en los mercados europeos, 
tanto de renta variable como de 
renta fija. En este último caso, con 
alzas en las rentabilidades que al-
canzan máximos de varios años. 
El rendimiento del bono español a 
10 años se situó en el 2,62%, por lo 
que igualó el cierre del 7 de agosto 
de 2014, mientras que su homólo-
go alemán alcanzó el 1,43%, la mis-
ma tasa que el 4 de junio de 2014. 
La prima de riesgo subió hasta los 
119 puntos básicos, lo que supone 
la cota más alta desde el 18 de ma-
yo de 2020.  
 
Descensos en las bolsas. Tam-
bién salieron perdiendo los inver-
sores en renta variable. El Ibex se 
dejó el 1,49%, al terminar en los 
8.711 puntos. Ya ha perdido lo que 
ganaba en el año: se deja un leve 
0,03%. Frente a la apatía en nego-
cio del día anterior, ayer hubo más 
movimiento en cuanto a contrata-
ción, puesto que cambiaron de 
manos acciones por 1.427 millones 
de euros, frente a los 1.210 millo-
nes de media mensual.  

Pocos valores del Ibex termina-
ron en verde, entre los que domi-
naron aquéllos con perfil defensi-
vo y los bancos con mayor exposi-
ción al mercado nacional. La segu-
ridad que dan compañías como 
Enagás, Red Eléctrica o Endesa 
se dejó notar en alzas de entre el 
1,06% y el 0,53%.  

Bankinter y Sabadell también 
estuvieron entre los mejores, con 
avances del 0,93% y del 1,11%, 
mientras que CaixaBank quedó 
plano. La subida de los tipos por 
parte del BCE les beneficia y tie-
nen menos riesgo relacionado con 
los mercados emergentes. Todo lo 
contrario que BBVA, que ayer fue 

El BCE reabre la espita de las ventas

LOS TIPOS GOLPEAN LA BOLSA Intradía Ibex 35, en puntos • 9/06/2022
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El nerviosismo de los
inversores por el BCE se deja
notar en altibajos en el Ibex.

1

17:35

Los inversores esperan la
siguiente cita con preocupa-
ción: el IPC de EEUU hoy.

3
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Lagarde sorprende con algunas
de sus medidas y reaparecen
las ventas.

2
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LOS PROTAGONISTAS DEL DÍA
Los valores que más suben y bajan, en %

Fuente: Bloomberg
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Wall Street baja, a la espera del dato de inflación

Los índices americanos bajaron 

ayer con la mirada fija en el dato 

de IPC que se conoce hoy. Los 

inversores están atentos a ver si 

ya se ha producido el pico en la 

inflación, pero la escalada del 

crudo, que supera ampliamente 

los 120 dólares, lo pone difícil. 

Por lo tanto, los renovados 

temores a que la Fed sea más 

agresiva con las alzas de tipos 

de lo que el mercado desearía 

vuelven a pesar en las 

decisiones de los inversores. 

Hubo ventas en los índices y en 

los valores más perjudicados 

por las alzas de tipos y por la 

consecuente desaceleración 

económica: las tecnológicas. La 

caída de Meta del 6,43%  

contribuyó al descenso del 

2,75% del Nasdaq , también el 

recorte de más del 9% de 

Moderna, con lo que el índice 

dijo adiós a los 12.000 puntos. El 

Dow Jones se dejó el 1,94% y el 

S&P 500, el 2,38%. Novavax se 

desplomó un 17% a la baja ante 

el posible retraso de la 

aprobación de su vacuna. 

 COTIZACIONES

Ibex 35                    8.711,20        -1,49       -0,03 

Euro Stoxx 50       3.724,45        -1,70     -13,35 

Dow Jones            32.272,79        -1,94      -11,19 

Nikkei 225           28.246,53        0,04        -1,89 

Brent                           122,91        -1,04   +63,20 

EURO

1,24

1,18

1,10

1,02

Evolución del euro, en dólares.

Fuente: Bloomberg

9 JUN 20222 ENE 2017

1,064

                                                        Última                         Variación (%)       
Título                                         cotización         Ayer             2021          2022

Acciona                                 188,00         0,11        48,54        11,84 
Acerinox                                   11,64       -1,94         31,63         2,24 
ACS                                          25,64      -4,36         -5,04         8,78 
Aena                                       138,35        0,44         -2,39       -0,32 
Almirall                                    10,50       -0,76           6,75        -7,08 
Amadeus                                 55,76      -2,62           0,13        -6,51 
ArcelorMittal                          28,52       -4,42         50,11          0,51 
B. Sabadell                                0,85         1,10         73,75      42,92 
B. Santander                             2,91      -2,65        20,84         -1,17 
Bankinter                                  6,06        0,93        38,65       34,31 
BBVA                                           4,74      -4,69        39,76        -9,65 
CaixaBank                                  3,47        0,09         21,63       43,62 
Cellnex Telecom                     41,18       -2,37         12,53     -19,54 
Cie Automotive                      24,86              =        26,58        -7,93 
Colonial                                       7,18      -3,56           5,37      -12,91 
Enagás                                    22,00        1,06        23,52          7,84 
Endesa                                     20,76        0,63          -1,55          2,77 
Ferrovial                                  25,00       -1,03        25,80       -9,29 
Fluidra                                     23,22       -4,13        70,03     -34,03 
Grifols                                      18,63      -2,26       -28,17       10,40 
IAG                                               1,45      -0,24         -4,86      -14,82 
Iberdrola                                  10,59       -1,40         -5,98          1,73 
Inditex                                      23,75        0,51         14,76      -16,75 
Indra                                         10,85      -0,28        36,39       13,97 
Mapfre                                         1,72       -1,09          27,71        -4,62 
Meliá Hotels Int.                       7,52       -1,38           4,93       25,29 
Merlin Properties                  10,29       -1,06        32,34          7,52 
Naturgy                                    28,13      -0,07         63,91        -1,75 
Pharma Mar                           73,00       -1,22        -19,17      28,03 
Red Eléctrica                          18,86        0,53        22,32       -0,84 
Repsol                                       15,72       -2,51         33,77      50,58 
ROVI                                         59,30      -3,34        95,72      -19,65 
Siemens Gamesa                  18,02       -0,14      -36,33      -14,48 
Solaria                                      22,13        -1,51       -27,58      29,26 
Telefónica                                  4,56       -1,32        33,84       18,33 

Fuente: Bolsa de Madrid

 DE UN VISTAZO 

Cotización en euros

 Variación (%) 
                                                       Cierre                         En el día      En el año

Euro/Dólar                     1,0743          0,04% 

Euro/Yen                        143,93          0,01% 

Bono español              2,608%          0,13pb 

Prima de Riesgo       119,00pb          +6,15pb 

                                                               Cierre                          Variación diaria

Infórmese de todos los eventos en:
www.eventosyconferenciasue.com
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Botín: “El sistema  
no está diseñado 
para tasas negativas”
ENCUENTRO BANCARIO/ Andrea Enria, presidente del consejo de 
supervisión del BCE, alerta sobre el impacto en la morosidad. 

N. Sarriés. Madrid 

La presidenta de Santander, 
Ana Botín, considera que las 
subidas de tipos de interés 
anunciadas por el Banco Cen-
tral Europeo (BCE) serán po-
sitivas para el sector bancario 
español. Así lo manifestó ayer 
durante su participación en 
una mesa de debate organiza-
da por el Banco de España so-
bre los desafíos de la banca. 

Botín quitó importancia a 
los posibles impactos negati-
vos que unas subidas de tipos 
pueden tener en la capacidad 
de pagar sus deudas de las fa-
milias y las empresas más 
vulnerables: “Unos tipos más 
altos no serán un gran pro-
blema para los consumido-
res”. Se aferró, en cambio, al 
efecto positivo que tendrán 
los mayores márgenes. 
“Nuestro sistema no  está di-
señado para tasas negativas, 
creo que es muy sano que 
volvamos a tasas positivas”, 
recalcó. 

La presidenta de Santander 
destacó que, pese al entorno 
de inflación y de ralentización 
del crecimiento, la economía 
está en recuperación después 
de la pandemia. A su juicio, 
esto ha generado un efecto 
psicológico positivo que re-
dundará en un mayor consu-
mo y una mejor situación ge-
neral de pymes y hogares. 

Subidas esperadas 
Más contenido fue el optimis-
mo de Andrea Enria, el presi-
dente del Consejo de Supervi-
sión del BCE. Aunque el sec-
tor bancario lleva tiempo es-
perando estas subidas de ti-
pos y tendrán un efecto neto 
positivo, podrían a su vez cau-
sar algunos impactos negati-
vos en la morosidad y la cali-
dad de los activos. 

Enria calificó de “benigno” 
el escenario base planteado 
por los supervisores. 

La subgobernadora del 
Banco de España, Margarita 
Delgado, descartó que el es-
cenario actual pueda suponer 
una amenaza para la estabili-
dad financiera, dado que el 
sector bancario está más ca-
pitalizado y es más eficiente. 
Sin embargo, reclamó a las 
entidades mantenerse “aler-
ta” para prevenir y anticipar 
potenciales efectos adversos 

de segunda ronda y controlar 
el estrés que el nuevo escena-
rio cause en familias y empre-
sas. 

“El paisaje ha cambiado 
dramáticamente”, recalcó 
Delgado, para luego señalar 
que los bancos españoles es-
tán entre los mejor posiciona-
dos para aprovechar una su-
bida de los tipos de interés. El 
grado de aprovechamiento 
dependerá, según advirtió, 
“de la velocidad a la que se 
produzcan las alzas de tipos”. 

Por otra parte, la subgober-
nadora puso el foco en los da-
tos, a los que calificó como el 
“oro de la nueva tecnología” 
debido a su capacidad de ge-
nerar valor. 

Riesgos 
La presidenta de la Junta 
Única de Resolución, Elke 
König, aludió a los riesgos que 
la digitalización puede gene-
rar en las entidades bancarias.  

Por un lado, porque la entrada 
de nuevos competidores digi-
tales está partiendo el sector 
en pedazos, y en los más ren-
tables está elevándose la com-
petencia para los bancos tra-
dicionales. 

Enria reclamó a los respon-
sables de las entidades espa-
ñolas que a partir de ahora 
tengan “un enfoque europeo” 
y no tanto nacional cuando se 
planteen cambios en sus mo-
delos de negocio u operacio-
nes estratégicas.  

Algo antes, en el encuentro 
que mantiene anualmente 
con los ejecutivos del sector, 
debatió sobre la aplicación de 
los modelos internos de capi-
tal, entre otros temas de natu-
raleza técnica, según fuentes 
al corriente de la reunión. 
Además se abordaron proble-
mas como los ciberataques 
que sufren las entidades fi-
nancieras o los test de estrés 
que tienen que superar.

Ana Botín, presidenta de Banco Santander.
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Margarita Delgado 
cree que los bancos 
españoles están 
entre los mejor 
preparados

El supervisor  
único se reúne  
con los principales 
ejecutivos del sector 
bancario español
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Las pensiones 
rebasarán  en  
un 17%  el sueldo
m ás habitual
La revalorización con 
el IPC eleva la diferencia

Con un IPC del 6% previsto pa
ra 2022, la revalorización según 
los precios de las pensiones ha
rá que la diferencia entre esas 
remuneraciones y el sueldo más 
habitual llegue al 17%. PÁG. 25
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Las nuevas pensiones serán un 17% 
mayores que el sueldo más habitual
La revalorización con un IPC promedio del 6% La renta mensual media de los futuros jubilados 
amplía 5 puntos la brecha entre ambas variables en el régimen general se situará en 22.289 euros

Brecha entre el salario más común y las nuevas pensiones
Evolución de los salarios (€)

Salario medio Salario mediano
25.000 ....

24.000 ....

Salario más frecuente

2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019*

Evolución de la pensión media de las nuevas altas (€)
1.600

1.500

1.400

1.300

1.200 ■
2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022

Revalorización con el IPC esperado del 6%

NUEVOS JUBILADOS
1.502 X 14 PAGAS =

21.028 18.490
SUBIDA DEL 6 %  
EN PENSIONES

22.289 €
17% MÁS

QUE EL SALARIO MÁS COMÚN 
Ó 3.799 EUROS DE DIFERENCIA

Fuente: Elaboración propia con datos del IN E y  del M in isterio  d e Seguridad Social. ( * )  Ú ltim o s d atos d ispon ib les del INE. e lEconom ista

José Miguel Arcos M a d r i d .

La brecha entre los pensionistas y 
los trabajadores que llenan las ar
cas de la Seguridad Social amena
za con incrementarse de cara al pró
ximo año. La inflación está hacien
do mella en todas las rentas, y solo 
los pensionistas cuentan en su to
talidad con una ley que blinda su 
poder adquisitivo. Con una infla
ción esperada del 6% por el propio 
Ejecutivo, la comparativa entre los 
nuevos pensionistas del régimen 
general y el salario más frecuente 
muestra una brecha que puede au
mentar cinco puntos hasta el 17%.

Según recoge la última nómina 
de gasto en pensiones publicada por 
el Ministerio de Inclusión, Seguri
dad Social y Migraciones, las nue
vas altas de jubilación en el Régi
men General reciben de media una 
renta pública de 1.502 euros men
suales, lo que multiplicado por las 
14 pagas correspondientes supera 
los 21.028 euros. Con la revaloriza
ción del 6%, la renta mensual roza
ría los 1.600 euros al mes antes de 
impuestos y llegaría a 22.289 euros 
anuales.

Esos 22.289 euros anuales que 
cobrarían los nuevos jubilados del 
régimen general distan 17 puntos 
porcentuales con el salario más co
mún en España, cuando la brecha 
actual orbita el 12%.

Según datos del Instituto Nacio
nal de Estadística (INE), correspon
dientes a 2019, el sueldo más fre
cuente llega a 18.490 euros. Sin em
bargo, no todos los trabajadores 
-ni en el sector privado, ni en el sec
tor público- cuentan con un res
paldo tan seguro contra la inflación.

De hecho, hasta abril, los conve
nios firmados este año apenas re-

cogen subidas del 2,1% y los conve
nios firmados en años previos se 
colocan en revalorizaciones del 
2,4%. En marzo la inflación pare
ció tocar techo con un crecimien

to interanual del 8,7%, inédito des
de la década de 1980, y el último da
to de mayo sitúa el IPC en el 8,3%. 
Esto significa que los trabajadores 
están pudiendo contar con subidas

salariales aún sufren una pérdida 
poder adquisitivo 6 puntos.

La comparativa constata, que, 
efectivamente, existe un desequi
librio entre las rentas de los traba

jadores de mercado y las nuevas 
rentas de los empleados que pasan 
al retiro, en este caso del Régimen 
General. Este régimen suma más 
de 4,5 millones de pensionistas, el 
más numeroso junto al que agrupa 
a los trabajadores autónomos (más 
de 1,3 millones).

Con el progresivo retiro de la ge
neración del baby boom  se agrava
rá el tensionamiento financiero de 
las cuentas de la Seguridad Social: 
sin medidas adicionales, las nuevas 
altas contarán progresivamente con 
pensiones iniciales cada vez más al-

El gasto 
consolidado en 
el tiempo puede 
sumar 120.000  
millones de euros

tas, a la vez que dejarán de formar 
parte un gran número de actuales 
cotizantes.

Tomando como referencia el da
to oficial de inflación (deflactor del 
consumo) que remitió el Gobierno 
a Bruselas en el Plan de Estabilidad  
2022-2025, la revalorización no só
lo implica una obligación en el cor
to plazo, sino que consolida el gas
to en el tiempo. Así, una actualiza
ción relativamente severa con la 
previsión del 6% de IPC provoca
ría un gasto en el tiempo de 120.000 
millones.

Previsiones más pesimistas, co
mo el cálculo del Grupo de Pensio
nes y Protección Social de la UV 
elevan este dato a unos 165.000 mi
llones, una deuda a pagar por las fu
turas generaciones.
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El bono español y el alemán alcanzan rentabilidades no vistas desde 2014
Evolución de la rentabilidad del bono español a 10 años (% )

Evolución de la rentabilidad del bono alemán a 10 años (% )
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Evolución de las bolsas europeas

Fuente: Bloom berg. e lEconom ista
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Lagarde no consigue que la deuda  
p eriférica  se  d iso cie  de la alem ana
Las bolsas continentales cierran en ‘rojo’, con el EuroStoxx cediendo un 1,7%

Cecilia Moya M a d r i d .

Los mercados europeos amanecie
ron en vilo en la jornada del jueves, 
con tímidas caídas que se acentua
ron, aunque no de forma dramáti
ca, tras conocerse la decisión del 
BCE de la subida de los tipos de in
terés en 25 puntos básicos en julio 
y de otro segundo alza -quizás más 
agresivo- en septiembre (ver infor
mación de la página anterior).

La reacción al comunicado de la 
institución presidida por Christine 
Lagarde, sin embargo, sí se reflejo 
con mayor intensidad en el merca
do de la renta fija. Este endureci
miento de la política monetaria in
centivó la venta de bonos y llevó al 
bund, la deuda de referencia en Eu
ropa con vencimiento a 10 años, a 
rentabilidades no vistas desde 2014, 
con un 1,43%. Así las cosas, estas 
ventas se impusieron con aún más

contundencia en los bonos perifé
ricos que en el papel alemán, ya que, 
además de la subida en los tipos de 
interés, el banco central pone fin a 
las compras netas de bonos, las cua
les beneficiaban, en especial, a la 
deuda de países como España, Ita
lia y Portugal -con el bono español 
subiendo 14 puntos básicos en el 
día frente a los 7,7 del alemán-. Así, 
el bono soberano, al igual que el 
bund, llegó a alcanzar una rentabi
lidad que no tocaba desde 2014, y 
cerró en el 2,62%.

En esta cita, Lagarde expresó el 
“firme compromiso” de la institu
ción de evitar una fragmentación 
en los mercados de deuda de la zo
na euro que impida la correcta trans
misión de la política monetaria. En 
este sentido, Hernán Cortés, gestor 
del fondo de inversión Olea Neu
tral, expresa que “es una buena no
ticia para la Europa periférica (Ita

2,62
POR CIENTO

Es la rentabilidad que alcanzó 
el bono soberano español con 
vencimiento a 10 años a cierre 
del mercado europeo del jue
ves. Unos niveles que no al
canzaba desde el año 2014.

1,49
POR CIENTO

La cifra que retrocede el Ibex 
35 en la sesión de ayer, tras el 
comunicado del BCE. Esta caí
da lleva a la referencia espa
ñola a quedarse a un -0,03%  
en el cómputo del año.

lia y España principalmente) el fuer
te compromiso por el BCE por evi
tar una fragmentación en el mer
cado de bonos de gobierno de los 
países del Euro”. A este hilo, el ex
perto confía en que “el BCE utili
zará todos los medios a su alcance 
para evitar que la rentabilidad de 
los bonos de gobierno de Italia o 
España se dispare con respecto a 
los de la Europa central”.

Sin embargo, Konstantin Veit, 
gestor de Pimco, se mostró algo más 
“escéptico” en cuanto a que el ban
co central lleve a cabo un “meca
nismo de apoyo creíble” para que 
no se produzca esta separación, ya 
que, pese a que el BCE “se compro
metió a luchar contra la fragmen
tación en la medida en que fuera 
necesario, en la reunión no se die
ron detalles y los diferenciales pe
riféricos se ampliaron en conse
cuencia”, remata.

En cuanto al mercado de la ren
ta variable, los números rojos tiñe
ron las principales plazas del Viejo 
Continente, con el EuroStoxx ca
yendo un 1,7% en la jornada del jue
ves, el Cac un 1,4%, el Dax otro 1,7% 
y el Ibex 35 cediendo un 1,49% .

La volatilidad fue, sin duda, la 
gran protagonista del día, y valores 
como Bankinter vivieron en prim e
ra persona estos vaivenes. El banco 
dirigido por María Dolores Dan- 
causa llegó a rebotar más de un 3% 
a lo largo de esta jornada, alcanzan
do niveles que no veía desde 2018. 
Sin embargo, tras la reunión del

Santander y BBVA 
pierden en la 
jornada del jueves 
un 2,6% y un 4,7%, 
respectivamente

BCE, este impulso fue perdiendo 
fuerza  y terminó con un avance del 
0,9%. Así, al cierre de la sesión, Ban- 
kinter fue superado por Banco Sa- 
badell, que aunque también transi
tó el terreno negativo a lo largo del 
día, logró cerrar con un rebote del 
1,1%. CaixaBank fue la otra entidad 
que consiguió acabar la jornada en 
verde, con un leve 0,1%. Sin embar
go, Santander y BBVA no contaron 
con la misma suerte , y se dejaron 
un 2,65% y un 4,7%, respectivamen
te. Este comportamiento demues
tra, una vez más, que la teoría no 
siempre se cumple, y el comunica
do del endurecimiento de la políti
ca monetaria por parte del BCE no 
se tradujo -a l menos, no con efec
to inmediato- en un catalizador pa
ra el sector bancario.

“Es poco probable que el ciclo de 
endurecimiento sea un camino de 
rosas. El BCE tendrá que caminar 
por una línea muy fina ante una dis
yuntiva de crecimiento-inflación 
adversa y en constante evolución”, 
advierte Silvia Dall’Angelo, de Fe- 
derated Hermes Limited. “Si bien 
la inflación podría resultar más ge
neralizada de lo previsto, lo que exi
giría una respuesta más agresiva 
por parte del banco central, los ries
gos a la baja siguen dominando las 
perspectivas económicas”, finaliza.
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ENDURECIMIENTO DE LA POLÍTICA MONETARIA

Lagarde tensa los tipos
/ Escenario. El BCE prevé una inlación elevada dos años, y en julio dejará de comprar deuda y subirá 

el precio del dinero el 0,25% / Septiembre. Anticipa otro aumento que puede ser del 0,5% —P16-18. Editorial P2

/ Prima de riesgo. Combatirá 
la fragmentación financiera, 
pero sin especificar la fórmula

/ Deuda. Fuerte rebote del tipo 
de los bonos: el español sube 
al 2,6% y el italiano, al 3,6%

/ Bolsa. Caídas generalizadas 
en toda Europa: el Ibex cede 
un 1,5% y el Euro Stoxx, el 1,7%

Evolución de la deuda soberana

1,430

2,623

3,603

Mayo 2022 Junio

0

1

2

3

4 Bonos a 10 años Rentabilidad en %

Primas de riesgo En pb

Alemania

ESPAÑA

Italia

0,938

1,974

2,774

9 jun.

119

217

Christine Lagarde, presidenta del Banco Central Europeo.
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El BCE subirá 
tipos en julio  
y promete tener 
a raya la prima 
de riesgo

N U R I A  SA LO B R A L

M A D R I D

El guion ya estaba escrito 
y ayer llegó la confirma-
ción oficial. El consejo de 
gobierno del BCE, reunido 
en Ámsterdam, ha decidi-
do emprender el camino 
hacia la primera subida de 
tipos de interés en la zona 
euro desde 2011. Los su-
birá 25 puntos básicos en 
julio, al tiempo que pondrá 
fin a las compras netas de 
deuda el día 1 de ese mes. 
El objetivo es que la zona 
euro abandone los tipos 
de interés negativos para 
combatir el alza de la in-
flación.

El BCE también avan-
zó que volverá a subir los 
tipos en septiembre, sin 
descartar un alza de 50 
puntos básicos en esa cita. 
“Dependerá de las expec-
tativas de inflación en el 
medio plazo. Si persisten 
o se deterioran, un incre-
mento más elevado sería 
apropiado en la reunión 
de septiembre”, explicó la 
institución en un comuni-
cado. Las alzas de tipos se 
aplicarán por igual a todas 
las referencias: a la tasa de 
depósito, ahora en el -0,5%; 
al tipo de referencia, en el 
0%, y a la facilidad marginal 
de crédito.

A partir de septiembre, 
el BCE avanza que “una 

gradual pero sostenida 
senda de aumentos adi-
cionales de los tipos será 
apropiada”. El comunicado 
añade que el ritmo de esas 
subidas dependerá de los 
indicadores económicos y 
de cómo evolucione la in-
flación en el medio plazo. 
“Ha sido un debate muy 
productivo, una decisión 
aprobada por unanimidad”, 
aseguró la presidenta del 
BCE en rueda de prensa. 
Christine Lagarde insistió 
en que el BCE da un paso 
más en la normalización 
monetaria, en un proce-
so que será gradual, que 
dependerá de los datos 
económicos y en el que se 
actuará con flexibilidad.

El BCE ha tenido que 
acelerar el proceso de nor-
malización de su política 
monetaria a la vista de la 
persistente y elevada in-
flación. En el mes de mayo 
alcanzó la cota histórica del 
8,1% interanual y la incer-
tidumbre es máxima en 
cuanto a si cederá en la 
segunda parte del año. “La 
elevada inflación es un gran 
desafío para todos noso-
tros”, recoge el comunicado 
del BCE y que destacó La-
garde en rueda de prensa. 

Como paso previo im-
prescindible para la subida 
de tipos, las compras netas 
de deuda terminarán el 1 de 
julio. El BCE ya había redu-

El primer aumento será de 25 puntos y no  
se descarta un alza de 50 en septiembre

Lagarde afirma que “no tolerará la 
fragmentación financiera” en la zona euro

cido la cuantía de sus com-
pras mensuales de activos 
dentro del programa APP a 
20.000 millones de euros 
para el mes de junio, según 
lo decidido en marzo, aun-
que ahora su papel en el 
mercado pasará a ser com-
pletamente secundario. 
Continuará reinvirtiendo 
los vencimientos del APP, 
que en julio ascenderán a 
26.013 millones de euros 
y en septiembre, a 44.565 
millones de euros. Pero no 
seguirá engordando su ba-
lance. Ya en marzo finalizó 
las compras de su progra-
ma extraordinario antipan-
demia (PEPP), del que se 
extenderán los vencimien-

tos al menos hasta finales 
de 2024. Los vencimientos 
del programa APP se rein-
vertirán en su totalidad, se-
gún explica el BCE, durante 
un “prolongado periodo de 
tiempo” después del inicio 
de la subida de los tipos de 
referencia y, en todo caso, 
“durante el tiempo nece-
sario para mantener unas 
amplias condiciones de 
liquidez y una apropiada 
política monetaria”.

El BCE también actua-
lizó ayer sus previsiones 
macroeconómicas, con un 
notable ajuste respecto a 
las anteriores, de marzo. 
Ahora estima un crecimien-
to del 2,8% para este año, 

frente al 3,7% de marzo, y 
del 2,1% en 2023 y en 2024. 
Y eleva con fuerza su pro-
nóstico de inflación: los 
precios subirán este año 
el 6,8% –frente al 5,1% espe-
rado en marzo y cerca del 
7,1% del escenario adverso 
estimado entonces–  y lo 
harán al 3,5% en 2023 y el 
2,1% en 2024. “Estas pro-
yecciones indican que la 
inflación se mantendrá ele-
vada de forma indeseada 
durante un tiempo”, añade 
el comunicado del BCE. 

El anuncio de subida de 
tipos, con posibilidad de 
un incremento de 50 pun-
tos básicos en septiembre, 
volvió a tensionar ayer la 

Fin de los tipos ultralaxos

Evolución de las primas de riesgo de España e Italia desde 2020

Fuente: Bloomberg C. CORTINAS / CINCO DÍAS
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Prima italiana En puntos básicosPrima española En puntos básicosLagarde, a favor 
de un sesgo 
verde en  
las compras

� Bonos verdes. El 

BCE ha evitado hasta el 

momento dar preferen-

cia a los bonos verdes 

en sus abundantes 

compras de deuda, 

tanto soberana como 

corporativa. Pero abor-

dará el debate en los 

próximos meses, según 

avanzó ayer Christine 

Lagarde, que se mos-

tró además partidaria 

personalmente de dar 

un sesgo verde a la ad-

quisición de deuda que 

el BCE seguirá haciendo 

con la reinversión de los 

vencimientos.  

� Inflación. Lagarde 

también reconoció que 

el BCE ha cometido 

errores en sus previsio-

nes de inflación, aun-

que puntualizó que al 

igual que le ha sucedido 

al conjunto de institu-

ciones y organismos 

económicos. “Tenemos 

que mejorar, sin duda”, 

afirmó.  
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deuda soberana europea, 
aunque el BCE sí mostró 
de forma decidida su com-
promiso de evitar que se 
desmanden las primas de 
riesgo. 

No tolerar fragmentación
Según insistió Lagarde en 
rueda de prensa, “esta-
mos comprometidos con 
evitar una fragmentación 
financiera que impida la 
transmisión de la política 
monetaria. No toleraremos 
la fragmentación”. Recordó 
que el BCE cuenta para ello 
con la reinversión total de 
los vencimientos del pro-
grama PEPP, que alcanzó 
los 1,7 billones de euros, y 
que le permite total flexibi-
lidad a la hora de reinvertir 

esos activos, dando priori-
dad a unos sobre otros. La
presidenta del BCE aseguró
que puede emplear “instru-
mentos disponibles o nue-
vos”, como ya ha hecho en
el pasado.

La expectativa de alza
de tipos de interés ya está
encareciendo con fuerza
el coste de financiación y
las primas de riesgo espa-
ñola e italiana han subido
a niveles de la primavera
de 2020. La española se
sitúa en los 119 puntos bá-
sicos, cuando en abril de
aquel año superó los 150;
y la italiana está en los 216,
cuando en marzo de 2020
rozó los 280 puntos básicos.
Pero el BCE ha cambiado el
umbral del dolor a partir
del que actuaría de forma
extraordinaria para frenar
su escalada, según sugirió
ayer Lagarde. La presidenta
del BCE señaló que “esta-
mos en un universo diferen-
te”, en el contexto de tipos
de interés que van a ir al
alza, e introdujo el matiz
de que el BCE busca unas
condiciones de financiación
“amplias”, en lugar de favo-
rables, el adjetivo empleado
durante largo tiempo. “En
los últimos 11 años hemos
tratado de impulsar la infla-
ción, estábamos en el mo-
vimiento contrario. Ahora
la inflación es demasiado
alta”, reconoció Lagarde.

-1,49% -1,70% -0,96%
ÍNDICE  PUNTOS VARIACIÓN AÑO

DOW JONES* 32.741,64 -0,51% -9,90%

NASDAQ* 12.000,79 -0,71% -23,29%

FTSE 7.476,21 -1,54% +1,24%

DAX 14.198,80 -1,71% -10,61%

BONO ESPAÑOL 2,623% +0,141 pts. +2,058 pts.

PUNTOS

8.724,8

3–9 junio

8.711,2

PUNTOS

3.783,66

3–9 junio

3.724,55

DÓLARES/EURO

1,0719

3–9 junio

1,0637

IBEX 35  En el año -0,03%

Índice 8.711,2

EURO STOXX 50  En el año -13,35%

Índice 3.724,55

EURO  En el año -6,45%

Dólares por unidad 1,0637

*A media sesión

El vicepresidente del BCE, Luis de 
Guindos; el presidente del Banco 
Nacional de Holanda, Klaas Knot,  
y la presidenta del BCE, Christine 
Lagarde, ayer, en rueda de prensa  

en Ámsterdam. EFE

El BCE podría 
lanzar un nuevo 
instrumento  
para combatir  
la fragmentación 

Avanza una  
senda “gradual y 
sostenida” de alzas 
de tipos a partir  
de septiembre
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El coste por hora trabajada sube un 1,2% hasta marzo y encadena
tres trimestres de alzas
Modera en una décima su crecimiento respecto al experimentado el trimestre anterior
Agencias  •  original

El coste por hora trabajada  aumentó un 1,2% en el primer trimestre del año respecto al mismo
periodo de 2021, debido al alza del 1,7% de los salarios que recoge el incremento del salario
mínimo interprofesional (SMI) a 1.000 euros. Con todo, moderó en una décima su crecimiento
respecto al experimentado el trimestre anterior, según los datos provisionales del Índice de
Coste Laboral Armonizado (ICLA) publicados este jueves por el Instituto Nacional de
Estadística (INE).
Con el repunte del periodo enero-marzo, el coste laboral encadena tres trimestres de alzas
interanuales, mientras que los salarios han subido en once de los doce últimos trimestres, en
un contexto todavía de recuperación por la pandemia de Covid-19 y de una elevada inflación
por la crisis energética derivada de la guerra en Ucrania.
Por componentes, los otros costes bajaron un 0,1%. El coste laboral, excluyendo pagos
extraordinarios y atrasos, creció un 0,5% interanual en el primer trimestre.
Eliminando los efectos estacionales y de calendario, el coste laboral por hora trabajada avanzó
un 1,9% en el primer trimestre en relación al mismo periodo de 2021, ampliando en un punto
el crecimiento anual que experimentó en el trimestre anterior. Con este repunte, se encadenan
también tres trimestres de tasas positivas en la serie corregida. El coste salarial subió un 2,2%.
Por actividades, las que registraron los mayores incrementos del coste laboral en el índice
general fueron las actividades financieras y de seguros (9,9%), las inmobiliarias (5%) y las
profesionales, científicas y técnicas (3,9%). Los mayores descensos se dieron en las industrias
extractivas (26,2%), actividades artísticas, recreativas y de entretenimiento (8,3%) e información
y comunicaciones (3,2%).
Atendiendo al salario, las actividades en las que más aumentó fueron las financieras y seguros
(9,4%), las inmobiliarias (5,4%), las profesionales y técnicas (5,2%) y la educación (3,5%).
Las mayores bajadas salariales se registraron en las industrias extractivas (31,8%), las
artísticas y recreativas (8,2%), la información y comunicaciones (2,5%) y el suministro de
electricidad y gas (1,7%).
En tasa trimestral (primer trimestre de 2022 sobre cuarto trimestre de 2021), el coste laboral
por hora trabajada aumentó un 0,8% en la serie corregida de efectos estacionales y de
calendario, una décima menos que en el trimestre anterior.
Sin tener en cuenta ambos efectos, el coste laboral bajó un 10,2% entre enero y marzo
debido, fundamentalmente, al menor peso de los pagos extraordinarios en relación al trimestre
previo.
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El Ibex 35 se deja un 0,4% y arriesga los 8.800 puntos
En concreto, el selectivo nacional se dejaba 33,80 puntos, un 0,39%, y se situaba en 8.812
puntos a las 12.30 horas. El resto de parqués europeos también cotizaba con pérdidas a
media sesión: Frankfurt caía el 0,67%; Milán, el 0,56%; Londres, el 0,41%, y París, el 0,34%.
Los inversores están pendientes este jueves de la reunión del Banco Central Europeo (BCE),
que tendrá lugar este jueves, y de la publicación del dato de inflación en Estados Unidos,
que será mañana.
Agencias  •  original

MADRID, 9 (EUROPA PRESS)
El principal indicador de la Bolsa española, el Ibex 35, registraba una caída a media sesión
del 0,40%, arriesgando el nivel de 8.800 puntos a la espera de la reunión del Banco Central
Europeo (BCE), que tendrá lugar este jueves, y de la publicación del dato de inflación en
Estados Unidos, que será mañana.
En concreto, el selectivo nacional se dejaba 33,80 puntos, un 0,39%, y se situaba en 8.812
puntos a las 12.30 horas. El resto de parqués europeos también cotizaba con pérdidas a
media sesión: Frankfurt caía el 0,67%; Milán, el 0,56%; Londres, el 0,41%, y París, el 0,34%.
Los inversores están pendientes este jueves de la reunión del Banco Central Europeo (BCE),
que tendrá lugar este jueves, y de la publicación del dato de inflación en Estados Unidos, que
será mañana.
A esto se suma la decisión de Argelia este miércoles la suspensión inmediata del tratado de
amistad suscrito con España hace casi dos décadas como represalia por su injustificable
apoyo al plan de autonomía de Marruecos sobre el Sáhara Occidental.
Por otra parte, el Comité Asesor Técnico del Ibex 35 celebra este jueves su reunión ordinaria
para revisar la composición del selectivo, una cita en la que se podrían producir cambios, con
Sacyr y Logista entre los favoritos para formar parte del índice español, según los analistas
consultados por Europa Press.
En este contexto, ACS era el valor más bajista del Ibex 35 a media sesión, con pérdidas del
2,91%, seguido de BBVA y Fluidra, que se dejaban el 2,33% y el 1,9%, respectivamente.
Bankinter, por el contrario, destacaba en el lado de las ganancias al subir el 2,6%. Le siguen
Enagás y Banco Sabadell, que se anotaban el 1,61% y el 1,29%, respectivamente.
El barril de crudo Brent, de referencia en Europa, se vendía a 123,41 dólares (euros), mientras
que el WTI, de referencia en Estados Unidos, se cambiaba a media sesión a 121,85 dólares
(euros).
Por último, el rendimiento del bono español a diez años se situaba en 2,446% con una prima
de riesgo de 114 puntos básicos, mientras que cada euro se cambiaba a 1,0716 dólares.
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M. L. Verbo/ C. Morán. Madrid 
La transición ecológica en el 
mundo y, particularmente, en 
la Unión Europea es la res-
puesta que necesita el planeta 
para luchar contra el cambio 
climático, aunque los ritmos y 
la velocidades no están per-
fectamente alineados entre la 
sociedad civil y las autorida-
des reguladoras. Esta es una 
de las conclusiones de la se-
sión sobre transición ecológi-
ca celebrada ayer durante el 
III FORO INTERNACIO-
NAL EXPANSION.  

Los expertos que participa-
ron en la mesa de debate mo-
derada por el periodista de 
EXPANSIÓN Miguel Ángel 
Patiño coincidieron en que 
España reúne las mejores 
condiciones para abanderar 
este cambio de paradigma. 
“Por su clima, ubicación y dis-
posición de suelo”, indicaron 
los participantes. 

Erik Solheim, presidente de 
Green Belt and Road Institute, 
ex director ejecutivo de Unep 
y exministro de Medio Am-
biente de Noruega, remarcó 
que tanto España como el 
conjunto de la Unión Europea 
debe reaccionar más deprisa 
para no quedarse atrás en este 
reto, donde China ha tomado, 
con diferencia, la delantera 
tecnológica. “Hay que desper-
tar y madrugar antes para no 
perder la carrera de la transi-

Las empresas creen que España puede 
abanderar la transición verde europea
DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES/  La Unión Europea debe reaccionar para no perder la carrera tecnológica 
verde con China, según los expertos. Para ello, la asignación de fondos Next Generation debe acelerarse.  

Los ponentes coinci-

dieron ayer en que la 

transición ecológica 

es una necesidad con 

un coste asumible 

por las oportunida-
des que genera. 

NECESIDAD

Los participantes en la sesión sobre transición ecológica del III FORO INTERNACIONAL EXPANSIÓN: Erik Solheim, presidente de Green Belt and Road Institute, ex director ejecutivo de Unep y exministro de Medio 
Ambiente de Noruega; Federico Linares, presidente de EY España; José Bogas, consejero delegado de Endesa; Miguel Ángel Patiño, redactor jefe de EXPANSIÓN; Maarten Wetselaar, consejero delegado de Cepsa,  
e Ignacio Colmenares, presidente de Ence Energía y Celulosa. 

ción verde con China”, subra-
yó el expolítico nórdico para 
quien la sociedad civil y las 
empresas también van por de-
lante de los gobiernos. “Mi-
crosoft va a ser un emisor neto 

en 2030 e Ikea se ha converti-
do en el gigante de la econo-
mía circular”, detalló. 

En su opinión, la Comisión 
Europea puede claramente 
hacer más para abanderar la 

transición verde y cumplir 
con los hitos fijados en 2030 y 
2050 en materia de emisiones 
cero. “China fabrica el 80% de 
los paneles solares de todo el 
planeta, genera más potencia 

verde que el resto del mundo 
en cinco años y el 70% de la 
fabricación de baterías eléc-
tricas para coches se encuen-
tra en China”. Según Solheim, 
Europa debe empezar a com-

petir si no quiere que se lo lle-
ve todo China. 

Los cinco expertos invita-
dos también coincidieron en 
que el esfuerzo inversor y los 
sacrificios para dejar atrás los 

JOSÉ BOGAS 
Consejero delegado de Endesa 

El reparto de los fondos Next Generation  

está muy bien hecho, pero está llevando tiempo;  

y el momento es ahora”
“

MAARTEN WETSELAAR 
Consejero delegado de Cepsa

España puede convertirse en exportador  

de energía limpia al resto del mundo, sobre todo  

de hidrógeno verde”
“
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combustibles tradicionales 
tienen un coste que merece la 
pena asumir por las ventajas a 
medio y largo plazo. 

Federico Linares, presi-
dente de EY España, resaltó 
que la transición verde repre-
senta “una transformación in-
tegral de la manera en la que 
trabajamos, y no va sólo de di-
versificación de energía; es 
una transformación de la ma-
nera en que producimos, nos 
movemos y consumimos”. 
Según Linares, la transición 
ecológica va muy de la mano 
de la digitalización y del talen-
to, que es “particularmente 
escaso”. Además, definió la 
atracción de talento como un 
“reto monumental que no se 
soluciona solamente con tec-
nología”.  

La velocidad con la que la 
industria se ha colocado en 
primera línea para cumplir 
los objetivos de 2030 y 2050 
tiene su reflejo en el día a día 
de empresas como la españo-
la Ence, líder en la transfor-
mación de madera en celulo-
sa y uno de los mayores pro-
ductores de energía renova-
ble procedente de la madera. 
“Tenemos una ruta clara don-
de sabemos que la actual cri-
sis energética es coyuntural, 
mientras que la lucha contra 
el cambio climático es un 
asunto estructural”, puso de 
manifiesto Ignacio Colmena-
res, primer ejecutivo de Ence. 

El directivo dio detalles so-
bre la transición en su compa-
ñía, por delante en muchos de 
los objetivos de neutralidad fi-
jados por las autoridades es-
pañolas y europeas. “Antes de 
2030 Ence será una empresa 
con emisiones netas positi-
vas”, detalló. 

Una de las razones es la ca-
pacidad de Ence para generar 
energía verde de la madera 

que se emplea para producir  
la celulosa. “Somos industria 
electrointensiva, pero autosu-
ficiente, gracias a que emplea-
mos la madera para producir 
energía renovable”. 

En el capítulo de emisiones, 
Colmenares ha explicado que 
en Ence solo quedan unos 
hornos de cal emisores de 
CO2 que se van a alimentar de 
lignina (madera) en cuestión 
de dos o tres años. Actual-
mente, la compañía ya ha 
conseguido reducir sus emi-
siones más de un 80%. 

José Bogas, CEO de Ende-
sa, y Maarten Wetselaar, CEO 
de Cepsa, dieron ayer el enfo-
que de la industria energética, 
una de las más señaladas en el 
debate sobre transición eco-
lógica. Sin renunciar a los va-
lores de su pasado fósil, los di-
rectivos coincidieron en des-
tacar el protagonismo de Es-
paña como motor del salto 
tecnológico. “Sigo estando or-
gulloso de nuestro pasado del 
carbón, que fue muy positivo 
para España, pero tenemos 
que evolucionar. Es un com-
promiso que no es tanto me-
dioambiental, sino de concep-
to de sostenibilidad a futuro”, 
reafirmó ayer Bogas. Su em-
presa (Endesa pertenece al 
grupo Enel), se ha compro-
metido públicamente a llegar 
a cero emisiones netas de C02 
en 2040. “Somos unos firmes 
creyentes de la transición, de 
las emisiones cero, y de la des-
carbonización”, proceso que, 
en su opinión, debe transcu-
rrir por la descarbonización 

Hay que madrugar más para que 

Europa no pierda la carrera de la transición 

verde con China”
“

ERIK SOLHEIM 
Exministro de Medio Ambiente de Noruega 

verde, para ser líderes en esta 
segunda transición y hacer 
que España sea un exporta-
dor de energía”. Wetselaar se-
ñaló que Cepsa logrará las 
emisiones netas cero en 2050.  

El máximo responsable de 
la petrolera ilustró el debate 
con la diferencia entre átomos 
y moléculas. “La gente con-
funde energía con electrici-
dad”. En su opinión, uno de 
los retos de la electricidad es 
que se puede descarbonizar 
más fácilmente a los átomos. 
“Electrificar edificios, coches 
e industria ligera podría resol-
ver el 50% del problema, ¿pe-
ro qué pasa con la industria 
pesada?”. Wetselaar cree que 
el mundo necesita una molé-
cula potente. “Hay muchas 
aplicaciones posibles, necesi-
tamos una molécula verde, de 
biocarburos. Y esa es la opor-
tunidad de Cepsa”. 

Los expertos no rehuyeron 
ayer los temas de más actuali-
dad como la inflación, el pro-
ceso de asignación de fondos 
Next Generation o la reciente 
ruptura del tratado de amis-
tad entre España y Argelia por 
el conflicto de Marruecos y el 
Sáhara Occidental. “Creo que 
lo que nos ocurre en España 
es que estamos entre dos ene-
migos, Argelia y Marruecos, y 
cada vez que se hace un movi-
miento, ofendemos a uno o a 
otro”. “Espero que estas ten-
siones bajen cuanto antes y 
espero que no afecte al gas 
que compramos en Argelia y 
ambos países limen sus aspe-
rezas”, señaló José Bogas. 

El primer ejecutivo de En-
desa indicó que la transición 
energética hay que verla “co-
mo una oportunidad y no co-
mo un coste. Tiene que ser 
una transición justa, inclusiva 
y sostenible para todos en el 
sentido social”. Aunque admi-
tió que “efectivamente va a te-
ner un determinado coste. Si 
poco a poco se van reducien-
do las fuentes de producción 
fósiles, poco a poco veremos 
pequeñas volatilidades que 
harían subir la inflación”.  

Para Wetselaar, “los pre-
cios de la energía no van a vol-
ver donde estaban pronto". 
En su opinión esto tiene dos 
derivadas, “por un lado nos 
lleva al ahorro energético, que 
es el mejor enfoque para com-
batir el cambio climático, y 
por otro, los mayores precios 
de la energía dan oxígeno a las 
energías limpias, y así el hi-
drógeno verde es competiti-
vo. Con este aumento de pre-
cios la transición energética 
va a realizarse más rápida-
mente”. 

Sobre la evolución de la in-
flación, el presidente de EY 
España anticipó que el con-
senso de economistas entre-
vistados por su firma asegura 
que la presión inflacionista no 
es transitoria, según el 70% de 
los encuestados. 

El III FORO INTERNA-
CIONAL ha sido organizado 
por EXPANSIÓN junto al 
think tank internacional The 
European House Ambrosetti 
y con el apoyo de Abertis, el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, CaixaBank, Cepsa, 
Comunidad de Madrid, En-
ce, Endesa, EY, Iberia, LaLi-
ga, Naturgy, Sanitas, Santan-
der, Telefónica, Tendam, 
Unicaja y Volvo, y con la cola-
boración de la Universidad 
de Alcalá.

IGNACIO COLMENARES 
Presidente de Ence Energía y Celulosa

Somos una industria electrointensiva, pero autosuficiente 

gracias a que empleamos la madera para producir energía 

renovable” 
“

Bogas: “Lo que nos 
ocurre en España es 
que estamos  
entre dos enemigos, 
Argelia y Marruecos”

de las fuentes de producción e 
ir cerrando las centrales de 
combustibles fósiles, con más 
innovación en las baterías.  

Durante la sesión de ayer, 
varios ponentes abordaron el 
papel que podría desempeñar 
la energía nuclear. José Bogas 
recordó que en España el Plan 
Nacional Integrado de la 
Energía y Clima, fijó una ruta 
y estipuló cuando se cerraban 
las centrales nucleares. “Pero 
el objetivo es obtener una 
energía limpia, asequible y no 
es tan importante la fecha en 
la que se van a cerrar, que po-

dría cambiar, como el objetivo 
final”, apuntó. 

En su opinión, “el modelo al 
que transitamos tiene que ser 
ambientalmente y económi-
camente mejor que el ante-
rior”. 

El máximo responsable de 
Cepsa, que tiene previsto in-
vertir más de 8.000 millones 
de euros en proyectos relacio-
nados con la energía verde, ha 
indicado que el grupo preten-
de la neutralidad de emisio-
nes en 2050 y, para lograrlo, 
“queremos ser el inversor 
más importante de energía 

FEDERICO LINARES 
Presidente de EY España

La transición ecológica va muy de la mano de la 

digitalización y del talento, que es un factor en la actualidad 

particularmente escaso”
“

Solheim: “Las 
empresas van  
por delante  
de los politicos en 
transición ecológica”
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III FORO INTERNACIONAL EXPANSIÓNIII Foro
Internacional
Expansión

I. de las Heras. Madrid 
La vicepresidenta tercera del 
Gobierno y ministra para la 
Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico, Teresa Ribera, 
aprovechó ayer el III FORO 
INTERNACIONAL EXPAN-
SIÓN, organizado en colabora-
ción con el think tank The Eu-
ropean House Ambrosetti y 
que se ha celebrado el 8 y el 9 
de junio en el Parador de Alcalá 
de Henares, para anunciar un 
plan renove para los parques 
eólicos más antiguos y defen-
der la necesidad de “acelerar el 
cambio energético” tras la in-
vasión de Ucrania y los nuevos 
riesgos asociados a la depen-
dencia de los combustibles fó-
siles. “El país necesita la apor-
tación de las empresas”, dijo.  

“La necesidad de cambio de 
modelo nos obliga a pensar co-
lectivamente” y “deberemos 
trabajar en un despliegue mu-
cho más allá de lo que teníamos 
inicialmente previsto”, aseguró 
la ministra en alusión a la gue-
rra en Ucrania y a sus efectos 
sobre el mercado energético. 
“El conjunto de la cadena in-
dustrial y los productores de 
energía están preparados para 
abordar una transformación 
profunda del sistema energéti-
co de manera mas ágil y rápida 
de lo que pensábamos”, señaló. 

La ministra dijo que “el para-
digma debe cambiar”, lo que 
“depende del conjunto de la so-
ciedad, muy en particular de los 
actores económicos e indus-
triales”. Apeló además a la im-
portancia de reorientar el mo-
delo y reducir la dependencia 
de los combustibles fósiles. 
“Todavía no hemos logrado 
que la transformación se pro-
duzca a la velocidad que se re-
quiere”, dijo. 

La invasión de Ucrania, ase-
guró, también hace “visible” la 
“necesidad de acelerar el cam-
bio no solo por razones climáti-
cas o sociales, sino también eco-
nómicas y de reducción de la 
dependencia y el fortaleci-
miento de la autonomía estra-
tégica”. 

Eólica 
El discurso vino acompañado 
de un anuncio que responde a 
una antigua exigencia del sec-

Ribera lanza un ‘renove’ eólico y pide apoyo 
empresarial para “acelerar el cambio” 
EN PLENA ESCALADA DE PRECIOS TRAS LA INVASIÓN DE UCRANIA/  La ministra para la Transición Ecológica cree que la “excepción 
ibérica” es un “paso importante” que abrirá el debate sobre una reforma en profundidad del mercado mayorista de electricidad. 

Nicola Speroni, director general y consejero de Unidad Editorial; Ana I. Pereda, directora de EXPANSIÓN; Teresa Ribera, vicepresidenta tercera del Gobierno y ministra para la 
Transición Ecológica y el Reto Demográfico, y Stefania Bedogni, directora general y consejera de Unidad Editorial.

Portugal poner un tope al pre-
cio al que entra el gas en el 
mercado mayorista de electri-
cidad con el objetivo de abara-
tar la referencia final. “España 
y Portugal cuentan con una ex-
cepción respaldada ayer por la 
Comisión Europea que nos 
permite durante un año contar 
con un ajuste excepcional que 
evite el contagio de precios del 
gas al conjunto del mercado 
eléctrico”, explicó Ribera. 

“Es un paso importante que 
abre un debate con respecto a 
la regulación del mercado 
eléctrico, necesitado de una 
modernización, como ayer la 
presidenta de la Comisión Eu-
ropea, Ursula von der Leyen, 
puso de manifiesto en el Parla-
mento Europeo”, indicó.  

La ministra no adelantó 
otras medidas más allá de las 
conocidas, que incluyen la in-
tervención del mercado eléc-
trico, la bajada del IVA en el re-
cibo de la luz y la bonificación 
de los carburantes. Sin embar-
go, avisó de que su departa-
mento trabaja ahora “en lo co-
yuntural, en el corto plazo, 
prestando mucha atención a la 
incidencia social” y en disposi-
ción de “adoptar de forma ur-
gente medidas para acelerar la 
transición energética”.

tor eólico: un plan renove para 
repotenciar los parques más 
antiguos, que por ser los pri-
meros se encuentran en los lu-
gares con mayor niveles de 
viento de España. 

“Hoy hemos incorporado 
una nueva consulta pública 
para entender cómo podemos 
hacer el mejor uso de los re-
cursos para repotenciar las 
instalaciones eólicas más anti-
guas, las minihidráulicas y el 

reciclaje de palas de aerogene-
radores”, aseguró. El Gobierno 
dedicará 150 millones de euros 
“en concurrencia competiti-
va” a modernizar 430 megava-
tios eólicos y 50 megavatios de 
minihidráulica. También ha-
brá recursos para reciclar pa-
las eólicas equivalentes a 
19.000 toneladas al año. 

“España acaba de escalar un 
puesto en el índice de atractivo 
para invertir en renovables, 

hasta el noveno, y hay un inte-
rés creciente por la firma de 
contratos a largo plazo PPA 
para dar estabilidad a la indus-
tria. Ya estamos por delante de 
EEUU”, indicó. 

La semana pasada, Transi-
ción Ecológica activó otra con-
sulta para el desarrollo de la 
eólica marina, cuyos proyectos 
optan a fondos europeos y se 
encuentran más retrasados 
que en otros países de Europa 

debido a “las características fí-
sicas de los fondos marinos” 
españoles. La plataforma con-
tinental se hunde de forma 
abrupta en el mar y eso dificul-
ta anclar los molinos off shore.  

Mercado eléctrico 
La ministra también aludió a la 
conocida como “excepción 
ibérica”, aprobada el miércoles 
por la Comisión Europea. Esta 
fórmula permite a España y 

Todavía no 

hemos logrado que 

la transformación 

del modelo 

energético vaya       

a la velocidad 

requerida” 

“

TERESA RIBERA 
Vicepresidenta 
tercera del Gobierno 
y ministra para la 
Transición Ecológica

EXPANSIÓN publicará mañana un documento informativo que recoge todas las conclusiones del III FORO INTERNACIONAL EXPANSIÓN. Además incluye un amplio reportaje fotográfico
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David Casals. Barcelona 
Las instituciones comunita-
rias expresaron ayer su enojo 
ante la decisión de Argelia de 
suspender su tratado de amis-
tad y buena vecindad con Es-
paña y también la congelación 
de las operaciones bancarias 
entre ambos países. Si el blo-
queo se mantiene, el Gobier-
no abrió la puerta a llevar al 
país norteafricano a la justicia 
internacional. Las empresas 
podrían hacer lo mismo si se 
cierra el grifo del gas, según 
avanzó la vicepresidenta ter-
cera y ministra para la Transi-
ción Ecológica, Teresa Ribe-
ra, en declaraciones a Onda 

Cero. 
Pese a la gravedad de las 

circunstancias, el Ejecutivo 
central evitó la confrontación 
y optó por una respuesta “se-
rena, pero firme, en la defensa 
de los intereses de España y 
de las empresas españolas”, 
en palabras del ministro de 
Exteriores, José Manuel Al-
bares. 

Los contactos diplomáticos 
se han intensificado pero si no 
dan resultados, el Gobierno 
asegura que el caso podría di-
rimirse en la justicia interna-
cional. En este punto, los em-
presarios aseguraron que lo 
que debería hacer el Ejecuti-
vo que preside el socialista 
Pedro Sánchez es “ir” a Argel 
y “sentarse a hablar” con sus 
homólogos, con el objetivo de 
reconducir la situación, en pa-
labras del vicepresidente de 
CEOE, Lorenzo Amor.  

Según el dirigente empre-
sarial, el bloqueo al comercio 
exterior pone “en jaque” a 
muchas empresas y también 
puede tener consecuencias 
energéticas, en un contexto 
muy marcado por el alza de 
los carburantes. 

Sin embargo, el Gobierno 
asegura que la decisión argeli-
na no debería comportar con-
secuencias energéticas a cor-
to plazo, ya que si el gas deja 
de llegar a España, se estarían 
incumpliendo los contratos 
firmados, algo que tendría 
consecuencias económicas y 
jurídicas.  

Cambio de agenda 
Albares anunció ayer que hoy 
no viajará a Los Ángeles (Es-
tados Unidos) para asistir a la 
Cumbre de las Américas, tal 
como tenía previsto. Final-
mente, se desplazará a Bruse-

Bruselas pide a Argelia que rectifique y 
España se plantea acudir a los tribunales
DIPLOMACIA/ La Comisión pide a Argel que dé marcha atrás en su decisión de restringir las relaciones comerciales y recuerda 
que esas competencias las ejerce Bruselas. El Gobierno insiste en que el suministro de gas seguirá sin cambios.

transparencia, el dirigente po-
pular instó al Gobierno a cla-
rificar si “peligra el suminis-
tro y el precio del gas” y la-
mentó que ningún miembro 
del Ejecutivo haya llamado a 
su partido tras el estallido de 
esta nueva crisis. También 
abogó por el “equilibrio” en la 
política española en la región, 
para tener “relaciones de con-
fianza” tanto con Marruecos 
como con Argelia, sin olvidar-
se de la cuestión saharaui. 

En este punto, el vicesecre-
tario del PP, Esteban Gonzá-
lez Pons, fue más allá y pre-
guntó si un eventual robo de 
datos a Sánchez “condicionó 
su errática actuación” y su 
“inexplicable volantazo” que 
ha tenido “humillantes con-
secuencias” para España. Lo 
dijo en referencia a la moni-
torización que el presidente y 
varios de sus ministros fue-
ron víctimas, a través del pro-
grama israelí Pegasus, y que 
el propio Gobierno ha reco-
nocido. Hasta ahora, no ha 
confirmado quién estaba de-
trás de la operación aunque 
varias voces apuntan a Ma-
rruecos, a raíz de un prece-
dente. En 2021, se destapó 
que la inteligencia marroquí 
había seguido unos mil móvi-
les franceses, incluido el de su 
presidente, Emmanuel Ma-
cron. 

Mientras tanto, el presi-
dente de Argelia, Abdelmad-
jid Tebboune, se reunió ayer 
con su homólogo venezolano, 
Nicolás Maduro, que está de 
gira internacional, para pre-
sentar su proyecto de mundo 
“multipolar”. Tebboune ad-
mite que la relación bilateral 
con España se ha deteriorado 
en los últimos meses, algo que 
atribuye directamente “a Sán-
chez” por descuidar sus obli-
gaciones como poder admi-
nistrador de Sáhara Occiden-
tal. 

David Casals. Barcelona 

Las relaciones comerciales 
entre España y Argelia han 
venido muy marcadas por 
el gas. En 2010, entró en 
funcionamiento una cone-
xión directa entre ambos 
países, que discurre bajo el 
Mediterráneo y que con-
cluye en Almería, lo que 
convierte a Andalucía en 
uno de los territorios más 
perjudicados si se cerrase el 
grifo.  

En el ejercicio anterior al 
estallido del Covid-19, en 

2019, los intercambios en-
tre ambos países se alcan-
zaron los 6.758 millones de 
euros, según el ICEX. 
Aquel año, las exportacio-
nes ascendieron a los 2.906 
millones y las importacio-
nes, a los 3.852 millones. En 
el primer semestre de 2021, 
las exportaciones alcanza-
ron los 1.111 millones de eu-
ros y las adquisiciones, los 
2.237 millones.  

Los combustibles y los 
aceites minerales represen-
taron, en 2020, el 91,7% de 

las compras españolas. A 
gran distancia se sitúan los 
abonos (3,2%) y los produc-
tos químicos inorgánicos 
(2,5%). El Magreb es un te-
rritorio muy rico en fosfa-
tos, que permiten elaborar 
fertilizantes.  

España es el tercer clien-
te de Argelia después de 
Italia y Francia y sus princi-
pales compras son fundi-
ción, hierro y acero (8,3%); 
maquinaria (8,1%); papel y 
cartón (6,7%); combusti-
bles y aceites minerales 

(5,7%) y plástico (5,5). 
El giro de Sánchez sobre 

Sáhara Occidental ya ha te-
nido una consecuencia: Es-
tados Unidos fue el princi-
pal suministrador de gas 
(30%) en el primer cuatri-
mestre, frente al 23% de Ar-
gelia, que había sido el his-
tórico proveedor. A princi-
pios de abril, Argelia asegu-
ró que revisaría al alza los 
precios cuando deban revi-
sarse los contratos, una me-
dida que no aplicará al resto 
de países. 

España, tercer cliente de Argelia  
con intercambios de 6.800 millones

El presidente venezolano, Nicolás Maduro, y su homólogo argelino, Abdelmadjid Tebboune, mantuvieron ayer un encuentro bilateral en Argel.
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las para entrevistarse con las 
autoridades comunitarias, 
que ayer exigieron a Argelia a 
dar “marcha atrás”, en pala-
bras del portavoz principal de 
la Comisión Europea, Eric 
Mamer.  

Los 27 representaron en 
2019 el 46,7% de las transac-
ciones argelinas. “Argelia es 
un socio importante de la UE 
en el Mediterráneo y un actor 
clave de la estabilidad regio-
nal”, recalcó la portavoz de 

Exteriores de la UE, Nabila 
Massrali. 

Argelia ha sido en los últi-
mos 20 años un socio privile-
giado tanto para los Gobier-
nos del PP como los del PSOE. 
Sin embargo, la decisión que 
en marzo anunció Sánchez, 
de apoyar la propuesta marro-
quí de autonomía para la anti-
gua colonia española de Sáha-
ra Occidental, ha implicado 
un cambio drástico de coor-
denadas. 

Argelia es el principal apo-
yo del Frente Polisario, orga-
nización que exige la inde-
pendencia del Sáhara y que se 
opone a su ocupación por par-
te de Marruecos, que arrancó 
en 1975. Esta entidad y Argel 
exigen cumplir las resolucio-
nes de Naciones Unidas, favo-
rables a un referéndum de au-
todeterminación.  

En su giro, Sánchez está ab-
solutamente solo. No le apo-
yan sus socios de Unidas Po-

demos, ni tampoco sus aliados 
parlamentarios ni los partidos 
de derechas, en la oposición. 
En este contexto, el presiden-
te nacional del PP, Alberto 
Núñez Feijóo, hizo ayer un 
llamamiento a las autoridades 
argelinas de “no hacer pagar 
los efectos de una política in-
ternacional improvisada al 
pueblo español, que no tiene 
responsabilidad”.  

Tras solicitar la compare-
cencia de Sánchez y exigirle 

Feijóo lamenta que el 
Gobierno no se haya 
puesto en contacto 
con el PP y le 
reprocha su gestión

La soledad del 
Gobierno se acentúa 
y Albares se reúne 
hoy con las 
autoridades de la UE

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
IE

F 
* 

E
st

e 
ar

tíc
ul

o 
no

 p
ue

de
 d

is
tr

ib
ui

rs
e 

si
n 

el
 c

on
se

nt
im

ie
nt

o 
ex

pr
es

o 
de

l d
ue

ño
 d

e 
lo

s 
de

re
ch

os
 d

e 
au

to
r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Expansión  General, 38

 Prensa Escrita

 36 629

 23 452

 129 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/06/2022

 España

 28 311 EUR (30,333 USD)

 329,66 cm² (52,9%)

 9116 EUR (9767 USD) 

cuenta que el coste de actuali-
zar las pensiones con el Índi-
ce de Precios este año puede 
ascender a 12.600 millones de 
euros. Sin embargo, también 
hay que valorar que esta cifra 
solo se lograría en el caso de 
que la medida no supusiera 
una merma del empleo o un 
freno a las mejoras salariales, 
ya que en caso contrario la ci-
fra se vería limitada. Además, 
a pesar de que a corto plazo 
pueda suponer una fuerte in-
yección de dinero al sistema, 
en el largo plazo la situación 
sería algo distinta, ya que obli-
garía a elevar las pensiones 
máximas, en corresponden-
cia, y el Banco de España cal-
cula que cada euro aportado 
por los cotizantes redunda en 
1,72 euros de pensión tras la 
jubilación. 

Con todo, aunque el Go-
bierno de Pedro Sánchez ha-
ya hecho gala de esta subida 
de la cotización, no se trata de 
la primera vez que aplica la 
medida ni del primer gobier-
no que lo hace, si bien es ver-
dad que el incremento regis-
trado en los últimos años es 
algo superior a la subida de los 
salarios. Así, la base máxima 
de cotización a la Seguridad 
Social se situaba en 43.272 eu-
ros al año en 2015, una cifra 
que se ha ido elevando pro-
gresivamente hasta los 
49.672,8 euros en la actuali-
dad. Es decir, a lo largo de los 
últimos 7 años se ha registra-
do un aumento del 15%, cuan-
do los salarios han crecido un 
11,5%. Esto significa que el pe-
so de las cotizaciones sociales 
sobre la masa laboral se ha ido 
elevando ligeramente a través 
del aumento de las bases má-
ximas de cotización.

Pablo Cerezal. Madrid 

El Gobierno plantea una fuer-
te subida de las bases de coti-
zación a la Seguridad Social, 
con el objetivo de elevar los 
ingresos del sistema y reducir 
el déficit de las pensiones. El 
ministro de Inclusión, Seguri-
dad Social y Migraciones, Jo-
sé Luis Escrivá, aseguró ayer 
que abordará el incremento 
de las bases máximas de coti-
zación a la Seguridad Social 
en cuanto termine con la re-
forma del sistema de los autó-
nomos que negocia con las 
asociaciones del colectivo y 
los agentes sociales y que es-
pera llevar al Congreso en los 
próximos meses. Eso implica-
ría una subida de la cotización 
para aquellas personas que 
cobran más de 49.672,8 euros 
al año, que actualmente es el 
tope máximo de la base coti-
zación del sistema de previ-
sión, aunque el ministro Es-
crivá no precisó hasta qué ni-
vel de ingresos llegaría la su-
bida de las bases.  

El objetivo del Ejecutivo es 
“llevar a los agentes sociales el 
cumplimiento de la recomen-
dación número 5 del Pacto de 
Toledo, que pretende ade-
cuar los rendimientos efecti-
vos de las personas en térmi-
nos de cotización mantenien-
do la proporcionalidad con la 
pensión recibida”, dijo. Esta 
recomendación, que también 
es uno de los hitos del Plan de 
Recuperación, supone una 
revisión de la base máxima de 
cotización, de la mano de la 

pensión máxima, lo que ayu-
dará a elevar los ingresos del 
sistema y a reducir su déficit, 
especialmente en el corto pla-
zo, dado que el mayor gasto 
en pensiones derivado de la 
medida no empezará a notar-
se con fuerza hasta dentro de 
un tiempo. 

Este denominado “desto-
pe” supone un incremento de 
las cotizaciones sociales que 
pagan las empresas por algo 
más de un millón de trabaja-
dores, de acuerdo con las es-
tadísticas del Instituto Nacio-
nal de Estadística (INE) y la 
Agencia Tributaria. En con-
creto, cada 100 euros que se 
sube la base de cotización im-
plican un alza de los costes la-
borales de 29,9 euros para las 
empresas, pero también im-
plica una rebaja del sueldo ne-
to para los trabajadores de 
otros 6,35 euros. Por ello, la 
medida puede ser muy perju-
dicial para muchas empresas 
que se mueven en los tramos 
salariales más elevados, como 
es el caso del suministro de 
energía, la banca, la industria 
del tabaco, la farmacéutica, la 
química o las telecomunica-
ciones. Y, aunque puede su-
poner un lastre para algunos 
trabajadores en estos sectores 
de cara a ulteriores mejoras 
salariales, también puede ser 
beneficiosa para algunos, es-
pecialmente aquellos con 
contratos más protegidos y 
cerca de la jubilación. 

Esta subida de las bases de 
cotización ha cobrado prota-

El Gobierno plantea una fuerte 
subida de las bases de cotización
TRAS LA REFORMA DE LAS PENSIONES DE LOS AUTÓNOMOS/  Escrivá deja para la negociación con los agentes 
sociales hasta dónde llegará el incremento. La medida afectará a algo más de un millón de trabajadores.

Cada 100 euros más 
en la base máxima 
elevan en 30 euros el 
coste laboral y bajan 
6,3 euros el salario

El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá.
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gonismo en los últimos días 
debido a distintos malenten-
didos. En primer lugar, el 
PSOE introdujo por error una 
enmienda de Podemos que 
incluía el “destope” de las ba-
ses de cotización. Y, aunque la 
medida ha quedado revocada 
finalmente, la diputada de Po-
demos Isabel Franco anunció 
ayer por la mañana “un acuer-
do” con Escrivá para iniciar 
las negociaciones sobre este 
tema. Sin embargo, Escrivá 
negó que hubiera un pacto 
concreto sobre el tema, si bien 
señaló que se trata de una ma-

teria prevista por el Ejecutivo. 
Así, el ministro de Seguridad 
Social indicó que primero “lo 
acordamos dentro del Go-
bierno y lo llevamos a discu-
sión con los agentes sociales”. 
“Formamos parte de un mis-
mo Gobierno. Obviamente 
que acordaremos dentro del 
Gobierno y lo llevaremos al 
diálogo social, siempre lo he-
mos hecho así”, subrayó. 

Ingresos 
Aunque Podemos ha reivindi-
cado en numerosas ocasiones 
esta medida como una fórmu-

la de castigo a las rentas más 
altas, el ministro Escrivá plan-
tea la subida de las bases má-
ximas de cotización como una 
vía para elevar los ingresos del 
sistema. Hay que tener en 
cuenta que algo más de un mi-
llón de trabajadores se sitúan 
por encima de las bases máxi-
mas de cotización actuales, 
por lo que una fuerte subida 
de esta cantidad (por ejemplo, 
del 20%), lograría recaudar en 
torno a 3.500 millones de eu-
ros. Es decir, una cifra nada 
desdeñable, aunque relativa-
mente escasa si se tiene en 
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H acienda estud ia una ta sa  para las  
energ éticas con m árgenes elevados
El Ministerio valora un recargo para las empresas con beneficios “no justificables”

S. E. /  elEconomista M a d r i d .

El Ministerio de Hacienda se está 
planteando imponer un recargo a 
petroleras y eléctricas si se demues
tra que están obteniendo márgenes 
de beneficios “no justificables” en 
este momento de alta inflación. Así 
lo ha avanzado la ministra María 
Jesús Montero, aunque no ha dado 
más detalles de cómo se plantearía 
esa “aportación adicional” que se 
recogería en los Presupuestos de 
2023. “Habrá que ver para el año 
que viene”, ha dicho durante una 
intervención en Telecinco.

Montero ha recordado que el Go
bierno mantendrá la bonificación 
de 20 céntimos por litro en los car
burantes mientras los precios se 
mantengan elevados. La semana pa
sada, el Ejecutivo aprobó la exten
sión por tres meses más del plan de 
choque contra los efectos de la gue
rra en Ucrania que perdía vigor a 
finales de este mes.

“Todo el mundo asistimos con 
perplejidad a que, pese a la ayuda, 
los precios del petróleo sigan su
biendo. Esto es un elemento que te
nemos que ver que en el menor pla
zo posible se pueda combatir”, ha 
subrayado la ministra María Jesús 
Montero.

La titular del Ministerio de Ha
cienda también ha defendido que 
la Comisión Nacional del Mercado 
y la Competencia (CNMC) ha se
ñalado en los diferentes informes 
sobre esta bonificación que no es
tá apreciando “ningún tipo de si-

La ministra de Hacienda, Maria Jesús Montero. e f e

tuación irregular por parte del mer
cado” de las gasolinas y gasóleos 
debido a la rebaja.

La ministra también se ha refe
rido a la ruptura de las relaciones 
con Argelia y sus posibles conse
cuencias. “Las relaciones diplomá
ticas son siempre complicadas y 
desde el minuto uno, cuando vimos 
el comunicado de Argelia, el Go
bierno de España volvió a reiterar 
su compromiso con este país y su

Moncloa cree que Argelia "cumplirá"
La ministra de Hacienda y Función Pública, María Jesús Montero, se 
ha mostrado convencida de que el suministro de gas y todas aquellas 
materias primas que las empresas españolas tuvieran comprometi
das con Argelia en el plazo de tiempo que estén vigentes los contra
tos "van a seguir proporcionándose”. "No tenemos duda de que Ar
gelia siempre ha cumplido con esos contratos y lo va a seguir hacien
do”, ha remarcado Montero durante una entrevista en El programa 
de Ana Rosa de Telecinco, recogida por Europa Press.

vocación de tener una buena rela
ción de vecindad”.

“Tenemos que distinguir dos pla
nos, en primer lugar la situación del 
suministro de bienes que pueda ve
nir de este país, que está sujeto a 
contratos de medio plazo. El sumi
nistro de gas y todas aquellas ma
terias primas que las empresas es
pañolas tuvieran comprometidas 
con Argelia van a seguir proporcio
nándose. No tenemos dudas de que 
Argelia siempre ha cumplido con 
los contratos de suministros”, ha 
aseverado.

Por otra parte, la Comisión Eu
ropea ha dado luz verde este miér
coles al plan de España y Portugal 
para poner un límite al precio del 
gas en el sistema de formación de 
precios del mercado ibérico de la 
electricidad, que pretende reducir 
el coste de la factura de la luz de los 
consumidores tras la invasión mi
litar rusa de Ucrania.

Bruselas ha explicado que la me
dida podrá aplicarse hasta el 31 de 
mayo del próximo ejercicio del año 
2023 y que tendrá un coste de 6.300 
millones de euros en el caso de Es-

Montero asegura 
que el Gobierno 
mantendrá 
la bonificación 
a los carburantes

paña y de 2.100 millones de euros 
en el de Portugal, de acuerdo a los 
detalles notificados por sendos Go
biernos.

El objetivo es reducir los costes 
de los suministros de las centrales 
eléctricas alimentadas con combus
tibles fósiles y, por tanto, rebajar sus 
costes de producción así como, el 
precio del mercado mayorista de la 
electricidad en beneficio de los con
sumidores.
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F R A NC I S CO D E  Z Á R AT E

M A D R I D

El presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, anunció 
ayer inversiones de 4.533 
millones de euros hasta 
2025 para el proyecto es-
tratégico para la recupe-
ración y transformación 
económica (Perte) aeroes-
pacial aprobado en marzo, 
así como la formación de 
un consejo del espacio du-
rante el próximo Consejo 
de Ministros para agilizar 
la creación de la Agencia 
Espacial Española.

La contribución del 
sector público será de unos 
2.193 millones de euros y la 
inversión privada ronda-
rá los 2.340 millones, dijo 
Sánchez en el Centro de 
Entrenamiento y Visitan-
tes del Instituto Nacional 
de Técnica Aeroespacial en 
la localidad madrileña de 
Robledo de Chavela. 

La parte del sector es-
pacial representará unos 
1.480 millones de euros 
para posicionar a España 
dentro del mapa europeo 
del uso comercial del es-
pacio, y para la mejora de 
los sistemas de control 
medioambiental y climá-
tico, así como los de comu-
nicación y seguridad.

Para el sector aeronáu-
tico están previstos 323 mi-
llones de euros (unos 160 
millones de dinero público y 
el resto de fondos privados) 
con el objetivo de llevar la 
industria hacia sistemas de 
cero emisiones. También 
servirán para la moderniza-
ción del control del tráico 
aéreo del llamado Cielo Úni-
co Europeo y el desarrollo 
de demostradores de ae-
ronaves multipropósito y 
aviones no tripulados, una 
de las áreas de más rápido 
crecimiento en los últimos 

años (la UE espera que en 
2035 generen una actividad 
de 10.000 millones de euros 
al año).

En este sentido, Airbus 
anunció en diciembre que 
abriría un centro de desa-
rrollo de cero emisiones 
(ZEDC) para las tecnologías 
de hidrógeno en España, 
después de abrir uno en 
Bremen (Alemania) y otro 
en Nantes (Francia), pero 
aún no hay noticias del 
lugar donde instalará ese 
ZEDC ni su filial española 
de Airbus UpNext, dedica-
da a la innovación.

La fabricante de avio-
nes se ha propuesto llegar 
a 2035 con su primer avión 
comercial de cero emisio-
nes y quiere centrar el 
ZEDC español en energía 
no propulsiva, sistemas 
de refrigeración de pilas 
de combustible y tanques 
de fibra de carbono para 
el almacenamiento de hi-
drógeno líquido criogénico. 

Dentro de los 4.533 mi-
llones de euros del Perte, 
Sánchez destacó los 390 
millones que se destina-
rán a formación y fortale-
cimiento del ecosistema de 
innovación. 

El objetivo es que la 
Agencia Espacial Españo-
la esté operativa “a prin-
cipios de 2023”, dijo. Con 
sede fuera de Madrid, la 
agencia asumirá competen-
cias en materia de teleco-
municaciones, transporte, 
seguridad y defensa.

Ayer también se anun-
ció la puesta en marcha 
de un comisionado que 
coordine la colaboración 
público privada del Perte 
liderado por Miguel Bello, 
el CEO de Air Center, con 
sede en Portugal. 

El Perte aeroespacial 
incluye una colaboración 
con Portugal, con iniciati-
vas como el desarrollo de la 
Constelación Atlántica, un 
programa satelital de ob-
servación de la Tierra con 
el que Madrid y Lisboa po-
drán hacer un seguimiento 
de diversos fenómenos re-
lacionados con el cambio 
climático.

El presidente del Go-
bierno también destacó el 
papel del sector aeroespa-
cial dentro de la economía 
española. Representa el 
1,2% del PIB, genera más 
de 150.000 empleos di-
rectos e indirectos, y en 
2020 ejecutó inversiones 
en investigación, desarro-
llo e innovación por más de 
1.500 millones de euros, 
dijo.

España es la cuarta po-
tencia espacial de la Unión 
Europea y aporta 250 millo-
nes de euros a la Agencia 
Espacial Europea. “España 
es uno de los pocos países 
capaces de abarcar el ciclo 
completo de diseño y de 
fabricación de una aerona-
ve, y estamos en el camino 
de cubrir ese mismo ciclo 
en el ámbito espacial”, dijo 
Sánchez. 

Inversiones
Sánchez anuncia 4.500 
millones de euros para 
el Perte aeroespacial

La contribución  
del sector público 
será de unos 
2.200 millones

Un consejo agilizará 
la creación de la 
Agencia Espacial 
Española

Pedro Sánchez, ayer, durante el anuncio del Perte aeroespacial en Robledo de Chavela.  

La sede de la 
futura Agencia 
Espacial

� Candidatos. Hasta 

ahora se han hecho pú-

blicas las aspiraciones 

de Robledo de Chavela, 

Tres Cantos, Teruel, 

Sevilla y León de alber-

gar la Agencia Espacial 

Española.   

� Teruel Existe. La 

ministra de Política 

Territorial, Isabel Rodrí-

guez, respondió ayer en 

el Congreso al interés 

del grupo parlamenta-

rio por llevar la agencia 

a Teruel. La elección se 

llevará a cabo con “ab-

soluta transparencia”, 

de manera “equitativa” 

y habiendo “valorado 

todas las candidaturas 

para elegir la mejor”, en 

un proceso “muy res-

petuoso y garantista”, 

dijo.

� En tramitación 

parlamentaria. La Ley 

de Ciencia que regulará 

la decisión ha incluido 

enmiendas para que 

la elección de la sede 

atienda criterios de 

vertebración territorial 

y sirva para combatir 

el desempleo y luchar 

contra la despoblación.D
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CÉSAR URRUTIA  MADRID 
El pleno del Congreso de los Diputa-
dos votó ayer a favor de la ley de pla-
nes de pensiones y empleo propues-
ta por el Gobierno para promover el 
ahorro de los trabajadores y comple-
mentar el sistema de pensiones pú-
blicas contributivas.  

La norma aprobada ayer forma 
parte de un amplio paquete de medi-
das legislativas destinadas a mejorar 
la sostenibilidad del sistema de pen-
siones y que el ministro José Luis Es-
crivá ha planteado en una estrategia 
de negociación por etapas estancas 
con agentes sociales y grupos parla-
mentarios. 

La primera reforma, la revaloriza-
ción de las pensiones con el IPC se 
aprobó el año pasado y fue la única 
que recibió apoyo prácticamente 
unánime. El resto de reformas apro-
badas o en tramitación han registra-
do un respaldo mucho menor, con 
rechazos cada vez más explícitos por 
parte de patronal, sindicatos y parti-
dos políticos hacia la forma de nego-
ciar y tramitar de Escrivá.  

En el plan del ministro, la ley de 
planes de pensiones y empleo no re-
presentaba ni mucho menos  la eta-
pa más difícil. Ese papel está reser-
vado para la negociación y tramita-
ción del nuevo cómputo de los años 
cotizados en el cálculo de la pensión.  

Pero las tácticas del ministro y el 
precario apoyo parlamentario han 
estado a punto de hacer encallar la 
reforma. Aunque la ley de planes de 
pensiones cerró las enmiendas en 
marzo no ha sido hasta esta misma 
tarde cuando el Ministerio de Segu-
ridad Social ha podido tener la certe-
za de que la norma salía adelante en 

los términos en los que pretende que 
queden fijados este nuevo sistema, 
que los expertos denominan segun-
do pilar. 

El trámite parlamentario ha sido 

un verdadero caos. Considerada una 
reforma que no es de las más difíci-
les de sacar adelante dentro de lo 
que tiene previsto Seguridad Social, 
los planes de pensiones y empleo se 
han convertido en un quebradero de 
cabeza para el ministro José Luis Es-
crivá y para los diputados de la Co-
misión de Trabajo y Seguridad So-
cial. 

La semana pasada esta comisión 
derivó en un esperpento en el que 
los diputados acabaron admitiendo 

que no sabían ya lo que votaban y 
el presidente de la comisión, Anto-
nio Gómez Reino, pidiendo discul-
pas mientras trataba de entenderse 
con el letrado. Como resultado y 
para sorpresa de Escrivá, el órgano 
dio luz verde al destope de las coti-
zaciones y al recorte de ventajas fis-
cales en el IRPF a las aportaciones 
a los planes de pensiones. El PSOE 
se vio obligado a anunciar un voto 
particular para anular su propio vo-
to en comisión y arreglar en el ple-

no de hoy el desaguisado. 
Como última nota de emoción, 

Isabel Franco, diputada por Pode-
mos en Sevilla, ha anunciado esta 
misma mañana su acuerdo con el 
PSOE para «el destope de las pensio-
nes máximas», un anuncio que ha 
vuelto a desatar la confusión en tor-
no a lo que saldría del pleno. La pro-
pia Franco reconoció su error al se-

ñalar que el acuerdo es pa-
ra negociar en el futuro el 
destope de las bases máxi-
mas de cotización, algo 
que ya contempla el propio 
Escrivá en su estrategia de 
reformar el sistema de 
pensiones por etapas. 

El texto final del dicta-
men, que llegó al pleno 
con más de cien enmien-
das vivas, logró superar 
todos los malentendidos y 
sumar 172 votos a favor, 
164 en contra y seis abs-
tenciones. Fue apoyado 
por Ciudadanos, PNV y 
PDeCAT con la absten-
ción de EH-Bildu. Por su 
parte, el PP, Vox, Esquerra 
Republicana, la CUP y 
Más País-Equo votaron en 
contra. 

A partir de ahora, la ini-
ciativa continuará su tra-
mitación en la Cámara Al-
ta y solo volverá al Congre-
so para refrendar o 
revocar los cambios pueda 
introducir el Senado. 

El proyecto de ley sale 
del Congreso con una 

nueva desgravación en el impuesto 
sobre Sociedades para que las em-
presas puedan deducirse de su cuo-
ta íntegra hasta el 10% de las apor-
taciones que hagan a favor de sus 
trabajadores con retribuciones infe-
riores a 27.000 euros brutos, un 
cambio aceptado a Ciudadanos, que 
pedía una rebaja del 15%. A partir 
de esa cifra, la deducción será sobre 
la parte proporcional de las aporta-
ciones que correspondan a una re-
tribución bruta de ese límite.

Escrivá salva los planes de 
pensiones tras un trámite caótico 
Seguridad Social saca adelante la reforma con el mínimo apoyo social y parlamentario 

El ministro de Consumo, Alberto Garzón, conversa con José Luis Escrivá ayer en el pleno del Congreso. EFE

10
Deducción. Las 
empresas podrán 
deducirse este 10% 
en aportaciones a 
sus trabajadores.
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Madrid y Cataluña concentran el 40% de las
empresas y el 65% de ingresos por Sociedades
J U A N D E  P O R T I L L O @JuandePo r t i l l o 10 JUN. 2022 - 02:53

ECONOMÍA

Las dos grandes regiones económicas del país suman 12.650 empresas nuevas
en el último año y superan ya la recaudación societaria obtenida antes de la crisis
en un 14% en el caso catalán y en un 12% en el madrileño. Los ingresos siguen un
48% por debajo del nivel precrisis en Canarias y un 34% en Baleares.

La recaudación tributaria es una de las brújulas más fiables para redibujar el mapa
empresarial español que queda tras los devastadores efectos de la crisis desatada
por la pandemia de Covid-19. Así, los ingresos del Impuesto de Sociedades
correspond
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La BCE met fin à l’ère
de l’argent facile

l La Banque centrale européenne 
muscle sa politique pour 
combattre l’inflation.
l Elle procédera à ses premières 
hausses de taux d’intérêt depuis 
onze ans, en juillet et en septembre.
l Pour les Etats comme pour les 
entreprises, c’est la fin de sept ans 
d’argent facile et pas cher.
l Les banques s’attendent 
à un rebond de leurs revenus, 
mais la nouvelle situation 
n’est pas sans risque.
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Guillaume Benoit

 @gb_eco

C’est la fin d’une ère pour le marché
obligataire. Celle de l’argent facile et
pas cher. A l’issue d’un Conseil des 
gouverneurs exceptionnellement 
délocalisé à Amsterdam, la Banque
centrale européenne a confirmé 
qu’elle cesserait d’abreuver le mar-
ché de liquidités, comme elle le fait 
depuis 2015, dès le 1er juillet. Et 
qu’elle relèverait ses taux par deux 
fois, en juillet et en septembre.

L’arrêt du programme d’achat
d’actifs, connu sous le nom d’APP 
(Asset Purchase Programme) n’est 
pas une surprise. Il avait été évoqué
dès février. Il a ensuite gagné en 
légitimité au fur et à mesure que 
l’inflation en zone euro enchaînait 
les records. Elle a atteint 8,1 % (sur 
un an) en mai et les nouvelles antici-
pations de la BCE prévoient qu’elle 
tournera encore autour de 3,5 % 
en 2023 (avant de retomber à 2,1 % 
en 2024). Mis en place en 2015 pour
lutter contre le spectre de la défla-
tion, l’APP n’a plus sa place en 
période de forte hausse des prix. 
« Nous devons tenir le cap et être 
déterminés à contenir l'inflation », a 
confirmé la présidente de la banque
centrale, Christine Lagarde.

L’arrêt des achats nets de titres de
dette d’Etats et d’entreprises (les 
remboursements des titres arrivés 
à échéance continueront à être 
réinvestis) a au moins deux impli-
cations. D’abord le marché obliga-
taire va devoir apprendre à vivre 
sans le soutien de la BCE. Elle y 
injectait encore 20 milliards d’euros
en juin, un montant qui avait déjà 
baissé depuis le début de l’année 
(40 milliards en janvier). Cette 
manne a permis de maintenir des 
conditions de financement très 
avantageuses pour les Etats de la 
zone euro.

Première hausse 
en juillet
Ensuite, l’extinction des achats 
ouvre la porte, selon le scénario éta-
bli par la BCE elle-même, à la pre-
mière hausse des taux directeurs 
depuis 2011. L’institution de Franc-

veaux instruments. Nous sommes 
engagés – engagés ! – à transmettre 
correctement notre politique moné-
taire », a-t-elle déclaré.

Les mots, seuls, n’ont pas suffi à
rassurer les marchés. Le taux à 
10 ans italien a bondi de 25 points de
base, à 3,61 %, alors que son équiva-
lent allemand ne progressait que de
9 points de base. L’écart (spread) 
entre les deux a atteint 218 points de
base, au plus haut depuis plus de 
deux ans. « Comme le montre la 
réaction des marchés obligataires au 
communiqué et à la conférence de 
presse, la BCE semble “désarmée” 
face à des tensions sur les spreads », 
conclut Aurel BGC.

(
Lire l’éditorial 
de François Vidal
Page 14

l La Banque centrale européenne a confirmé jeudi l’arrêt de son programme d’achat d’actifs qui lui a permis d’inonder les  
l Elle a laissé ses taux directeurs inchangés, malgré des perspectives d’inflation revues à la hausse. Le premier relèvement 

La BCE entérine la fin de l’argent faci 

POLITIQUE 
MONÉTAIRE

ne provoque une « fragmentation » 
de la zone euro. Autrement dit, un 
accroissement des écarts des coûts 
d’emprunts entre les différents 
pays, qui pourrait déboucher sur 
une nouvelle crise de l’euro.

« Si cela s'avère nécessaire, comme
nous l’avons amplement démontré 
dans le passé, nous déploierons les 
instruments existants ou de nou-

L’OAT à 10 ans 
dépasse les 2 %

Le taux français à 10 ans a 
bondi de près de 13 points 
de base en séance, dépas-
sant les 2 % pour la pre-
mière fois en plus de huit 
ans. En début d’année, il 
évoluait encore à 0,20 %.

fort a confirmé qu’un premier relè-
vement de 25 points de base aurait 
lieu dès le mois de juillet. Un enga-
gement peu courant dans le monde
des banques centrales, où l’on pré-
fère l’ambiguïté. Christine Lagarde 
a même expliqué qu’il s’agissait du 
« début d’un voyage » vers la fin des 
mesures extraordinaires en place 
depuis 2015.

La Française a confirmé qu’une
nouvelle hausse aurait lieu en sep-
tembre, et que ce deuxième tour de 
vis pourrait être plus impor-
tant. Car si Christine Lagarde a qua-
lifié de « bonne pratique » une pre-
mière hausse de 25 points de base, 
un pas également défendu par l’éco-
nomiste en chef de la BCE, Philip 
Lane, elle a affirmé que la BCE était 
prête à frapper plus fort par la suite.
« La hausse des taux d'intérêt direc-
teurs prévue pour septembre pourra 
être plus importante [que 25 pb] si les
prévisions d'inflation [de la BCE] 
pour 2024 sont égales ou supérieures
à 2,1 % », a tranché la présidente.

« Le chemin vers la normalisation
ne s’arrêtera pas en septembre », 
avertit Carsten Brzeski, chez ING. 
Certes, Christine Lagarde a assuré 
que les hausses de taux seraient 
progressives. « Mais, souligne Fre-
derik Ducrozet chez Pictet, elle a 
précisé que le rythme serait graduel 
et soutenu. Autrement dit, le Conseil 
des gouverneurs pourrait décider 
d’une hausse de taux à chacune de ses
quatre réunions d’ici à décembre. » 
En prenant l’hypothèse d’une 
hausse de 50 points de base en sep-
tembre, le taux de dépôt s’élèverait 
ainsi à 0,75 % en décembre, son plus
haut niveau depuis juillet 2011.

La présidente de la BCE s’est
montrée plus évasive sur les 
moyens que la BCE entend mettre 
en œuvre pour éviter que le durcis-
sement de sa politique monétaire 

« Nous devons 
tenir le cap et être 
déterminés à 
contenir 
l'inflation. »
CHRISTINE LAGARDE
Présidente de la BCE
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 marchés de liquidité. 
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MARTIN ARNOLD — AMSTERDAM
TOMMY STUBBINGTON — LONDON

Christine Lagarde yesterday sought to
counter concerns that the European
Central Bank is doing too little to fight
surging inflation, announcing plans to
lift interest rates above zero for the first
timeinadecade.
The ECB surprised markets when it
signalled that it was likely to raise rates
byhalf apercentagepoint inSeptember,
in addition to a planned quarter point
rise in July — a bigger increase than
expected. Frederik Ducrozet, head of
macroeconomic research at Pictet
Wealth Management, said: “They have
reversed the burden of proof. Inflation
needsto improveforthemnottohikeby
50basispoints.”
Critics have accused the ECB of being

asleepat thewheelafter inflationspiked
to 8.1 per cent —more than four times
the central bank’s 2 per cent target— in
the year to May. The new plans bring
eurozone monetary policymakers
closer to the US Federal Reserve and
Bank of England, which have both
already raised ratesmultiple times this
year. It could leave the central banks of
Japan and Switzerland as the last two
majormonetaryauthoritiesstilldeploy-
ingnegativerates.
Lagarde and chief economist Philip
Lane had previously said rate rises of a
quarter of a percentage point were the
“benchmark” for its meetings in July
andSeptember.However, theECBpres-
identstressedyesterday thatrisks to the
inflation outlook were now “primarily
on the upside”. Officials at the central

bank are increasingly concerned that
higher wages and continued disruption
to global supply chainswill lead to infla-
tionbecomingentrenched.
Thedecision topre-announce the July
riseandthe likely50basispointmove in
Septemberwasunanimous.
“A lot of the toolswehavewere about
bringing inflation up, but nowwe are in
the opposite situation and we need to
bring it back down,” Lagarde said, add-
ing that the ECBwould “stay the course
andbedetermined”.
Thebank last raised rates in 2011 and
its deposit rate now stands at minus
0.5 per cent after hitting zero in July
2012 and diving into negative territory
in2014duringadebtcrisis.
Governments’borrowingcosts rose in
response to yesterday’s hawkish shift.

Germany’s 10-year bond yield climbed
0.09 percentage points to 1.45 per cent.
Riskier debt sold offmore sharply, with
Italy’s 10-year yield up 0.25 percentage
points to3.62percent.
As planned, the bank announced it
would end its remaining €20bn-
per-month bond purchases at the start
of July. It said inastatement that its gov-
erning council “intends to raise the key
ECB interest rates by 25 basis points at
its July monetary policy meeting”. It
added that, if the inflation outlook per-
sistsordeteriorates, “a larger increment
willbeappropriate” in September.
Beyond September, the ECB said it
anticipates “a gradual but sustained
pathof further increases”.
Additional reportingbyAmyKazmin
Lagarde vows page 2

ECBrampsupplans for interest
rate rises in fight against inflation
3 September move likely3Action to follow July increase3German debt yields climb

ECB president
Christine
Lagarde
says risks to
the inflation
outlook are
now ‘primarily
on the upside’
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Donetsk trial
‘Sham’ verdict
stirsUKanger
Acourt ineasternUkrainecontrolledby
Russian-backed separatists has
imposed the death sentence on twoUK
citizens and a Moroccan accused of
workingasmercenaries forKyiv.
The British men were captured in
April while fighting as marines in
Ukraine’s regular armed forces against
Russian troops in the south-eastern city
ofMariupol.
UK foreign secretary Liz Truss said
the judgmentwasasham:“Iutterlycon-
demnthe sentencingofAidenAslin and
ShaunPinnerheldbyRussianproxies in
easternUkraine.
“They are prisoners of war. This is a
shamjudgmentwithabsolutelyno legit-
imacy,”shesaidonTwitter.
‘Mercenaries’ death sentence page 2 British citizens Aiden Aslin, left, and Shaun Pinner, right, withMoroccan Brahim Saadoun, centre, in the courtroom in Donetsk AP
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OLIVER TELLING — SINGAPORE
WILLIAM LANGLEY — HONG KONG

Residents of Singapore who want to
own and drive luxury cars in the city-
state are handing over six-figure sums
fortheprivilege,evenbeforetheybuya
vehicle.

The cost of a certificate of entitlement,
whichmust be obtained at a fortnightly
auction before buying high-end vehi-
cles, rose 5 per cent to S$100,697
(US$73,230) in thisweek’s roundofbid-
ding, comparedwith the last auction in
May.
Singaporeans have long faced high
fees to acquire certificates for all vehi-
clesother thanmotorcycles,whichwere
introduced three decades ago to curb
traffic in the small city-state that has a
limitedsupplyofroadsandcarparks.
Certificates have to be renewed every

decade and are sold through regular
auctions, meaning prices fluctuate
according to supply anddemand. June’s
auction tookplace threeweeksafter the
previous one, instead of the usual two,
soreceivedmorebidsthannormal.
As the price of these certificates
exceeds the cost of a typical vehicle,
many middle-income residents cannot
affordtoownacar.
“Everyone thinks it is cheaper” inSin-
gapore, said Heather Thomas, a small-
business owner who recently relocated
fromHong Kong. “I don’t think that at
all. I don’t think Iwouldget close tobuy-
ingacar.”
Awave of foreign professionals seek-
ing to escape Hong Kong’s stricter pan-
demic restrictionshasdescendedonthe
island in recent months, driving up
demand and prices for homes— aswell
as theright toownacar.

Thevastmajority of citizens andper-
manent residents live inpublichousing,
leaving expats racing to compete for
the much smaller selection of private
properties.
Thecarmarkethasbeenheatingupas
prices rise across Singapore, reflecting
broader increases in the cost of living
globally. Core inflation in the city-state
reached 3.3 per cent inApril, its highest
level since2012.
The real incomeof households inSin-
gaporehasbeenhitparticularlyhardby
regional eventsand therise incommod-
ity prices following Russia’s invasion of
Ukraine.Butwealthyresidents,whoare
particularly likely to purchase certifi-
catesofentitlement,arestill seekingout
luxurycars.
“I am not going to stop collecting,”
said one multi-millionaire. It is still
“beautiful forrichpeople” inSingapore.

Cost of car permit hits $73,000but fails
to deter Singapore’smulti-millionaires
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former Abbott employee in
February 2021 alleged a host
of problems at the company’s
Sturgis plant. They included
failing equipment in need of
repair and formula released
without adequate evidence
that it was safe for consump-
tion, the person familiar with
the matter said.

Details of the complaint of-
fer a fuller picture of the time-
line leading up to the shut-
down in February 2022 of
Abbott’s plant in Sturgis,
which has contributed to a se-
vere U.S. baby-formula short-
age. Abbott and the U.S. Food

and Drug Administration al-
ready have come under fire in
recent months for what law-
makers said was a slow re-
sponse to problems in Sturgis,
including allegations made in
a subsequent complaint by the
same person sent to the FDA
in October 2021.

Labor Department officials
provided the February 2021
complaint to Abbott as well as
to the FDA that same month,
according to the government
official. Abbott submitted a for-
mal response to the complaint
two months later, according to
the documents and the person

familiar with the matter.
A spokesman for Abbott

said: “We investigated the fed-
eral OSHA complaint and have
not been able to confirm the
allegations.”

An FDA spokesperson said:
“We know there have been
various questions about the
timeline of events leading up
to the FDA’s warning and Ab-
bott’s recall of products manu-
factured at their Sturgis facil-
ity. Our top priority right now
is addressing the dire need for
infant formula in the U.S. mar-
ket and our teams are working

PleaseturntopageA7

STURGIS, Mich.—Abbott
Laboratories was alerted to al-
legations concerning problems
at an infant-formula plant
months earlier than previously
publicly known, according to a
government official, a person
familiar with the matter and
documents viewed by The
Wall Street Journal.

A complaint filed under the
U.S. Labor Department’s Occu-
pational Safety and Health Ad-
ministration’s whistleblower-
protection program by a

BY JESSE NEWMAN

AND PETER LOFTUS

Abbott Had Earlier Warning
About Baby-Formula Plant
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Abbott’s plant in Sturgis, Mich., had produced roughly one-fifth of the infant formula in the U.S.
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concerns for the first time,
and a complaint sent to the
FDA eight months later ex-
panded on those allegations.

The same person filed all
three complaints, according to
the person familiar with the
matter.

The Abbott spokesman said:
“The federal OSHA complaint
was an escalation of the Michi-
gan OSHA complaint. It contin-
ued a pattern of ever-evolving,
ever-escalating allegations.”

The federal complaint al-
leged equipment defects al-
lowing bacteria into the for-
mula production process and
that employees acted to avoid
disclosing information to reg-
ulators, according to the per-
son familiar with the matter.
Similar allegations were made
in the broader October 2021
complaint sent to the FDA,
which was made public by
Congress in April 2022. Ab-
bott said there is an open
company investigation into
those allegations. Abbott

hasn’t commented on specific
allegations raised in either
complaint.

A spokesman for Abbott
said the employee was dis-
missed for violations of food-
safety policies and didn’t raise
product-safety concerns with
the company’s office of ethics
and compliance while at Ab-
bott. The former employee de-
clined to comment.

In a timeline of events sub-
mitted ahead of a congressio-
nal hearing last month, the
FDA acknowledged receiving
the October 2021 complaint
and didn’t mention the Febru-
ary complaint.

That timeline indicates ar-
eas where the agency “can and
must do better or be faster,”
the agency spokesperson said.
The FDA has launched a re-
view to make improvements to
its programs, processes and
decision-making.

During the hearing, Ab-
bott’s senior vice president of
U.S. nutrition, Christopher
Calamari, said the company
learned of the complaint sent
to the FDA when it was made
public by Congress in late
April 2022. Mr. Calamari
didn’t mention the February
2021 OSHA complaint.

Abbott’s plant in Sturgis
had problems in 2010, when
Abbott recalled some five mil-
lion containers of powdered

Similac following the discov-
ery of beetles or their larvae
in formula produced there. In
recent years, company officials
or federal inspectors have
found at the Sturgis plant the
presence of potentially deadly
bacteria in formula, standing
water, damage to drying
equipment and defects in the
seams of formula cans, accord-
ing to FDA inspection reports
and court documents.

‘No confidence’
“Frankly the inspection re-

sults were shocking,” FDA
Commissioner Robert Califf
said during the congressional
hearing last month, comparing
the conditions in Abbott’s
plant in the most recent in-
spection to a muddy kitchen.
“We had no confidence in the
integrity of the Abbott quality
program at this facility.”

Bacterial contamination of
infant formula isn’t common
today, and recent observations
made by the FDA about Ab-
bott’s plant in Sturgis paint a
concerning picture, said Mike
Benoit, a former executive at
formula makers Wyeth Nutri-
tion and Perrigo Co. who now
consults with formula manu-
facturers excluding Abbott.

A former Abbott employee
said the Sturgis plant was well
run and that management took

quality concerns seriously. Ab-
bott said that between 2011
and 2018, the facility had eight
straight annual inspections
without any FDA reports citing
potential violations.

FDA inspections
The company said it has

worked quickly to address and
correct issues that either the
company or the FDA have
identified. Following the FDA’s
most recent inspection, it has
taken steps to improve condi-
tions, including replacing
floors so that they are more
sanitary and easily cleaned,
and enhancing employee train-
ing. The company also has up-
dated protocols regarding wa-
ter and cleaning and
maintenance procedures at the
facility.

The FDA has said it can’t
conclude that contamination
in the Sturgis plant caused
bacterial infections in four ba-
bies who consumed Abbott
formula since last September,
but can’t rule it out either. Ab-
bott said formula made at
Sturgis likely isn’t the source
of the infections. An analysis
by the federal Centers for Dis-
ease Control and Prevention of
the genetic sequences of the
bacteria from two of the in-
fected babies found they didn’t
match each other or the
strains found in Abbott’s plant.

The bacteria, cronobacter,
occurs naturally in the envi-
ronment and can live in dry,
powdered foods. It can be fatal
in infants, causing sepsis or
meningitis. Two of the four
babies died, federal health au-
thorities said.

During a September 2019
inspection, the FDA found that
Abbott had detected
cronobacter in a batch of for-
mula a month earlier, before
distribution, FDA records
show. Afterward, the FDA is-
sued a notice to Abbott indi-
cating that company employ-
ees were testing fewer
samples of a Similac batch for
salmonella than company
plans specified.

FDA inspectors would nor-
mally have returned a year
later, but the Covid-19 pan-
demic put many in-person FDA

inspections on hold. Instead,
FDA inspectors returned to the
Sturgis plant two years later,
in September 2021, and found
problems. They issued another
notice that said Abbott wasn’t
maintaining the building in a
clean and sanitary condition,
according to FDA records.

The inspectors found stand-
ing water in several spots in a
building where liquid mix is
converted to dry powder. They
observed an employee not us-
ing proper hygiene practices.
The FDA’s review of Abbott’s
records showed that in June
2020 a finished product batch
of Similac for Spit-Up Non-
GMO powder tested positive
for cronobacter, according to
FDA records.

Production halted
In response to reports of

the first three infant
cronobacter illnesses and the
employee complaint, FDA in-
spectors returned to Sturgis in
late January 2022 and found
cronobacter on several plant
surfaces, including the cover
of a hopper that held scoops
to be placed in formula cans,
according to FDA records. The
FDA also found repeat in-
stances of standing water and
improper employee hygienic
practices.

The FDA’s inspection was
still under way when Abbott
agreed to halt production and
issue a recall in February
2022. The inspection resulted
in another notice from the
FDA, highlighting company re-
cords from 2021 that showed
cracks in the dryer equipment,
which creates potential for
harboring bacteria, according
to FDA records.

A former employee said
cracks in dryers can develop
with normal use and are usu-
ally repaired during annual
maintenance shutdowns.

In May, Abbott signed a le-
gal agreement, known as a
consent decree, with the fed-
eral government that requires
Abbott to take specific steps
to ensure its formula is safe
and that its Sturgis operations
comply with federal standards.
It is effective for at least five
years.

day and night to make that
happen.”

Abbott halted production in
Sturgis—the company’s big-
gest formula factory—in Feb-
ruary of this year, when the
FDA found traces of a poten-
tially deadly bacteria, raising
the possibility that contami-
nated products from the plant
had caused the illness of sev-
eral infants.

On Saturday, Abbott re-
started production in Sturgis
under tight regulatory over-
sight. That factory had pro-
duced about one-fifth of the
infant formula in the U.S.,
leaving many store shelves
bare when its operations
stopped and formulas made
there such as Similac were re-
called.

Baby formula is expected to
remain hard to find until at
least mid-July, industry execu-
tives have said, despite efforts
by manufacturers, the White
House and regulators. Abbott
said it expects to be supplying
more formula by the end of
June than it did in January,
before the recall.

Abbott, of Abbott Park, Ill.,
has apologized for its role in
the shortage and said it is
working to address the FDA’s
findings. “We’re committed to
safety and quality and will do
everything we can to re-earn
the trust parents, caregivers
and healthcare providers have
placed in us,” Abbott said
Saturday.

Complaints filed
Shortly after being termi-

nated in August 2020, the for-
mer Abbott employee filed a
discrimination complaint with
Michigan OSHA, according to
that complaint. The subse-
quent complaint, filed with
federal OSHA in February
2021, raised product-safety

ContinuedfromPageOne

Abbott
Had Earlier
Warning

The complaint gives
a fuller picture of
the timeline leading
to the shutdown.
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Big technology stocks are in
the midst of their biggest rout
in more than a decade. Some
investors, haunted by the
2000 dot-com bust, are brac-
ing for bigger losses ahead.

The S&P 500’s information-
technology sector has dropped
20% in 2022 through Wednes-
day, its worst start to a year
since 2002. Its gap with the
broader S&P 500, which is
down 14%, is the largest since
2004. The declines have
prompted investors to yank a
record $7.6 billion this year
from technology-focused mu-
tual and exchange-traded
funds through April, according
to Morningstar Direct data go-
ing back to 1993.

For years, shares of tech
companies propelled the stock
market higher, pushing major
indexes to dozens of records.
Excitement for everything
from cloud-computing to soft-
ware and social media drove
an epic runup in far-reaching
corners of the market. More
recently, the Federal Reserve’s
accommodative policies at the
start of the Covid-19 pandemic
fueled a seemingly insatiable
appetite for risky bets.

This year, investors are
faced with a starkly different
environment. Treasury yields

PleaseturntopageA6

BY GUNJAN BANERJI

Tech’s

Dominant

Decade

In Market

Fades
Sector has worst start
to a year since ’02, as
investors see echoes
of the dot-com crash
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com bubble, Bank of America
strategists wrote on May 27.
The firm cautioned it was too
early to buy the dip in many of
the stocks.

Of course, some investors
point to important differences
between the current era and
the dot-com bust. Although
tech-stock valuations soared in
recent years, they haven’t ap-
proached the levels seen in
March 2000 when forward
multiples on the S&P 500
touched 26.2. At their peak in
September 2020, the forward
price/earnings ratio, based on
earnings expectations for the
next year, hit 24.08, according
to FactSet.

Treasury yields, meanwhile,
have risen in recent months,
but remain well below histori-
cal levels. Today, the 10-year
Treasury yield is hovering
around 3%. In 2000, it was
about 5%.

To be sure, it is early yet in
the Fed’s rate-hiking cycle. In-
vestors expect the central bank
to keep raising interest rates
this year. That means yields
will likely keep rising, poten-
tially putting further pressure
on tech and other growth
stocks. Rising yields make the
future cash flows of companies
less attractive.

If rates keep rising, “the
stock market is going to have
to move a good deal lower as
well,” Mr. Inker said.

Worries about how high
and how fast the Fed will
raise rates have spurred de-
bate about whether the econ-
omy is headed toward a reces-
sion, though recent economic
data don’t point to one in the
near term.

Many investors have been
betting against tech stocks or
closing out bearish positions.
Of the S&P 500’s 11 sectors,
tech is on track for the biggest
drop in short interest in the
second quarter, according to S3
Partners, though it remains the
market’s most shorted sector.

Still, some remain confident
that tech’s dominance isn’t
over just yet.

The ratio of bearish put op-
tions to call options on the
Technology Select Sector SPDR
Fund has been elevated, a con-
trarian signal that suggests the
worst might be over for the sec-
tor, said Jay Kaeppel, an analyst
at Sundial Capital Research.

have jumped to the highest
level since 2018 while bond
prices have fallen. Many of the
trends that flourished over the
past two years—including
bullish options trades, special-
purpose acquisition companies
and cryptocurrencies—have
made a sharp U-turn. Only the
energy and utilities sectors of
the S&P 500 have gained.

Some investors said the dec-
adelong era of tech dominance
in markets is coming to an end.
Value investors, who buy
stocks that are cheap on mea-
sures such as earnings or book
value, are taking a victory lap
after a long-awaited resurgence
in shares of companies such as
Exxon Mobil Corp., Coca-Cola
Co. and Altria Group Inc.

The S&P 500 Value index is
outperforming the S&P 500
Growth index—which includes
companies such as Tesla Inc.,
Nvidia Corp. and Meta Plat-
forms Inc.—by 17 percentage
points, its widest margin since
2000. Meanwhile, more than
$48 billion has left funds
tracking growth stocks, ac-
cording to data provider EPFR,
while investors have poured
more than $13 billion into
funds tracking value stocks.

“It is really a change in mar-
ket regime,” said Chris Coving-
ton, head of investments at
AJO Vista. “It would be hard
for me to believe that you
would have the extreme out-
performance of growth that
you saw in the last five years.”

To many investors, the bets
against tech and the months-
long turmoil in the market echo
the dot-com bubble of 2000,
when the frenzy surrounding
companies that later went bust
caused losses for investors big
and small. Then, the allure of
technological innovation com-
bined with low interest rates
spurred a rush into Internet
stocks. When the bubble burst,
the Nasdaq Composite declined
almost 80% between March
2000 and October 2002.

ContinuedfromPageOne

Tech Fades

In Market

Dominance

This year, individual tech
stocks have recorded some of
their sharpest-ever falls, with
hundreds of billions of dollars
in market value evaporating—
sometimes within hours. In late
May, Snap Inc. shares lost 43%
in a single session, their largest
one-day percentage decline
ever and a loss of about $16
billion in market value. Once
highflying bets such as fintech
company Affirm Holdings Inc.
and Coinbase Global Inc. have
lost more than half of their val-
ues in 2022.

The industry’s biggest
companies haven’t been
spared. Shares of the popular
FAANG stocks—Facebook par-
ent Meta Platforms, Ama-
zon.com Inc., Apple Inc., Net-
flix Inc. and Google parent
Alphabet Inc.—have all suf-
fered double-digit percentage
declines this year that are
steeper than the S&P 500’s.

After the punishing start to
the year, many investors are
speculating which area of the
market will be next to decline.

“When bubbles break, they
don’t just tend to fall to fair
value—they have a tendency
to go to the other side,” said
Ben Inker, co-head of asset al-
location at Boston money
manager GMO.

Mr. Inker, who has been bet-
ting against growth stocks with
extended valuations for more

than a year, said the extra pre-
mium at which growth stocks
are trading relative to value
stocks is standing above his-
toric levels.

Even after the selloff, tech-
nology stocks still make up a
near-record 27% of the broad
S&P 500, hovering near the
highest levels since the dot-

Value investors who

buy into more

traditional sectors

take a victory lap.

Outperformance of
value stocks over growth*
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC  Nacional, 5

 Prensa Escrita

 121 283

 83 609

 380 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 10/06/2022

 España

 24 677 EUR (26,439 USD)

 181,32 cm² (29,1%)

 10 671 EUR (11 433 USD) 

España tenía un problema 
 con Marruecos y ahora tiene además 
otro con Argelia por el mismo precio. 

Una jugada de genio 

L
AS cosas que se hacen mal acostumbran 

a salir mal. Como era de prever por la ma-

nera unilateral en que cambió la posición 

española sobre el Sahara, Sánchez se ha 

y nos ha metido en un buen lío cuyo balance pro-

visional queda resumido en que sin obtener de 
Marruecos ningún avance significativo ha logra-

do además cabrear a los argelinos y arrastrar a 

España a un nuevo e innecesario conflicto. La ma-

niobra tiene mucho mérito: en vez de un proble-

ma tenemos dos por el mismo precio. En el pri-

mero, España ha perdido su principal herramien-

ta de contrapeso ante la presión de Mohamed VI, 

y en el segundo se ha creado un enemigo donde 

no había ningún frente abierto y en un momen-

to en que el suministro de energía constituye para 

cualquier nación un delicado objetivo estratégi-

co. Lo que se dice una jugada de talento.  

Cuando la prensa marroquí dio a conocer por 

sorpresa la carta en que el presidente comunica-

ba al monarca alauí su pirueta, los portavoces de 

Exteriores y La Moncloa se apresuraron a exten-

der la idea de que la decisión estaba ‘hablada’ con 

Argelia y consensuada con la Unión Europea. Se 

trataba de una operación amparada o sugerida 

por la diplomacia norteamericana en el marco de 

un realineamiento geopolítico forzado por la gue-

rra de Ucrania; no había, pues, que temer repre-

salias. Ya vemos: han suspendido el tratado de 

amistad, lanzado pateras en oleada, bloqueado 

las relaciones comerciales y otorgado preferen-

cia gasística a Italia. Si no nos cortan el combus-

tible tendremos que darles las gracias.  

Todo ha ocurrido a continuación de que el jefe 

del Ejecutivo acudiese al Parlamento a dar –en 

teoría– explicaciones sobre un bandazo que ni si-

quiera comunicó –de consultar o consensuar ni 

hablamos– a sus socios más cercanos. Ni explicó 

nada ni obtuvo el más mínimo respaldo, y enci-

ma ninguneó al régimen de Argel pese a las evi-

dentes demostraciones de enfado. Alguna lum-

brera ha debido de pensar que bastaba con entre-
garle a un disidente fugado para que cumpla su 

condena –a muerte, aunque no será ejecutado– y 

esperar que pasara la tormenta. Tampoco el de-

talle de que Tebboune sea aliado de Putin parece 

haberse tenido en cuenta en la evaluación, si es 

que ha habido alguna, de las consecuencias. No 

conviene dejar que la realidad estropee una bue-

na (?) idea. 

La cosa tendría un pase si Rabat hubiese al me-

nos ofrecido algunas contrapartidas. Lejos de ello 

incluso se niega a abrir las prometidas aduanas 

en Ceuta y Melilla, ingenua pretensión que nun-

ca cumplirá porque supone renunciar a su recla-

mación de soberanía. Y de fondo, el vidrioso asun-

to del ataque al teléfono de Sánchez mediante un 

programa espía, insólitamente denunciado para 

hacerse la víctima ante los independentistas. Em-

peorar los estragos de una gestión tan calamito-

sa es realmente complicado. En un concurso de 

incapaces, este Gobierno quedaría segundo… por 

incapacidad para ganarlo. 

IGNACIO  
CAMACHO

Talento estratégico

UNA RAYA EN EL AGUA
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